
 

 

 

 

 

 

 

第 1 回ふれあい懇談会でいただいた意見 

 

 

 

 

 

開催場所：稲沢市 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

稲沢市

河川環境の多様化が感じられない。
・水域と陸域の境界での環境の多様化
・水辺断面、構造の多様化
・水生生物の生育環境の劣化

稲沢市 移入種問題・対策。

稲沢市
ゴミ対策
・台風等の大雨後のワンドにたまるゴミの対策

稲沢市
ワイルドネイチャープラザの名称にしては、ワイルドさがない。
木曽川での魚道観察
河辺の砂浜化

稲沢市
治水について・・・昭和20年代ぐらいまでは木曽川が決壊するんじゃないか。今あそこで浸透
水が吹き上がっている等々の話も聞きましたが、河川整備によって今はその様な心配もほと
んどありません。当時を思うと良くなりました。

稲沢市

利水について～～私は木曽川用水総合管理所より分水して居る佐屋川用水の利用者であ
る。海部土地改良区の理事をしておりますが、一年中絶える事のなく恵まれた水量を頂き有
難く思って居ります。日々感謝して居ります。他の水系では節水？％とか良く聞きますが、我
町ではその様な事もありませんでした。

稲沢市

木曽川砂丘の松を、今後どのような管理をするのか。国営公園ならば、国で管理してほし
い。線虫して何で管理できないのかと思う。祖父江町の松は１本も枯れていないと自負して
おりました。１００年、２００年たっている木がぼんぼん枯れていくと、ほんとうに見るにたえな
い。

稲沢市
神明津地区のゴイやサギによる悪臭とふんを何とかしてほしい。異常に発生しており、その
ままだと木もふんで枯れてしまうと思う。

稲沢市

河川環境について～～河川砂浜は日本全国でも数限られためずらしい砂浜である。私の聞
く処では、全国で三ヶ所ぐらいしかないと聞いて居ります。木曽川の中でも祖父江砂浜はま
れに見る立派な砂浜です。この砂浜を生かした更なる公園整備が出来たらな～と考えて居り
ます。

稲沢市 モトクロスは中止出来ないか（地元住民が騒音で困っている）

稲沢市
ワイルドネーチャーグランドの草刈について
（グランドゴルフで利用させて貰っているが草が延びても刈って貰えないので業者に聞いたら
期日が来るまで刈れないとのことであった。従って状況を見て刈って貰えないか。）

稲沢市
（河川敷の産業廃棄物及び一般廃棄物発見の際の連絡先について）
先回は担当役場で処理してもらったが、ゴミの量等により処理担当省庁があれば住民に周
知徹底して欲しい。

稲沢市 老人が増えて来たのでジョギング道路を作って欲しい。（中段を利用）
稲沢市 砂防等と環境美化のため松の老化した所等に樹木を植えたらと思います。
稲沢市 ダムの警報のサイレンは水位がどの位になるとなるのでしょうか。

稲沢市
木曽川大堰の近くに冬場になるとユスリカが発生して野菜、洗濯白いものに多くとまり迷惑を
していますがこれはなんとかならないですか。

稲沢市

堤防の補強について
堤防の基礎部分が昔の河川から取った砂が多く、ろう水の危険があって、監視が続けられる
と同時に補強工事に注意しながら続けられている点を聞いて意外だった。安心しきっていた
が、普段からの関係者の方の水防努力に感謝と同時によろしくお願いします。

稲沢市

たいへんよく整備・整美されています。が｢ふれ合い｣⇔活用・利用するという観点からすれば
やや十分ではないように思います。
特定の方々、サーフィンとかゲートボールを楽しむ方々には十分かも知れませんが、だれも
が親しみ、ふれ合うには施設面での充実も図られたい。
環境保全と背中合わせということは承知していますが･･･。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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稲沢市
河川環境の重要さを改めて認識する
多数の住民が今日のような機会に参加し先ず現場を理解することが大切。具体的には特に
汚染対策を知りたい。

稲沢市
現時点では満足。今後も引継ぎ周辺の開発をしながら適切な対処して下さい。先人の努力
や犠牲の蓄積の上に今があることを後世に伝える機会を増やすとよいと思います。

稲沢市
木曽川堤にあき缶やゴミが多い。関係事業団の充実も良いが、一般の人も参加できるゴミ
“０”フェア的な（リクリエーションもかねて）イベントをやる事もよいのではないか。（参加賞を
出す）意識の改革にも!!

稲沢市 木曽川堤のゴミが気になる。

稲沢市
関係事業団の充実も良いのですが、一般人の方に監視見や監察員を依頼し（多少の報酬も
必要）、官民一緒に河川環境を守れるとよい。

稲沢市
木曽三川公園の充実に感謝している。木曽川の水辺でファミリーが入れるエリアがあっても
いいと思います。
（小魚、エビ等水生動物との自然にふれあえる所）

稲沢市
木曽川公園の充実に感謝。ホームページ「もえぎ21」にもリンクを張って、子どもたちに紹介
しています。

稲沢市

自然環境保全に関して（除草のこと）大堤防の草刈り事業大変だが大切にしたい。｢草をと
る｣というと除草剤が多用されるようになってしまった。当然生命への大きな影響が出てい
る。やわらかい草の根でもがなくなり、土がくずれている。大型の草のみがかわって繁るよう
になっている。国県市などで基本的に草刈りをもっと進めることはできないものだろうか。

稲沢市

自然環境について学べる場・保全の場が充実されるとよい。
今や子どもも大人も水辺の果たす役割について忘れたり知らなかったりしている。
木曽川本流の側にも、堤内住居地に近いところにも（特に学校周辺）生物保全、観察の環境
を整備してはどうか。

稲沢市
この地域の昔の木曽川の流れの様子と今までの整備と現状について調べ、子どもたちに伝
えようとしています。旧水資源開発公団の発行の｢KISO｣大変参考になりました。
今のうちに古老に聴き取りをしておきたいと思うことがあります。

稲沢市
水利のために大変都合のよい方法ではあるが、その目的だけに目が向いた。コンクリート三
面張りの水路が田畑の中にはりめぐらされた。いくつか反省点も出ているものではないだろ
うか。これからの対策として何か案は出ているのでしょうか。

稲沢市
左岸でウインドサーフィン等によるゴミ対策が必要で、マナーの悪い人がいるため、時々巡
回してほしいと思います。

稲沢市
新濃尾大橋 建設の予定
※羽島市側は計画が完成し、一部道路の完成をみているが、愛知県側の予定は？

稲沢市
簡易トイレの設置について
ワイルドネイチャープラザの個所位にはトイレを設置してほしい。途中で用便したい人もいる
と思うから。

稲沢市 自然の川の流れの中で、緑の多い景観を一度考えて常に治水に努力して頂きたい。
稲沢市 私達の住んでいる愛知県稲沢市は木曽川で治水に関しては大変良いと思っています。

稲沢市

木曽川馬飼頭首工が出来た為、祖父江砂丘が小さくなった事がさみしい。でもこのあたりは
木曽川公園として、色々な遊具等が出来、又、河川敷も大部整備されて利用出来る点は良
い。でも何となく目玉となる様なものがないように思える。他の公園のようにもっと多くの人が
来園出来る様になれば良い。

稲沢市
砂丘に関して
50～60年前に比較してだいぶ少なくなっている。これ以上少なくならないよう、対策を充分し
ていただきたいと思います。

稲沢市
各種設備の利用方法のPRに関して
それぞれの設備の使用方法及び申込先等を市の広報紙等を利用して定期的にPRしてもら
えることをお願いします。
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稲沢市
木曽三川の治水対策については、相当整備が進んでいると見受けられ、災害等に対する不
安もなく安心して暮らしているのが現状であります。今後も万全を期していただくようお願い
致します。

稲沢市
今まで川に対する関心がほとんどなかったわけですが、只今現地を巡視しまして改めて認識
を深めたわけですが、これからは水を大切に使用をしていかなければと痛切に感じました。

稲沢市
木曽川は水量も豊富で飲料水としては｢日本一｣美味しいという評判であります。今後も河川
の浄化につとめていただいて美味しい水の供給をお願いします。

稲沢市 夏になっても、飲み水の心配なく過ごせることは木曽川の有難さを感じます。

稲沢市
自然を保ちつつ安全であることは大切だと思う。川岸近くはどうしても悪い環境になりがち
だったり、草木が生い茂ったり、枯れたままの自然は手を加えつつ良い方向にしていただき
たいと思う。

稲沢市
河川とは限らないと思いますが、ゴミが散乱し環境が悪くなる事は犯罪、事件とつながりま
す。住みよい市を作る為にも大切なことと思います。

稲沢市
ワイルドネイチャープラザはよく散歩に来ますが、四季を通して使える道になればよいと思い
ます。雑草が茂り一人ではちょっとと思う時もあります。
サーフィンなど楽しむ人を見ているだけでも心はなごみます。

稲沢市
祖父江の砂丘は今は姿を消しているのだが、サーフィンなど楽しむ若者の姿も見ていて楽し
い風景である。

稲沢市
除草対策
・２回/年の除草費用は大変なものと思う。人工的に処理するのではなく、家畜等を放牧する
事で、踏みつける事で補強、害虫の予防にもなる。又自然との一体化できる。

稲沢市 ホタル、ザリガニ等が殆ど見られなくなった。

稲沢市
主要河川（木曽川）にだけ目が向けられているが、枝、葉となる身近で生活に定着している。
江、清が大切と思う。
※取敢ず水草が生える環境を・・・地域を上げて一斉清掃で意識喚起。

稲沢市
領内川の浄化のため普段は木曽川から水を取り入れて、汚水→清流にし、魚や昆虫達を呼
戻し、他の生物と共存出来るようにする。

稲沢市

全ての環境は放って置けばどんどん悪くなって行く。従って関心を持たせ、一緒になって行
動することが大切だと思う。そのためには、先回行われた、海と川のクリーン作戦等は有効
だと思う。同様の小さな物を、町内や学区で行い、行動の中から一人一人が環境問題を意
識し子供達にも伝承して行く事が大切だと思う。
（お手本）
大垣市．飛騨古川町の清流対策。

稲沢市
色々な施設が設けられているがゴミが問題になっている。来た時よりも美しくを合言葉に。施
設利用者が毎日12:00に一斉に清掃するよう指導（or自主的に）する事で皆が気持ちよく施設
を利用したい。

稲沢市
馬飼頭首工（堰堤）が出来て水が淀むためか「ユスリカ」が異常発生して目を開いていられな
い程の場所がある。

稲沢市 ユスリカ対策でキンギョや小魚（ハヤ、オイカワ、アブラハヤ）を放流しては・・・？

稲沢市
橋の新設予定（中野渡船場付近）との説明があったが、道路事情等から、高速道路二階建
にしてはどうか？

稲沢市 広口池を子供達の遊び場として、魚釣や水遊びが出来るようにする。
稲沢市 木曽川は大人の遊び場としての整備は進んで来たが、子供達が戯れる場所がない。

稲沢市
ワイルドネイチャープラザ
なぜ7:00でしめてしまうか？

稲沢市
グランド
・日影が欲しい
・トイレが欲しい

稲沢市 バーベキュー場所の駐車場の拡大
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稲沢市
H12年９月12日の東海豪雨が木曽川橋附近（R22）に降った場合稲沢市地内の木曽川の堤
は良であるか。

稲沢市
木曽川の流域にゲリラ的に集中豪雨が発生した場合、稲沢市は洪水になるのか？木曽川
へ流せない場合、日光川の危険は、どのように知るか。いつ逃げればよいか？

稲沢市
日光川があふれた場合に、祖父江、稲沢地区の住民に対する避難の基準を知らせておきた
い。今、安全・安心に暮らしているときに、やはり危険というものを省みて、それを住民に知ら
せておいたほうが良いと思う。

稲沢市

夜間に大雨が降る。見回りするが世間は平穏無事です。そういうことを見た場合、確かに木
曽川さんはもう立派な事業をやっていただいたので心配はないと思います。いわゆる安心の
裏にはとんでもない危険がつきものである。これからもそういう点も含めながら事業を進めて
いってもらいたい。

稲沢市 木曽川の河川改修計画があれば住民にわかりやすく公表をして欲しい。

稲沢市
台風時などで水量が増えたとき、地域住民に、緊急に知らせる方法を考えて欲しい。（既に
携帯電話で公表している？）

稲沢市
年２回の除草工事を実施していると聞いたが、予算の関係もあるが、景観保持から除草の
回数を増やしたらどうか。不法投棄も減ると思う。

稲沢市
ごみ回収などの事業は、既に実施している（グリーンキャンプ）と思うが、木曽川に慣れ親し
むということから、例えば稲沢市民全体に参加を呼びかけてはどうか。旧稲沢市や旧平和町
民は、木曽川の関心はうすい気がするから。

稲沢市 地域住民の意見を反映した安らぎとうるおいのある河川空間の創出を図って欲しい。

稲沢市
住民に親しみやすい公園づくりを進めてみえるが、特に幼児などが遊べる空間の公園をつ
くって欲しい。また、ワイルドネイチャーの芝生広場のPRを積極的にしたらどうか

稲沢市
住民に親しみやすい公園づくりを進めてみえるが、特に幼児などが遊べる空間の公園をつ
くって欲しい。また、ワイルドネイチャーの芝生広場のPRを積極的にしたらどうか

稲沢市 「コンクリートの見えない川づくり」の促進により自然との共生を図って欲しい。

稲沢市
集中豪雨発生した場合
木曽川の増水は24時圣経とのこと
祖父江斉場附近の漏水状況にどの様な変化が表れるのか？

稲沢市

地球温暖化によるものと言われる集中豪雨が各所で多くなる傾向に有る。昭和51年豪雨に
より長良川の堤防が決壊している。木曽川用水史（水資源公団．昭和63年発行）を読みその
重大さを再認識した。環境は大きく変化しており、あらゆるシュミュレーションにより堤防補強
整備事業の推進と抜本的な見直し態勢作りを進めてもらいたい。

稲沢市
突然の懇談会参加要請により木曽川用水史（水資源公団発行）に目を通す事となりました。
木曽川用水関連年表に記されている偉大な歴史詳細な取り組みに痛感した。我々住民は地
球温暖化を考える時今一度過去の治水歴史を知る必要が有る。

稲沢市
温暖化に伴う環境の変化に対応出来る整備管理が重要課題であり、昭和44年に発足した水
資源公団の役割り、責務のPR、公団事業の資料提供もお願いしたい。

稲沢市
木曽川の水量（渇水期．岩屋ダム貯水量）にもよりますが、祖父江広口水路を利用して、領
内川に流水して自然環境美化、大切さの意識向上のPRをしたらどうかと考えます。

稲沢市 大自然のすばらしい環境を未来へ継承したいもの・・・。

稲沢市
テロ発生を想定して
取水口附近に薬物が投入された場合の対応は万全？

稲沢市
春先に発生するユスリカの問題では、頭首工のゲート開閉（部分的）等を検討し流量の変化
により発生を防ぐ（少なく）事も検討してはどうかと思います。

稲沢市
自然保護を第一に取り組みが必要。馬飼頭首工上流付近のグランド作りは如何かと思いま
す。

稲沢市 領内川の水をきれいにしてほしい。（放水路から）
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稲沢市
ワイルドネイチャープラザでは、朝早くからすごいカラスです。近くにごみ置きがあり、そこら
中を散らかしている。祖父江町のときに、巣を壊す話もあったが誰が行くかという問題もあ
り、それ以降全然対策がない。

稲沢市 ユスリカの対策。

稲沢市

祖父江砂丘の復元
・約30年目に砂丘を見たが固結化、雑草の繁茂、工事の残土（山土・砂利）などにより砂地を
見る事もなくなった。また、駐車場も砂丘にある。
・元の自然砂丘に復元をお願いします。

稲沢市
樹林内の散策路の設置
・河道内には、樹林が多く散策をする環境が良好である。
・散策路を設置し、自然とのふれあい、課外学習の場として利用（開放）できないか

稲沢市

昔に比べ
①川の中に大木となっている木が見られるが洪水時堤防に悪影響をもたらさないか？適当
に伐採すべきでないか？
（場所：木曽川況橋下流）：31km上流

稲沢市 昔は堤防が低く、危険は感じなかったと思う。
稲沢市 国営の松はどのように管理していくか。松枯れが心配である。

稲沢市
ワイルドネイチャー
カラスが多い
巣が多い、500？

稲沢市 神明津の松、サギ、ふん害
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開催場所：一宮市 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

一宮市
３０有余年放置の堤防工事が、昨年より今年に掛けて、左岸42km付近の築堤が終わり一安
心ですが、暫定工事に終わらず、最後まで完成を要望します。

一宮市
41k附近より42k附近迄の川の見えない竹林を整備して遊歩道を作り川が見える様な堤防道
路を希望する。

一宮市

本日の懇談会は有意義だと思うが、事前のＰＲが行き渡らず、一般市民が周知していないと
思われる。
世間的に環境が温暖化と共に関心を呼んでいるが、水に恵まれた日本が、水に対しての関
心が低すぎる思いがある。ポイ捨てゴミが川への与える被害が、飲料水や自然環境生物
に、どのような悪影響を及ぼしているのかを、声を大きくもっとＰＲすべきである

一宮市
17年18年度で築堤工事は終わったが旧堤を通っているのでゴミが捨てやすく毎日清掃活動
をしているが、見通しのよい新堤を通行出来る様に出来ないか。

一宮市
漁業組合の川釣体験場の管理責任
左岸43k附近のマス釣場の近辺の放置自動車があり、放火した車があるが、漁業組合が川
釣体験場で管理している様だが放置自動車はその中にあり管理責任があるのではないか。

一宮市
４３キロ付近の左岸ですが、漁業組合がマスの釣りの体験場をやっている。しかし、四駆の
連中が体験場のところへ入り、走って故障した車を放置し、それを燃やしてそのままにしてあ
る。そこへ四駆が入れないように、何か検討してほしい。

一宮市

木曽川左岸42km付近、40km～50kmゴミの放置が他の地域の堤防に比べて多いのは捨て
やすい環境であるのではないであろうか、同じ国営公園内で、同じ人間が上流の公園地帯
と、下流の北方地域でのゴミのポイ捨てが目立つ、小学校からの愛国心教育の前にモラル
の教育を実施して、自分たちが飲む水が川から取水していることえを徹底させるべきだ。課
外教育で堤防のゴミ拾い遠足を実施するべきだ。教育委員会へのＰＲも国交省や自治体か
らするべきだ。

一宮市 タワー附近の公園整備の10分の１でもよいから、左岸42k附近の公園化を図って貰いたい。

一宮市
北方には、昔、川並奉行所、北方代官所があった。昔から交通の要所であり、歴史的に史跡
が残っていたところです。川の駅という発想で国交省に新しく考えていただいて、北方の陣屋
跡、堤防敷地内に何か整備できないでしょうか。

一宮市
木曽川下流の馬飼堰の関係で、船が上流に楽に行き来できないが、何か工夫はないもの
か。

一宮市
上流に向かって左側に３m位のフェンスを張る（ゴミ捨て防止のため）。現在サクが付いてい
るが不能に思われる。

一宮市 樹木の整理もして頂ければ非常に川の流も景観もよくなると思います。
一宮市 堤防の美化がしてほしい。（グランド、公園等）
一宮市 北方地区に散策路がないので散策路の整備をしてほしい。
一宮市 北方地区に公園・グランド等の設置及び美化の整備。
一宮市 増水時に不安に思う

一宮市
河川利用についてはまず環境と治水を優先した上で人間の本当に役に立つ利水は何であ
るのかを十分に考える必要があると思います。

一宮市

半世紀ほど以前の河川環境と今の川を比べるとずいぶん変化していると思います。川の流
れも違ってきたようにも思いますし、なんと言っても川辺まで近寄る場所もなくなり、堤防の上
から岸が見えなくなったようにも思います。魚類も減少しています。今の時期ですと「さっき
鱒」を食す機会がよくありましたが、最近ではほとんどありません。

一宮市 昔日の｢雀のお宿｣の名ごりがある様にはならないでしょうか。
一宮市 水辺に近って遊べる場所、観察出来るような所がほしいと思う。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

一宮市

明治の時代に発表された地理学の本を読みましたが、人類が発展してきたのは、ほとんど
が河川に沿ってその恵みにより現在に至っていることがよく理解できました。
河川の恩恵は当に時代を超越したものであり、必ず後世にも引き継がれることを信じます。
故に河川のことを考える時時空世界の立場で取り組むことが大切であると思います。

一宮市

人々が古来より生活の場所を求めたのは、河川に沿った場所であり、その川の恵みにより、
あらゆる産業が発展し、人々の生活を潤してきた歴史があります。反面、水害などのために
苦闘してきたこともあり、今後は環境に配慮した治水と共、地域のための利水をする必要を
強く考えます。

一宮市
河川浄化に努め、ホタルが飛び交うような環境になればと思う。
木曽川沿い一帯を公園化してほしい。

一宮市 河原に不燃物が無断廃棄されている。何とか取締りをしないとどんどん増える可能性あり。

一宮市 昔に比べ、水量が非常に少ない様に思う。鮎など魚類が大きくならないと思う。

一宮市
42.5k附近、川の中に雑木が密集し車で乗り入れ若者の天国。それに毎年車の水辺での事
故も多い。多少のルールも必要だと思う。

一宮市 幼い子供も安心して遊べる場所があってもいいのでは。近くても危険な場所が多すぎる。

一宮市 以前は水泳、魚釣りなど遊びましたが、今は１３８タワーで散策する程度。

一宮市
41.0kポイント
新しく出来た堤の南側に｢シバ｣による土止めがありますが｢シバザクラ｣を多様した明るい

堤にしてほしい。

一宮市
８とりあえず今は竹林が大きくなり、堤防より川の流れも見えないで、竹林を全部取り払い見
える環境を作って欲しい。

一宮市
９名古屋鉄道の木曽川堤駅の踏切より西へ50m川側に「フェンス」を取り付け車が止められ
ない。「ゴミ」を投げられないようにして欲しい。

一宮市

私共、北方の町に住む住民としてアンケートに意見を発する機会を頂きありがとうございま
す。
木曽三川左岸（北方町地区）の河川・治水・環境について
１国道２２号・ＪＲ鉄道・名鉄線路・旧国道など４本の大きな橋が架かり、川の流れも大きく西
より南へと変わる接点に位置しております我が町北方は河川も治水も環境も大きく転換する
町内であります。
２重点の整備をお願いいたしたい位置はＪＲ線路と名古屋線路の約2km間です。
３河川敷が大きく張出し、流れも曲がり始めた所に川の水が少ない時は築堤したより150m広
い広場（扇型の）できますこの場所の活用を考える。
４増水がない時期は１年の内９割以上はあります。普通に水が流れている時は堤防道路よ
りこの広場に車に降りられて広場に駐車場（300台以上停車可能）と思います。
５家族と共に水辺にて遊ぶ場所。
７年間を通じて遊べる「子供の自転車専用道路」「ウォーキング道路」夏は「キャンプ」出来る
場所などの遊ぶ広場としたい。（交通の便がよい）

一宮市
６名古屋鉄道の木曽川堤駅があり、この駅をいかに活用するかを考えること。木曽川堤駅の
東側に広がる旧堤と新しい道路を活用して「水辺の道」道の駅。木曽川左岸堤防道路初の
道の駅と、昔の北方代官所（博物館）を兼ねた物産店などを兼ね備えた憩いの場所を造る。

一宮市 子供達の美しい古里になるよう。

一宮市
ブッシュの管理をよくして、ゴミ捨て場にならないよう工夫して欲しい。美しい河、美しい堤防
に！

一宮市
堤防の外側の廃工場が放置されており、周囲の住民の心配の種となっている。美化の面は
勿論、防犯の意味からも対策が必要。

一宮市
1．河川の利用に関して
｢入水禁止｣となっており、河岸（水際）に近づけない状況（北方地区）だが、整備して、条件

付きで良いが、水と接触できる環境にしてほしい。
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第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

一宮市
看板のセンスも少し考えてほしい。水に親しむ、親水という教育的な見地からももう少し考え
た対策をして、どのように危険かを教える場にする必要がある。

一宮市
「入水禁止」に関して親水環境にも配慮頂きたい。（昔は子供の遊び場、水泳、釣りなどが出
来た。）

一宮市
北方の築堤も完了し、治水安全度は向上したが、樋門、樋管管理者とのリアルタイムな情報
連絡体制の一層の強化を望む。

一宮市 堤防の地震時液状化対策の強化を望む。

一宮市 ハザードマップに大地震時に崩壊する（沈下する）恐れのある堤防を明示できないのか。

一宮市

北方旧堤のゴミ不法投棄の問題は、捨てやすい環境（場所）になっているという現状を変え
ないと根本的な解決にならない。捨てる人は常習者ではないと思うが、地元との協力により
取り締まるとか監視カメラ（ダミー）で監視しているよと言うことを示すため、カメラを設置した
り、看板をつけたりしてはどうか。

一宮市
H19年から一宮の花火大会は、濃尾大花火に一本化されると聞くが、会場スペースが心配で
ある。狭すぎる。

一宮市 説明用の図面を見て、このように多種多様な河川利用実態があることに驚いた。

一宮市
このような企画をもっと実施して欲しい。出来れば女性や学生など幅広く意見を求める工夫
がいるのでは。

一宮市

国営の公園が整備され、他地域に比べて良好な河川環境が保たれていると認識している。
河畔林（堤外）がかなり伐採され、グランドが出来ているが、保全すべき箇所を定めておかな
いと全てなくなってしますのではないか。河川敷利用と環境保全はトレードオフの関係なので
十分な議論をする場が必要ではないか。

一宮市
自然をそのまま残そうとすればその自然に触れようとするものはある程度危険が伴う。ある
程度自然に手を掛けて安全を確保した上で、子供達も学習できるような場があっても良いと
思います。

一宮市 歴史的にも治水対策に力を入れてきており、安全だと思っている。
一宮市 豊富できれいな水に恵まれており、感謝すべきであると思う。

一宮市
今日は曇っていますが、天気のよい日はスカイラインが一望でき大パノラマの空間体験ので
きるすばらしい場所であり大切にしてほしい。

一宮市 緑が豊かで多くの自然が残っており、その環境を大切にしたい。

一宮市
一部民地として畑などに利用している所があります。国としては今後どのように対応していく
お考えかお聞きしたい。

一宮市
河原に川の水を引き込んでせき止めた自然のプールを作って安全に水辺で遊べるようにし
て欲しい。

一宮市
41.0k～42kポイント
大型ゴミの捨て場をなくす様、新道路通行を早くお願いします。

一宮市
41.8kポイント附近に川の駅及び、資料館等の建設、お願いします。
又、川面が見える歩道の設置。

一宮市 水の水位が色別でわかりやすくしていたのが良かった。

一宮市
大野極楽寺公園
草刈り、花、植木、その他
清掃いきとどいています。有りがとうございます。いつも利用しています。

一宮市 公園の整備が行き届いているのにびっくりしました。
一宮市 若者が水上オートバイクを楽しんでいる姿がうれしかった。

一宮市
近年木曽川水系には上流にいくつかのダムが出来、集中豪雨になってのダムで水量調節の
出来るようになり、現状では安心しておれるようになった。

一宮市
水辺プラザ計画の区間が濃尾大橋上下流1.5kmと説明がありましたがもう少し長い区間整備
してほしい。
特に河辺の木の伐採を願いたい。

一宮市 ユスリカ対策としていろいろ小魚を放流しているが、現実には全く効果がない。
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一宮市
水辺プラザ計画の区間が濃尾大橋上下流1.5kmと説明がありましたがもう少し長い区間整備
してほしい。
特に河辺の木の伐採を願いたい。

一宮市
濃尾大橋の上下１キロ、水辺プラザ計画と何か遊歩道ができるということになっております。
ぜひとも早くつくっていただけたらと思います。

一宮市
堤防の閘門のありましたところ、ほんとうに堤防が狭い。納涼大花火の時など警備計画で随
分問題になっております。ぜひとも整備計画、公園を少しでも早くやってほしいと思います。

一宮市

現状の木曽川の川岸は草が伸び放題で近くに寄れない状況で近寄れない。かつて私たちが
子供の頃は川岸は砂浜で中州まで泳いだり、出来プールがない時代の海水浴場だった。こ
れが近年は犬山や祖父江に頭首工が出来、水はよどみ、水の流れが変わり、水はきれいで
なくなり、まるで池のようであり、特に川岸は泥沼化のようで子供は安心して遊びに行けな
い。また草や木が伸び放題のためむしろゴミや不燃物を不法投棄しておいた国土交通省の
怠慢な行政である。

一宮市
木曽川ほとりに住んでいます。木曽川の堤防などその他の住民の安全が計られる様、情報
の交換が必要かと思います。

一宮市
陸閘
起第２陸閘について
起第１陸閘に比べ、いたみが大の様に見えるが対処は？34km

一宮市
ユスリカ対策について
今までの対策では変りなし。今後の改善は？34km

一宮市
馬飼大橋が出来てから起付近の木曽川河原の砂浜がなくなってしまいました。名古屋市へ
の水道供給のために必要との認識はありますが、淋しい気持ちが強いんです。

一宮市
遊歩道の計画がされていると聞きますが夏に木影の出来る様（枎桑町の様な）配慮して下さ
い。31k～32k

一宮市

利水権の関係と思われますが、近くの田の水路に水が流れていません。流れているのは生
活汚水だけです。
常に上流からの水を流して、水路の水をきれいにして欲しい。以前は藻が生えていませんで
した。

一宮市

木曽川の里小牧、玉ノ井地区で旧二重堤と本堤との間の堤々内の地区は昭和13年に二重
堤が功れて浸水した地域ですが現在は住宅地区として多くの宅住が建っています。笠松の
水位計で10m40を超えると玉ノ井（下流）の（樋門）が閉められる事となっています。堤々内の
水は行き場がなくなります。（樋門）の場所にポンプ場の建設をお願いしたい。

一宮市
流木が流れて砂浜の中に山ができ、流れてきた種がまかれて、勝手に木が生えている。あ
れも、砂浜の整備できれいになると思う。

一宮市
サブグラウンドの川べりに砂浜をつくって、５０メーターほど向こうに砂を寄せて縦に川の中に
堤防をつくり、本流の流れを使って水遊びのできる場所をつくってほしい。

一宮市
サブグラウンドもあり、グラウンドゴルフもあり、岸のところから砂浜をつくればテントを張って
水遊び場所もできるし、ちょっと行けば流水プールができる。

一宮市
一宮市木曽川町里小牧、玉ノ井周辺の木曽川の中州に茂る草木の除去。増水の時に流れ
が悪くなる。数年前に刈り取りを行なわれたが何の為に行なったのかわからない。今後どの
ようにされるのか。

一宮市

利水については重要な事項。特に、利用できる水質の問題は今後も継続した調査を行う必
要がある。河川周辺に住む人口の増大と、産業の廃棄物には注意がいる。生活汚水、工場
など産業施設からの排水をチェックする必要がある。飲料水として取水している場合、取り返
しのつかない影響の発生を危惧している。

一宮市
分散する河川公園を結び緑地帯とするなどで、川としての景観を残しながら、環境を整備す
ることはどうであろうか。
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一宮市 ゴミ放置場所をなくなる様に堤外地の雑木、草刈りをしたい。（住民の目が届く様に）

一宮市
河川公園が整備され、河川敷に放置された廃棄物が、次第に少なくなってきているのは喜ば
しい。しかし、整備された公園の周辺、特に、未整備地区の廃棄物の増大は目に余る。

一宮市

クリーン作戦などでゴミ集めなどを実施するが、ゴミ放棄を憚るような環境整備を希望した
い。
ゴミ放棄を犯罪だとするＰＲもさることながら、現在点として建設されている公園を相互に結
んでいく、広域な公園化を考えたい。

一宮市
最近の教育では、川は危険だとして寄りつかない様にという風潮にある様に思う。自分の子
供の頃には、平気で遊んだことを思うと淋しいものがある。
危険を避ける管理や、整備を進めるなどで、一般から愛着がます様に願っている。

一宮市 川との親しみが出る様、堤防を下りて、水辺に近付ける様な整備。
一宮市 既存の公園を川沿いにアクセス出来る様に道路を整備（緑道でも可）

一宮市
陸交通の発達で、河川を利用する交通は今やない。
河川を利用した観光への取り組みが出来れば考えたい。河川周辺に点在する旧跡を見て回
る観光、点在する公園間を結ぶ遊覧船などは考えられないだろうか。

一宮市

河川利用でも述べたが、一宮市にとって木曽川の積極的利用は、残された資源（土地・自然
環境）の活用として大きいものの一つだと思う。特に２市１町の合併で、木曽川沿いの距離も
伸びた現在、とりあえず、河畔の近隣町村とタイアップした川下り観光を企画するのは、どう
だろうか。
寒い時期を別として、納涼に、移りゆく四季の変化を見ながらの企画は、楽しめるものになる
様に思う

一宮市
川への愛着は、どうしても川沿いの住民に偏るのはさけられないが、何かの企画、活動を通
じて市民をはじめ、多くの人の関心を集めたい。

一宮市 中州に自生した樹木の整理をして見通しを良くしたい。（治水上も。景観上も）

一宮市

日本第三の人口を持つこの地域にとっては、濃尾平野を作り出した三川として、常に大きな
関心を持って対応しなければならないと思っている。万が一、洪水が起こればその影響は、
創造の域を超えよう。
砂利などの採取が続き河川底が大きく下がったことと、長良川を除く木曽川・揖斐川では、利
水目的でのダムなどの建設などの影響もあってか、現在では、極端な増水がないとも聞いて
いるが、半世紀ほど前の川の状況と比較し、河川敷内の中州の成長に驚いている。
これら中州には、樹木が生い茂り川幅を狭くしている所も多く、大雨などの影響を考えると心
配が募る。これら高水敷きの整備を進め、水害に対する安全度の向上と、公園化などの推
進による環境が整備されることを希望する。

一宮市

目的※木曽川における安全・安心で自然豊かな川づくり
A．基本は治水・利水である。
地球環境変化に早急に対応が必要
・スーパー台風の襲来（東海豪雨以上の恐れ）
①狭小部分対策
②堤防局部的弱点ヶ所（高さ・強度）
③水衝部
④高盛土部

一宮市 常に河床変化の管理、評価。
一宮市 ・大渇水時の備えを早く

一宮市
環境整備によるゴミ対策
堤防区域の環境整備によりゴミ投棄防止に効果があります。又、地元の美化協力員により
北方町内では、月１回のゴミ清掃を実施し、積極的活動を継続します。
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一宮市

堤防補修工事への要望
H17年３月完成の北方堤防について３ヶ月の使用により様々な補修要望が地元よりありま
す。
今後、これらをまとめて、北方町連区として要望します。

一宮市 河口から犬山までの堤防の問題点検討。（木曽三川も同様です。）

一宮市

延長60kmにわたるネットワーク化
３エリヤをネットワーク化する時期が来ている。
・拠点の増設
・全区間をネットワーク化が必要です
拠点（公団）をつなぐ道（テーマをもった街道）

一宮市

多様なパッケージとした利用法
（例）ツーリングコース設定
・健康ツーリングコース
・歴史ツーリングコース
・自然・環境ツーリングコース
・遊びツーリングコース
・運動ツーリングコース
・防災学習ツーリングコース

一宮市

大河木曽川の歴史文化の発掘と伝承が必要
北方町区域には歴史遺産があります。
名鉄～JR区間
・代官所資料館（川の駅利用）

一宮市
・河畔林を利用した河川広場づくり
①水辺の楽校
②水辺づくりプラザなど

一宮市
豊富な資源があります。有効的活用、個性あふれる活用が特に望まれます。提案は別添参
照して下さい。

一宮市 別添参照下さい。

一宮市
地球環境変化に対応し、水量、水質の監視により、安全・安心で豊かな生活の維持を図る
様、今後の計画をして欲しい。

一宮市

堤防の強度は大丈夫でしょうか。今頃は無事だからこの先、同様に安心ということはないで
しょう。東海地震などもし強烈なものがきても、安全性は大丈夫でしょうか。
木曽川流域では一宮市北方町が最も深刻な被害が発生する様に危惧しているのは私だけ
でしょうか。

一宮市
川の流れは高い所から低い方向に流れることはいうまでもありません。当地、一宮市北方町
の辺りは、標高が低く、川の流れも、曲がっています。各務原市街地は高いので、避難する
には適当と思います。

一宮市
長良川は、木曽川と比較しますと非常に清流だと思います。もっと流域の地域で努力しなけ
ればならないでしょう。和歌山県にある「紀ノ川」は水量の割に非常に河川敷の広さには例を
見ないほどです。

一宮市
北方町は一宮市、いや愛知県の一番北の表玄関でもあります。北方町に係る、木曽川沿川
は一番なんだがおくれているよう。例えば、物品の不法投棄があるようですが、何枚も立看
板を出して、呼びかけてほしい。

一宮市
各務原市の川島町河川敷に木々の生い茂る中程に、青色のビニールシートで生活している
様な様子が堤防道路から見られます。浮浪者でしょう

一宮市

堤防道路をよく通ることがあります。追越禁止やはみ出し禁止の表示はありますが、多くの
通行車輌が無事通行している時はいいですが、多くのほとんどはスピードオーバーの状況で
す。誰しも流れについて通行していますが、堤防の下に転落の危険性が多分にあります。道
路両端に少し段差のある様な線を何か施工して下さると有難く思います。

一宮市
治水に関しては、大雨、台風の時に市内の川があふれて床下浸水のようになっている所が
あるが、木曽川に流れていく用水の管理は、どうなっていますか。
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一宮市
一級河川としての木曽川は、治水に関しては安心できるレベルであると思うが、本日バスの
中で東加賀の井の堤防が危なかったと聞いて驚いた。

一宮市 市内の用水地など、狭い川で大雨や台風の時にあふれて水害が起きることがあります。

一宮市
外来種のブラックバス、ブルーギルなどがこれ以上増えない様にした上で自然を大切にした
環境の整備をしていって頂きたい。

一宮市

春先になるとユスリカが、大発生したり秋口（？）になると、ウスバカゲロウが、堤防の道路に
雪のように積もったりするが、水質はどのように管理しているのでしょうか。発生源の地域
は、わかっているのでしょうか。河川の樹木がおいしげっている所を見て、河川の自然環境
の整備が気になりました。

一宮市
一宮市水辺プラザ計画を本日聞き、起の人間としてうれしく思いました。楽しみにしていま
す。

一宮市
一級河川の木曽川は管理がきちんとなされている。管理が国とか地方自治体とかで分けら
れているのが、統合して管理できないのか。

一宮市 一宮市水辺プラザの完成を楽しみにしています！
一宮市 濃尾花火の後のゴミの捨てかたには、がっかりしています。

一宮市
34.0
夜間、起第１陸閘から自動車できてゴミをすてていく

一宮市 治水を第１として２の次は環境。本川の堤防は安全になっているが支川堤が不備が多い。

一宮市 また内水氾濫防止軽減のためのポンプ整備も整って欲しい。
一宮市 37.6km上下流の立ち木が多い。
一宮市 河床掘削の整備が必要。洪水が流れにくい。

一宮市 地震・風水害等の資材運搬路整備を舟運、洪水敷、堤防で確保することも必要である。

一宮市
木曽三川地域では堤防が最も高く、住民避難場所の確保することも考えて欲しい。防災ス
テーションは水防活動としての場を確保されていますが、住民避難場所は狭い。
５１年長良川水害では堤防上が被難波となった。市町の避難場所は水没地の中にあった。

一宮市 河川の水利用は同じとして優先度をなくす公平に水利用を図る。
一宮市 限定して必要な箇所は残し、整備保全する。
一宮市 南派川に水を流して欲しい。生態系が豊富にならない。

一宮市
除草していますが（20年余り）
捨てゴミ 流木 １人で行なっています。
虫がすごく多いです。

一宮市 １００年の一回の災害に持つのか。
一宮市 安全・安心の上にたち、楽しさと安らぎの場が作られると思う。
一宮市 安全と美観は言うに及ばないが、それを越える環境を求めていきたい。
一宮市 堤が古いが耐えるのか。
一宮市 コンクリートの年数はあるのか。
一宮市 安全・安心の上にたち、楽しさと安らぎの場が作られると思う。

一宮市
羽島の堤防の方で時々見かけますがイベント等スポーツ大会が実施されていますが、起提
の方ではあまり見かけません。堤防等の利用方法が違いますか。

一宮市 遊歩道が出来ると説明が有りましたがいつ頃どんな状態のものが出来ますか？
一宮市 馬飼大橋より上の水質が悪くなったせいか魚の住む種類が変わった気がする。

一宮市
２０年前に比べて水質がすごく悪くなってきている。
魚の種類が変わってきている。

一宮市 濃尾大橋の橋の下によく不法投棄が見られる。
一宮市 今迄以上にダム等の建設は出来るだけなくし、自然の状態を保つ様にする。
一宮市 堤防コンクリート石垣等をきれいにする。
一宮市 水質をよくする様、努力されたい。
一宮市 下に散歩道を整備して夜間の照明を少し明るくする。
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一宮市 水辺に人が近づいても危険の無い様に自然のままの状態で楽しめる環境を造る
一宮市 ボート、舟等で川の水面で遊べる様に、上流の方にも感謝する。

一宮市
淡水が未来不足する時が来る以上、今迄以上に水を大切に利用する様に無駄な水を流さず
できるだけ上手に水質を守りながら川を共に生活出来る様に

一宮市
淡水が未来不足する時が来る以上、今迄以上に水を大切に利用する様に無駄な水を流さず
できるだけ上手に水質を守りながら川を共に生活出来る様に

一宮市

尾西の一部公園化するとの事ですが、せまい場所と思いますが、起地区は伊吹おろし等、
季節によりますが風が強く吹きます。これを利用して風力発電（コストが合わないかな？）光
明寺公園ではツインアーチなるものもあり風力のプロペラが林立したら見事ではないか。尾
西の木曽川畔に一宮尾西の名物にしたらどうか。実現したいです。

一宮市
・年２回位 黒い虫とユスリカ 白い虫
ユスリカ 対策をしっかりと

一宮市
・濃尾大橋の下南北に車の通り抜ける道路を作って。起の旧道は朝晩は通行するのに危険
です。

一宮市 ポンプ場の建設を！
一宮市 昔より、水質が悪いと思う。利水のためにも、監視等気を付けてほしい。

一宮市
昔は、砂浜であった。
里小牧・玉ノ井附近に砂浜がほしい。水遊びができる場所を!!

一宮市 公園と公園をむすぶ遊歩道

一宮市
スーパー伊勢湾台風の襲来がいわれてます。笠松区域のところは非常に狭小区間でありま
す。だから、狭いところ、堤防の弱いところ、局部的に堤防が完成されていないところは、今
後治水に備えて、ますます大きな目でいろんな検討をしてほしい。

一宮市
利水についても、洪水と同じように地球環境変化で、大渇水が起こるおそれもあります。そう
いう時点でどういう対応をすべきか、今からいろいろ対策を練ってほしい。

一宮市
ごみ掃除をしながら、共同で環境整備に当たっていこうと思っている。ただし、構造的に解決
する部分は補修工事と同様に地元から提案させていただき、ますます環境整備に効果が出
るようにしたい。

一宮市 ２２号と名鉄、下流までの区間は大型のごみが非常に多いです。

一宮市
町内で木曽川リバーワーク一宮が完成し３カ月が経った。お年寄り等から階段のことから、
手すりのことから、夜の照明のことなどの問題が出ております。早期に町内でまとめて、要望
したいと思います。

一宮市

上流から下流までネットワークを組んで、これだけの大きな国営公園ですので、拠点として３
地区のエリアがありますが、これをもう少し意識的に結んでほしい。木曽川体感街道のような
発想で、いろいろな景観、環境についても恵まれておりますので、大きな目で全体を結ぶ国
の街道構想というのがぴったりのような地区だと思っております。基礎はできているので、い
ろいろな面から多面的利用ができるような計画を考えたい。

一宮市
２２号と名鉄、下流までの区間、長年の要望であった堤防改修が平成１８年３月に完成をしま
した。これについては地元の皆さんは非常に喜んでおり、長年の治水だとか環境等、これで
まず基本ができたと思っている。

一宮市
公園と公園との間は非常に遠い。散策道または緑道でもよいが、そのようなものができたら
皆さん親しんで川を見てもらえる。

一宮市
昔は川を使って荷物を運んでいました。しかし、川を交通に利用するということは、今の木曽
川ではできなくなっています。上流、下流の自治体とも相談の必要があるがと思われるが、
川の中からふちを見て回れるような、何か観光でも考えたらいいと思います。

一宮市

北方の堤防は暫定といいながらもきれいに直していただけた。しかし、反対の堤防からは木
が茂っていて見えない。やはり木が茂り過ぎているなということは、治水上もよくないし、川面
にもなかなかおりられない。整備は、治水上、それから、川に親しむという面からも、整備をし
ていただきたい。
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一宮市
木曽川の旧２２号線より下流で、愛知県とか名古屋市とかの取水口があり、飲み水用だと思
います。昔は非常に川の水はきれいでしたが、最近はとても飲めるような水ではないような
気がします。少し気をつけないと大変なことが起こるような気がします。
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※意見は原文のまま記載してあります
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岐南・笠松町
我々子供心に昔は木曽川の堤防が決潰すると心配されたが護岸工事、土砂等の採取によ
り水流が良くなり木曽三川の治水も完備された

岐南・笠松町 河川環境が美化された

岐南・笠松町
今見た限り港公園主な駐車場が立派に完成しつつありますが、全く木陰がない事からもう少
し何とかならないかな。

岐南・笠松町

笠松町港公園は素晴らしいと思います。私共老人クラブとしては此の夏にはグランドゴルフ、
ペタンク等軽スポーツを計画して居ましたが駐車場の完備が出来ない事から先延ばしして居
りますが今の期待は大きいものがある。上流を見上げた時先方の景観等考えた時、今少し
駐車場の廻りが何とかならないかなあと思います

岐南・笠松町 江川、トンボグランドにカワセミがいます。
岐南・笠松町 無道寺水神様の移動のお願い
岐南・笠松町 ゴミの不法投棄の取締
岐南・笠松町 無動寺、木曽川地内に＜ホームレス＞人が住んでいます。安全も不安です。

岐南・笠松町

洪水の危険性については、数年前より度々説明を聞いておりますが、旧東笠松駅周辺が危
険度Aと聞いております。その対策が進んでいない様であります。本の説明でも鉄橋のすぐ
下流（右岸）を少し削ってはという意見ですが、昔と比較すると愛知県側の砂地が大変せり出
しているようですが、そちらを広げて川幅の拡大を考えてみたらいかがでしょうか。

岐南・笠松町
川は、いこいの場であると思います。特に港公園が全面的に整備され並々環境がよくなって
まいりました。堤防にシバザクラのような花を植えてはいかがか。

岐南・笠松町 川沿いでは、日影のために桜又は樹木を植えてはどうか。
岐南・笠松町 堤防に芝桜とかを植えられないか？

岐南・笠松町
昔、水が生活用水として利用されていた頃の様に個人、自治体が監視し、生物の生態を守
る必要がある。

岐南・笠松町 基礎工事は現代的に、又見た目には自然の様に整備したら良いと思います。

岐南・笠松町
木曽川堤防は愛知県側と岐阜県側とでは高さが違うと聞いております。洪水ともなれば明ら
かに危険がともないます。この事にどの様な対応をしておられるのでしょうか？

岐南・笠松町
各イベントと開催するのに十分な面積の確保、又季節によってバーベキューとか軽スポーツ
の出来る様な施設ができたらよいと思います。

岐南・笠松町

笠松町は川にへばりついた町です。私達消防団は救助艇を持っています。毎年水難事故は
発生します。その度出動しますが、ボートを川へおろすに大変苦労しております。行政の方
へもスロープを作ってほしいとお願いしていますが、なかなか実現しません。河川公園が完
成しようとしていますが、ボートをおろす場所さえなくなってしまいました。人命救助の為にも
スムーズな作業の出来る様実現させてください。

岐南・笠松町 川の中に雑木林が出来ているのはいかがなものか。
岐南・笠松町 ゴミの問題は皆で見るように心がける。
岐南・笠松町 水難事故等の場合ボートをおろす場所が無いので考えてほしい。（みなと公園）

岐南・笠松町
昔、私達が子供の頃は河川の中は木があまり生えていなかったけれど、今は木がいっぱい
生えている。

岐南・笠松町
ゴミ不法投棄場所になるのであれば、自治体もしくは、地元自治会に管理を委託し、広範囲
な利用により、不法投棄が減少するのでは。

岐南・笠松町 名鉄高架下に、車両通行可能な道路の新設をお願いしたい。
岐南・笠松町 治水対策がしっかりなされていて安全が確保されていて安心です。
岐南・笠松町 増水時の情報提供をすみやかにお願いしたい。
岐南・笠松町 公園部分は整備されていてきれいになっているが本来の景色は失われつつある。
岐南・笠松町 野鳥が増え、水質悪化（大腸菌etc）が懸念される。

岐南・笠松町
公園整備事業
・駐車場及び自転車置場の整備をお願いしたい。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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岐南・笠松町
公園整備事業
・公園監視カメラ又は監視席の必要
安心して子供達が遊べる場所であるため

岐南・笠松町

公園整備事業
特に子供の安全のため
・水際が整備されましたが、すぐに深くなっているため、転落防止のため、手すりが必要と思
われます。
・町内から堤防への道路横断が危険のため、横断歩道、歩道橋（車椅子対応）の設置をお願
いしたい。

岐南・笠松町 夜でも（特に夏）安全に利用できるよう、照明を明るくしていただきたい（夜10時頃まで）

岐南・笠松町

町内から堤防への道路横断が堤防道路の凹凸があるため危険です。横断道路と標示、地
下道か歩道橋の設置をお願いします。もちろん車椅子の方も通行しやすい方法でお願いし
ます（高齢多い）。又階段を降りた所（道路側）にガードレールをお願いしたい。
公園から木曽川橋の下を通ってパターゴルフ場に行けるような道路の整備をし、一体化す
る。

岐南・笠松町
堤防周辺はキレイに整備されていっておりますが、川に近づいて遊べる場所というものがな
いように思います。
河原まで入っていけるような環境であってほしいと思う。

岐南・笠松町
以前に比べ、川底が下がったこともあり、堤防を超えることはないと思います。従って治水に
対して問題はないように思われます。しかし、今の気象状況は局地的な大雨が降り、100％
安全であるとは言えなくなっており、一層の対策も考えていただければと思います。

岐南・笠松町
とんぼ池の所、鍵が開いていて、不法投棄が多い。漁協に貸し出している鍵が、かなり広
がっているようだ。一度、鍵を変えてはどうか。

岐南・笠松町
笠松は地内、特に下羽栗地域は自然豊かな所であります。それがあだとなり、不法投棄の
場所となっておりますのでそれに対する対処法を早急に講じていただきたいと思います。

岐南・笠松町
スポーツ施設におけるゴルフ練習や、犬の放飼いが多く、朝・夕町民が散歩する際迷惑をし
ている。ゴルフ練習は全国的にも問題となっており、国において早急に法律を作っていただ
きたい。

岐南・笠松町
笠松は地内には、トンボ天国、スポーツ施設、みなと公園等数多くの施設利用をさせていた
だいており、感謝している次第です。

岐南・笠松町 揖斐川は徳山ダムが出来れば治水はうまくいくのではないか。
岐南・笠松町 長良川は河口セキが一箇所のみですが、治水はうまくいている。

岐南・笠松町
住んでいる場所の木曽川はわかりますが長良、揖斐についてはあまりくわしくない。木曽川
はセキが多数あり、水量調査が進んでいるが、治山がうまくいっていないため、年に数回は
木曽川が満水になりきけんを感ずる。

岐南・笠松町
帰宅困難者支援センターは、使用しない時の日曜日などに、ガレージセールやフリーマー
ケットの場所とする。

岐南・笠松町 車のスピードが速く、子供が堤防まで行けない。

岐南・笠松町 約７kmの木曽川堤防に沿って町があります。この河川敷を利用してやすらぎの町笠松を作り

岐南・笠松町
競馬の馬では利用できるか、わかりませんが乗馬は、自閉症の治療やダイエットには最適で
ある。

岐南・笠松町 笠松町はもっと河川を利用しては。
岐南・笠松町 小ども、親子で河川敷散策。

岐南・笠松町
他の都市部にくらべればまだまだ未利用地が多く、地域住民と協力で老若男女すべての世
代で利用できる可能性があり先が楽しみである。

岐南・笠松町 木曽川港公園に船形ステージ兼大人、子供用健康トレーニング設備
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岐南・笠松町
車椅子でこの広い視界を見て、心がやすらぐ休息所
３つの老人施設あり

岐南・笠松町 周遊、散策道路、左岸か右岸へ、左岸へもどる。
岐南・笠松町 一宮市と行き来して、周れる遊歩道を作っては。
岐南・笠松町 病院患者が行き来できるよう緩傾斜スロープ。
岐南・笠松町 堤防下に住む住民としては、車騒音対策が必要。堤防に反射して大きくなる。
岐南・笠松町 子供のボート乗りなど、町も施設検討しては。

岐南・笠松町
青少年の健全は、精神や肉体を作るにはもっと河川を利用してはどうか。地球上の水のわ
ずか数％しか真水はないなど水の大切さの教育がなされていない。川に捨てた物はいずれ
自分の口にはいる事など知識の普及をしてほしい。

岐南・笠松町
日本の中央を流れる動脈、三川環境は住民意識を改革し、水・ゴミすても少なくなり非常に
良い傾向にある。これも上流工事事務所の皆さんの行政目標がしっかりしてるからと思いま
す。御苦労様です。私達も素晴らしい環境を目指して頑張ります。

岐南・笠松町
全体的によい方向に進んでいますが、何十年の一度の大雨の場合にそなえ平常時から危
険場所を・・・予算の都合もありますので新しい整地した回りを注意する必要あり。

岐南・笠松町
先祖から木曽川に恩恵を頂き今日があります。今は便利になりすぎ有り難さ忘れがちです。
田に満水の水で濃尾平野稔りの秋をむかえます。茶碗一杯のお米が何十トンの水がいるか
を考えた時、利水を痛感します。

岐南・笠松町
新しいコミュニティのあり方として野外ですることも・・・ハコ物の中でする生涯学習もいいが
フィールドでのコミュニケーションも本物の豊かさを創造することが出来るでしょう。

岐南・笠松町
「いやしと安らぎの場づくり」港河畔の根固整備工事大変素晴く出来上がり水辺に立つとき水
がいっそういきいきと見えます。木曽川の四季の表情、一日の表情、変る姿に気分が清清し
くなります。本当に有難う御座居ました。

岐南・笠松町

さて、名鉄から上には広い河川敷があります。川中も広がり景観もよく岐阜県民・笠松町・岐
南町も木曽川を側面に町づくり、人づくりを目的に河川敷の中に1メートル巾の小路を望んで
います。本流に近よったり又提に蛇行した散策道、夏季には緑の中冬季には裸木の中
を・・・。文学の小径丸石に木曽川の四季詩をきざみ応暮所どころに植えるとよい。

岐南・笠松町
三川フォーラムもありますが、今日の行事のようなのを年一回くらいあるといいですね。女性
も参加できるように・・・。

岐南・笠松町 用水をふたをし道になってしまうのは残念。所々をあかす工事も大切に思う。

岐南・笠松町
治水の大切さはよくわかりますが具体的ことになると専門的で良くわからない事が多いので
す。一般市民として知っておかなくてはならない事を分かりやすく知らせてほしいです。

岐南・笠松町
最近すばらしい施設が川島や海沖に出来て良く利用させてもらっています。このような設備
をつなぐポイントとして笠松の港公園が活用し充実した設備が出きると良いと思います。例え
ば川の駅のように。

岐南・笠松町
川と親しめるイベントなど（Ｅボート大会）のサポ－ターをやっているので施設が良くなる事を
願っています。未端町村か財政難の時代国交省にお願いする事が多いを思います。何卒よ
ろしくお願いします。

岐南・笠松町
レクリエーション的な交通手段として活用し流域の地域を結ぶ事が出来る計画があれば楽し
い

岐南・笠松町
水防団、消防団の団員の確保、技術伝承のあり方につき、プロ職員、ボランティア団員の育
生など見直してほしい。今後ともボランティア団員の育生を地域自治会はどうかわかっていく
のか十分な検討が必要。（定年後の余裕ある人の編成もよいのでは）

岐南・笠松町
「羽島用水など」地域の住民はいつまで負担していくのか。田・畑の面積相当で○万円/年×
永久ですか。不要不急の暗渠化工事などが上記につながっておるのであれば、先ず住民負
担経費を減らしてほしい。

岐南・笠松町 野中、薬師寺、岐南町民は、笠松－下中谷線が朝夕いっぱいで危険。
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岐南・笠松町
堤防の側道を東西の新幹線道路に（新明神社から木曽川橋まで）活用できるように検討願
いたい。

岐南・笠松町 新堤防の中段を使って、円城寺、薬師寺をバイパスする側道整備ができないか。

岐南・笠松町

1.地域住民への利便性に寄与ということで
1.1「新堤防測道を東西幹線に加えるべく整備願いたい」
◎（神明神社、愛生病院から競馬場西までの測道を整備し「笠松一下中屋線」「旧堤防道
路」の交通量の緩和に役立ててほしい。）
1.2ここ7ヶ年程で、上記1.1の要望を次を通じて再々お願いしている。
（1）加藤県議員に3回、薬師寺自治会（円城寺自治会）の代表者が陳情している。
（2）岐南町自治会連合会長にて、上記の東西道路幹線の整備の一つとして、岐阜県知事あ
てに要望を出している。
1.3薬師寺自治会、米野、野中の各自治会関係者（含む円城寺自治会）は余りの交通量の多
さに「笠松一下中屋線」「旧堤防道路」の近隣住民は生活道路がおびやかされている。

岐南・笠松町
堤防があぶない所はどこか。
増水できれる場所。

岐南・笠松町 堤防整備が進められていると思いました。
岐南・笠松町 公園整備が進められていて良いと思う

岐南・笠松町
昨今の生活環境の中で河川が一店の遊び場所になって来た。私は河川を”集う、学ぶ、遊
ぶ”をコンセプトに整備して頂きたいと思います。

岐南・笠松町
川島の河川環境楽園と笠田広場との連絡橋があれば2つの施設が一体的に利用でき、両ス
ペースがより生かされることになると思います。（県道の交通量が多く横断が危険）

岐南・笠松町
河川敷にグランドなど整備されているが、連絡道などで点と点を結ぶ様にグランドなど遊び
スペースを結ぶことが出来ないか

岐南・笠松町
笠松のトンボ池に木曽川及び境川の導水が出来ないか、トンボ池の水量が年々減少してい
く中でのアイデアです。

岐南・笠松町
笠松のトンボ池に木曽川及び境川の導水が出来ないか、トンボ池の水量が年々減少してい
く中でのアイデアです。

岐南・笠松町
名鉄の上流の河川敷を整備して、馬の放牧と、障害者の方も出来る乗馬を作ればすばらし
いと思う。

岐南・笠松町
羽島市正木地区
水島の鑑賞できる場所を作っては。

岐南・笠松町 救助艇を下ろす場所が無くなった。下ろす場所が必要。
岐南・笠松町 左右岸の堤防高は同じか？
岐南・笠松町 笠松は水あたりが強い。
岐南・笠松町 ホームレスがいて防犯上不安。
岐南・笠松町 川島から笠松の湊に舟で行って、帰りはサイクリングか、馬車で廻れるといい。

岐南・笠松町
笠松公園の上流側のスペースに、競馬でリタイヤした馬を使って、乗馬、障害者乗馬ができ
るといい。

岐南・笠松町 川を体験することがあるといい。
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羽島市 堤防を安全に工事を要する水災を守る
羽島市 農業用水又は飲み水をきれいに。
羽島市 境川の水をきれいに魚のすめる様に。
羽島市 水をきれいに魚又はとり又はむしの住み安くする
羽島市 境川足近地内の堤防がくずれている所があります。早急に工事をお願いします。

羽島市
鵜飼は有名。アユは10年前の約半分しかいない。河口堰の問題ではなくカワウが増え、その
食害にあっているためではないか?観光資源を守るためにもカワウの食害をなくしてほしい。

羽島市 堤防をきれいにする。

羽島市
岐阜の長良川の鵜飼（あゆ、魚釣り）あいが十年前と今とではあいが半分になっている。川
鵜が増えてあいを食べてしまうので川鵜を退治してください。

羽島市
市内＝大河川に水位の電工掲示板を設置洪水時に市民の自主避難に役立つと思います。
（市役所、消防署、その他、出先機関）

羽島市
木曽三川は水量は多く水質は良い河川と聞いておりますが住民はその情報が良く分かりま
せん。そこで観測結果をわかりやすく市の公報等で知らせ、河川をきれいにするＰＲの材料
にし河川環境を良くするようにしたらと思います。

羽島市 内水排除のポンプ場の老朽化対策

羽島市
地球温暖化による気象異変50mm～180mm/Hの豪雨に対する対策と考えをご教示願いた
い。

羽島市

水1t10億とも100億とも聞いています。輸入大国の日本は外国のとぼしい水で生産された多
くの生品を消費しているのです。
将来世界的に水不足の時代が来る。我々は水の大切さご深く認識すべきである。小生15年
余前に10日間ロンドン～パリ～ストックホルムへ行きましたが10日間水は一度も飲めません
でした。
幸い木曽三川による恩恵を感謝するとともに与えられた資源を大切に守って行かなければ
なりません。将来水不足と災害に備えて三大河川を一体化し循環して利用できないでしょう
か。洪水渇水、地震災害などにも対処できる構造を考えてみたらと思います。

羽島市 木曽三川公園のサブセンター桜堤の促進をお願いしたい。

羽島市

昔は川がきれいだった。子供の遊び場は川と水だった。
木曽川国営公園は日本最大と聞いている。海津町から開園し最上流部の川島町の世界の
淡水魚園トトも昨年完園し土日は大変な人出、しかし子供達はあまり喜んでいないようです。
広い駐車場とどこにでもあるゲーム機、食堂、高料金のタワー、紫外線に浴びながらの散歩
道、等々緑の小影は殆どない。初夏から初秋は大変。どこかに泳げる川、体を横にねそべる
砂場をさがしても無い。子供達はきっと川で泳ぎたい、体を冷やしたい、砂場で冷えた体を首
まで埋めて遊びたいと思っているのではないでしょうか。
2才～３才児のペチャペチャの浅い川は大変喜んでいる。小生の孫も2才のとき大変喜んで
遊んでいた。

羽島市
河川敷の運動施設は良く利用されているが、我々高齢者や幼児の散歩道を自生している樹
木を木影とした憩いの場はできないものかと思っています。

羽島市
木曽三川公園の内には羽島市桑原町地内に温泉を利用したクワハウスと桜堤の健康施設
の建設」が計画してあるとのことでしたがこの進捗状況についてお知らせください。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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羽島市

「治山治水」これからは防災の時代をどう対処するか、便利さより災害対策にと優先順位が
変わると思います。「自助・共助・公助」と人々の意識も変わっています。
輪中地域に住む者として、昔の輪中提は殆んど道路になっていることを知っています。
昭和30年代から農地の開発は20％～30％余ではないでしょうか。
内水排除で水害を防いでいる羽島市の排水桟場はかなり老朽化し昭和60年代以降増設さ
れておりません。
39年新幹線岐阜羽島駅が開業以来42年間の人口増加は2万74人余りと聞いており企業進
出も少なく。その理由に排水事情の現実によるとも云われております。
しかしながら水田のたん水による住宅への被害の少ないことは集水池となっているのです。
異状気象による集中豪雨には時を待つ以外に打つ手はないと思わざるを得ないのかご教示
願います。

羽島市 市民が家族や友人と共につどえる所、広い堤外の中で欲しい。
羽島市 どの施設にもトイレがない。手を洗う水はどうでしょうか？
羽島市 自然の中で毎日暮らして、災害がなく安全な暮らしと安らげる場所がほしい。

羽島市

木曽川飲料水は上流なのに長良川は岐阜市側清流を表にだして下流長島にて飲料水取水
はイメージと現実が合って いない。
環境ホルモンは小学校プールに1滴でも（+1）あれば生体系に変化をおよぼすと動物実験で
も証明されており人間も影響はないとはいえない。現実な広報にして下さい。
羽島域長良川は、農工排水は流入しているし、街からの排水もある。

羽島市 飲料水は水質分析項目を増やして公表すべき。

羽島市
長良川インラインスケート場
住民とのふれあう場としてインラインスケート場で花壇づくりをしています。
散歩をする人、グランドゴルフをする人等、いろんな人がみえ声をかけて下さいます。

羽島市
メダカ、カワニナ、ホタルを見なくなった。
タニシが増えたせいか、白サギなどが田に多くなった。

羽島市
環境ホルモン（特に女性ホルモンが社会の便利に反して広がっていると聞きます。わすかの
濃度差、PCB、DDTでも性に対して影響すると動物実験ではでていますが。）少子化もそれ
が一部関係しているのでは。

羽島市
逆川排水口は工業排水、農業排水口となっていますが、汚川（濁度が濃い）長良川も汚い川
という印象が強い水質検査結果は明らかに出来ないのでしょうか。

羽島市
農薬残留値
工業排水基準はどの程度のものですか。逆川、境川

羽島市
（長良川近隣に住み30年になります。）境川が最近キレイになってきました。浄化槽設置が増
えたからですか。長良川に流れ込む所にある（小熊町）沈殿槽、河川流量に対してどの程度
の容量があるのですか。いつも（週1回程度）見ています。全量は無理のようですが。

羽島市
境川河浄化施設浄化容量はどの程度ですか。沈静へ泥はどの位の周期で処理が必要です
か。

羽島市 具体的なpHは、酸性又はアルカリ性の場合、中和処理はされているのですか。

羽島市
対岸（右岸）にも羽島市がある、西小薮にし尿処理場があるがその処理場はどうなっている
のか？

羽島市
環境取組みにはありがたいと思う。旧耕田、産廃・ゴミ捨て（田の中に埋める）こうしたものへ
のパトロールをやっていますか。目に付きますが。

羽島市
老人は川でものを燃やし、ゴミを捨てているのが目に付く。もえるゴミ、もえないゴミとゆう区
分ではなく、もえるゴミばかりだから公地で勝手にもやさない事で行政すべきだ。

羽島市 河川愛護モニターとはどのような事を行うのですか？
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羽島市
ほたる。ひょうたん池を使って生物を育てていきたい。しかしカワニナを採取するところが長
良川にない。支川等で採取して長良川、木曽川へ広めていければいいと思う。

羽島市 逆川をきれいにしたい。木曽川から年中水が欲しい。

羽島市
（イベントで終わらないこと）市民は2つの川の自然の良さ（歴史・文化）を知らないのではな
いか？次世代のため我々が立ち上がる必要あり。

羽島市
濃尾大橋西詰、東詰の車の右折れによる直進者のストップで交通渋滞がひどい。（抜本対策
を）川や橋のイメージが悪くしている。

羽島市 ごみ対策（月一回・年中ボランティアによる清掃のよびかけ。）

羽島市
木曽川の馬飼大橋、下流は景色がよい今の時代にあう。道の駅または景色をくつろいで、い
やせる施設があれば川の関心が高まる。

羽島市
木曽川の河川敷の広い所にサイクリングロードを作り市民の巾広い人の健康作りの一助と
なる。

羽島市
今回参加して木曽川、長良川のことが何となくわかった。自分たちの地域にありながら殆ど
無関心であった。もっと市民が認識をもつよう情報発信と懇談会を定期的にもつとよい。

羽島市 逆川に水の導水をして地域の川の環境をよくする。

羽島市
尾濃大橋と濃尾大橋の上、下流に（主に左岸近く）川の中に島ができ、樹木が大きくなってい
る。これは年々成長している。この状態は川の安全に支障はないのか？

羽島市
尾濃大橋のすぐ上流で右岸側（正木町南及）を一般の方々利用できる公園化、スポーツ施
設などに活用できぬか？

羽島市
木曽川の堤外には大きな雑木が多いが川の流れ等に影響はないのか？長良川と比して特
に気になる。

羽島市 今のところ管理が良く行われています。今後今以上宜しく運営してください。期待しています。

羽島市
尾濃大橋の川下200～300mの場所が初日の出の名所（？）。立て札でも立てたら如何です
か。毎年正月はにぎやか（参拝）ですが。

羽島市 老若男女が憩で魚釣りが出来る場所を各川にいくつか作って地域との交流の場が欲しい。

羽島市
木曽川濃尾大橋の川上の堤外グランドから尾濃大橋迄散歩道を作る。川の景観が良いの
で、いかがでしょうか。

羽島市
濃尾大橋の川上グランドから濃尾大橋まで散歩道を作って欲しい。愛知県側の景観が非常
に良い。

羽島市
長良川・木曽川の川岸に2～3ヶ所魚釣り場を作って老若男女の憩いの場。景色もよいので
如何ですか

羽島市

羽島市は東に木曽川、西に長良川、北に境川に囲まれジョウロのような特別危険な地域だ
と思います。よって排水機場はかなり整備されていると思います。又、樋門の重要性は大きく
治水面での期待される所は排水機場以上かもしれません。境川の樋門は昭和の始めに作ら
れており耐久性耐震性の上からも改修の時が来ているものと思われますが計画上いかがな
ものでしょうか。

羽島市
木曽三川の排水は長良川が一番多く境川桑原川には浄化設備がなされておりますが逆川
にはありません。水の色も大変汚れております。国、県、市としての対策はどのように考えて
みえますか。

羽島市
これから水上バイク等のレジャーも多くなると思われますが区域割また規制はさえれるので
しょうか？

羽島市
堤防付近のゴミ缶などの放棄は多くこれらはボランティア作業としてある程度清掃されており
ますが川の中には清掃されなかった缶、ゴミ等タイヤ、家電ゴミが蓄積されております。これ
らを一般市民にアピールする事と、きれいにならない河川を市民に伝えてほしい。

羽島市
河川敷の利用について
他地区にくらべて少ない。

羽島市 子供達が自然の中で学習として学ぶ場所を作る考えはどうでしょうか
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羽島市 漁業として又緊急災害時の舟付場はお考えでしょうか
羽島市 子供達が親しむ河川場所として欲しい（安全な施設を作る事等）

羽島市
長良川は西側（右岸）がかなり整備され羽島市側（左岸）とはかなり差があるように思われま
す。

羽島市 境の樋門改修について

羽島市
長良川の川底が汚れている。ヘドロ状態になっているので昔のいた魚が大変少なくなってい
る。鮎、アエ等

羽島市 堤内側の附近が沈下及び田甫の作業など大変

羽島市
度重なる治水工事、河川管理が行われており、特に意見なし。但し、人間が生存し地域住民
の生命・財産を守ることは第一義的に重要な価値であり、最優先すべきことであり、絶えず
河川管理に配慮して行く事が大切である。

羽島市
サーフィン・モーターボート（水上バイク）・パラグライダーなど地域住民への迷惑になることも
多くあり、楽しんだ後のゴミ処理など問題がある。

羽島市
南濃大橋付近の工事→非常に大切なとこであり住民の安全を図っていただいている点で大
変ありがたい。ただ、この付近も含め下流に向かって、今日も話があったようにゴミが多く見
られる。利用する人のマナーの問題がある。

羽島市 河水の汚濁、河川及び河川敷に見られる大量のゴミの問題に対して対策を考えたい

羽島市

河川は散策・スポーツ・水遊び・釣りなどいろいろ活用されている。しかしこれらの施設等を利
用する人のマナーや管理のための経費について、十分検討し、真に必要と思われる場所に
設定すべきである。
どこにも同じような施設がある必要はない。
地域性、地理的位置についても十分考えたい。

羽島市

近年河川工事は治水上安全で地域の人々が水と親しみやすく水生生物が生息できる河川
工事へと移り変わりつつある。
大変良いことだと思うが一方で治水上安全であれば昔ながらの自然環境を残すことも考えて
ほしいと思う。
（最大限自然環境に配慮すべき）多自然型河川改修

羽島市
自然も大切ですが洪水の恐ろしさを羽島市で知りましたのでぜひ治水対策をよろしくお願い
します。

羽島市

桑原浄化施設
桑原川の水は県下でも指折り汚れていると言われます。
水の浄化につきましては、今後とも力を入れていただき、きれいな水にしていただきたいと思
います。

羽島市
南濃大橋下流
船つき場の利用についての管理はどのようになっているのか。

羽島市
ゴミの対策（河川利用者に）
①ゴミをすてないように監視員を多くする（成人の協力）

羽島市 ②環境の整備をして利用料金をとる

羽島市
濃尾大橋（ひょうたん池）
羽島市は水辺環境としてのふれあう所がありません。ぜひ、公園を作っていただき親子のふ
れ合う場を作って欲しい。

羽島市
公園→サブセンターについて、南部の公園として温泉を中心とした花の里構想が羽島市に
ありますので、ホタルやメダカ等が住めるような公園を使ってほしい。

羽島市
第二排水機
現在使用されていないが緊急時に備え万全を期していただければ住民も安心します。

羽島市
第二排水機
現在使用されていないが緊急時に備え万全を期していただければ住民も安心します。

羽島市
先頃南濃大橋上手で大きな工事が行われました。私はその下に住んでいます。目には見え
ない堤防に危険箇所があるとの事で寒い中水中にもぐる工事を毎日眺めて居り大変ありが
たく思いました。

羽島市
インナイスケート場の近くでささやかな花壇を作って居ります。
住民と省庁とのふれあいがあればと思うのですが。
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羽島市
上記の工事が行われた後草もなく土の見える状態です。あれを花でかざるとか出来ないもの
かと思っています。

羽島市 対岸には道の駅もあり整備された公園広場がありますがこちら側は何もありません。

羽島市
東方にあるインラインに小さな花壇を作っていますが大変です。住民からきれいネと言われ
るうれしくなります。

羽島市
私は長良川のインナースポーツ場の中に木を植えてほしい。子供達や大人の遊び場として
多く利用しているようです。日陰になる所がないので夏はとてもあついです。

羽島市 川の岸を水の流れでくずれないように全ての所整備してほしい。

羽島市
昔桑原川で水遊びや泳いだりして楽しんだことを思い出しましたが、今はとても想像できな
い。汚れやにおいが気になり、川の色はいつも黒ずんでいます。何とか、川に魚がいる状態
にしたいものです。

羽島市 ほたるが飛びかう公園 四季折々の花が見られる公園（大賀ハスやしょうぶを中心とした）

羽島市 ダムを利用して流れる水辺を作り、親子で楽しむことの出来るいこいの場を作っては？

羽島市
穏やかな流れには堰が必要である。※昭和36年梅雨前線豪雨では未曾有の事であった。計
画水位を超え天ばから水メートル近くまで達し至る所に亀裂が生じ夜を徹しての水防活動で
あった。その功績は石碑に止めている。

羽島市 自然との共生 河原の確保 長良川の清き流れと河原との景観が期待できる。

羽島市
羽島市は自然の恵みは雨水だけである。それには河川への導水により環境の変化が期待
できる。

羽島市 自然・治水への配慮の維持が必要と思慮する。

羽島市
毎年、川にジェットをやられる人が多くなると自然にゴミの豊かな河川敷に。多くほかってあり
ます。注意書きをおくとかゴミ箱を大量にしておくとか。

羽島市
自然環境をとわれる今日ですが長良川に対し長良川河口堰が出来る時はカナダの人が反
対をしてきていたが、私達の生活は守ってくれない。河口堰完成降雨量100m/mで高水敷に
乗っていたが水位低下、堰の調正で住民としては大変助かっていると思う。

羽島市 ゴミ対策
羽島市 使用者のマナー

羽島市
水辺とのふれあい場
船着場等、水辺におりる空間

羽島市
よくボランティア活動でゴミ拾いに参加しておりますが、通行者、利用者のマナーが疑がわれ
ます。

羽島市 水質悪化の場合の処理はどのように行うのか？
羽島市 水質浄化の向上はどうなるか
羽島市 排水ポンプの予備
羽島市 防水ステーションが出来る事はいい事だと思います
羽島市 水上バイク等の利用により環境悪化はないのか

羽島市
木曽川の濃尾大橋の付近に関して愛知県側と岐阜県側の堤防の補強の仕方が岐阜県側
が弱く感じられる

羽島市 河川敷に一般の方が利用出来る畑が多くあれば良いと思う

羽島市
両川岸の水削の関係で蛇行しているのでそのあたりの改修工事等について住民に解りやす
く説明してほしい。

羽島市
木曽川の新幹線下の右岸側の堤防補強を早く工事をして下さい。市民として洪水時が不安
です。

羽島市
長良川の水流も良くなっていると思うが生活用水の排水が多くなるのでもっと国土交通省の
努力で住民にビデオ等で関心をもてるようにしてほしい。

羽島市
境川排水口のあたりのゴミを市民に理解して頂き年に３回位は協力してもらえるように努力
してほしい。

羽島市 堤防も改良されて良くなっているが特にゴミをすてる者を厳しく取り締まる条例を作ること
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羽島市
ゴミの放置できないような監視をすること
ゴミの回収と監視設備を作るのには支出もやむを得ない

羽島市 ゴミ監視の情報提供者にメリットを出す
羽島市 利水と洪水は両方必要である。

羽島市
特に洪水については自然のことで人的にどうにもならないので100年に一度を想定して安全
と安心に力を入れて下さい。それは費用も必要であるのでムダを排してやるべきである。

羽島市
境川排水機のすぐ下流にある浄化対策エリアの１部（芝生部）をグランドゴルフ練習場として
開放して戴きたいと思いますが、検討下さい。

羽島市
小熊町の長良川左岸堤防の中段は平面でなく（高さ・幅とも断20センチ）のコンクリート段差
が約2メートルごとにあり、散歩しようにも歩きにくい、段差をはずすことはできないか

羽島市
木曽川加賀野井水防団倉庫の近く民家側にて大雨で水量がふえた時がまがふくと云う事で
す。

羽島市
木曽川36k～40k地点の中州にたくさんの木が大きくなっています。水の流水を良くするため
に？

羽島市 笠松（北及）公園、又は37k地点白鳥が冬から春ごろたくさん来ます。

羽島市
河川の不法投棄対策の考え方を示してほしい。国交省の強いやる気が住民に伝わらない。
地域との協力体制は築けないと思う。
予算は少ないと思うが、やるべきことはきちんとやってほしい。

羽島市 境樋門の老朽化対策をお願いしたい。（長良川）
羽島市 支川（境川、桑原川）の水質浄化（長良川）

羽島市
木曽三川公園等沿川施設が充実してきている。今後は温泉？に隣接したサブセンター（桜
庭など）計画に協力してほしい。

羽島市 後日意見への説明等を公開してほしい。
羽島市 歴史、文献わかりやすいものを教えてほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

岐阜市 1長良川の伊自良川合流点から上流部の治水安全度の向上を推進すること。
岐阜市 伊自良川狭窄部の解消を推進すること。
岐阜市 3今泉排水樋門から鏡島大橋に至る堤防の改良工事を推進すること。
岐阜市 6長良川右岸にある長良陸間及び大前町陸間の改修を推進すること。
岐阜市 4長良川左岸日野大松地先の洗掘防止工事を推進すること。
岐阜市 7長良川の直轄区間を津保川合流点まで延伸すること。
岐阜市 国の管理区間が56kまでだが、もう少し上流の坪川合流点までのばして欲しい。
岐阜市 水の出が早く、堤防がもつのか心配。23号台風のときに堤防一杯だった。

岐阜市

最近は局地的に大雨が降る市があり、一時的に大量の出水があり、すぐに警戒水位を超え
ることがありますが、治水上問題はありませんか。特に長良橋上流から金華橋の間が心配
に思っていますが、緊急的な処置はなされるようですが、根本的な対策を聞かせて欲しいで
す。

岐阜市 川だけきれいにしても魚は戻らない。田圃や水路との連続性が必要。
岐阜市 川に魚が少なくなった。魚がなかなか釣れない。
岐阜市 長良川全体でありますが堤外地内の草木を刈っていただきたい。

岐阜市
伊自良川堤外地内の草を刈っていただきたい。
特に繰船橋より尻毛橋の間を

岐阜市
長良川の鵜飼大橋の上流で、２つのボランティア団体が竹林整備をしていただいていますが
大変ありがたいと思っています。竹林公園に河原から道がありませんので鵜飼大橋の下流
の芝生公園から徒歩で竹林公園に行ける小道を設けていただきたいです。

岐阜市

長良川プロムナード計画の長良川右岸の一部が出来上がり、大変きれいになりました。あり
がたく思っています。先日７月２日に鵜飼を見に行きましたら、大変な賑わいでありました。
長良川プロムナード計画には、まだ３カ所残っていると思いますが、早く計画を遂行して頂き
たく思っています。計画現状を聞かせて頂きたく思いますが、如何でしょうか。

岐阜市

長良川に防災会（水防）か、川の駅を作っていただきたいです。グランドホテルから鵜飼大橋
の門にできませんか。このあたりは、もともと川湊があり、みなと博物館。また、この沿線には
果物が多く生産されている。春にはいちご、夏にはブドウ、年内を通して多くの野菜が生産さ
れています。また雄総地区の河原では、毎年水防訓練が行われます。今年はすでに２回の
水防訓練が行われました。その意味でも防災会（水防）が必要と思われます。如何でしょう
か。

岐阜市
百年に一度の豪雨でも氾濫しない堤防に強化して欲しい。木曽三川の能力はまだ低いと思
われます。

岐阜市
江戸時代からの水利権が過剰に尊重されています。水は国民皆の物です。一旦利権を白紙
に戻して再配分が必要です。勝手に変更できないでしょうから、法律制定が必要でしょう。そ
の気運を高めるＰＲをしましょう。

岐阜市 河原の石をきれいにするには？
岐阜市 ブッシュは魚の逃げ場や野鳥の住かとなるので必要。
岐阜市 きれいな長良川を守りたい。方法論については議論が必要。

岐阜市
一頃に較べると、ゴミが少なくなった。
NPO、ボランティア団体の協力によるところが大きい。
今後、ゴミステ防止キャンペンを継続されたい。

岐阜市 国、県、市の連携管理を今以上綿密にやって下さい。
岐阜市 鵜飼広場、プロムナードに市民が遊びに参加できる施設を作ってもらいたい。

岐阜市
ホテル宿泊客を夜の散歩に出歩かせる施策が必要
ホテルとの協議が必要

岐阜市
全国で唯一水浴場指定がされているが、どこで泳ぐか指定もなく、管理されていない。遊泳
補助施設の設置が必要

岐阜市
鵜飼大橋をはさんで右岸に、雄総緑地と竹林広場公園がある。この間の移動は堤防上道路
に足らなければならない。
この間に遊歩道を設置して､市民に竹林を開放することを検討されたい。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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岐阜市
全国で唯一の泳いでもいい川である。どこで泳げるのか。場所を指定して遊泳場を整備して
欲しい。

岐阜市
河川利用者が減っています。自由に使えるが、用途による住分けを協議できるシステム作り
が必要でしょう。

岐阜市 川遊び体験企画の支援を一層よろしくお願いします。

岐阜市
岐阜市への要望。「長良川水浴場」を復活させ、整備をして下さい。岐阜市への要望。他県、
他市からも泳ぎに来る環境を作りたい。岐阜市への要望。教育委員会は、河での遊泳禁止
を解除されたい。

岐阜市 長良川の水は、日本一美味しい。

岐阜市
日本一素晴らしい川だと惚れ込んでいます。水がきれい、景色がいい、生物層が多様です。
この環境を守りながら治水をしなければならず、経費も増大しますが、この最大の財産を保
護するためには止むを得ません。

岐阜市
日本一素晴らしい川だと惚れ込んでいます。水がきれい、景色がいい、生物層が多様です。
この環境を守りながら治水をしなければならず、経費も増大しますが、この最大の財産を保
護するためには止むを得ません。

岐阜市
市の中心部に近い方は、長良川の護岸はしっかりしているが、下流にいくと大変差があるよ
うに思う。

岐阜市 洪水時に市民に知らせる。標示板を多く設置してほしい。
岐阜市 川の流れが、河の中程になるように、川底を下げる時に出来ないか。

岐阜市
過去において長良川が決壊したことがありますが、岐阜市に近い木曽川右岸は高く、左岸は
低い堤防だと聞いています。笠松から各務原付近で何m低いのですか。

岐阜市 支派川も本流と同じように、災害が起きない様な対策を願いたい。

岐阜市
長良川の水が最高においしいと思う。山から出た水が早く岐阜市に来るからだと思う。上流
での川もきれいに思うし、河口堰のおかげでマウンドの撤去で幾分かは早く流れると思うか
ら。

岐阜市 穂積大橋の下で清掃するが小さな雑木は取り除けないでしょうか。

岐阜市
伊自良川の堤内は、樹木がたくさんあるが、広い河川敷と民地があるが、川の管理がむつ
かしいと思います。川らしくないと思う。

岐阜市
河川のきれいさは、長良川が後れていると思う。他の二川は清掃に参加したことがないので
当局の方にどうか聞きたい。

岐阜市
国交省は努力され、よい部分を説明されましたが、この地域の改善には、声が小さいような
気がする。

岐阜市

地球温暖化の影響で最近の雨量は予想をはるかに上回り過去の記録を更新しております。
また上流地域の山は伐採され、田畑は宅地化され、保水力が低下しているのが現状です。
このため１６年１０月20日台風２３号に見られた異常出水は今後も起こるものと考えるのが当
然であると思われます
２３号の出水が、あと30cn上昇したら川原町地区は完全に浸水の被害に合ったものと考えら
れます。以上理由から「治水」は十分安心出来ないものと願います。

岐阜市 利水は現在あまり気味。利用についてはよくわかわない。

岐阜市
水質等は改善され、また河川の清掃活動により、表面上はきれいになったように感じられる
が、鮎の遡上の減少、魚類の漁獲量の減少など何が原因か分からないが、よくなったと思わ
れない。

岐阜市 不法投棄
岐阜市 漏水の恐れ
岐阜市 漏水の恐れ

岐阜市
最近の増水は、短時間に出水し、災害対策に対応しきれない。長良川中域・上域に対して、
対応を考えるべきでないでしょうか。

岐阜市

岐阜市に流れる、境川・荒田川は、長良川から水をくみ上げて排水する様になってからは、
河川域がきれいになりました。
長良川下流より、知多半島への送水利用した最初は、あまり評判が良くなかったのですが、
最近は如何でしょうか。
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岐阜市
下流域では、長良川河口堰で整備されていますが、中流域・上流域での河川環境を見直す
必要があると思います。

岐阜市
岐阜市6/6
バーベキュー区域から2ヶ所ありますが、清掃管理を徹底してほしいと思います。

岐阜市
今年も、中流域（関市内）での水難事故が発生しています。岐阜市水域でも、これから水難
事故防止、清掃に関して、対策団体（ボランティア）を考えて行くことを要請致します。

岐阜市
寄州の除去。箇所。長良橋上流左岸（ただし観光船ドックを除く）について数年前掘削して頂
きましたが、さらに掘削を願いたい。

岐阜市

河川環境
現状①長良川の石一ツ一ツに光を失っている

②川の中の石がべとついている
③川岸の雑草が生い茂っている

原因1.上流における森林の乱伐か
2.企業の垂れ流しか
3.河口堰か

岐阜市

２．川原一面を河鹿の里（かじかかえる）としたい。
今では河鹿の鳴き声はなくなってしまった。もう一度よみがえりたい）
３．うぐいすの里
いまでもうぐいす音がいっぱいです。（雄総排水樋管のすぐ東の森）

岐阜市

長良川鵜飼を“世界遺産”にと岐阜市民が動いている。
長良地元でも自治会、老人クラブ、小学校、中学校一体となって環境美化に努めているが、
さらに努力が必要と思っている。
（例）クリンタウン長良の実施 ８／２０午前８時１０分から

岐阜市
自然環境あふれるゾーンにおいて
（例）１．雄総排水樋管を利用して小魚の川としてもらい、親と子が竿の糸を垂らしている姿を
見たい。

岐阜市
水害のない安全な河川として整備される様に希望します。
（昭和５１年９月１２日災害後は河川の整備が進みました。）
水防団の活動に感謝したい。

岐阜市
長良川を活用した観光事業に従事しております。去年から河川情報がリアルタイムに流され
ますので、大変うれしく思っております。

岐阜市
全国的にも夏場の渇水期にも岐阜市では水道水は確保される。大変素晴らし長良川であ
る。

岐阜市 長良橋上流域の安定水位の確保。長良橋水位14.70m
岐阜市 長良川ダムのない川として誇りあり。
岐阜市 魚の住める川としての確保。環境面。
岐阜市 水浴が楽しめる長良川。
岐阜市 観光事業にも今以上のご理解をお願いします。

岐阜市
レクリエーションが楽しめることにより、住民などとの河川に対する理解が得られるとともに、
環境意識が向上する。
川島地区にある河川環境楽園、水族館など。

岐阜市
レクリエーションが楽しめることにより、住民などとの河川に対する理解が得られるとともに、
環境意識が向上する。
川島地区にある河川環境楽園、水族館など。

岐阜市
近年治水の安全度は良くなってきているが、150年から200年に一回程度起きるとされている
洪水に対応できる治水施設の整備が必要である。

岐阜市
河道内にある樹木が大きく成長し、洪水時に水の流れを妨げる恐れがあるので、樹木の管
理対策も考えるべきである。

岐阜市
長年の洪水によって上流からの土砂が長良川の下奈良・高河原地先に大量に堆積している
ので、安全度を向上させる整備が必要である。
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岐阜市
上流部の山林は、洪水を調整する機能があるが、山地部の荒廃や開発により山林の持つ保
水力が低下しているので、広葉樹の保護育成対策を講ずべきである。

岐阜市 安全度が低下することのないよう、老朽化施設（排水機場）の計画的改築が必要である。

岐阜市 河川空間を地震などの緊急時の避難場所・交通路としての整備も必要である。

岐阜市
近年水防団員の有職者が大半で、出水時の水防団員の確保が課題であり、水防団員の維
持及び発展策を講じていく必要がある。

岐阜市 流域全体を見通した洪水対策や水原確保を考えて、森林管理や植林を推進すべきである。

岐阜市 長良川左岸堤防の今泉排水樋管から鏡島大橋までの護岸工事が必要である。
岐阜市 支川の安全度の向上をはかるため、伊自良川の狭窄部解消が必要である。
岐阜市 異常渇水時には、長良川河口堰を利用した渇水対策も必要である。

岐阜市
自然の浄化作用を損なわず、動植物の生態系を大切にして人と共存できる河川整備を心が
ける必要がある。

岐阜市 老朽化排水機施設の計画的改修が必要である

岐阜市
河川のレジャーによる利用者が増加の傾向にあるが、利用者のモラル低下によるゴミ問題
が大きな課題になっているので、車の進入規制も必要である。

岐阜市
流域住民が協調して、クリーン作戦などボランティア団体の育成が必要である。現在行って
いる、木曽三川の伊勢湾までのクリーン作戦は、継続すべきである。

岐阜市
木曽三川の水害の危険意識は依然として高いと思いますが、地域住民に常に水防、防災意
識を高める対策が必要である。

岐阜市
河川敷が、ゴミの放置、車の進入などにより「無法地帯」のようになりつつあるので、ルール
に沿った運用・管理が必要である。

岐阜市
長良川の上流部にも河川空間を生かした公園、多目的広場、グランドなどの設備も必要で
ある。
長良川プロムナードは素晴らしい。

岐阜市
下流部には、国営木曽三川公園をいかしたまちづくりが進められ、産業文化・街道文化と連
携し、広域観光として整備が進められていますが、上流部にも河川空間を生かした公園、多
目的広場、グランド等の整備も必要である。

岐阜市 子供に対して、自然体験や生活体験が出来る学習の場とした河川整備も必要である。

岐阜市
川は、地域の生活と密接に関係しているので、親水性を考慮した近づきやすい護岸工事や
河川敷におりられる坂路や階段も積極的にとりいれるべきである。

岐阜市 河川敷の流れの障害(堆積）物の撤去を実施
岐阜市 合渡(河渡？）橋の下の中洲の堆積土砂の採石はどう対応すべきか。
岐阜市 立木の枝払に関し可成成長して流れに悪影響があり(半分程度）

岐阜市
概ね治水に関しては堤防は整備されていると思考してますが支流の一部に崩壊部分が見ら
れるので崩壊部分の防止には杭程度の工事であればと考えます。

岐阜市
また、流水地帯の立木も可成大きい物が見られるので数年も経過すれば流水の障害と思わ
れる。

岐阜市
流床の現況を判断し水の流れに長良橋上部は可成り障害要因があり、部分的には計画実
施されていますが、良好と認められば長期とは言わずに進めて下さい。

岐阜市
漏水は長良川の自然の形態であり、増水すれば両岸の漏水は計り知れない量と考えます
が、完全に防止するには一考を要するのではないか。（堤防保全）からも

岐阜市 環境ホルモンについて川の生命線であるので一般の方の理解をPRすべきであります。

岐阜市
自然の恵みを受けている皆様に川の認識も浅いのでPRが必要であり、魚貝類の生息実態
を（魚貝類）が泣いているチラシ、ポスター等にてPRすべきと考える。下水道の普及も一要因
であると思考する（家庭用水）。

岐阜市
穂積の鉄橋の上方のスポーツ運動場は増水毎に流土します。支流の弱い所に出来ないで
しょうか。

岐阜市
出水後に誰しも目にするのはゴミの多さ、又木に掛った様々なゴムがあることは景観の阻害
要因であり先を正せば私達被害者であり加害者でもあるので実景の姿を放映してマナーの
高揚の参考にどうか。
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岐阜市
上流は竹藪やブッシュが多く、年４回ボランティアで（伐採、草刈りにより）道を作っている。治
水上の支障となる。

岐阜市 伊自良の魚は支川としては最高品なので水質が悪化しない様指導してほしい。

岐阜市
近年関市以降津保川の水質が悪化。魚が住まなくなった。原因は色々と思いますが真剣に
対応してほしい。

岐阜市
長良川は見た目はきれいなのですが、少しの雨でも濁りが激しい。流木や草切れが大変増
えて、漁が出来ない様です。田畑の雑草や堤防の草は川へ流さないようにして欲しい。

岐阜市
堤防の草刈り等による本川への草の流れる量が近年多くなりました。若者に気を付ける様に
指導をしてほしい。

岐阜市 川が汚れる原因はゴミである。関市から下は汚れていおり、青草が生えている。
岐阜市 カワウが多く、アユがいない川となっている。
岐阜市 また、ヌートリアが多く農地が被害を受けることもある。

岐阜市
山の道、里の道は作っているが、川の道も整備して欲しい。川の駅という名称で活性化でき
ないか。

岐阜市 雄総地区の排水機完成、本堤閘門の自動化により堤外地区の住民は孤立感を感ずる。
岐阜市 観光観覧船ドックを長良川下流に設置して、現在のドックを撤去して下さい。
岐阜市 左岸鏡岩水源地前の駐車場を撤去して下さい。
岐阜市 ・長良川の原風景を再現してほしい。

岐阜市
洪水の後、長良大橋～鵜飼い大橋で石の河原が出て、長良川の風景は素晴らしい。昭和30
年代以前は、白い石の河原であった。

岐阜市

川魚及び水生動物がゆっくり生息できる川。川床に木工沈床の設置。
自然河川の姿を守る為に洪水後の川の姿（川原）を最大限残す。石原の部分は木、草をは
やさない。昔の川原に戻す。昭和３０年前半の姿。
魚、水生動物を生息してもらう為には、最大限人工的に川を作らない。川をいじれば川の水
の流れが不自然になり、川床が荒れ、川土が堆積し、不自然な川藻が生え、石の間に魚が
住めない状態になり、死の川になる。

岐阜市
洪水後の川全体の、川床の状態をよく知る機会を作り、市民が川を見る（観察力）を養って
下さい。

岐阜市 河川環境を良くするには最小限度の魚、水生動物の数を守る。維持すること。
岐阜市 水防倉庫周辺にゴミが多いので、対応策を考えて欲しい。
岐阜市 洪水になったら川へ人が寄りつかないように。
岐阜市 ・舟の避難の為のクレーン機が必要で要望したい。
岐阜市 プロムナード化されて舟の係留困難。舟を納める施設を。
岐阜市 まるごと博物館の意味がわからない。

岐阜市
河口堰のゲート操作、魚道の運用について、川で生計を営んでいる人の意見を受け容れて
下さる機会を作って頂きたい。

岐阜市
河口堰のゲート操作、魚道の運用について、川で生計を営んでいる人の意見を受け容れて
下さる機会を作って頂きたい。

岐阜市
伊自良川と長良川の合流部付近河道掘削が必要と思われますが、課題が多いので項目や
方策に向けたあり方などを整理することが大切と考えます。

岐阜市 長良陸間の改修が望まれます

岐阜市

大雨が降れば短時間で一気に河川を流れ下る極めて河川災害に対して脆弱な地形です。こ
のようなことから、治水事業の推進は、自治体における災害に強いまちづくりへの根幹に係
わる重要なことです。住民の生命と財産を守る治水は国の基本的責務であり、安全で安心
できる生活基盤と産業基盤を整えることが国を含めた行政の役割です。
本来、治水事業は災害予防と災害復旧を一体的に実施することで地域の安全性を高め、国
土を保全していくものと考えます。

岐阜市
さらに水害を考慮した土地利用や建築誘導、円滑な避難などの方策や防災教育などのソフ
ト対策を計画立案し、推進することも重要と考えます。
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岐阜市
水は地球上の限りある資源であると共に人の生活や産業に不可欠な基本要素であり、我が
国で自給できる唯一の資源であり、貴重で大切なものと考えます。利水へのＰＲ、動機付け
が必要と考えます。

岐阜市
鵜飼広場・右岸河畔道路から左岸側、金華山、長良川などの景
観、自然（四季）は大変すばらしい。岐阜のおすすめスポットになってきていると思います。河
川環境の維持や更なる発展的施策（魅力的な付加価値）づくりが重要と考えられます。

岐阜市
河川、渓流、海岸などの水辺の自然や風景、豊かで清らかな水の確保などの河川環境に対
する要望も多様化しており、貴重なオープンスペースとしての河川環境の保全と創造に関す
る施策の総合的かつ計画的な整備の推進が必要と考えます。

岐阜市
さらに環境に配慮した工事が求められており、魚類を含む生物の生息環境の保全や再生の
努める必要があると考えます。

岐阜市

公園やグランド等河川利用施設が河口から上流部まで存在し、地域住民の憩いの場、川と
のふれあいの場として利用されています。河川利用のひとつとして、長良川の鵜飼がありま
す。その他にも、川祭り、インラインスケート、みそぎ祭り、アユ釣りなど流域の人々の暮らし
に潤いを与え、憩いの場としても幅広く利用できることを希望します。

岐阜市

アウトドアの普及により、河川際でのキャンプやバーベキューなどの遊びも増えている。それ
に伴うゴミ処理や川遊びでの死亡事故も毎年起きている。
高水敷きで適地があれば、安全に遊べる区域と河川管理者が明確に区画し、可能な限りボ
ランティアとも連携しながらオートキャンプ場やバーベキューサイトを設けることも、河川の利
用を広めるために必要ではないかと考えている。

岐阜市

現在、多くの学校で学習として魚の放流や水生植物の観容、水質調査などを行っており、子
供達が川の水に触れ、生き物や植物を取ったり、川に触れ、川遊びを楽しむ姿が見られる。
しかし、川での遊びについては危険な部分もあり、川遊びの体験を通して、危険を学ぶ必要
もある。
学校活動として川遊びはするが、休日に子供達が川で泳ぐ姿は減ってきている。
行政と学校、保護者、ボランティアの人々との連携で、安全に川遊びが出来る環境作りが必
要であると考えている。

岐阜市

降雨による河川の水位上昇は、近年驚くほど早くなっており、流域の耕作地の減少、山林の
荒廃により、自然の貯水量が減ってきており、洪水時の情報収集、より早い水位予想が必要
となっている。
ハード整備としての護岸改修や河道掘削を進めると共に、ハザードマップなどソフト面での整
備もさらに進める必要がある。
また伴わせて管理者側の危機管理意識も、常に持続させ、向上させていくことが重要であ
る。

岐阜市

高水敷きの所々に、広場やグランドがあり、自然の風景も残っており、心安らぐ河川であると
考えている。
中には樹木が生い茂り、寄り付き出来ない所もあり、沿線の人々の中には、もっと利用勝手
をよくして欲しいと願う声もあると思われる。そうした声を市町が取り上げて管理者へあげて
いく必要がある。

岐阜市
伊自良川（繰船橋）下流の河道掘削「岐阜市で一番早くポンプを（城田寺排水路）稼働させな
ければならないため。」
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岐阜市

長良川は地形上（下流）天井川であるため、洪水時には自然排水が出来なくなり、最後には
排水機場などに頼らなければならない現状である。
そのため治水については多くの人々に守られてきている。
現在の排水機場の規模、維持管理上においても多くの問題を抱えている。
今後ハード面の整備については多くの時間と事業費が必要であるため、ソフト面の整備を強
化する必要がある。
災害が発生してから復旧を行うのではなく、予防的処理をもっと考える必要がある。財政面
が厳しい中、支出を見直すことが必要である。例えば保安林の保護、民間の貯留施設など
の河川費による事業として行うことも考えられるのではないか。

岐阜市

河川環境は河川法の改正で配慮されることになったが、昔の河川に戻るには長い年月がか
かる。
河川は、生活の一部であり、また、観光などにも多くの恩恵を与えている。河川環境につい
ては様々な意見があることから一部河川沿に生活している人と、たまに来る遠くの人との考
え方は１８０°違うからである。河川整備とどのように共生していくのか皆で考えていくことで
ある。

岐阜市
今後の人口が減少する中、財政状況、利用度や必要性など条件を整理し、市民参加のも
と、目的をはっきり決めて実施する必要がある。

岐阜市
長良橋を改修してほしい。
治水安全度をあげ自然景観にふさわしいものに。

岐阜市
長良川治水の安全性が、木曽川と比べて低いと思われる。高水位に達するようでは問題な
ので、早急に改修して欲しい。当面は下流部の浚渫等を行って欲しい。

岐阜市 上流部での緑等での保水を流域全体で考えてもらいたい。
岐阜市 長良川について水源の確保を考えてもらいたい。
岐阜市 河川教公園について鍵での管理でない方法を検討されたい。
岐阜市 河川教公園について不法投棄防止の夜間パトロールを強化していただきたい。
岐阜市 川に自由に近づけ利用できるような努力を願いたい。
岐阜市 長良川について河口堰はできるかぎり解放してもらいたい。
岐阜市 長良川について護岸を多自然型にしてもらいたい。
岐阜市 ・上流域にダムのない川としての誇り

岐阜市
長良橋から上流域の水量・水位の確保→鵜飼実施の可能な水位（観覧船運航）長良橋水位
14.70m

岐阜市 長良川 長良橋から上流域への魚の住める環境維持

岐阜市
・観覧船の安全運航の確保のための工事の許可
・土砂の排除方法

岐阜市
河川整備が実施されていますが、整備計画の工程の説明が不十分で地域住民が理解出来
る方法で説明会の開催を願います。

岐阜市
・清流、長良川としての維持
・水浴88選としての維持

岐阜市 ・観光土地としての維持

岐阜市
鵜飼公園の対岸の建築物は、規制すべきではないか。
鵜飼のとき雰囲気を破壊することのないように。

岐阜市 鵜飼広場でイソの香りがした。珍しい。大切にしたい。

岐阜市
歴史と自然を楽しめる散策ルートの設置があった方がよい。
情景が楽しめ、生き物の息づかいが感じられるようにする。

岐阜市 伊自良川堤外民地の掘削（盤下げ）をして河道内の断面を大きくしてほしい。
岐阜市 長良橋付近の寄州の浚渫を実施してほしい。
岐阜市 長良陸間の改修を早期に
岐阜市 平常時の水量の確保。

岐阜市
・排水機場の樋管及び樋門を改築してもらいたい。(今泉排水樋管を改築した様に）
・排水機場の施設が老朽化していると思われる。更新される様に。

岐阜市 長良川の鵜飼いは世界遺産を目指して欲しい。
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岐阜市
荒田川排水機場は昭和７年に建設されたが、老朽化しており、樋管の欠陥箇所を改修して
欲しい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

輪之内町

私が水災害を間近にしたのは、昭和51年9月の長良川の決壊でした。当時私は中学生で
友達と自転車で長良川をおもしろ半分で見に行きました。川の水の多さや流れ、濁り、そして
浮遊物の多さにびっくりしました。
私の住んでいるところは羽島市の一番北の境川の堤防近くです。毎年のように雨が降り続

くと境川に架かる橋は水没して柳津の方へ渡れなくなることはよくあり、あまり驚くことではあ
りませんででした。しかしあの昭和51年9月の災害時は家の裏の堤防に地元の皆さんが土
嚢を積み始めました。水がいつもより増水し、堤防が危なくなったようでした。もし安八側の堤
防が決壊しなくても、他のどこかの場所で決壊が発生したであろうと思われます。しかし現在
は、境川の橋も架け替えられ、長良川の護岸工事や排水機場等の整備も長良川河口堰と伴
にに進み、水害の少ない住み良い町となったことに感謝しています。

輪之内町
河川の利水について
農業用水、水道用水及び工業用水の供給等今後も河川の水の利用が必要な団体や企業等
があれば関係地域全ての人々も含め積極的に協力すべきだと思う。

輪之内町

長良川大藪大橋付近
大藪大橋の下の高水敷には、かなりのゴミが捨てられている。橋の上から捨てられたような
気がします。橋の下が木や草で覆われた状態だと特にゴミを捨てやすい(環境)状態になると
思いますので、橋の下は、草木等の伐採や草刈を常時する必要があると思います。

輪之内町

河川の利用について
水上スキーやジェットスキーをされる一部の方のマナーが悪すぎる。橋の上下流区域等の禁
止区域でも乗ってみえたりする。場所によっては水上スキーやボートによる大きな波が河岸
の浜欠けにも影響しているのではないかと思われる。また河川を利用した後、ゴミは各自持
ち帰ってゴミのないきれいな河川としてほしい。

輪之内町
また高水敷に公園をもっと増やしてほしい。サッカー場や野球場、テニスコートなどのスポー
ツ公園や人が走ったり歩いたりできる公園等人々憩いの場として河川敷を利用できるように
していただきたい。

輪之内町

「ふれあい懇談会」が20箇所もの多くの市町村で開催されていることに大変驚きました。これ
からもこのような懇談会が多くの場所で開催され、これからの河川整備を地域の関係者も各
市町や木曽川上流河川事務所と協力し考えることにより、よりよい河川整備ができるのでは
ないかと思います。

輪之内町

近年コンクリートで覆われた護岸工事は少なくなって、魚や植物の生息に配慮した自然にや
さしい護岸工事が進んでいる。ある人に言わせれば何もしないのが一番自然にやさしいこと
だと言われる。そのとおりだと思う。しかしそのままでは災害もなく安全な河川にはならない。
災害もなく安全でしかも自然にやさしい川づくりは今もそしてこれからも課題であり大きな問
題であると思う。また、河川環境、川づくりの中で、地域の人々や子供たちと河川が身近な環
境となる整備を継続して進めていただきたいと思う。

輪之内町
河川が地域住民にとって身近な環境となるように河川の整備はこれからも道路整備と同様
に必要であると思います。人々が安全で住みやすいように、そして河川が憩いの場となるよ
うに願望します。

輪之内町

冒頭のアンケートにも記入しましたが身内が水害に遭っております。その時の状況は鉄砲水
により二階建ての家屋の一階部分が柱を残して全て流されてしまいました。幸いにも数分前
に避難したため死傷者は出ませんでしたが、前年に護岸工事を行ったばかりで、これまで護
岸工事を行なう前までは一度もこのような事は無かったそうです。工事が原因かどうかはわ
かりませんが少なくとも被害に遭った者は原因の一つととらえております。災害を防ぐための
工事を行って逆に災害に遭っては近隣住民にとって工事のイメージがマイナスとなりかねま
せん。もちろんこのような例はごく少数だと思いますが、想像以上に自然の力は大きく強いも
のだと実感いたしました。今後とも多くの護岸工事をはじめ災害対策工事等を行なわれると
思いますが、本当に意味のある効果のある工事を行われる事を願います。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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開催会場 意見内容

輪之内町
河川整備を行う事により治水、景観等良くなる事が多い反面どうしてもゴミが目につきまし
た。せっかくの整備もゴミがある事により印象が悪くなってしまうので河川周辺のゴミ対策が
重要ではないかと思いました。

輪之内町
水上レジャー（水上スキー等）を行なう場合は決まっているかどうか分かりませんが、これを
明確にしていただいてその他のレジャー（釣り、バーベキュー等）とトラブルや事故が無いよう
になると良いかと思いました。

輪之内町

最近よく河川敷において公園を作っているのを見かけます。私も家族で時々利用しています
がこういう施設はとてもありがたく思っています。特に最近は子供が走り回って遊べる場所が
少なくなっているように感じられるのでこのような施設は今後も増える事を願っています。又、
私自身魚釣りをやるのでこういった利用もしていきたいと思います。

輪之内町
河川等でよく水上バイクで遊んでいる人を見かけるが誰でも入って利用できるものなのか。
また、橋付近での水上バイクでの利用を見かけるが橋脚等に接触して危険に見えるのだが
遊泳区域についても自由に開放しているのか。

輪之内町
河川の高水敷等に誰もが気軽に立ち寄って遊べる又は休めるような施設等がもっと増えてく
るといいと思う。そこに河川についての説明及び歴史等の掲示物があれば子供達にも利用
でき理解できるようになると思う。

輪之内町 川原でほたるの出るような場所をつくることはできませんか。

輪之内町 川の高水敷の木が多すぎるところがあるから、もう少し、景観をよくすることはできないか。

輪之内町
福束橋の下流の野鳥のコロニーの川鵜の巣をとり除くことはできないか。川鵜による鮎等の
被害が近年大きい。

輪之内町 大榑川の水を浄化のため、長良川から導入し、水を改善する事はできないか。
輪之内町 長良川に生えている雑木が育って森のようになっている。洪水時の影響について。

輪之内町 私の町は揖斐川、長良川に挟まれた地域です。水害のない安心安全な川であって欲しい。

輪之内町
大榑川が死の川と化しています。長良川より取水をして、大博川に水流作り、昔のようにき
れいな川にして頂きたい。

輪之内町

私は大樽川近くに住んでいます。昭和30～40年頃迄はきれいな川でモロコ、センバ等が住
む素晴らしい川でした。所が今では死の川と化し、ときには悪臭のする川となりました。長良
川の水を取水し、揖斐川に流すように利用していただければ昔のようなホタルの飛び交うい
こいの場所となります。是非ご検討下さい。

輪之内町
長良川は河川敷の整備が進み、自然を生かしながらスポーツ、レクレーション等々、楽しめ
る空間が作られています。近くに住む私たちは有り難い事です。感謝して利用させて頂いて
ます。整備されていない所も順次きれいにして頂き度いです。

輪之内町

私は少しの農業（稲作）を行っておりますが、揖斐川の恩恵を受けています。もちろん自然の
雨も大切ですが、いる時にいる場所に水が供給出来てこそ農業が成り立ちます。昔の人達
に感謝して、今の用水を守らなくてはいけないと思います。尚、海抜何mという場所ですので
排水（排水機）関係をしっかり整備しなくては一瞬のうちにして大災害が起きる事が心配で
す。

輪之内町
河川敷等のゴミにはびっくりします。皆様もう少し自覚されて河川美化に努力しなくてはいけ
ないと思います。

輪之内町
自動車から投げるゴミが沢山で困っています。皆様もう少し自覚されて河川美化に努力しな
くてはいけないと思います。（自分の屋敷にあれほどのゴミを投げれるかと思うとモラルの低
さに驚く。がっかりです。）

輪之内町
海津市が行っている様に河川敷で緑化（公園等）を輪之内町も、つくり皆様の憩いの場にな
ると思います。

輪之内町
堤防道路の路肩駐車帯の見直し
・ゴミ捨て場になっている

輪之内町 河川敷の整備→公園、グラウンド

輪之内町
堤防道路の路肩駐車帯の見直し
・狭い(通行止危険）
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輪之内町
川とふれあう場が少ない様に思われる、（木曽、長良川に比べると）
・揖斐川の地形が変わりつつある

輪之内町 ・揖斐川左岸堤防下道路の整備（塩喰、福束）→拡幅

輪之内町
揖斐川流域の防災センターの建設してほしい。（長良川河口堰、木曽川には東海大橋所等
現存する）大吉新田地内堤防沿いに非農用地として12000坪ある。

輪之内町 揖斐川左内の護岸付近の草刈清掃

輪之内町
揖斐川堤外の一工区内大吉新田、塩喰地内の建設省の管理道路の側溝をのふたをしてほ
しい。

輪之内町 圃場整備により堤外の建設省の管理道路の側溝にふたをしてほしい

輪之内町
・河川内のやなぎの木について。あったほうがよいのか、ないほうがよいのか。
・増水時に水が早く流れるのがよいのかゆっくり流れたほうがよいのか。

輪之内町
カン拾いに参加したときであるが、大きなもの鉄パイプ等がすててあった。そこで毎日のよう
にヘリが飛んで監視しているようですが、本当に見回りしているのでしょうか？

輪之内町
樹木がおいしげり、森の様になって堤防から川が見えない所がある。予算の関係もあるかと
思いますが早めの対応をして欲しい

輪之内町
私達が子供の頃は夏の遊び場が川であったが、現在は近づくにも近づけない状態である。
事故等に心配もありますが、昔の様な状態にならないものか。

輪之内町
樹木がおいしげり、森の様になっている所がある。鳥類等の保護など環境面の問題もありま
すが早めの対応を望みます。

輪之内町
ゴミが非常に多く、散乱している（袋のまま捨てられているのが多くみられた）ポイ捨て対策
が必要である。

輪之内町

20年程前までは子供を連れて川遊びをした事を思い出します。川幅もあり、中州もあり、釣り
をしたり泳いだり川の思い出がいっぱいあります。現在は樹木がおいしげり、川に近づく事す
らできない状態であり、又事故を心配するあまり子供は川へ行くことも禁止されております。
公園とまでは言いませんが、子供が安心して川で遊べる様整備して欲しい。

輪之内町 景色のよいこと

輪之内町
私の住んでいる所では長良川の増水は少なくなったと思います。揖斐川の増水が毎年あり
不安です。

輪之内町
東大藪、砂山地内 4～5年前より水田が乾かなくなってきました。春の田耕、秋の取り入れ
に少しづつ支障が出てきております。長良川に水が溜まっているのが原因では？と思ってお
ります。調査願えればと思います。

輪之内町
河口堰のゲート締切により淡水湖状態になっています。その影響かと思いますが、当地区内
砂山地内が非常にかわかなくなった（水田）。作業にも支障がでています。

輪之内町
自然は少なくなったと思いますが、河川公園などが整備されてきているのはいい事と思いま
す。

輪之内町
福束大橋付近
1.河川改修による樹木の伐採がおこなわれていたが、輪之内町の環境基本計画では「輪の
森づくり」の計画があるため移植出来る植木は移植出来ないか

輪之内町
福束大橋付近
2.植物で「たこの足」が群生していると聞くが保護については。

輪之内町

大藪大橋
水辺の楽校
洗い堰の保全を考えているとの事ですが治水歴史の説明もお願いしたい。
宝暦治水→明治治水→明治のデレーテによる改修→現在まで

輪之内町
私は、河は自然のままであってほしい。頑丈な堤防にかこまれて雄大に流れる景観が好きで
す。

輪之内町
木曽三川はまだまだきれいです。しかし小樽川のきたない事。グランドワークの清掃に参加
して思いました。環境の町輪之内の川とは思えませんでした。何とか一人一人の皆様の環
境への意識を高めてきれいな小樽川にする事ができたならすごい事だと思います。
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輪之内町
河川は治水が大切ですが、あまり人工的にコンクリートのテトラポットなど使わず他の方法で
安全を守って欲しい。

輪之内町 水幅をもう少し広げて水量を多く、自然ゆたかになるとうれしいです。
輪之内町 水辺で、できるならレクリエーションや安らげることができると良いと思います。
輪之内町 自然を守りながらの環境整備が必要な所がありました。
輪之内町 自然を残しながらのより一層の流れのよい河川にして欲しい。

輪之内町
何箇所かにたばこの吸いがらがまとめて捨ててあるのが目に付きました。マナーの問題では
あるのですがこれについての啓発（なくなる方法）を考えて欲しいと思います。

輪之内町 福束橋下流の堤防下には多くのごみがあった。
輪之内町 大藪大橋の水辺の学校の予定地に、もっと多くの木があれば良いと思います。
輪之内町 子供達が安全にあそべる（水あそびが出来るような所）があれば良いかな思います。
輪之内町 もっと子供達に川、水についての勉強会があれば良い思います。
輪之内町 5.12安八水害が起きて30年。災害は忘れなくてもやってくる教訓を認識したい。
輪之内町 堤内高水敷に上流から流れてきた流出物が目につく
輪之内町 川は恵みと恐怖をもたらすことを暮らしの中で忘れてはならない。

輪之内町
護岸工事（コンクリート法面）の除草作業はなぜされないのか。洪水時にはいつもゴミ等が集
積されやすく思います。
福束橋から下流

輪之内町
揖斐川の中心にあった。ブロックあったので何に使うかわからなかった他揖斐川の河川の他
流れ着いたごみが多いのが目立った。

輪之内町 木曽三川のうち揖斐川の上流のダムも完成まぢか。それぞれの役割を充分はたしている。

輪之内町 川原、全体の雑木等の整理。特に長良川
輪之内町 レクレーション施設等を増やして欲しい。
輪之内町 川原の雑木を整理して欲しい。

輪之内町
1.河川をきれいにする ゴミが目立った
2.川の流れを良くする

輪之内町 輪之内町は竹林が有りますが、外に行かないようにして下さい。

輪之内町
境界について（くい）
海津と輪之内町との境界が今までに何回か､変えられている．その理由を聞かせて下さい。

輪之内町
河口堰出来てから川水の流れが悪くなり、川岸が急に深くなっている。岸から川にはいるの
は危ない。平水の時は、水が流れない。河口堰が開いた時雨が降ったりすると水が早く流れ
る。その時岸の上が流れて深くなる。

輪之内町 福束橋より下流は、雑木等が多く洪水時に水の流れのさまたげになると思います

輪之内町
木曽三川の中で、木曽川、長良川は河川の整備や護岸工事が等が進んでいて治水に関し
ては万全と思いますが、揖斐川に関してはまだまだ護岸が未整備の箇所が多く、治水に関し
ては不安に思います。

輪之内町
利水に関しては木曽三川は水量が豊なので地下水に頼るばかりでなく農業用水、工業用水
に積極的に利用すると良いと思います。

輪之内町
木曽川、長良川は河口の整備が進んでいて公園等も高水敷にあり、河川がクリーンで河川
環境が良いイメージがあります。しかし、揖斐川に関しては高水敷の雑木等も多く、また、ゴ
ミなどの不法投棄も多く環境は悪いと思います。

輪之内町
大榑川水門はだいぶ古くなっていて大博川の自然流下する時に開きづらいような事を耳にし
た事がありますが、改修した方がよいのではないかと思います。

輪之内町
基本的に河川の整備が治水が万全であるならば河川の利用も考えていいと思いますが、利
用環境が整っていなければ利用するのに危険が伴うと思うので、まず、整備する事が大事か
と思います。

輪之内町 堤内の樹木が堤防より高い。堤水防のさまたげになる。流木がたまったら大変である。
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輪之内町
降雨量は計り知れない事態が起きるかもしれない。東西に長良川、揖斐川をひかえ、水害
のない安全・安心の川でありたいと思います。

輪之内町
輪之内町は揖斐川の水利権しかないと聞いているが、長良川からも水利取入ができるとよ
い。

輪之内町 堤防道路両面に根の強い草花の花道路を作ってはどうか。
輪之内町 堤防に雑草がはびこうが草花を育生してはどうか。

輪之内町
宅地化による遊水池の減少。排水機による河川の放水能力の点検（出水時）。前述により排
水機を止めた場合の状況と住民に対する防災のマップ（避難他）説明及び確認は？

輪之内町
利水について例えば5月30日～9月末日の利水状況を4月28日～9月15日に利水変更の話し
合いは出来ないですか？

輪之内町
野焼きは（草）は国民には一般的に禁止指導していますが、国が行なう草刈等で堤防で焼却
しているがどうか？

輪之内町

環境美化で各地区三世帯参加で（町、国主催）カン拾い、ゴミ拾い等の清掃を行っています
が、特に自販機、スーパー店、コンビニ、小売店等が買われるペットボトル缶、鉄、アルミ缶
の紙及び缶が非常に多く捨てられています。生産者（製造会社）負担で近くのどの店にもっ
ていっても5円/個引き換えてもらったらどうか。各家族で話し合い分別整理して片付ければ
全国で堤防や河川、国、県、町道にはぽい捨てが無くなると思います。

輪之内町
護岸工事、河川改修が終わった場所を見ると、万が一川に落ちた時子供や大人でも上がれ
ない昇れない構造があります。まず、10m毎に昇れる階段や設備が必要です。それが無い
場合は手すり等設備が必要と思われます。

輪之内町 山、森林の保善及び雑草木の整理、維持。

輪之内町 かつて河川の治水は「きゅうてんじ」で苦労したが、両河川とも治水が進んで安心している。

輪之内町 長良川の堤防より高い樹林は危険である。

輪之内町 融雪により、山から樹木が発生しており、洪水時にその倒木が樹林につまって危険である。

輪之内町 これからは予想外の降雨が発生する。その予想を考慮して、河川管理を行って欲しい。

輪之内町 福束排水機はネットで水位が公表されている。樋管側の水位も公表して欲しい。

輪之内町
洗堰により長良川と揖斐川の水の行き来ができなくなっている。自然に流れるようにして欲し
い。

輪之内町
子供のころ、揖斐川で遊んでいた。しかし、近年は危険で汚いため、川に行かないように行っ
ている。今は人工的に安全にされた場所にしか子供を連れて行けない。

輪之内町 ゴミが多く、水質が汚い。

輪之内町 砂山では4、5年前から変わった。川の湛水が影響していると思うため、調査して欲しい。

輪之内町 堤防道路は交通量が多いため、堤防を渡るのが危険である。
輪之内町 子供達に水の源が何なのかを教えたい。
輪之内町 カワゲラウォッチング等ができる場所のMAP作成して欲しい。
輪之内町 根の強い花で堤防ロードを作って欲しい。

輪之内町
川は2回大きく変わった。小中学校時代は瀬切れが発生していた。浚渫により、砂場、草原
がなくなって変わった。堰ができてまた変わった。

輪之内町 高水敷に沢山の雑木(大きなもの）が目につく
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

扶桑町
絶対安全、安心はないと思います。工事にあたっては古い歴史や地元の人の意見を尊重し
て、後々になってそれみたことか、あの時分かってたので意見したのに取り上げなかったか
ら税金のムダ使いをしていると言われない工事をしてほしい。

扶桑町
工事説明会の意見集約で一番注意しなければならないのは周辺関係住民に多数集まって
もらうことであり、そのためには案内チラシ類は自治会、関係者にまかせるのでなく、役所は
早い時期から内容を詳しく説明できる資料を全家庭へ徹底して配布する必要があります。

扶桑町
利水と言うとすぐ農業や物作りのためになってしまうが、市民のための利水もあると思いま
す。市民が気易く水面や水際を安全に利用できる施設やルールの拡充が必要と思います。

扶桑町 何でも全て自然のまま放置する事が良いとは限らないと思います。

扶桑町
公園の清掃はボランティアがやられてるのですか
その場合役所は支援等のかかわりを説明して下さい

扶桑町 公園植栽に対しては占用＿はどこのグループがとってますか。

扶桑町

○○会とか○○隊とかの一種団体が自分の趣味の領域でもって河川の一部を占有化して
はならない。特にQ7にも関係するが堤防アンダーパス入口のカギの存在は、ゴミの不法投
棄防止のためとしながら一部特定者がレジャー用に所有・活用している事は納税者の目を
意識しなければならない。

扶桑町
特にボート等を利用するスポーツレジャーの場合、特定団体の一部がアンダースロープのカ
ギを占有している問題は見逃しにできない。

扶桑町

多々ありますが、どのような関係の意見を求められてるか事例等示されていないので簡単
に。
バーベキューをやる時の具体的ルール作りと周知徹底。川を利用するにあたり、安全事項
の細かなテキストブックの発行。

扶桑町
特に道の駅に対し、川の駅を作り車でもって使用するスキルが楽に搬入できるようにして欲
しい。

扶桑町
竹ヤブや雑木はこのまま放置林とされるのですか。住民らに自由な伐採使用を認められな
いですか。

扶桑町
竹ヤブや雑木はこのまま放置林とされるのですか。住民らに自由な伐採使用を認められな
いですか。

扶桑町 木曽川の洪水に対する安全度はどのくらい高いのですか。
扶桑町 堤防の広場で利用方法に規則がありますか。（ゴルフの練習場とかの利用は）

扶桑町
扶桑町山那地区の木曽川堤防は以前「注意が必要」と報じられていたような記憶があるが
現在の状況は？

扶桑町 現状でほぼ十分ではと感じています。

扶桑町
木曽川での遊泳は今でも可能なのか？（愛岐大橋付近でできるらしいが）こういう情報も開
示すれば集まってくる人も少しは増えると思う

扶桑町
扶桑町の緑地公園は立派だが、「水辺」を感じるものが少ない
以前は河原までおりたりもしていたが、安全上今では難しいのか？

扶桑町
木曽川堤防上の名鉄バス路線が廃止されて以降、自家用車以外の往来がなくなり、住民の
川への意識も遠ざかっているのではないか

扶桑町
公園類は非常に立派であるが、「作りの物」であることにはかわりない。昔ながらの自然その
ものとふれあえるような場所を少しぐらいはあって欲しい。

扶桑町
本日の懇談会はいわば「大人向け」
「子供向け」あるいは「教育向け」のイベントももっと開催してほしい

扶桑町 扶桑町近辺の木曽川堤防の洪水に対する安全性について説明を聞かせて頂きたい。

扶桑町
現在の計画高水位はどんな根拠で決めていますか。その計画高水位に対してどれくらいの
余裕がありますか。

扶桑町
中州の問題について
小淵→山那今後中州が延長し、美観と今後の安全面についてどうか。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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扶桑町
木曽川の中州の問題について。伊勢湾台風以降小渕→山那二点に55.2kの中州が出来て
いる。このままの状態でいけば、木曽川が二つに分かれ、安全・美観で問題はないか。

扶桑町
小淵から山那にかけて中州が２ｋくらいできている。美観からもいいのか。また、このままだと
さらに大きくなるのではないか。

扶桑町 洪水氾濫時に想定される浸水地域図が作成され、住民に認識されているのか。

扶桑町 伊木の山の付近にセメント工場と他の工場が有り、河川環境と自然風景が損なわれている。

扶桑町 自然環境を重視して、優しい人と自然の調和を創造する。

扶桑町
右岸堤防側（伊木の山）にセメント工場と他の工場があり、河川環境と自然風景が損なわれ
ている。

扶桑町 扶桑から犬山の間に掘っ立て小屋が四カ所あり、自然の調和がとれない。
扶桑町 水辺へは草が生い茂っていて、近づけない。（部分的に除草した場所）

扶桑町
憩いの緑地公園、ウォーキング路の整備は気持ちよく利用できるが、トイレの数と清潔なトイ
レの整備を願いたい。

扶桑町 扶桑緑地から犬山の間に掘建て小屋が4ヶ所有り、自然の調和がとれていない。
扶桑町 地域住民の木曽川話をもっとしてほしいです。
扶桑町 長良川河口堰の効果について

扶桑町
上流地域の植林状況
針葉樹と広葉樹（落葉樹）の割合

扶桑町 東洋紡付近の治水対策
扶桑町 上流の植林事業の見直し。１００年の計。広葉樹（落葉樹）を増やすこと。
扶桑町 貯水事業を大規模に行えないか
扶桑町 河川景観、治水対策事業の国家的な開発が遅れている。
扶桑町 川の水をきれいによく、お願いします。
扶桑町 川の土手が汚れて環境がよくない。
扶桑町 川の利用ルール

扶桑町
愛岐大橋周辺で近年バーベキュー利用者が増加しているが、その時出されたゴミの処理は
どこの管理のもと行っているのか？

扶桑町
江戸時代には荒れ狂うような木曽川も時代と共に年々整備され、立派な川になってきました
が、川底が低くなり、年々河川が広くなって、野鳥も多くなってはいますが、雑木が多く荒れ
ているところも所々あります。

扶桑町
年々整備され大変良い事と思いますが、今後防災的な施設、訓練場なども作ってもらうとよ
い

扶桑町
尾張地方の畑地灌漑に利用されている木曽川の水、大変地方の方々は喜んで農業用水を
利用させてもらっていますと話されます。今後この畑地灌漑利水を工業的へも利用する事で
大きく効率が上がるように思います。

扶桑町 大昔は堤防の下刈は近くの家の人々が進んで仕事して、刈取った下草は肥料へと使用
扶桑町 鮎の釣り場と料理で食事が出来る場所を設営してほしい。
扶桑町 ハイキングコースなどは現在使用させてもらって居ますが

扶桑町
木曽川が自分たちの生活と友にあり続けたいと思っています。昔は木曽川を横断することを
子供達は当たり前のように思っていた時代もありました。男の子の時代は終わったのでしょう
か。

扶桑町 河川ボランティアについて詳細に聞きたい。
扶桑町 山那裏の流木の処理は、どう処分がされるのか？
扶桑町 流木対策はどうなっているのか。
扶桑町 東海豪雨以降、有害の際の対応対策はどうなっているのか？

扶桑町
河川環境楽園に向う時に車が落ちていたか、舗装、ガードレールの設置などの実状はどう
か？

扶桑町 木曽川河川の不法投棄禁止の立看板不足

扶桑町
河川環境は整っていると思いますが、遊歩道の場所では道路等整備は不十分なところがあ
る。
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扶桑町 緑地公園内での飲料水の確保。
扶桑町 トイレの整備。
扶桑町 東洋紡は堤防が短く、扶桑で一番弱いところであり、どうしていくか。

扶桑町
木曽川の堤防は古くからあるが、計画高水位はどのように決めているのか。また、何年に１
回の出水で決めているのか。計画高水位を決めて堤防を作っているのか、それとも堤防あり
きで計画高水位を設定しているのか。

扶桑町 町の防災との連携はされているのか。
扶桑町 三川ともに一重堤、二重堤などと聞くが、一重堤を簡単に直している。

扶桑町
私たちくらいまでの年代は川に親しんでいた。今の子供たちは川を怖がっている。整備はさ
れているが、作り物という感じがする。学校の参加も少ないため、働きかけてはどうか。

扶桑町 東海豪雨以降の治水などの対応対策はどうなっているのか。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

大垣市 重要水防箇所１１０何箇所か明記せよ。
大垣市 岐阜県水防計画、大垣市輪中水防計画の市民学習の場をつくれ。
大垣市 大垣市の排水機28箇所、７７台の今後の対応

大垣市 岐阜市を中心に長良川学を経費は会場費のみで、あと清掃等ボランティアで出来ないか。

大垣市
水都大橋あたり文化を掘り起こせ。実名・底抜大橋、（石田）三成大橋。野口は歴史文化が
多い。

大垣市
大垣市の河川の水源、用水路幹線、排水路、準用河川、一級河川のマップ。特に上石津の
34の河川等学習の場をつくれ。

大垣市
各務原市外で木曽川学を3年実施されています。揖斐川学を西濃地域市町村で開催された
が揖斐川の文化・歴史・治水とう市民が少しでも学習し川に対する考え方を変えてもらいた
い。

大垣市
揖斐川河道掘削の際の水制のように昔のもの大切にし、じっくり検証し原点に多って自然環
境も保全してゆきたい。

大垣市 近年直線化が常となってきました。今後大地の保水化をお互いに努力してゆきたい

大垣市

徳山ダムの利用について
現在、道路は美濃～豊田へと環状線沿いに工業団地化がすすんでいます。しかし、この沿
線には、地下水が無く、水利用の製造業者はあきらめざるをえません。そこで徳山ダムの水
がそちらへ供給されるならば地域経済はうるおうものと思います。但し、お魚のための補水を
除くと地形（ダム涵養域の面積がそれほど大きくないし、木の成育も悪いので、はたしてどれ
くらい見込めるものか？）。先づ、本当に必要とされる地に提供してあげて様子見してから他
への計画配分するよう地道にすすめていただければ幸いです。

大垣市
柳の再生力は大切な事ですね。数増えすぎても間引適度にはどんなもので。強いものを育
むために、自然治癒力に少し手を貸しながら水と緑の豊かな川づくりを。

大垣市
人間が近づきやすい川。利用に際してはその時期優先しながらルールを人間優先社会→生
き物、お魚にも配慮した共生できるものに。

大垣市
揖斐川右岸堤の護岸工事が一番遅れています。木曽三川の中で一番水害の危険性が高い
のでピッチを上げてほしい。徳山ダム完成で危険性が減ったという過信は危険です。

大垣市 ワンドを早く残してほしい。人工的なワンドの造成も
大垣市 水辺環境の再生も河川環境には大きな効果を発揮すると思います。

大垣市
河川法の改正によって自然環境との共生をベースにこれからする河川工事については充分
配慮されると思いますが、今迄、治水に余りにも重点をおいた工事のため過去完了工事部
分を如何に再生していくかの課題も平行して検討してほしいと思います。

大垣市
木曽三川の水質悪化はまだ進んでいる様に思います。特に中流部の市街地から出る生活
排水が問題です。本流だけでなく本流に注ぐ支川の水質管理にもっと目をむけるべきと思い
ます。

大垣市 河川空間を利用する人のためのトイレ設置をお願いしたい。
大垣市 親水性のある川としてほしい。住民、子供たちが川に近づける様な施設を

大垣市
河川の利用については色々な権利が先行し子供達の環境教育にも悪い影響が出、川へ近
づけない大きな要素になっている。

大垣市
河川はそこに住んでいる住民が一番よくわかっており、河川の番人はそこにすむ流域住民で
あり、それら住民が河川管理者と協力していく事がこれからは大切になる。その意味から
いって今回の企画は大変いい事だと思う。これからも継続してして下さい。

大垣市
自然川とするため治水、環境共先型の工法で、河床堀削工事をすすめてほしい。(現在もし
ていただいているが)

大垣市
自然川とするため治水、環境共先型の工法で、河床堀削工事をすすめてほしい。(現在もし
ていただいているが)

大垣市 治水工事については多自然型工法を是非取り入れて下さい。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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大垣市

再考の必要な河川の利水については農業用水への利水が大きく、渇水期には本流でも瀬
切れ状況が度々発生し、自然環境が悪化の要因になっている。農業・工業利用の水利権に
ついて見直しの時期にきている。

大垣市

木曽三川の中流域は天上川であり、堤防に守られているがもう少し河床を下げられないか。
戦後30年始め頃迄は揖斐川では川砂を採取していたが、現在は禁止されています。諸問題
があると思いますが、現在川砂は田園の土を除去して砂を採取し、又之に戻している。これ
を木曽三川から採取しその売上げを河川改修の費用に充当すれば一挙両得と思うのだが。

大垣市 東町東側に洗堰を設置し、河床を安定させているとの説明は諒承しました。

大垣市
堤防に植樹する事は禁止されていますが千本松堤の様な場所もあります。許可制にして申
請内容を検討の上堤防の強度が充分な所は許可されたらと思います。

大垣市
揖斐川中流域で無許可でバイクのモトクロス場にしている所があるが住民はその砂ホコリで
非常に迷惑しています。一部の人の趣味で遊ばれるのは困ります。早急に禁止して下さい。

大垣市
堤防の除草を現在は業者まかせにしていますが、堤防に感心を寄せるため人口の密集地で
は地元自治会等にまかせて必要経費支払うような制度を導入してはどうか。（農林水産省の
農地・水農村環境保全活動をモデルに）

大垣市
河川敷内にある私有地を国に買収してほしい。特に東町東側のゴルフ場予定地を国の運動
場にされたらどうか。

大垣市
河川敷内にある私有地を国に買収してほしい。特に東町東側のゴルフ場予定地を国の運動
場にされたらどうか。

大垣市 県道3号線下流部の中州の撤去を早急に行ってほしい。
大垣市 旧塩田橋下流の河道の見直しと右側堤の補強
大垣市 杭瀬川 野口スポーツ公園より上流部の今後の計画を明確に示してほしい。

大垣市
杭瀬川県道31号線の下流部の河川改修をすみやかに実施してほしい。中州並びに堤防の
補強。

大垣市
河川の両岸に地域の住民がうるおえる散歩道等を設置して、地域の住民のいこいの場とし
て利用できるように望みます。

大垣市 軽スポーツの出来る広場の建設。

大垣市
三川に共通して言えることは河川の中に中州が多く見受けられること。雑木を刈り取り、本来
の河川に戻してほしい。

大垣市
河川の整備等を行なう場合、総合的に考えた整備を願いたい。環境面、地域の者が河川を
うまく利用した地域活動の出来る設備も含めて考えてほしい。

大垣市
杭瀬川 塩田橋下流部、早期改修着工をお願いします。河道を抜本的に、杭瀬川下流部横
曽根地区については、大変良く整備されていると思われる。

大垣市
徳山ダム完成で少しは安らぐかと思いますが、大谷川杭瀬川に挟まれ、根本的な改良工事
が必要と思います。

大垣市 揖斐川などの河川敷の個人の土地については、全部買収して、国の管理にしてほしい。

大垣市 塩田橋下流の整備促進と基地関連の移転交渉の開始。

大垣市
ここが一番危ないというところへ連れていってもらって、現場で説明してもらえるような懇談会
にして欲しい。

大垣市 杭瀬川の中州の整理(撤去)
大垣市 塩田橋下流の中州処理はいつ頃か
大垣市 1日も早く水害のない町づくりを願います。

大垣市

私は鮎釣りが趣味ですが最近は長良川（揖斐川、杭瀬川も同じ）の釣果が思わしくありませ
ん。水質が悪くなっているのは川へ入ってみるとよくわかります。これは生活用水が入ってき
ていると思いますが、上流の開発、住民が多くこれらの環境の為かもしれませんが、上流部
の開発を今一度見直してはいかが。これも治水との関係があるのでは？
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大垣市
杭瀬川左岸 新しく工事未決の所が54箇所ほどありますので全体的によろしくお願いしま
す。

大垣市

明治29年9月8日に私の住む多芸島の上流分、現在水都大橋5百米下流の堤防に守護神碑
があり毎年お祭りを行っています。今では堤の西東に池がなくなりました。子供の時は両方
に大きな池がありました。今この近くでこのような決壊がありましたら大垣市の半分が水びた
しとなり大変な事とであります。

大垣市
先に長良川の西之の決壊がありまして以来何事もありませんが、最近の雨は大雨になる事
がありますのですべてについて良くしていただきたいと思います。

大垣市
近年の雨は1ヶ所にたくさん降る事が多いので、どこと言わずこれであったら大丈夫と思える
まで補強改修をお願いします。近い所でこれで大丈夫かなあと思う所を別紙に書いてもって
おります。

大垣市 田用水以外特に思いつきません。

大垣市

宝歴治水、明治のヨハネデレーケによる治水事業等をへて現在の木曽三川は美しい水の流
れを形成していると思うが、地球温暖化、水田等の減少、山林の荒廃による一気の増水流
水が河川最下流においては大きな問題となってきている。机上の計算では時間100mmを越
える雨は想定外かもしれないが地元は危機的状態で河川の増水をながめているわけで、そ
の辺りも十分ご理解をいただき、治水に完全はない、治水事業に完成はない、そんな想いで
今後も治水事業に努力していただきたい。

大垣市

とにかく豊かな生活環境を与えてくれる木曽三川。我々にとって杭瀬川はなくてはならない川
だと理解する反面、あなどると恐ろしい牙をむく。流域住民が安心して生活できるそんな整備
をこれからもお願いしたい。それぞれの期成同盟会等の要望を真に受けとめ、全力で改修に
努めていただきたい。

大垣市
木曽三川公園をはじめ、地元、杭瀬川スポーツ公園等充実した整備が進められていると思
う。

大垣市
地元では農業用水として杭瀬川より山王用水及び折立用水の貴重な水をいただいていま
す。豊富な水河川による子供達への教育にも十分な利用がなされていると思う。

大垣市 杭瀬川流域 直轄区域最北端旧塩田橋付近、狭窄部、早期改修着手。

大垣市

私は大垣市最南端輪中（大垣）の最低湿地に生まれ育って来た中で治水の大切さは先人、
親からと生きると言う事の中で水害と生活は切り離して考える事は出来ず、治水に始まり治
水に終わると教えられております。宿命と言いますか治水そのものが人生であるような気が
致します。今後も刻一刻と環境の変化する中、各々の川の特徴を見極めて治水対策を推進
しながら「安全安心」のまちづくりを官民一体で努力して行かなくてはと考えます。

大垣市
直轄水門川排水桟場（旧Ｓ52年設、新Ｓ40年設)中心に、東側古宮排水桟場、西側鵜森三郷
排水桟場の整備充実を図ってほしい。

大垣市
 排水機について、昭和40年にできたものもあり耐用年数が経過して能力が落ちている。排
水機の改修をして欲しい。

大垣市

河川改修に伴い排水機能のアップを願っております。市街地の中心を縦断している水門川
排水機（旧・昭和25年設立、新・昭和40年設立）の耐用年数も経過しており排水機能が低下
しております。本流揖斐川右岸を背にして古宮排水機、水門川排水機、鵜森三郷排水機を
含む大改修をする時期に来ております。「安全・安心」のまちづくりには内水排除は機械排水
に頼るより方法しかなく、是非とも河川整備と共に排水機場の更新整備を早急に計画着手を
願っております。

大垣市

国営西濃用水の恩恵を受けながら今日まで農業を続けて参りました。20才の頃より土地改
良事業、拓干、区画整理等に携り、30年来用水との繋がりを持ちながら水田の潅漑水として
利用させて頂き感謝しております。用水系態の中で500ha位の区域の用水運営を任されて勉
強しております。今後も健康に留意しながら大切に活用して行きたい。

大垣市
徳山ダム完成に伴い、下流部揖斐川本流、流域杭瀬川牧田川も大きく改修促進して頂き、
河川環境が変化してまいりました。大変うれしくわくわくした気持です。今後も継続して整備し
てほしい。
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大垣市
今までの治水対策は両岸堤の補強と高くしてこられましたが、私は河床の土砂を除き下げる
方法をもっと行なうと良かったと思う。

大垣市 排水機能の充実
大垣市 上流地域の山奥の山、木々の管理を充分施す必要があると思う。

大垣市
水資源は長期的なもので将来豊かな生活を送るには必要な水です。少々の異なる意見が
あっても計画的に行って下さい。

大垣市 堤防の増力して安全に暮らしていける堤防にしていただきたい。

大垣市
全国的にも有名なスポーツ公園ができたが、まだ改修が進んでいないところもある。水都大
橋～塩田橋(?)の間はカミソリ堤の部分もあるため、増強して欲しい。

大垣市 全国3番とくだらない公園に成っている環境、又その上流が平地の所除草ができていない。

大垣市
年2回除草活動をして地域が安全を確保する為に堤防の監視を地域住民が一人一人で廻っ
て見ている。

大垣市
三川のうち一番危険と言われる揖斐川水系に住んでいる住民として、徳山ダムにて安心で
きる環境がととのったのか。本当の事を知りたい。

大垣市
揖斐川での水泳禁止とのことをつたえ聞いてますがいつ頃からそんなことになったのです
か。また、どの様な理由があってそんなことにしたのでしょうか。

大垣市
河川内に樹木が多い。子供のためにもっと水の近くで接することのできるようにしてもらいた
い。

大垣市
揖斐川の河川内の樹木が繁っている。我々の子供の頃はこんなものなかった。もっと川と近
くでつきあいが出来た。

大垣市
川は水が流れている所であり、危険な時もやさしい時もあることを子供の体で覚えたもので
す。その自然の戯れをとりあげないでかえして下さい。

大垣市
新揖斐川橋下流（流ぜき）附近は、市民の憩いの場として素晴らしい処だと思いますが、地
元の人間として後始末については困っています。管理者としてどうお考えですか。

大垣市
花火大会。上記と同じ市民の楽しみで開催については賛成ですが、駐車対策・交通整理に
ついてどのように考えて許可されているでしょうか。

大垣市 遊泳は禁止ですか。水難を恐れてですか。水を口にすることが水質等で危険なのですか。

大垣市 雑木等が多く、出水時に水の流れを妨げる。早期の対策(伐採など)必要。

大垣市

河川に対する考え方としては第一に安心、安全が当然で有るべきですが最近のような異常
気象が多い時代にどこ迄を想定して対応するか、限り有る予算から見ても関係当局の御苦
労が分かります。景観と安らぎを求める者としては河川の雑木・雑草及び一部で畑を耕して
おられるが、色んな者が持ち込まれており非常に見苦しいのが現状です。

大垣市
一年の内数日は本来の川の役目を確実に果たさなければいけないが、後の300余日は安ら
ぎの場所であってほしい。

大垣市
ゴミの不法投棄等も景観を壊していると思います。中央部の砂利の中をカーブを描いて水が
流れて行く、ゆったりと・・・が理想。

大垣市
徳山ダム完成に期待している。しかし、ダム放水による水害が大変多い。（全国的な例を考
えると）放水への計画、手順等々検討に検討要。

大垣市
堤防補強はどれだけ行ってもやりすぎることはない。危険区域の強化を。輪中内で決壊すれ
ばどこも同じ水害となってしまう。

大垣市 杭瀬川の堤防強化について 川巾、強度、美観、大変良いと思えました。

大垣市
揖斐川右岸堤について 右岸堤強化、補修については計画に沿って行っていただいていま
すが、さらに努力を。特に和合地区、万石、三本木。

大垣市 揖斐川の河床の浚渫と水の流れを良くする事を考えてほしい。
大垣市 揖斐川にも堤内に親水公園を作って下さい。
大垣市 河道掘削等により河床の整備も促進して頂きたい。
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大垣市
中部地区の河川改修等については、他地区と比較すると外観的にも治水的にもかなり進ん
でいると思います。しかし、大垣周辺は輪中地区が多い為支流の河川改修（県への補助も含
め）を進めて頂きたい。

大垣市 杭瀬川水都大橋より上流部の改修も進めて頂きたい。
大垣市 現況で特に必要とは思いません。
大垣市 高水敷を利用した遊歩道等、人が川に接する場所を多く取り入れてほしい。

大垣市
護岸工事等についても多自然型を取り込んだ設計になっており、外観的には特にもんだい
は無と思います。

大垣市
護岸工事等についても多自然型を取り込んだ設計になっており、外観的には特にもんだい
は無と思います。

大垣市 河川公園を増やしてほしい。子供が遊べる河川。

大垣市
治水とお金の話に絞ると、荒崎地区では度重なる水害にあっているが、徳山ダムに予算をつ
けるため予算を削っている。こういう無駄なところにお金を使ったために、私たちの安全が脅
かされていることを指摘したい。

大垣市
大垣市民にとって問題は何でしょうか?2002年水害まで、十分な予算配分もされてなかった、
その原因は？

大垣市
旧、渡舟場のあったせいか川の中央部まで棹（？）をだしている箇所が見られますが、増水
時の流れは問題はないのか？中央部の流れが岸方向へ流れるのではないか？

大垣市

利用・利水については直接地域経済を左右する問題でもあり簡単に論ずる事には成らない
と考えられますが、戦後の食糧難の時代には産児制限が叫ばれ、バブル期には企業が経
済成長を追求するあまり「人に厳しく己に優しく」の結果、妊娠を喜び上司に報告した為に無
理やりに産婦人科に連れて行かれ亡き者にされた事実、この様な時期も有りました。その後
このご夫婦にはお子様は無く老夫婦寄り添う形で細々とお暮らしの様子です。いま国を挙げ
て子ども増産運動展開中。しかし男女共同参画等に見られる通り、戦後の日本が歩いた嫌
な実績はそのままに意見のみ求められても人間素直になれない一面もあろうかと存じます。
利用・利水の問題もすっきりしないこれらに近いものが在る様な感が致します。国民を犠牲
にしない企業優先の利用・利水ではなく、地域にお住まいの方々の暮らしと安全を最優先に
「自分に厳しく人々に優しくを合い言葉に水利・利水」の企画遂行にご努力頂きたいと存知ま
す。

大垣市

私は過去に教育関係の出版社に席を置いた関係で全国の支社、出張所を転々とさせられこ
の岐阜へ赴任して参りました。最初にこの地方の方とお話しを致しました折に感じたのはこと
は、地方でよく耳にした汚い尾張弁の話。尾張地方の影響もあろうかと存じますが「言葉の
汚さと自分にいちばん優しくする人達」が多く暮らす街、地方だと感じました。今も「自分勝手
で人の迷惑などほとんど感じない」我が儘で単細胞な人達が多く住む街、そんな思いで私も
この大垣に根を下ろし暮らしています。『河川環境』のみならず、この地方に住む多くの人達
が「少しずつ我が儘を捨て、相手の立場に立った思いやりの考え方」に改め日々を過ごして
いただくこの事が全ての環境により良い影響をもたらすものと確信しています。教育は大きな
影響力をもちます。現在の状況下では環境は破壊の進むでしょう、保育園から「少しづつ我
慢をする、人に優しくする」そんな思いやりを幼児教育に取り入れ中学卒業までに一人一人
が自覚できる人間形成が尾張を初めこの地方に今求められている叫びではないかと考えま
す。国を初め県市町村一丸となって全ての教育の場、行政広報等を通じて声を大にして呼び
かけて頂きたく存じます。
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大垣市

治水については多々ご座いますが、私共が住む町、大垣を囲む揖斐川水系と申しますか？
私は、前に述べました通り長崎県諫早市を流れた本明川以上にキケンが一杯の水系ではな
いか？？と想っています。慣れとは怖いもので何時もキケンと隣同士で過ごす、そんな暮らし
の中で川が好きで川で遊び年を重ねた今も、よい時、悪い時、嫌な事が起こると川へ足が向
く、瀬を流れる川、ゆっくり穏やかに流れる川、子供の頃橋の欄干から飛び込んだ、本明川
水害まで暮らした思い出の町へ先日旅をしました。本明川には水は無く見るに汚い河川敷に
変貌していました。本明川に沿って水害の折、助けて頂いた小長井を訪ねる途中、諫早湾に
立ち寄りました。懐かしいはずの干潟を見た時、其処にはムツゴロウの子どもの姿も見ること
の出来ないヨシが茂り粗大ごみが捨てられ干潟は死んでいました。川も干潟も海もみんな国
民一人一人の住みよい環境を作り与えてくれる大切な財産です。治水と言う名の基に、危険
な冒険的治水でなはく本当の意味での国民一人一人に優しい治水をお考え頂きより善い河
川整備にご努力頂きます様、強く望みます。

大垣市
パンフレットにある様に本流河道の堀削を早急に進める様にして川の流れをスムーズにする
べきと感じた。特に中州の除去(大木を見かけた)

大垣市
川は土砂を運んでくるもの。太古からくりかえされている。現在、上流から運ばれた土砂を
もっと取り除く必要がある。揖斐川、牧田川等は特に堆積が多い、下流部の流下能力を高め
るためにも実施してほしい。

大垣市
荒崎は昔から浸水が多い。原因は、牧田川下流に土砂が溜まって、大滝川に逆流して浸水
すると考えられる。早く対策をとって欲しい。

大垣市
杭瀬川スポーツ公園は素晴らしい施設です。もっとこういった河川敷を利用したものを作って
ほしい。できたら堤外を利用し、緑地公園として。雨の時は洪水をためておく様にしたら良
い。

大垣市 モトクロス禁止
大垣市 揖斐川右岸東町内、花火打上、付近、モトクロス禁止を強く要望致します。
大垣市 子供たちが川へ近づけるような親水性にも配慮して欲しい。

大垣市
河川改修は安全が最優先だが、治水に偏ると環境が破壊される。自然に配慮した工法も進
められているため、治水と合わせて環境にも配慮した工法を取り入れて欲しい。
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江南市
護岸堤防の自動車の通行禁止か速度制限とそのための路面上に凹凸を設置すべくではな
いでしょうか。現在は猛スピードで通り抜けるドライバーがたくさんいて危険きわまりない。私
も利用していますが、歩行者や自転車の人のことを思えば自動車の規制は我慢できます。

江南市 護岸堤防の利用者の意見交流会を開催したらいかがでしょうか。

江南市

木曽三川公園は、今後大規模な施設よりも総小規模な（非常に小規模な）公園整備を多数
箇所で展開していくべきだと思います。つまり公園利用者の数を度外視できるような休憩ス
ポットや散歩コースなど、低予算で整備できることを、これからはやっていったらいいと思いま
す。（維持費は除草費のみ）

江南市 低水護岸は、水辺に近づけるように整備してほしい。
江南市 一般市民にはその恩恵がわかりにくい、もっとＰＲを望む。
江南市 低水護岸は、水辺に近づけるように整備してほしい。
江南市 江南市内の花卉園芸植物園の早期完成を願います。

江南市
江南市も各種の施策を頑張って実施してまいりますので、花卉園芸植物園、水辺プラザの
早期整備をお願いします。

江南市
南派川に常時水を流していただきたい（サイクリングロードからのロケーションが良くなると思
われます）

江南市
輪中地域や河口地域と比べて治水という面から危険性を感じたことはない。過去からの治水
に対する努力がなされている事によると考えております。今後も堤防・ダムなど治水対策を
要望したい。

江南市 ゴミの不法投棄が大変気になる
江南市 もっと親水性を高める工夫を考えてほしい。

江南市
人がはいれるように整備し、親水性を高めることと自然の保全とのバランスがむずかしいと
考える。

江南市 蘇南公園利用者が川側でも楽しめるような河川整備を
江南市 植物園の河川圧域を早期に整備してほしい
江南市 ドッグランの整備
江南市 広い高水敷があるので園路整備をして利用できるようにしてほしい。
江南市 楽しく水に親しめる環境にしてほしい。

江南市
排水路などで高水敷の縦断利用が出来ない個所があるため、縦断利用できるようにしてほ
しい。

江南市 人が集まることのできる広場等をもっと増やしてほしい。
江南市 人がもっと水辺に近づくことができるようにしてほしい。
江南市 稚鮎の放流をしますのできれいな木曽川のイメージを大事にしてほしい。

江南市 河原の部分が昔より少なくなったと思いますし、草木が多くなったことにびっくりしました。

江南市
川原への車両の不法投棄の取り締まりについてが、火災発生の原因の1つになるのではな
いでしょうか？

江南市
ゴミの不法投棄が多いと思いますし、河原等での車輌火災が発生したりしていることが心配
です。

江南市 私たちが小さい時のように川での水遊びが出来るような箇所が出来ると嬉しく思います。

江南市
もっと木曽川に関心を持たなくてはいけないと思いました。川がこんなに変化していたことに
びっくりしました。

江南市 河川敷を全てレクリェーション広場にしないで調和のとれた、自然を作って頂きたい。

江南市
レクリエーション施設が多くなって河川敷の自然が失われている。レクリエーション施設も必
要でありますが、自然を如何に残すかを施策して頂きたい。調和のとれた自然を構築して頂
きたい。

江南市 国営公園と宮田用水の間の不法投棄の改善について
江南市 流域のパトロール強化 ・チェック項目の見直しは？

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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江南市
木曽川沿岸に20数年生活しておりますが治水に関して特に問題もなく暮らしております。あ
りがたいことだと思っています。河川巡視をして頂き安全点検の強化をして行く必要があると
思います。

江南市
堤防付近への廃棄物の投捨が大変多いので全体を調和のとれた自然を考えて河川全般の
美化防災に努めて頂きたい。

江南市 公園開園と遊歩道の同時進行をお願いしたい。
江南市 河川敷で遊べる場所の構築
江南市 これから川の治水等について勉強していきたいと思います。
江南市 旧小綱橋を遊歩道として再利用できないでしょうか？
江南市 公園の場所はそのまま閉じず、残してほしい

江南市
安全であることを基本に河川より直接水口をとり、魚、トンボ等とふれあい、又昔みたいに一
部をせきとめ魚を手でつかまえたいと思います。

江南市
初めての事で見学させて頂きましたが川に対しての勉強不足で今後河川について勉強させ
て頂きたいと思います。

江南市
旧宮田町裏の木曽川は50年位前は堤防が弱かったが、今は立派で大雨が降っても安心で
す。

江南市 川原に自生するカワラサイコ、アキグミ等の保護をしてほしい。

江南市
ゴミの不法投棄については、車が入れないようにしては？ただし公園に来た人には駐車場を
確保してください。※交通の便が非常に悪い

江南市 河原には車を入れないようにして不法駐車場とならないよう入れなくしてください。

江南市
すいとぴあを起点としたサイクリングロード（幼児等も含めて）を作ってほしい。ジョギングロー
ドも作ってほしい。

江南市
私が小学生の時（50年前）河原で泳いで遊んだが今は水も流れていなくさびしい気がする。
当時は学校にプールもなく川の舟（石を拾うための舟）から全員つき落として岸迄泳ぐ訓練
があった。

江南市 江南市側の河原は未利用なので有効活用できるようにしてほしい。
江南市 江南市側は、車で川に行っても駐車場がない。広い駐車場を作ってください。

江南市 ジョギング道路、サイクリング道路を作って家族が楽しめる安全な公園にしてください。

江南市
私は少年時代に木曽川、宮田用水、奥村用水で川遊び、魚釣りしたのを懐かしく思います。
子供たち（親子）で魚釣りができるような場所が最近なくなりさびしく思うのでそんな場所を
作ってほしい。

江南市
私は一宮市極楽寺で生まれた、奥村用水の恩恵で産業ができると思う。木曽川沿いでは大
野極楽寺公園はきれいになりましたが、河原または堤防など散歩道などを整備してほしい。

江南市
水辺プラザに水辺で遊びができる、又サイクリングロードウォーキングなど出来ることを聞き
勉強ができよいことです。もう一ヶ所水辺のエリアを作ってほしい。

江南市 直線的に海へ水を流すのではなく環境に十分配慮していくべき。

江南市
10年前には河原に木はなかった。川のもつ力を活かすことによって、人が集まり、生物が豊
かになると考えられるため、川のもつ力を活かした川づくりをしてほしい。

江南市 従来あった川、多様性を取り戻せばおのずと問題は解決にいくと思います。

江南市
人が集まるように整備するのはいいが、その場合、船着き場の舟が壊されないように配慮す
る必要がある。

江南市 秩序ある自由使用。

江南市
犬山や江南では、河原の石が非常に減少しているし、生物環境の多様性が失われてきてい
る。上流のダムによって水が流れてこないのが原因である。河原の石が残り、生物環境の多
様性が失われない整備をお願いしたい。

江南市 漁業者の舟付場を現状の用に使用できますか
江南市 高水地帯の雑木を除去してほしい
江南市 河川防災ステーションを江南へお願いします。場所は花卉植物園の東方あたり。

江南市
低水護岸工事について 従来のコンクリート一辺倒ではなく、自然石とか蛇かごとか魚の住
みやすいもの（特徴のある）を使用してください。
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江南市 昔の工法、知恵を利用して、川にやさしい河川整備をしてほしい。
江南市 災害は忘れた時に来るたとえがあります。日頃の治水の安全にきをつけていきたい。

江南市 青木川放水路の放出される南派川への水量を増加して汚染度を下げるようにしてほしい。

江南市 木曽川の水が汚いイメージがなくならない。昔のきれいな水になるのはいつか
江南市 特に木曽川の水質について、昔の水にしてほしい。
江南市 川をきれいにしようPR

江南市
大水が出た位、流木があちこちに散らばっている。何年も放置してあるがいち早く処理してほ
しいが、どうか花卉公園の下却に処理する場を作ってください。

江南市 愛岐大橋上流部に親水地帯をもうけて、子供たちが遊べるようにしたらどうか
江南市 親水施設を愛岐大橋下部にどうか
江南市 江南水辺プラザの説明をしてほしい。
江南市 是非鹿の子裏の堰を切って下さい。現在の形は自然を変えてしまっています。
江南市 木曽川の川原に雑木、特にニセアカシアが大量に茂っている
江南市 花卉園芸植物園の正門の灯のデザインが見えてこない。
江南市 雑木（クワ・ドングリ）が茂り古来からの桜が枝多く、寸前
江南市 外来魚ブルギル、ブラックバスが繁殖している
江南市 南派川に水が流れない

江南市
僅かここ数十年で木曽川の流れと河川敷の景観は激変してしまいました。原因は２つあると
思います。一つにはダムの建設、水辺のコンクリート化であります。

江南市

次に生命力の強い“ニセアカシヤ”などの繁殖であります。また水中にはブルーギルやブラッ
クバスが大量に繁殖しています。
今更ダムは撤去できませんが、“ニセアカシア”など伐採すべきです。外来種の魚も対応す
べきです。

江南市
木曽川の支流“南派川”に木曽の流水を蘇生させ、来秋開演予定の（仮称）花卉園芸植物園
に清水を流し、伴わせて下流には一宮市が誇る“ツインタワー”があり、そこへも清流が蘇っ
たらどんなに素晴らしいことでしょう。

江南市

中国最古の王朝（伝説上？）夏の国のは水を制するものは世界を制すると語ったことは名高
い。日本は地形上急流の川が多く、治水は最重要な事業でありますが、一歩間違った開発
を行うと国の荒廃につながります。
現在の治水は“法”の名の元ますます人間の力が及んで破壊されていくばかりです。
人間か力をつけなかった所、、そこには豊かな自然と生物との調和があります。

江南市 昭和天皇御巡行之碑が放置されたまま。

江南市

江南市草井地区から西へ立派な堤防が河川敷に作られましたが、旧堤防（お囲い堤）は「河
川法」がそのまま適用されており、現実離れの感があります。
このような所は多いと思いますが、国から地方に権限を委譲し、管理の緩和を計り、社会状
況も変わってきており、自然と開発の緩和を計っていくべきではないでしょうか。

江南市
すいとぴあ江南北側高水護岸堤防の広配はいまのままで良いと思います。もし変更する場
合は関係者と協議をして頂きたいと思います。

江南市 是非、低下護岸整備を早急にお願いしたいと思います。
江南市 江南市に河川防災ステーションを設置してほしい。
江南市 又、現在利用している芝生広場を一度転圧をかけて水平にして頂きたい。
江南市 現在、愛岐大橋が恒常的に混雑しているので早急に第2愛岐大橋を作ってほしい。

江南市
愛岐大橋上流から扶桑町境迄に猿尾堤を築造し、現在の本堤との間を有効利用（例 運動
場など）してほしい。

江南市
参加者の意見・要望について当局の回答がほしい。又、今後どのように整備を進めていくの
か説明がほしい。

江南市 水位の低下のシュミレーション昭和30年頃から平成５０年頃
江南市 まちを水害から守るため、1年を通して川の水位は確実にとらえる必要がある。
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江南市

利水
折角上流の里山で降った雨水を而かも三川も有り乍ら大した利用もせず、海に流してしまっ
ている。この地域の平野をうるおすべきゆっくりと、とうとうと流れる河川が街造りに生かされ
ていない。三川の水をコントロールして、夫々通水相互流入を謀り、平野市街地への誘水施
設（河川）を新設し、水の豊かな濃尾平野へと改革すべきである。

江南市 南派川の水位は相当低いので、常時水を流すのが難しい。
江南市 猿尾堤を活かした遊水地やビオトープの整備をしてみてはどうか。

江南市

河川敷地の利用について野方途とは言わないが、国有地的扱いの為、充分その使い方、環
境的活用が吟味されていないと考える。唯、水が恐いと許りに手の出しにくい方策に徹して
いる感がある。もっと、活用すべきである。河川は決して恐い存在ではなく恵みを持たらすも
のであるという見識に立つべきである。

江南市 猿尾堤の内側に誘水して親水対策の用に供し得れるか

江南市
お囲い本堤防は既に護岸堤防及び二重堤防が充分。その防水の供用に呈しているので堤
防の用を改め道路としての用を重点に置換して地域の分断利用を改め住みよい街造りに進
めて欲しい。

江南市

河川の利用
河川は古来水運の用を果たしていたものである。特に信長の尾張平野の構想は美濃を含め
ての濃尾平野一元的色合いが強かった。近年三河地方の発展は知多から三河と拡大的に
は三重県を視野に入れての海を利用してのインフラ整備がなされている。尾張を発展させる
為には信長の構想を再現させて美濃平野を含めての人口掌握、土地活用、産業構造、政治
的着眼を以って臨む必要が出てきている。その為には木曽川河川敷地及びその隣接地を利
用して今渡りから木曽川河口まで欲言えば第二東名（三重県）のインター迄、産業道路の付
設が必要である。

江南市 高水護岸の利用も考えていく必要がある。
江南市 特に問題はない。いつまでも自然が豊かであるよう望む。
江南市 河川敷の中の木が大きく川というライナージがない。なんとか整備してほしい
江南市 不法投棄等が依然として多く、何か対策を厳しいものを考えたい。
江南市 扶桑～江南～一宮と続く自転車ロードの話はどうなっているのか
江南市 現在の状態でよいと思う。
江南市 河川敷の利用が高まっているので大いに広げて下さい。

江南市
一重提上の両横を利用した家が犬山から河田まで軒数が少なくなっているので、立ってる家
の立ち退きをして道路を広げるとよいと思う。計画はないと思いますが是非実施してくださ
い。

江南市 大キンケイギグとかニセアカシア等の処理をどうするのか？
江南市 子供を連れて川の水のある所まで現場では行けない なんとかならないか？
江南市 老人や子供たちが自由に魚釣りが出来るよう
江南市 当地方は、宮田用水も有り畑カンも設定されているので満足しています。
江南市 橋の下にゴミが多くあり、きれいになんとかならないですか
江南市 国営公園、花卉園芸植物園の整備が進んでいます。早期開園が楽しみです。

江南市
大変河川の木が多いのにびっくりしました。大木なんとかなくしてすっきりしたいものですね。
雑草も多いのにびっくりしました。10年位前には木曽川の川の流れに行くことができました
が、今はまったくダメですね

江南市
南派川の中はゴミと雑木が多く非常に汚い。環境を良くするにはまずと通水が一番と思われ
る。幅5m程の流れでもあるとよい。

江南市
木曽三川で一番遅れている所は木曽川上流だと思う。花卉公園も来年一部オープンするが
周りの環境はあまり良くない。不法投棄も多い。楽しめる木曽川に。

江南市
木曽川手前南派川に通水し一部池を作り、魚釣り場等を設置し、アユの養殖場等を作り多く
の人が集まるものにする。

江南市 花卉公園の裏側等につり場を作ってもらいたい。
江南市 木曽川南派川花卉公園向こう側に作通水を望む
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江南市
ゴミトリイ付近、次期公園地内の掃除、除草しないと、不法投棄が多すぎる。Ⅰ期工事完成
を。

江南市 低堤防の整備等、川辺に入ることの出来るように。また芝公園も
江南市 南派川にも常時水を流してほしい。

江南市
水害時の生垣の効用 数年前の水害時、犬山グランドにおいて木材、泥が集積していた。そ
の後テニスコート付近に生垣を植えた次後の水害時には生垣に材木、他止められ大きな効
果が見られた。

江南市 愛岐大橋上流部の整備 1．堤防への整備

江南市

自然のダムが減っている。
 1ゴルフ場建設による自然破壊。
 2工場、住宅地に転用により農地、田畑の破壊（特に田は貯水池と同じ働き）等により、自然
現象に弱くなった。

江南市
岐阜県郡上の出身の為、川は流れるものきれいなものと思っていたが30年代名古屋に住み
川の汚れに驚いた。現在は江南であるが木曽川は上流にダムが有る為か水が汚い、透明
度が悪い。もっと自然浄化する方法はないのだろうか？

江南市 愛岐大橋上流部の整備 2．遊歩道の新設 （扶桑緑地公園から一宮へ続く様）
江南市 3．堤防内の土地利用

江南市
これは上流（山の水源地帯）の樹木の密度によっても治水は大きく左右するのではないか。
先ず、この点を見直し対応策を長中期計画的に進めることに尽きると考える。水源地帯の樹
木伐採を真剣に深く考えて進めて欲しい。

江南市
下流や一部に環境整備が集中して施工されてきているように思われる節がある。それぞれ
の河川の全体にもっと見直し拡大すべきである。溥くてもよい。

江南市

河川敷の堤防沿いの美化についていつも思うが堤防沿いの雑草等々が茂っている箇所は
いつも何か捨ててある。年々粗大ごみの処理の仕方が厳しくなって来ている。その為か人間
の心理的暴挙が生まれ、その様な箇所へ物を捨てる。これがその地帯一連に誰もが親しみ
易い遊歩道があれば常に皆の目が光る。さすればそのような心理のゆく人間は減少するの
ではないか。故にそれが美化に連動繁栄しないだろうかと考える。

江南市
堤防の道路舗装整備を延長して現在の本堤防の交通量緩和を図ってほしいと同じに公園活
用の効率化が何上も図れる。

江南市
河川敷の遊歩道の活用。堤防沿いは樹木並木を作り、その下、堤防の中腹に歩道をもっと
増やし下流から上流へと整備活用してはどうか。

江南市
地域発展の為にも公園等の有効活用のためにも道路整備を兼、堤防の（現在の有線）舗装
整備して欲しい。出来れば犬山堰～下流の国道1号に結ぶ道を考えて欲しい。

江南市

木曽川は水源が木曽川と飛騨川に別れているので（両河川域で一度に雨が降るのは少な
いと思います）あまり心配はないと思いますが、長良、揖斐川では河川の長さも短いですし最
近の雨の降り方を見ますと揖斐山系、奥美濃山系で雨量が多くなっている傾向がある為堤
防等の補強が必要だと思います。

江南市

南派川に関して、雑木が多く生い茂っており、近年それが成長し、大水の時にはそれが支障
になり水かさが増し危険ではないでしょうか？（私の予想では10年程前の太田の水害時の
水量が今あると小網橋の上では1m程水位が増すと考えますので、今の堤防でも危険と思い
ます。

江南市
人的な環境よりも河川は本来魚等の住み家ですのでもう少し彼等の住みやすい河川にして
ほしい。

江南市
私どもの裏の南派川の将来ビジョンはどうなってますか？河川というよりも林と言わざるをえ
ませんが？

江南市 ｢すいとぴあ｣のところ堤防を緩勾配にするという話を伺ったが、どうなっているのか？

江南市 本堤防の管理を地元に委託するなど、河川法を改正するのか？

江南市
猿尾堤の交通規制をお願いしたい。猛スピードで車が走っていて散歩していると危険であ
る。植物園がオープンするときに一緒に遊歩道として整備してほしい。

江南市 河原に樹木が繁っていて水辺がなくなっているので管理してほしい。
江南市 護岸工事は、コンクリートは使わないなど、環境に配慮してほしい。
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江南市
本堤防上の交通量が多いので、現在の堤防道路を幹線道路として整備して交通量をコント
ロールしてほしい。道路を整備すれば地域の活性化にもなる。

江南市 木曽川の水は、木曽三川の中で汚く感じる。水をきれいにしてほしい。

江南市
「護岸堤防の自転車の交通規制について」河田橋から小綱橋、さらに猿尾堤までは猛スピー
ドの運転を安全対策として規制してほしい。徐行運転程度に制限を。

江南市
すいとぴあ緑地公園は景色が良いが洪水時に使用が不能になるので、復旧は早めてほし
い。
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可児市
コンクリートで固めない。ぜひ自然な感じでの治水に努めて欲しい。自然工法学会に入って
いるのですが、実にさまざまな工法があるのにビックリします。予算や地形や環境にマッチし
た河川であってほしい。その場が安らぎの場、つどえる場であってほしい。

可児市 水を押さえ込むのではなく、水と共に共生できないものか。

可児市
利用・利水の現状がよく分からない。昔から利水権なるものがあると聞くが・・・・。
可児市など近くに川があっても利用できないとは・・・。トホホ・・・・。

可児市
明確な計画があって初めて、川をどうするかになると思う。だけど、何か工事が先にあっての
よう・・・・。
徳山ダムでつくづく思う。利用計画が狂ったで済む問題なのかなあー。

可児市
コンクリートで固めない。ぜひ自然な感じでの治水に努めて欲しい。自然工法学会に入って
いるのですが、実にさまざまな工法があるのにビックリします。予算や地形や環境にマッチし
た河川であってほしい。その場が安らぎの場、つどえる場であってほしい。

可児市
魚が豊かに住む川であって欲しい。昔は本当にたくさんいたように思う。魚がいるとすぐに釣
ろうとするが・・・アユ釣りもほどほどに！

可児市
水辺は集う場所にして欲しい。生き物全ての・・・。河川工事は土木工事という発想は是非や
めてほしい。自然工法学会をもっと活用してほしい。一般の人にも河川工法はこんなにもあ
るますよと知らせてほしいものです（やってみえると思いますが・・・ますます・・・。）

可児市
木曽川右岸については、侵食・崩落が著しく護岸対策として、災害復旧ではなく、防災対策と
して被災前に対策を講じてはどうか、洪水時は非常に不安である。

可児市

関西電力、今渡ダム下流については水流が左岸に集中しており、今渡、土田地区では洪水
時に非常が非常に心配している。左岸側の護岸対策を災害復旧でなく、防災対策として被災
前にしっかり講じておくべきである。（今渡地区の木曽川左岸は侵食、崩落箇所が多くあり、
危険な応対で洪水時は不安である）

可児市 木曽川は豊富な水量があり、流域の必要水量を確保するため、水利権の見直しを。

可児市
三川とも、上・中流においては自然環境に恵まれ、河川環境としては他に誇れる河川環境に
あり是非後世に残したい。

可児市
自然が豊かで景観に恵まれた木曽川左岸（今渡、土田地域）は、人類共有の資源である。こ
の資源を地域住民が楽しめる施設の設置に提供すべきである。（心の癒しやゆとりを持たせ
る施設、遊歩道、サイクリング道等）

可児市
水道水に利用の場合、後発の都市は自己開発の水を利用することになる。
自然流水は事業にすべきである。

可児市
木曽川南側（右岸）は一部河岸の4築堤整備あるが、不整備の部分が多い。道路、河岸の整
備をお願いしたい。

可児市 よく管理されていると思う。
可児市 不要な「セキ」等は再考を要す。
可児市 Q7に関連するが、水利権のからみあいで水道の利用充分でない。

可児市

昨年今渡連絡所北の護岸工事が完了しましたがそこには私有地と可児市市道があり、工事
完成後地主より、私有地について買取請求があったように聞いてますが、これについて工事
着工前に私有との話し合いをして了承の上で着工してほしかった、今後もこのようなケース
があると思われますので、よろしくお願いします。

可児市
美濃加茂市側の堤防をみるたびに思うのですが、治水工事の大切さは理解できます、立派
すぎてここまでお金を使って作らなければならないのかと思います。

可児市
今回、可児側を見て自然がかなり残っていて災害の心配があまりなければ川に降りる道を
つくるくらいで後はこのままでいいと思います。

可児市
土田側堤防の設定 説明のあった様に原因は解りましたが、大水が出た時、被害にあう人
は何時も一緒です。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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可児市
鵜の駆除：木曽川又付近の河川（先日も琵琶湖竹島の鵜をＴＶ放送していましたが）には白
ハエもいないと言われています。御承知のように今渡ダムの下にはかなりの鵜がおります。
是非お願いします。たの機関、漁協担当かも知れませんが

可児市
公園（広場の設備）可児側には木曽川前に広場がないので、適当な6：3があったら開放して
ほしい。

可児市
広場の設置。もう少し多く。
近くでは犬山市に広場（工作物が作っていない）が作られているが、この付近にも作って欲し
い。

可児市

問4における（5）水量が豊かであること大河川にあたっては水量が多く良しとするが、川（この
付近では可児川）にあっては松野潮があり水量の調整により水害が無くありがたく思ってい
ますが、反面、水量が一定しているため河床が浅くなったり、ゴミ等が流れず。汚れがめだつ
と思っています

可児市
「治水のための公園」可茂地域の木曽川右岸と左岸の護岸を見比べた時、その格差は月と
スッポンの差である。右岸の堤防を頑丈にし、大洪水の時は左岸に濁流を導き、土田北部
の農耕地に誘水池の役割を負わせるという計画ではなかろうかと思う。

可児市

地球の温暖化は世界各地に大洪水をもたらし、その規模は土地の古老も経験した事もない
程、大規模なものである。近い将来、この土地にも前回を上回るような大洪水が起こらないと
いう保証はない。
前回の大洪水で冠水した地域の面積と水深を調査されて、それに見合う広さの誘水地を確
保する。そして治水が目的ではあるが、平常は公園として、地域住民の健康作り、憩いの場
として広く市民に提供する。

可児市
江戸時代の治水が今改めて見直されているように、100年先を見通して、「緑」を優先した、
治水を考えたい。

可児市
木曽川の河岸崖の崖崩れ等で道路（国道・市道・あかみち）が欠損あるいは流出した場合、
復旧工事はどこが担当することになるのか？

可児市 木曽川河岸の民有地・市有地が河岸崖の崖崩れで失われた場合、復旧さえるのか。

可児市
美濃加茂市太田町のように木曽川の氾濫によって農耕地・農作物あるいは家屋が被害を受
けた場合、補償されたか。以上のようなことを日頃知っておきたいと思っている。

可児市

『水利権が欲しい』
豊富な木曽川の流れを目の前にしながら、渇水期には岩屋ダムの水枯れの報に頭を痛め
る。そんな時期でも名古屋市の水不足の話は聞かない。昔からの水利権で、木曽川の水が
必要量供給されていると聞く。可児市が木曽川の水利権を得ることは、今となってはどうにも
ならないことだと聞く。
しかし、愛知用水はそのことを克服して大量の水を遠く知多まで送っているのである。可茂地
域も将来的には人工増が予想される。水の問題をこのまま次世代に引き継ぐことは許されな
いと思う。

可児市
先人の知恵に学ぶ：おおかたの都市の河川はコンクリートで固ていて自然美は全く失われて
いる。幸い木曽川左岸（可児市地内）は緑樹帯が広がっている。広重の版画「太田の渡し」に
見られる「鳩吹山」が時代を超えて我々の心を和ませてくれる。

可児市 可児市の場合、木曽川の河川敷と市有地または民有地等の境界は明確か。
可児市 今渡ダムができたことによって、川の流れが変わってしまった。
可児市 土田排水ひ管68.0ｋ地点に桜の木を植えたらどうか、景観も良くなると思う。
可児市 河川の自然型川作り
可児市 河道の拡幅
可児市 安心ができる川作り
可児市 いこいの場作り等

可児市
太田橋～中濃大橋までの堤防を整備し、中濃大橋下までの遊歩道とし、自然豊かな安らげ
る場所とする。
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可児市
子供の頃から木曽川で遊び育ち、又、洪水時の川の恐ろしさも知りました。治水面では現在
不安を感じませんが、水質等の環境は悪くなりました。昔のような清流が帰って来るよう河川
に関わる皆が環境保全に努める必要性を痛感します。

可児市
徳山ダム建設に対し、色々な論議や訴訟がされていますが、治水・利水等が早期の完成を
望みます。

可児市
一級河川が三川もまとまって流れる木曽三川は、全国でもめずらしい箇所であり、治水や利
水又河川利用に難しさがある。一方色々な夢や活用の可能性があり今後もこの様な懇談会
やフォーラムを通じ、進められることを期待します。

可児市 中濃大橋近くの竹やぶを整備すること、竹の子堀りで堤防がこわれる心配がある。
可児市 子供の頃のように魚釣りが出来楽しめる川にしてほしい
可児市 草等が多く有り川までおりれる所が少なくなった（可児市側）

可児市

輪中から始まり、宝暦治水、明治の改修と治水の歴史は古い。この頃は農業が主要産業で
あったので、利にかなった治水方式であった。文明開化により工業の発展と生活様式の近
代化や農耕の変化に一応対応はできたと思う。
戦後、日本再生により産業の発展、労働力確保の為の都市化により水需要も「農」から
「工」、「人の生活」への需要の変化に対応する治水計画がまかり通ってきた。（電力開発、
生活、工業用水など）更に近年では生活様式の近代化んいより市街地はもとより、農村まで
も下水道の整備が進み河川への負担は増加の一歩だ。
河川の持つ自然的な排水機能にそぐわない要因が見られるダムや護岸より流域河川への
調整が出来る貯留池の構築が急務と考える。

可児市

牧尾、岩尾、阿木川ダム、愛知用水、東濃用水、長良川河口堰などにより利水は一応まかな
われていると思う。無駄なダム（徳山ダム）は利水面から見て全くでたらめな計画で必要な
い。
今後の対策として、保水の出来る田園の回復（減反政策の見直し）、里山の復活（人工林と
自然林の調和政策）が急務と考える。

可児市
渇水時、可児市民は豊かな水量が流れる木曽川をながめる、又、水利権の分配を再考して
もらいたい

可児市 山→川→海、山→里→都市→海への流れが出来るよう、国土開発計画を立てること！

可児市

風光明媚、清流で知られた木曽の三川！しかし近年では上流部での観光開発、都市化、下
流部での市街化などにより。水質の悪化が進んでいる。上流部での生活排水や農村地の排
水処理は、下流部の都市の排水処理方式を上回る高度な処理方式の採用、義務付けが必
要と考える。

可児市
全国民が、自然の恵みを享受できるよう、各省庁が、日本國の地図、地球儀を見ながら自然
環境計画することが必要と思います。

可児市
中濃大橋から、今抜太田橋まで 護岸工事と併せて公園化してもらいたい（市の緑の計画に
そって）

可児市 昔のように、河原が遊び場となり、ふれあいの場となるような公園化を望みます。

可児市 可児合いの下流公園の整備と貴重植物の保援
可児市 非農業の為、治水等にはあまり関係がないためこれといった意見がない！！

可児市
個人を問わず、企業の廃水設備に気をくばり河川環境の向上に協力するよう関係機関に
ピーアールする。

可児市

＜要望＞・遊び心で！！昔は川に魚（ウナギ～鯉～ハエ等）が多くおって、ひき時等には釣
りなど楽しみ事が行える河川敷を作ってほしい。
☆各工事区の詳細図が付いていれば＜地元との場所などの関係で＞
☆意見を出す場合の範囲！！工事の出来る区分等（明確度）木曽川、河川でもどこからどこ
までとか。

可児市 釣りが楽しめるような場所はできないか
可児市 アユが取れる川にしてほしい。つりの出来ない川では悲しいと思います。

可児市
この川に八百津から木曽川の水を導入できないか。21世紀事業として考えられないか。愛知
用水事業の大成功。最近では名古屋市の堀川への木曽川の水、夢ではないと思います。勿
論地元からの熱い声が必要と思いますが・・・
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可児市
木曽三川の下流環境はすばらしいと思う。反して中流の環境は全く整備されていないと思
う。美濃太田側にしてももう少し工夫があったも良かったが、突貫工事をやむを得ない面が
あったと思うが・・・

可児市 可児市の中央を流れる可児川は年中水量が少ない。魚が住めるようで住めない。

可児市
土田の鳩吹山から可児川を見ると可児平野（御嵩方面含めて）を蛇行して、土田で木曽川に
濯いでいる。”ふるさと川”です。昭和30年頃までは”ほたる”も舞っていた。

可児市
現在、ボランティア活動の展開（私案）について、別紙の如く考えますので少しでも助言頂け
れば幸いです。

可児市
土田の中濃大橋から東へ、今渡太田大橋周辺まで、西は土田の横町までの堤防公園づくり
は出来ないかと考えます。

可児市
今回参加のきっかけは、たまたま土田側堤防整備状況の確認と今後ボランティア活動を（ふ
るさと川）具体的に展開しようとした際に窓口へ相談に行ったら、この会合のあることを知りま
した。

可児市
理想は、大人も子供も”ふるさとの川”を愛する心をもてることであり、木曽川をランドマーク
にすることである。

可児市

治水事業は本当によく出来たと思っているが、反面美観的には、ヨーロッパのような自然を
活かす工夫がされていない。具体的に言えばセメントで出来た堤防等、やはり人が川辺に必
然的に歩いていく（近づいて）或は、魚が住みやすい堤防にするなどの工夫がほしい（費用
面は上がるが）

可児市

現在の堤防上は赤土で殺風景な道になっています。この道を足にやさしいレンガを敷き詰め
両サイドには桜と紅葉を植樹して”遊歩道公園”づくりです。道路面の整備（レンガを敷き詰
めやすい様に）は、行政面でレンガの敷き詰め植樹は、地域のボランティア活動で展開す
る。勿論、方法については監督・指導はして頂く。ぜひとも前向きに積極的に検討願えれば
地元の活性化に大きく寄与出来ると考えます。

可児市
渡り地区においては整備がなされていない。対岸側では現地のことは譲らない。渡り地区の
現地を見てください。

可児市 可児地区（土田）において何も整備されていない。
可児市 公園らしくしてほしい。
可児市 渡り地区に置いては、川までおりていけない。整備してほしい。
可児市 大洪水になった場合､民家側へ影響が発生すると考えられる

可児市
主に木曽川のことですが過去の大洪水に依り、太田側及び土田側の場所がカサ上げ工事
が完了したと思いますが一部、不自然な箇所が見うけられ疑問に思う。（ホテル前より長谷
川鈑金から木曽川堤防の入口辺りが傾斜になっている点）？

可児市

木曽川河川敷は国交省の管轄である為か制約の為か知らないが、民意が反映されていな
い。例えば立派な堤防が完成し、環境として樹木等が植える事が出来ないとか・・・。桜の木
を植えるとかレクリエーションの空間を作るとかetc･･・※素人であり専門的なことはよくわか
らないが

可児市

電車の線路はカーブする際外側が内側より高くなる様に設計、施工されますが、川の流れの
場合の堤防の設計は関係無しで行われますか？太田側との可児側の堤防の高さは同じだ
との説明を現地でされていましたが本当でしょうか？一度測る方法を教えていただけたらと
思います。

可児市
美濃加茂側は市街の中心部が浸水したことや有力な国会議員がいたことなどからだと思い
ますが。右岸に対し左岸の対処内容が余りにも劣るものと思います。

可児市
公園・遊歩道お論じる前に、尻切れにならない堤防をしっかり早急に整備していただきたいと
思います。

可児市 下田排水ひ管の下についての答弁、ものすごく印象的でした。

可児市

河川の環境を守るためには、地元住民と行政側が一体となって不法行為、違反行為を防止
していくことが必要だと思います。このことを定着させていくには、住民が不法行為を見たら
直ちに通報をおこない行政はこれに厳正に対処することから初まっていくと思います。「言い
訳」「例外的なこと」はあるかも知れませんが、まず機敏な対応をされる様の望みます。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
可児市 一緒になって古里の河を守っていきたいと思います。

可児市
河川地内にゴミを捨てているのを目撃した場合、汚水が流入しているのを発見した場合な
ど、国交省へ写真をそえて通知したら、対応は機敏におこなってもらえますか？

可児市

3月下旬～4月上旬には、大協地内の木曽川下流公園の近くで「かたくり郡生地」が多くの見
学者を集めている。それらの人の為に可児市では短期間、仮説トイレを設置しているが常設
のトイレを設置してほしい。東海自然歩道の一部でもあるが、そういった施設は全に整備さ
れていない。

可児市
Ｈ16年工事完了部分(新太田橋下の左岸)に階段がある、又本日の図面には(釣り人)の表示
もある。是非、市民として利用し釣りなどをしたい。

可児市
高速道の脇の人は高速道を自分たちの道とは思わないと考えられる。「木曽川を自分たち
の川」として、大切におもうには住民の意見、アンケートを本気で検討と、それらの対応を
フィードバックすることが必要と考えます。その意味で、この会合は貴重な機会と思う

可児市
下流公園（土協地内）では以前は桜をボランティアで植樹したようだが、可児市河川敷の担
当者によれば「今はほとんど許可がおりない」とのことでしたが、なぜ方針がかわったのです
か？

可児市 土田護岸の整備
可児市 長良川河口堰は開放して下さい。水が腐っています。

可児市

都市用水、環境改善の導水路、施設の工事計画は、後追い追加工事のようです。総額いくら
かかるか、何年かかるか。上水道用水（加茂、東濃用水）にリンクしない「中」「下」流域の横
流し計画は無意味だ。無駄な公共事業になるからやめましょう。「先に公共工事ありき」政策
はやめるべきだ。

可児市
河川環境 土田側排出口、水質調査〈事前通告、定時定点〉方式以外に抜き打ちでチェック
してください。雨水管は不要、特別下水工場廃水浄化槽排水をチェックすべきです。

可児市 ・竹林の整備
可児市 ・化石林を見る、望めるルート等正
可児市 「多自然型川づくり」をリーズナブルに追求して下さい。

可児市
木曽川今渡ダム下流左岸は、可児市の1号線が通っている。その間法面が浸蝕されている
が過去に約300mは護岸工事されました。今後も引き続き未工事部分の早期着工を願うもの
です。

可児市
又この間の１号線沿いの清掃について民地と官地が複雑に入りみだれているので、ぜひとも
この間の民地部分は建設省の所有として頂きたい。そうすれば清掃等の協力もスムーズに
出来ると考えます。

可児市 １．左岸太田橋より中濃大橋まで堤防を続けてほしい

可児市
この地域は特に愛知用水の恩恵を受けていて大変に有り難く思っている。ただし年間を通し
て稲作時期だけ流れるので年間流れたらもっと利用価値が考えられると思う。

可児市 河川工事を実施する前に、化石についてきちんと調査し、保全に努めてほしい。

可児市
昔から山紫水明という言葉があるように川を含めた環境は美しいものであり、この美しさはい
つまでも維持していくばきものであり、国も地域も協力して大切にしていきたい。従って地域
の意見を十分に聞いてやってもらいたいものである。

可児市
太田橋～中濃大橋～土田公園の区間の左岸堤防について、住民の健康のため安全に歩け
る遊歩道の整備をお願いしたい。ここの区間は、自然環境が豊か、歴史的価値、化石等が
あるので、これらに配慮した遊歩道の整備にしてほしい。

可児市
あたりまえのことですが川は常時水が流れていることであり、年間を通して過度の増水や渇
水にならないよう常に大変ではあるがコントロールをしてほしいものです。

可児市 支流である可児より下流左岸の整備計画を知りたい。
可児市 河川の氾濫や堤防の決壊を防ぐような安全な構造を望みます。
可児市 水質が良いにこしたことはない。
可児市 中濃大橋の下で土のうが積み上げられているが、その行く先をしりたいです。
可児市 個人的に化石の採取をする人がいますが、それを止める方法をしてください。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

可児市
堤防がきれいになって多くの人が来て利用していることは大変良い事だと思います。歩く人
の為に舗装されると歩きやすいと思います。今はその石でガタガタで。足をくじく事もあるよう
です。

可児市
重要水坊箇所に「洪水時に危険が予想され」とあるが危険が予想される流量、水位はどの
程度か教えていただきたい。

可児市

やはり長良川河口堰を思う。幸いというべきか、当然というべきか水害が起こっていない。こ
れは評価すべきである。台風のコースに助けられている部分もある。輪中地域の人が安心し
て住める様になったと思っているが、想定外が恐い。しかし、川を封じている事にどうしても
不安感がある。橋でも橋脚のないものが良いと思っている。洪水警報の出ない世の中にぜ
ひ実現して欲しい。

可児市
最近、土砂災害が多発していて、治水よりも治山が重要視されているが、治山治水でお願い
したい。

可児市

身近なところで水道がある。これに水利権が関わっている。地域差がでていて、可児市の水
道は料金が高い。昔の農業用水のなごりの様な水利権は廃止すべきである。少なくとも水道
用だけでも除外して欲しいものだ。
地下水は地盤沈下の原因となるため、河口堰や徳山ダムを利用する。地下水には水利権は
なかった様に思う？何か公平性に欠ける権利だ。あまり関係ない事書いてすみません。

可児市
テレビで知ることであるが、長良川河口堰ができてから、ヘドロがたまっている、貝が採れな
い、アユが少なくなったの声が出ている。治水が環境要因となってしまうことがあるために、
非常にむずかしい問題だと思う。

可児市
名古屋の堀川浄化に注目している。水利権などの問題、ヘドロなど大変だと思うが成功する
事を祈っている。

可児市

最近、地域住民の力によって、清掃活動や遊歩道を作ったりして河川の環境に対する意識
が定着してきたように思う。可児川も清掃活動が実施されている。でも、ゴミを捨てない事が
大切なのに、なぜ毎回多いのだろう。道路でも同じ事になっている。

可児市

河川敷のあり方で親水性が変わってくると思う。でも国交省としては入って欲しくないのです
か。子供が小学生の頃、新木曽川橋の西側右岸の河川敷で水泳を教えたり、魚採りをして
遊んだ。あの頃はタナゴや山椒魚も住んでいた。ところが、ある日、車が入れない様にサク
がしてあった。それ以来、行かなくなった。

可児市
花を植えると減っているが、川にはやはり魚などの生き物が住んでいないと汚れるのかな。
コンクリートの堤防を工夫して自然景観を重視する様なものが完成され、魚が住める川づくり
を行っているのを聞くとはやりうれしくなる。ゴミを捨てにくい環境づくりも大切な事だと思う。

可児市 土田側からの堤防をつなげてほしい。
可児市 今渡側の護岸工事をきちんとやってほしい。

可児市
過去の歴史を見ても思いがけない災害が数多く発生している。危険箇所は事前に手を打っ
ておいてほしい。危険箇所は住民が永年の生活経験から一番良く知っている。転ばぬ先の
杖の諺のように災害が起きてからでは遅い。

可児市
河川流域に住みながら水利権（昔のままの特権）により水の利用がままならぬ問題が多くあ
る様に思う。水利権の見直しにより住民すべてが平等に水という自然の恩恵が受けられるよ
う希望する。

可児市 史跡を生かした、安らぎと景観の良い河川環境をつくってほしい

可児市

近年どの川も汚れがひどい。もっときれいな川にするため行政住民が一体となって取り組む
べきだ。そうした運動の展開が必要だ。また、川下をいくら良くしても川上の環境整備がよく
ならなくては駄目。原点に戻れと言う言葉があるように、川も水源地から見て川上から川下ま
で一気つうかんでなくてはならないと思う。

可児市
堤防については御配慮はある程度されているように理解していますが、崩落については今
後の見通しは。特に今渡について。

可児市
護岸整備についてどう考えているのか。H7年に事務所のパンフレットの返信ハガキに「崩落
が非常に危険である。」と意見を書いて送ったが、対応が遅く不満である。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

可児市
喫茶店(ホワイトリリー？)のところの石垣（石積み？）の法面が崩壊している。H7の時点でも
お願いしたがなかなか対応してくれない。

可児市

平成七年だったと思いますが、木曽川上流事務所から平成の大改修と云ふ右岸堤防の完
成を報告するパンフレットが配布され、当時自治会長をしておりました私もこれをいただきま
したが、このパンフレットに御意見を御寄せくださいと葉書が付けられておりましたので私は
次のように記して御送り致しました。
関中今渡発電所の完成後川の流れが滞り、右岸の侵食はなはだしく、私の承知しておるとこ
ろでは３ｍ近くも崩落しており、左岸の対応が緊急の課題ではないか？と指摘して送りました
が。その体操として、その後貴事務所より御出掛けいただき市役所土木の担当者と現地を
視察されたとか聞き及びましたが、この場合可児市にも対応の不手際が有ったと思います
が、地元市議とか自治連合会などに連絡せず、若い市職員では永年の変化など実態にうと
く、漫然と視察してお帰りになったと聞きました。
その後平成十六年頃かに一部の護岸工事が施工された事は是とするものですが、最近の
財政事情のもとではおおくを望む事は出来ないのではと思いますが、平成八年頃からでも継
続的に施工していただけていたらと悲しくなります。
今ひとつ、河岸の崩落によって、民地に被害が生じた場合に、河岸の崩落の修理はするが
民地の被害については関知しないと云うような事が有ったとするならばそれは余りにも無責
任ではないでしょうか。

可児市 木曽川の流れが今渡ダムの為に変わったように思う。

可児市
木曽川の水の流れが、今渡ダムの為に変ったように思います。ダムより下流では今渡側の
崖の崩壊が起っています。今渡地区弘法堂の北側にある石畳（可児市の文化財）の北側、
木曽川よりの岩が抉られて崩壊の恐れが有ります。

可児市
又、以前には太田の渡し場へ降りる道などダムから下に4箇所あったのが、1箇所もない。渡
の跡をぜひ整備していただきたき防上も消防車が入れるようにしていただきたい。

可児市 流れにより、土砂、石等が堆積して川の流れがじぐざぐになっている。

可児市
ダムにより長い年月をかけ木曽川左岸の車道の所が一部舗強されているが等など「侵食」さ
れ又道路を通る車の振動により場合によって、いつくずれ落ちるかわからない。早急に対策
を願いたい。

可児市 大変な汚水が流れ込んでいるが、どこからどう流れて来ているのか、説明してください。

可児市 可児市側の河川公園設備計画等はないか
可児市 侵食する前に河岸の整備(防災)をしてほしい。
可児市 連続した堤防整備をお願いします。

可児市
今渡の発電所から土田(?)までの区間は良い環境なので、環境や史跡等をいかした整備をし
てほしい。

可児市 配布資料の図面で築堤工事完了とあるが本当に完了しているのか。

可児市
大田橋の下流のところに、水辺へ降りられる階段があるが、堤防を整備するときにきれいに
整備してほしい。

可児市 石畳周辺の崩落を防ぐ必要がある。災害が起こる前に事前に整備することが必要である。

可児市 太田橋上流で、昔は川へアクセスできる道があった。

可児市
昔、渡し場跡のところに水辺へおりられる道があったが、今はなくなってしまったので整備し
てほしい。

可児市 視察ルートでは大変環境もよく勉強になった。

可児市
新太田橋下流、太木橋 大変景色がよくすばらしかった。太田橋下流 左側 竹やぶ 景観
が少し悪いように感じた。

可児市
7/16 ふれあい懇談にて 色々な意見が出ましたが、意見が意見でなく決定する様、出来る
所は出来る。出来ないものは出来ないとはっきりしてほしかった。

可児市
河川の水が白く濁っていたり、悪臭がある場合など、証拠を提示すればすぐに取り締まって
もらえるのか。水質の汚染を見つけた場合は出張所へ連絡するので現地に足を運んで現状
を見てほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
可児市 河川敷にトイレを設置する。

可児市
行政が整備できないこと、例えば植栽(ヤマザクラ、モミジ等)やレンガによる整備など、住民
でできることはボランティアでやっていければいいと思う。(住民との連携・協働)

可児市 堤防に植栽する。
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開催場所：神戸町・池田町 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

神戸・池田町 揖斐川中流域の河川敷内の雑木はどうするのか

神戸・池田町
祖先が永年にわたって努めてきた「治山治水」の考え方をもっと広めていってほしい。山が崩
れれば、河川も崩れる。田が荒れれば、川も汚れる。

神戸・池田町
農業工業用水としての利用も大切だけれど、景観保護、環境保護のために流水を一定以上
確保してほしい

神戸・池田町 堤防の除草について国、県、町の管理を一本化してもらえないか。

神戸・池田町 最近水流の濁りが気になります。ｐHが非常に高い。対策をこうじて下さい。

神戸・池田町 白鳥用地に運動場が出来ます。利用方法を考えて下さい

神戸・池田町
私は揖斐川流域ですが徳山ダムの出来て治水について（勿論農業用水）安心出来て政策的
には完全と考えます。

神戸・池田町
河川敷地の多目的利用をもっと気軽に出来るよう改善を希望する。特に個人契約は廃止し
公共利用（運動関係）に開放を希望する。

神戸・池田町
堤防の道路利用も整備が行きとどき（一部未完もあるが）道路との交叉が立体化をすすめて
もらうところが未だに多く残っている。

神戸・池田町 美しく整備されており、河川環境は良好であると感じています。

神戸・池田町 木及び竹などもうすこし少なくするなど河川にあるべき環境にしてもらいたい

神戸・池田町
消防用として、河川内においてバーベキュー及びレクリエーションなどで火を使用されてか
ら、そのままにされて帰宅される事がある。火災などになるおそれがあるので管理などをして
もらいたい。

神戸・池田町
河川敷が低くなったり高くなったりして居る場所が多いので木曽川上流河川事務所で速に対
応してほしい。

神戸・池田町 治水事業に日夜努力されておりますことに深く感謝致しております。

神戸・池田町
昔の「沈床」とゆう護岸工法は今では時代遅れなのでしょうか。鮎やハエなどの魚の住み場
所としていい処でした。

神戸・池田町
河川敷内に雑木が生い茂っておりますが、伐採した方が良いのではないでしょうか。洪水時
に影響が増大する様な気がします。

神戸・池田町 河川敷内に余りにも多いゴミがあります。ゴミ対策を積極的に推進して下さる様希望します。

神戸・池田町
また、堤防法面の草刈りの時に空缶、空ビン、ペットボトルや買物袋に入ったポイすてゴミは
回収されているのですか。

神戸・池田町 河川敷内に遊歩道等の公共施設之の利用がもっと図られると良いと思います。

神戸・池田町 現場巡視で説明をうけ、治水の大変さについての認識を新たにした。

神戸・池田町
河川環境工事後の維持管理について良い方法はないか。行政も年々予算が厳しくなってき
ており、地域のボランティア活動等への働きかけも必要であろうと思う。

神戸・池田町
私の住んでいる所は揖斐川の近くに住んでいます。私の生まれる前には多くの河川の氾濫
があったそうですが私が生まれてから50数年は何事もなく川は私の遊び場です。これからも
そうであってほしいです。

神戸・池田町 1.徳山ダムの完成によって洪水調節による被害の軽減に期待しています。

神戸・池田町 2.徳山ダムは農業者にとって渇水時の農業用水補給を願っております。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

神戸・池田町
1.揖斐川堤防除草工事は年2回実施されていますが「不法投棄防止」の面からも継続実施お
願いします。

神戸・池田町
1.神戸町内でも揖斐川河川敷のパターゴルフ場、サッカー場等としての利用は河川環境の
点からも揖斐川の景観保持の面からもよいことだと思います。

神戸・池田町
例年台風梅雨時にはダムの放水で、揖斐川の流れが多くなり心配をしたが、徳山ダムの完
成でそれも解消される。

神戸・池田町
揖西用水の管理を住民にわかりやすくすること。維持管理に公務員のOBや議員のＯＢが
なっている。これは是正されたい。

神戸・池田町 良くはなったが利用する人がマナーを守ってほしい。

神戸・池田町
西濃用水や揖西用水の管理を地元自治の若い人達にやらせてほしい。公務員や議員のＯ
Ｂは止めてほしい。

神戸・池田町 工事の時に止水するのはよくわかるが、地域住民にわかるようによく周知徹底されたい。

神戸・池田町
住民が安心して暮らせる地域でありたいと思っていますので、台風や梅雨時の集中豪雨な
どで堤防が決壊しないように、平素から早めの護岸工事や整備をお願い致します。

神戸・池田町
斉田地区では、防火用井戸の水位が夏と冬場には下がります。揖斐川の流量の影響を受け
ているように思えます。年間を通じて一定量の放水をお願い致します。

神戸・池田町 自然を大切にしたいと思います。

神戸・池田町
河川敷には竹や雑木が大きく茂っていますが、大量の水が流れ出た後に、多くのゴミが雑
木、岸部に残っているゴミの問題が気になります。

神戸・池田町
神戸町柳瀬住民のハウスと水田耕作地が水害で被害を受けていますので1日も早く改善し
て下さい。

神戸・池田町 徳山ダムの完成が待たれ今後の治水に期待しています。

神戸・池田町
河川敷、堤防等での枯れ草火災やゴミ等を焼いた後の火災が発生し、消防が出動する事が
あります。防災のＰＲと共に取締りの徹底、罰則の強化をお願いします。

神戸・池田町
河原敷の畑に行くのに通行量が最近非常に多く、スピードが速くなり、危険ですので安全面
にご配慮して下さい。

神戸・池田町
堤防道路沿いに設置されている「水防倉庫」について ・市長村が管理者であること ・
シャッターの鍵は市町村役場で保管していること ・倉庫内に用意されている資機材の内容
等 周知が必要であると思われる。

神戸・池田町
後場西側県道 神戸町と池田町白鳥から堤防に上がる堤防側道が狭いので、検討してほし
い。交通量が非常に多い為。

神戸・池田町
白鳥護岸 右岸護岸工事完了地点の下流側も早急の護岸が必要と思いますが、どうでしょ
うか？

神戸・池田町 落合護岸 護岸施工箇所外側部分の雑草、雑木の繁茂が気になります。

神戸・池田町
堤防・堤外に所在する山林（民地）の木の繁茂による枝の伸張が堤防にかかっており、管理
者もお困りの様子です。又山林内のゴミの不法投棄も同じです。これらは今後、撲滅？の方
向に持っていくことが解決の方向として必要だと思います。

神戸・池田町 カラス・スズメの巣になっている為、農業者が困っている。

神戸・池田町 福井地区 農業用水がとどこおりなく、治水をお願い致します。（現状維持がいつまでも）

神戸・池田町 福井地区 女子短大グランド南側の草地に憩いの公園を作ってほしい。

神戸・池田町
堤防方面のゴミ不法投棄（空き缶投げ等）は環境面で困っております。当区では年間4～5回
拾っております。

神戸・池田町 河川敷内にゴミの放置
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神戸・池田町 少なくなったが、大量の出水時には、堤防からのろう水（水がもれだす） H14年7月

神戸・池田町
河川敷に大きい雑木がありますが、中流、下流では、切りたおしをして、水の流れを良く出来
る様、なりませんか？

神戸・池田町 斉田、落合の堤防にゴミが多い。

神戸・池田町 落合の矢板土のおかげで提内へのろう水がなくなった。感謝している。

神戸・池田町
木工沈床等の優れた伝統工法は現在どの程度施工されているのか？（もっと施工したらどう
か）

神戸・池田町
揖斐川沿川の井戸が夏と正月には汲み上げられなくなる場合ある。河川水量を一定にして
いつでも水が使えるようにしてほしい。

神戸・池田町 揖西用水、老旧化( 陥没している )早く補修をしてほしい。

神戸・池田町
岡島橋付近でpHが10程度あった。高すぎるのでは？
農水省、国交省には配慮願いたい。

神戸・池田町
堤防草刈後の焼却は火の粉が飛んできたり、灰で洗濯物が汚れるので場所,時間帯等、沿
川生活への配慮を願いたい。

神戸・池田町
(パラグライダー?)飛行、村の禁止区域の上空に侵入してくる。住宅に落ちてくる心配がある
ので侵入させないでほしい。

神戸・池田町
堤防車止めの鍵、もし堤外地で火事があったら消防車は入れるのか？鍵の管理はどうなっ
ているのか？
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

美濃加茂市・
坂祝町

山・林・田畑に昔のように水をためる力がなくなっています。また、宅地・工場・商業施設・道
路等の開発により雨水が河川に早く流れ込むような仕組みになっているかと思います。これ
らの雨水を調整して河川の増水を遅くする方法はありませんか。

美濃加茂市・
坂祝町

河川の回りに樹木が少ない。

美濃加茂市・
坂祝町

以前のような白い（小石・川砂）河原がみられるとよいですね

美濃加茂市・
坂祝町

河川の堤防の道を遊歩道・自転車道にもう少し整備しては

美濃加茂市・
坂祝町

川岸にもっと近寄って遊べるように

美濃加茂市・
坂祝町

自然が豊かで景観がよく、心がいやされる観光スポットに展望台のような設置があると国定
公園をアピール出来るかと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

河川の利用・利水についてこの地区では自然をあまり触らず今の程度で良いかと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

勝山地区木曽川と追間川の合流地点の防水についての対策等は。

美濃加茂市・
坂祝町

勝山地区の防災について（吉野地区）数戸民家がありますが今後どうされるか。ぜひ防災設
備を？

美濃加茂市・
坂祝町

ロマンチック街道 嵩上げ区間の土盛等で出来る箇所はあるのか。
経費の面からみれば？

美濃加茂市・
坂祝町

治水に関する参考資料が無いので？

美濃加茂市・
坂祝町

観光的に見れば良いが、上流へカワウが飛来して来ることに疑問を感ずる（漁業問題等々）

美濃加茂市・
坂祝町

公園としては良いが？

美濃加茂市・
坂祝町

先日の出水も含め一般の住民にわかりやすい情報伝達をお願いしたい。（インターネットの
水位情報はわかりやすい。）

美濃加茂市・
坂祝町

先日の出水は大した被害もなくよかったが、このような機会に、情報連絡体制等、検証して
見直してもらいたい。特に加茂川排水機場がある深田酒倉地区は行政界であり連絡体制上
エアーポケットになりがちであり緊密な連帯をとってもらいたい。

美濃加茂市・
坂祝町

もうじき国道21号線の坂祝バイパスが開通しますが勝山陸閘が閉まった場合の規制連結等
はどうなりますか？

美濃加茂市・
坂祝町

堤防やダムに頼りすぎたこれまでの治水を改め、治山や水を”遊ばせる”（調整機能）治水を
積極的に行うべきである。

美濃加茂市・
坂祝町

流域一体管理、一元管理を考えるべきである（行政間がバラバラ）

美濃加茂市・
坂祝町

先人の知恵に学ぶべし。例えば、洗堰なども、もう一度見直すべきではないでしょうか。

美濃加茂市・
坂祝町

水利権、既得権が強すぎる。目の前の水が使えないのは寂しい。

美濃加茂市・
坂祝町

中山道会館 木曽川沿いにありながら、川が見えない。何とか木曽川がゆっくり眺められる
工夫を地之市とタイアップして考え川をPRすると良い。

美濃加茂市・
坂祝町

昔のように木曽川で泳げるようにしたい。

美濃加茂市・
坂祝町

盛土部に桜など植栽できないか？遊歩道やサイクリングコースなので日陰が（木陰）が欲し
い。

美濃加茂市・
坂祝町

川が遠くなってしまっている。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽三川の治水に関しては、過去の災害の経験から整備が進んでいると思う。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
美濃加茂市・

坂祝町
今後地球の温暖化、地域の都市化、山林の保水力の低下に耐える対策として、排水機場の
整備がさらに必要と考えられる。

美濃加茂市・
坂祝町

予算との兼ね合いもあるが、住民や公共財産に被害を及ぼさない安全性が望まれる。

美濃加茂市・
坂祝町

国営木曽三川公園を主体とした河川環境の整備が進んでおり、良好な環境であると思う。

美濃加茂市・
坂祝町

今後は、それぞれの点（拠点）からそれらを有機的に結んで利用できる線や面の整備がされ
ることが必要と考えられる。

美濃加茂市・
坂祝町

環境整備に関しては、地域住民の参画が肝要であり、そのような参加の場を多くするべきで
ある。

美濃加茂市・
坂祝町

勝山地区のライブカメラを見せて頂いていますが、業務に支障が無いときには、利用者が方
向等の操作ができると良いと思うのですがいかがでしょうか？

美濃加茂市・
坂祝町

ロマンチック街道について美濃加茂～坂祝間の長い区間を車の通行もなく散策等に利用で
きてとても良いことと思います。この利用を健常者だけでなく障害を持つ人も利用することが
できるように整備をすればバリヤフリーの是の整備から線、面への整備につながると思いま
す。（例えばエレベーターや転落防止の整備）

美濃加茂市・
坂祝町

5年ぐらい前までは深田側からも鮎の姿が見えて釣りをする人もいたが、ここ4，5年鮎の姿が
全く見られないし釣り人も全くいない。川が汚れているのではないか、原因は他にあるのか。

美濃加茂市・
坂祝町

長良川の河口堰を開放し、鮎が海へ下ったり、海から上がってくるようにしないと天然鮎は絶
滅してしまいます。人工の魚道ではだめ。長良川は以前は全国から釣り人が集ったが、現在
は地元の人、岐阜県の人も行く人が減っている。アユの姿が極端に少なくなった。

美濃加茂市・
坂祝町

美濃太田宿の南側の堤防から河原へ降りる道路があるがフェンスがないので、落ちるという
危険がかなり高いので下まで万が一落ちたら人命に関わる事故になる。フェンスが必要だと
思う。

美濃加茂市・
坂祝町

太田地区に中州がありますが、この中州を利用して自然観察、水辺のプラザ、子供達が川
になじめる様にしてほしいと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

利用する側からの意見 ロマンチック街道の舗装はきれいであるがウォーカーにとっては滑
りやすく歩きにくい。改修時には一考されたい。

美濃加茂市・
坂祝町

大堀排水機場近くの自治会です。堤防の北側道路と民家の間にある側溝の排水が悪いた
め「蚊」が発生したり悪臭がする。今年は清掃してもらいました。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川の美濃加茂地区に限定。治水、河川整備は良く整備されていると思う。但し、木曽三
川以外の河川については未整備の所もある様に思うが、具体的には分からない。

美濃加茂市・
坂祝町

関心は飲料水、生活用水、農業用水が不足することなく供給される事であるが、関心が有る
割には施設やシステムについて知識が無いと思う。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川の美濃加茂地区に限定。
（２）カワウの異常繁殖が見受けられ、今のうちに対策しないと琵琶湖等の二の舞にならない
か危惧する。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川の美濃加茂地区に限定。
（３）ゴミの放置や不法投棄は、いつも潜在的な問題を抱えており、気を許すことなく常に注意
していく必要性を感じる。

美濃加茂市・
坂祝町

堤防を利用し遊歩道が整備されていて自然に触れながらウォーキングを楽しめ満足してい
る。但し堤防には一切樹木がなく日陰になる。植木等が欲しい気がする。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川の美濃加茂地区に限定。
（１）川沿いに化石公園、ライン公園があり、それなりに除草や清掃も行き届き、自然と触れ
合える環境が整っている。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川（美濃加茂地区）の堤防を利用し、遊歩道（ジョギングコース）が整備されていて、小
生も利用しているが、澄んだ空気の中、瀬音や鳥のさえずりを聞き、自然に触れながら
ウォーキングを楽しめ満足している。またこれからの高齢化社会においては益々利用者が増
えると思う。このような河川ならではの施設の充実を望む。
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第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
美濃加茂市・

坂祝町
美濃加茂市、坂祝側は以前の洪水時以降、大変よくなっています。

美濃加茂市・
坂祝町

（スポーツ利用等で）ライン公園へ車を入れるとき、出る時、途中でバックしたりして、不便。
入れないなら、入れないことにして（一般車を）近くに少し駐車スペースがあるとよいと思う。

美濃加茂市・
坂祝町

見学させていただきありがとうございました。
河川管理が十分出来ていて、きれいな河川で今後も継続されることをお願いします。

美濃加茂市・
坂祝町

洪水時化石林公園入口がオープンになっているので学生等が自転車に乗って水際まで乗り
入れて遊んでいるので洪水時にはバリケードなどではいれないような対策を行い危険防止
を行う。

美濃加茂市・
坂祝町

河川のボランティアを募り木曽川の源流から河口までを昔のように澄んだ美しい川にした
い。

美濃加茂市・
坂祝町

「木曽川を愛する会」というボランティアグループがあります。私も三年間程、木曽川河畔の
清掃活動をたくさんの仲間達と経験しました。月一回の清掃活動ですが、すごいゴミの山で
す。この会の会長さんが源流から河口まで美しくなるのが夢ですと語られたのがとても印象
的でした。
夢は実現するためにありますので。木曽川流域の人々が、昔美しかった川を呼び戻そうと努
力すれば、きっと叶うものと信じています。県を越えてがんばろうではありませんか。

美濃加茂市・
坂祝町

残念ながら築堤に根を張る草木は植えられない。規定がありの利面から何メートル植樹はダ
メのこと。何か対策はないのか。

美濃加茂市・
坂祝町

本来、川は自然の間々だった。景色の四季折々様々に変化し、その風情が心地よかった。
人類はじめ魚や虫たち、さらには草木にも優しかったのに・・・・。
でもまさに人間社会が自然破壊を平気でやっている。山を削りゴルフ場にしたり、道路をアス
ファルト化し、国・県道ならやむおえないが、農道のあぜ道までにも手を加えている。現状こ
の様なことが温暖化を助長したり、大雨が降れば鉄砲水。だから堤防を築いて治水整備しな
ければいけなくなってしまう。昭和５８年９月２８日私も未曾有の大水害に遭い、築堤の恩恵
は少なからず受けているのに・・・

美濃加茂市・
坂祝町

公園整備より、景観より、安心安全にお金を使ってほしい。この地域は、水害以前の堤防に
より木曽川については安心していますが、加茂川については不安が残ります。他地域でも大
雨による洪水による被害のニュースを見ると心が痛みます。
いろいろなレベルの要望があると思いますが、一番身近なもの、川の近くに住む人々が安心
して暮らせる河川整備を希望します。
それがこの地域だけでなく、全国でなされてほしい。

美濃加茂市・
坂祝町

一色の河原の堀削をしたら太田に水がつかなくなるので行って欲しい。

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝町一色の河原を掘削すれば、太田町に浸水はなくなる。ぜひ実施して欲しい。治水面で
大きなメリット。

美濃加茂市・
坂祝町

平成10年5月「美しい山河を守る災害復旧基本方針」の記述に「コンクリートのない川づくり」
「コンクリートの見えない川づくり」を目指し･･・の記述は間違いですので直すべきです。これ
は手段としての奨励で、目指す目的ではありません、これによって行政の下流で、大きな無
駄が生じている。

美濃加茂市・
坂祝町

美濃加茂地先の流量（約）250ﾄﾝ 馬飼頭首工 放水50トン？
（流れる水が減れば河川規模の縮小と同じ。遡上する魚の減少は当然起きる。）
この様な取水量をどこで、誰がよしとして決めている？

美濃加茂市・
坂祝町

鮎の主食となる珪藻が繁茂する川の石が、此の半世紀この地先で、90％流出している、ダ
ムに堆積する石を下流に入れる事を義務づけるべき。川はせせらぎがあって川としての環境
が保たれる。水力発電ダムの連続でせせらぎが無くなっているのは、大きな環境破壊。風力
などへの転換を進めるべき。

美濃加茂市・
坂祝町

加茂川に魚がそ上するようにしてほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
美濃加茂市・

坂祝町
この半世紀で豊かな川が姿を消してしまった。（地球時間では瞬時の変化） 河川事業の大
転換をすべき。

美濃加茂市・
坂祝町

豊かな川を取り戻すためには、当初からの環境対策を流域に関わる行政全体が一元化でき
る仕組みつくりが必要です。

美濃加茂市・
坂祝町

馬飼頭首工の魚道の性能が悪くウナギなどは遡上出来ない。木曽川を遡上してくる全ての
魚が遡上出来る構造にすべき。

美濃加茂市・
坂祝町

河川環境についての責任省庁は何処？河川環境については国交省の一元管理が必要。川
は森林の一雫から始まる。これからは、関連行政が連携をとって、流域の総合的な河川行
政の出来る仕組みを作るべきです。

美濃加茂市・
坂祝町

せっかく美しい景観があるのに河辺まで行くことが難しいようです。
安心して水にふれることができる場所をつくって欲しいと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

化石林公園に入る道路の整備が必要かと思います。例えば旧シュロスの方から入れるよう
に。

美濃加茂市・
坂祝町

市内の小さな川まで護岸工事が整備されてしまい、少し水遊びをしようと思っても、なかなか
そういう場所が無くなってしまった。そのため大きな川に遊びに行き、事故になっていること
が多いと思われます。

美濃加茂市・
坂祝町

もっと身近に川の自然を楽しむ、親しむ場所が欲しいと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

加茂川の水が心配だがポンプの設置が進まない。

美濃加茂市・
坂祝町

ダム放流の影響で水位が上がるため連携が必要。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川の堤防は完璧！！今回の増水跡を見ても、堤防がなかったら災害になっていたと思
う。

美濃加茂市・
坂祝町

化石林公園 よく見えなかった。
泥で埋まったところは清掃されるのか。

美濃加茂市・
坂祝町

全体 増水後のビニール等のゴミが（上流の河辺へのゴミ投棄を防がないといつまでも川や
海はきれいになりません）目につきますが一斉清掃などやられるのでしょうか。

美濃加茂市・
坂祝町

立入禁止は危険時に臨機応変に対応できるといい。

美濃加茂市・
坂祝町

漁業組合にお金を払わなければ魚釣りができない？親子連れには開放できないか。

美濃加茂市・
坂祝町

化石林公園 よく見えなかった。入り口がよくわからない。シュロス跡地の方から（見ること、
入ること）できないか。

美濃加茂市・
坂祝町

河川敷が人の和みになるような場所になるといい。

美濃加茂市・
坂祝町

水辺の公園を増やして欲しい－支流においても

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川第一出張所が何故、もっと上流にないのか。

美濃加茂市・
坂祝町

太田宿での堤防で説明された方の下敷きに”栗山組”と広告があったのは、企業との癒着の
ように感じられて不快でした。

美濃加茂市・
坂祝町

太田宿 中山道会館
堤防の上部の水色の手すりがもう少しデザインがよくならないか。色も水色よりはブルーやミ
ドリのほうがいい。

美濃加茂市・
坂祝町

太田宿 中山道会館 立ち入り禁止なのは増水時だけか。階段よりスロープで河川近くに
行きたい。

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝・・・全体に降りて見る時間が少なかった。一色の堤防の嵩上げしてないところが見た
かった。将来的に一色橋のところの川はどう利用するのだろう

美濃加茂市・
坂祝町

治水は大切なことであるゆえ、住民にもその意識が高まるような情報の発信。又、今日のよ
うな交流の場はとても有意義なことだと思う。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
美濃加茂市・

坂祝町
祝坂の堤防は景観を配慮して作られているのに対し、美濃加茂の堤防は無機質な感じがす
る。

美濃加茂市・
坂祝町

化石林公園は景観を重視した親しみやすい憩いの場であると思うので、その水辺の空間
が、中濃大橋に向かって整備されていくといいですね。

美濃加茂市・
坂祝町

質問に書いてある用語（治水、利水）に馴染みがなく、理解することが難しいです。一般住民
にも日頃から河川の事に関心を持たせたいならもっと分かりやすい表現をすることも親しみ
やすい川作りには大切な事かも・・・。

美濃加茂市・
坂祝町

一色嵩上げ区間の堤防は川の景観をそこなわれないようなものにして欲しい。

美濃加茂市・
坂祝町

自然の造形をそのままにしていて「川」らしい。

美濃加茂市・
坂祝町

堤防はウォーキング(リハビリを兼ねた人もいる）など利用する人も多いので所々にベンチが
もう少しあるといいかなと思う。

美濃加茂市・
坂祝町

時々堤防を歩きますが、美濃加茂市内の木曽川河川は整備され、サッカー、野球などに利
用でき、ゴミも少なくてよいと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

治水に対する中長期計画を流域自治体を始め流域住民に周知徹底（資料配布等）するよう
努力されたい。

美濃加茂市・
坂祝町

川のきれいな水の流れは人の心に安らぎを与え、よどみや浅瀬など変化に富んだ風景を見
せてくれる唯一の場所である。しかし、近年では川への不法投棄、家庭排水等の汚水が流
出し、悪臭の漂う川も見られ、工事により川に対するイメージを変えてしまい人々が敬遠して
近づかなくなってしまった。

美濃加茂市・
坂祝町

水質汚濁などで生物の生息地が破壊されてしまいました。

美濃加茂市・
坂祝町

河川環境改善のためには、地域ボランティアを育成することで川の再生と生き物との共生を
図るべきと考えます。

美濃加茂市・
坂祝町

最近各地で集中豪雨での被害が頻繁に起きています。坂祝地内でもＲ２１が一部冠水したと
の情報もあり、これからもまだ大水の出る可能性が大きく、浚渫工事等が必要ではないかと
思います。

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝町内には、河川の増水に対し、排水ひ管がありますが、これは河川の水が居住地へ逆
流しないよう閉めきる装置ですが、閉め切り時に居住区に留まった水を川へ戻す装置を各ひ
水管に取り付けて頂ければより安心出来ると思います。

美濃加茂市・
坂祝町

燃えないゴミが捨てられる場所に移動式の防犯カメラを三ヶ月単位ぐらいで取り付ける。

美濃加茂市・
坂祝町

犬の糞、ゴミの問題は河川ばかりでなく観光地、居住地でも同じであり、個人のモラルの問
題であり、大人が手本になり幼児期より社会全体での教育が必要と思います。

美濃加茂市・
坂祝町

堤防道路がロマンチック街道と呼ばれて日本ラインロマンチック街道マラソン等が行われ、
又、住民の散歩、ジョギングなど利用されていますが、防犯灯が設置されれば利用価値が上
がると思います。

美濃加茂市・
坂祝町

河川敷の利用として公園、多目的広場を整備しても大雨による増水にて使用できなくなる。
復旧するにかなりの時間と労力が必要。自然が相手故難しいが対策を講じて欲しい。

美濃加茂市・
坂祝町

大雨による増水のため災害を最低限防ぐ努力してほしい。

美濃加茂市・
坂祝町

景観を妨げる開発は困る。

美濃加茂市・
坂祝町

治水＝堤防、ダム 自然に逆らう人間の力は限度があるからと言って受け身だけでは進歩
がない。命、財産を守るにはどうしても堤防、ダム建設が必要になってくる。環境、財源に問
題が生ずるが、長期の視野に立った計画、実行をしていただきたい。

美濃加茂市・
坂祝町

百年に一度の災害にも対応すべきだと思う。

美濃加茂市・
坂祝町

できるだけダムはやめ、堤防で対処できないかと思います。
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美濃加茂市・
坂祝町

目の前を流れる水がこのまま海まで行ってしまうのはもったいない。右岸用水の利用範囲を
広げ農地への供給を多くする。又、一般の人にも利用出来るよう、洗車専用の利用方法はな
いか。

美濃加茂市・
坂祝町

私は魚釣りを楽しむのですが（主に鯉）、河川と漁業組合は一帯のものでありますが、漁業
組合の事業で会費をとり、鯉、アユなどを放流して釣りを楽しむようにしていますが、現実に
それだけの効果があると思えない。鵜のエサになりそれによって鵜の繁殖を手助けしている
ように思われる。又同じ種類の魚のみ放流しては生態系もおかしくなっている。極端な意見
かもしれないが、この際放流はやめて自然の生態に戻し、河川を自然なものにしてほしい。
それによって私の鯉釣りの効果がなくても自然の中で楽しめれば良いと思っている。

美濃加茂市・
坂祝町

いつも見ているかわが改めて見るとゴミの多さに気づいた。先ず不法投棄をさせない、その
ための対策は？マナーの向上を計ることが大切である。しかしそれではなかなかうまくいか
ない。各行政企業でのゴミ回収費用の負担を多くし、不法投棄が面倒な心理にする。

美濃加茂市・
坂祝町

ゴミ（特に不燃物）の川への流入が一番問題だと思う。各行政産業でごみの回収を徹底的に
行い（経費が掛かっても）不法投棄をさせない。不法投棄された物は、回収、環境に莫大な
経費がかかる。不法投棄前の回収、処理経費のほうが安く出来ることをもっとＰＲすべきだ
（個人負担を軽減してでも）

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川：木川の水位の上昇により小河川から排水できず、国道に「たん水」し易い。（一昨日
も30～40cmたん水した）国道の改良ができないか。

美濃加茂市・
坂祝町

河川は「自然なもの」ですが地域流域の住民の安全も守らなければならない。

美濃加茂市・
坂祝町

本来なら「堤防」は不要なれど、日本は「堤防」で川を治めようとしている。自然を残し川の機
能を保つこと。本当にむずかしいですが･･・。

美濃加茂市・
坂祝町

河川は「身近なもの」であり「危険」なものです。整備に多額な経費が要るが、浸水・滞水が
多い個所には優先して整備してほしい

美濃加茂市・
坂祝町

古来より「水流れるところににより人が住む」河川から水を直接利用して、飲用に灌漑に風景
を成している。

美濃加茂市・
坂祝町

河川敷と思われる場所に大型自動車が駐車されている。占用されていれば良いが。

美濃加茂市・
坂祝町

河川への道路を全て施錠・立入禁止としないよう。

美濃加茂市・
坂祝町

昨今は「何でも管理責任」が先行する。①バーベキュー・飲酒、その上水泳で行方不明。②
自転車・自動車・家電の不法投棄。③河川敷の除草。時に「坂祝町」では年間上記①による
行方不明者の捜索に消防団が出動している。いずれも町外・導外者の若者で木曽川を知ら
ない者であった。消防団員は職場を休み、おにぎりを持参し、日の出から日没まで出勤して
いるのに遺族は「立て看板も無い」「早くダイバーを出してくれ」「行方不明者の捜索」は消防
団の仕事でないか、もっと多人数投入してほしい」など上記をどう考えたらよいか分からな
い。

美濃加茂市・
坂祝町

消防水利として利用する「非常用道路」を整備、保全してほしい。

美濃加茂市・
坂祝町

58年に坂祝に来てすぐ水害に遭いました。水の恐ろしさを知りました。
今は堤防ができ、水量計で危険を知ることができ安心です。

美濃加茂市・
坂祝町

毎日散歩をしているのですが食べた後ゴミを残していく人が多くマナーの悪さを感じます。

美濃加茂市・
坂祝町

流木が出水でないのにひどく出る。（ダム操作の関係？）

美濃加茂市・
坂祝町

これ程までにITを使って管理されていることを昨年は、7月18～20日の増水でインターネット
検索して知りました。

美濃加茂市・
坂祝町

私釣りがたいへん好きです。アユ釣りもです。ですが木曽川今渡ダムより下流では昔程釣れ
なくなりました。釣り人もまばらです。以前のように釣れる川に戻ればよいと思いますが。
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美濃加茂市・
坂祝町

西谷川排水機関より高見排水樋管の提内に(河川敷内）林が残っているが下草、雑木など伐
採すれば（残り木は残し）見晴らしがよくなりロマンチック街道より木曽川が見えるようになる
のではないか。西谷川より下流側はきれいに除草がなされてとても感じが良かったのでそん
なことを思いました。

美濃加茂市・
坂祝町

ロマンテック街道にはゴミがなく、人の目にもよい。

美濃加茂市・
坂祝町

今日までに色々となされてきた事についてはとても良いと思います。ただ、木曽川太田町より
坂祝間については今渡ダムが出来て以来ここ10年程度の間に死んだ川になったと思ってい
ます。なぜなら河川の浄化、洗浄が洪水時玉石によって流れなくなったも一因かと思いま
す。苔・藻が又泥が岩や玉石に着きアユにとっても生息できないような状況になっている。

美濃加茂市・
坂祝町

水に色がついているのは何とかならないかと思う。

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝町地内一色方向下に河川公園など計画されたらどうですか。（色々な問題を含んでいる
と思いますが。）

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川流域の各市町村の下水も完備され以前より水もきれいになったと思います。あと一
息・・・

美濃加茂市・
坂祝町

河川で子供たちの姿が消え、さみしいかぎりです。時代は変わりこのごろでは水のレジャー
(カヌーやラフティング）が盛んで嬉しいです。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川はダムが沢山ある。治水の為、電力の為、水源の為だと思っています。このごろ豪雨
の被害が少なくなったとはいえ、まだ天災には勝てないかな。ガンバレ！

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝での還損以前30～40年前は日本ラインの眺めが良かった。いまでは木や笹がはえて木
曽川の流れが見にくくなっています。

美濃加茂市・
坂祝町

坂祝ではロマンチック街道ができ景色がよくなりました。その外側木曽川辺には、竹、木など
あり又そばまでいくこができない。

美濃加茂市・
坂祝町

北島樋管の閉止による住宅への浸水の対策を望む。

美濃加茂市・
坂祝町

63.5ｋ地点で池田第二樋管閉鎖による道路冠水した→樋管に排水設備を設置できないか。

美濃加茂市・
坂祝町

勝山陸閘を閉じる水位の0．7～1メートル前に州崎橋の付近の道路冠水が発生する・・・道路
管理と河川管理の対処の仕方のマニュアルが必要と思う。

美濃加茂市・
坂祝町

Ｑ５と同じで水利権の問題があり難題だと思うが、今後水害が起きない対処を望む。

美濃加茂市・
坂祝町

先般の7月18～19日の増水でも思うのだが治水と水利権の問題があるのではと思う。先般
の増水において丸山ダムの貯水率が40％と聞くが貯水率を上げる事によって放水量を減ら
せないか。（電力会社との調整もあると思うが）

美濃加茂市・
坂祝町

私は消防団員であるが勝山陸こうを閉門する時点で須崎橋は冠水している→陸こう閉門前
に国道規制が必要→いつ、誰が、どこへ、どうして規制するのかのマニュアルが必要と思う。

美濃加茂市・
坂祝町

昭和58年の水害時は役所並に国交省の協力で非常によかったと思いました。

美濃加茂市・
坂祝町

今回の平成18年7月19日の大洪水の際は非常に不愉快に思いました。ひ管、管理者の召集
があったのは19日の午前1時30分に自宅を出る。岐阜県下に大雨洪水警報発令が出て現場
で警戒体制についてから役所からの指示があったのは僅か1回だけ、あとは何の指示も連
絡もなく、ひ門を何時閉めるか役所に自分の携帯で役所に連絡すれば現場を見ないでゲー
トを閉めてくれとの連絡で、ゲートを閉めた所、内水面の水位が上がり消防団に連絡を取り
ポンプで排水。その間役所も来ないし非常に困った。今後このようなことのないように万全の
対策をお願いしま

美濃加茂市・
坂祝町

漁協として毎年鮎の放流に多額の金額を使って行って居ります。川鵜の数が多いのには非
常に困って居ります。何か良い対策おお願いします。
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美濃加茂市・
坂祝町

坂祝漁協の三品様きた様の御尽力を頂き毎年坂少児童ではアユの放流をして頂いておりま
す。命や自然を教えて頂ける大切な機会を頂いております。また、今年3年目は一色大橋元
でます釣りも体験し、魚や餌を触ったことのない児童が多くおり良い体験となりました。
また、支流の追間川で勝山地区のほたるを守る会中心にボランティアにより清掃動が活躍し
ております。本流は支流あってですから、ぜひ本流から活動がおきてくる支援活動の推進を
していって頂きたいと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

他種の外来生物等の状況（ヌートリア、バス）
鵜などの本来からいる日本種の状況。

美濃加茂市・
坂祝町

ゴミ等はよくわかりました。地道ですが心のケアをしない限り減少しないと思います。幼少か
らの教育だと思います。

美濃加茂市・
坂祝町

川の権利の分け方。

美濃加茂市・
坂祝町

川の管理の分け方。本流、支流等。

美濃加茂市・
坂祝町

事故、被害の責任の取り方。

美濃加茂市・
坂祝町

出水であとどれだけ水位が上がるかという情報を早く欲しい。

美濃加茂市・
坂祝町

7月19日の出水で、丸山ダムの貯水率が40％と聞いている。下流に水を出さないようにもっと
上げて関電ダムとも連携をとって欲しい。

美濃加茂市・
坂祝町

堤防道路には植栽はできないときいたが、一色の端の広場に木陰になるような木が植えら
れないか。

美濃加茂市・
坂祝町

堤防ができて環境が変わった。洪水から守られている恩恵は受けているが、川にゴミが多く
なった。源流から河口まで清掃活動をしていけば将来きれいな川が受け継がれる。

美濃加茂市・
坂祝町

治水に関しては、行き届いていると思う。

美濃加茂市・
坂祝町

公園をきれいに保っていれば不法投棄が少ない整備・管理が必要。

美濃加茂市・
坂祝町

カワウが増えた。アユ放流をしているがカワウが食べてしまう。対策を取らないと琵琶湖のよ
うになってしまって問題。

美濃加茂市・
坂祝町

安全は大事であるが、自然が忘れられていないか。

美濃加茂市・
坂祝町

工場の排水などで水生昆虫が減った。水質が大事だ。

美濃加茂市・
坂祝町

集水などにお金を使って、魚と共存できるように。カワウ対策も。

美濃加茂市・
坂祝町

木曽川と迫間川の合流地点に人家はなく高圧線の鉄塔がある。迫間川の土手がえぐられた
ら高圧線の鉄塔も危ない。
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犬山市 観光の視点 岸の西サイドに不適切な建造物（高さ、色、形体）の制限を条例化する。

犬山市 観光の視点 西岸に桜並木を今よりもっと充実させる。

犬山市
地元地域の視点 白鳥は無理でも野鳥が毎年やって来る様な河になれば良い。鹿児島の出
水市の白鳥や秋田の大館市や新潟等はそれだけで十分か観光に役立っている。

犬山市
観光の視点 札幌の時計台や小樽の運河には撮影スポットが設けてあり、１番美しい場所
のカメラ位置が案内してある。犬山城の一番美しいところの目印の案内でも置いたらどうだ
か。

犬山市 観光の視点 遊歩道（特に岐阜県側の整備）

犬山市
地元地域の視点 頭首工の影響で川原がなくなり家族の憩いの場所を川辺に簡単に弁当
が開けるようなスペースを確保する。

犬山市
地元地域の視点 先ず最初に木曽川周辺の事業は対岸の各務原市鵜沼地区とのリンクが
必要不可欠ですので、常時連絡を取り合う進行が必要でしょう。

犬山市
犬山緑地公園のまわりにジョギングロード（散歩ロード）を周回できるような形でできたらいい
と思う。

犬山市
古来より水を治める者は国を・・・といわれる程ウェイトの大きな仕事と思います。まず、河川
の整備と合せて山の管理（農水省）との関係パイプを太くして、山で水を保水出来る様に手を
たずさえて頑張って欲しいと思います。

犬山市
犬山頭首工について 清流木曽の流れが頭首工でコントロールされた犬山付近での水が大
変汚れている有様に今回のような大水が出たときにゲートを全開底辺によどんでいる水も流
す様なゲートのコントロール（農水省）と関係があると思いますが現況は？

犬山市

利水に関することで水利権の問題を良く耳にしますがどうも旧態と言うか以前からの権利に
ふり廻されている様に感じます。名古屋の妹川に木曽川の水をと言う話が水利権の問題で
立ち消えになった様に聞きますが、河川管理者の大局的に見た大英断がと思いますが考え
すぎでしょうか？

犬山市
水のよごれは年々はひどくなる一方で、皆で川をきれいによごれた水を流さない様な努力を
しなければやがて排水溝になってしまうと思う。規制と皆の努力の積み重ねる必要がある。

犬山市 河川清掃や川に親しむことなどボランティアや集いのどんどん計画して欲しい。

犬山市
伊木山の下の工場プラントについて木曽川の河川敷内と思いますがプラントの設置につい
てどういうことで認可されたであろうか。美観上、安全上からもどうかとおもわれますが。

犬山市 景観について 竹、雑木等の高木を切ることによって木曽川の景観が良くなる。

犬山市

桃太郎公園から上流が私の住んでいる場所ですが60余年住んでいますが今の河川は大変
に荒れ放題で私達の子供時代と比較しますと景観が全く異なっています。以前は、水辺から
砂があり、小石があって大きな丸石が続いてきれいな七色をした岩があり、見た目に大変素
晴らしい景色でありましたが、そうして遠くまで見通しができて、川の流瀬の動きが良く見るこ
とができました。今は、川原もなく、水辺まで草、竹等が茂っていて、川の美しさ、景観が失わ
れているのが現状です。なんとかできることがありましたら、対策を練っていただいて少しで
も楽しめる

犬山市 竹やぶが生茂っていますが、成長が早く、このまま放置しておくと大変な事になる。

犬山市
木曽川については国定公園と云うことで、色々と法の規制があって私達地域住民にとっては
何かと不便であります。法の網を少しでも緩めていただいてボランティア活動がしやすいよう
にしてほしい。

犬山市
木曽三川といっても広域に渡り、それぞれの地域に適した治水方法がとられていると思いま
す。

犬山市
近年というより今月も激しい降雨があり、予想以上の降雨で水害が引き起こされている
ニュースを見聞きする時、この周辺についてはかなりの整備がなされていることを思います。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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犬山市

川の本来の維持と生活用水、農業・工業用水などさまざまに利用されていますが、量的利用
については詳しく存じませんので余りコメントはできませんが、将来の利用・利水を考える
時、河川の環境は切り離して考える事は出来ないと思います。将来に向けて、健全な水循環
系の回復や維持する為に、河川行政担当だけでなく、道路建設、下水道整備等々、各方面
が、環境という前提をもって各政策を交えていくことも必要である。

犬山市
一部地域だけでなく河川の中・上流域からの地下水のかん養を図っていくことが、将来の利
水できるきれいな水の確保につながっていくものではないでしょうか。

犬山市

川の水の水質の方はどうなのでしょうか。環境治水という言葉を御存知かと思いますが、降
雨後は道路や建物はきれいになりますが、川は汚れます。大きなゴミは勿論ですが路面など
からの雨水のファーストフラッシュ対策を河川行政サイドからもっと声を大きくして各方面の
行政とのタイアップしていくことが、きれいな水の確保につながっていくものと思いますがいか
がでしょうか。

犬山市

私共の地域には「疫神祭」という夏祭りの一つに家々の一年の「疫」を、御輿（竹やまこもで
組んだもの）に乗せ川へ流す行事がありました。ここ数年前から、川へ行く事が危険とか、川
が汚れるとかで行事がなくなりました。地域の中では残念がる人々が多くみえます。流し方
や、汚れない方法などいろいろと考えはできると思います。先祖伝来伝えられている祭りの
灯を消したくはないのですが。そのような祭りについて川の管理側としてはどう御考えになる
でしょうか。又、そのような復活の為の御相談はどうしたらよいのでしょうか。

犬山市
以前 犬山橋下の河原は天然プールとして利用され泳いでいたが、ライン大橋の用水との兼
ね合いもあろうと思いますが、復活できないでしょうか。

犬山市

私の子供の頃はよく川へ行って遊び、魚釣りなどしていました。そんな連中が多かったと思
いますが、今川は危険な所となってしまっています。また、アユ漁解禁ともなれば本格的な釣
人が多く川の中に入り、その風景も一つかもしれませんが、やはり子供がいない川は少しさ
みしい気がします。

犬山市
今のところ大きな水害もなく安心しています。ただ河川敷で公園等大雨による冠水があるた
めより一層の治水整備が望まれる。

犬山市
犬山緑地公園はスポーツ施設はある程度整備されていますが扶桑町の河川敷の部分の方
が美観的には良く整備されていると思いますがこの差は何でしょうか？

犬山市
この辺は環境も良く満足している。ただゴミに関してはまだまだ問題があり。（ゴミは持ち帰る
ような表示の看板がありますが、観光等外来者がゴミ入れがないと守ってくれるかどうか疑
問）

犬山市
私が子供の頃は木曽川には河原があって泳ぐことも出来親しみのある場所であったけれど
も今はダムができ難しいとこもあるかと思いますが、キャンプ場のみならず川島のパークまで
はいかないまでも子供たちが直接水と遊ぶことが出来る場所の設備はどこかにできないか。

犬山市
竹や雑木が繁茂して景観を損なっている。竹や木を切り道路より木曽川を眺めれるようにし
てほしい。

犬山市 今回の洪水で流木及びゴミが溜まっているので取り除いて欲しい。

犬山市
川に興味を持つ人が減っており、興味を持って欲しくて活動している。川の中にコメ石（花崗
岩）がない。丸山ダムができて石が止められ、流れてこない。河原に石がないと川ではない。
このままでは排水の川になる。

犬山市 長良川のような清流になることに期待したい。水質が悪い。

犬山市
犬山頭首工を造ってから40年がたち工業用水の取り入れについては愛知県の工業には、と
ても良い治水事業である。

犬山市 （嫌いな所） 流れ込む汚水で汚い。
犬山市 （嫌いな所） 草が繁っている。
犬山市 コンクリート壁を景観修景をしていただきたい。
犬山市 竹林が自然の環境を壊している。
犬山市 遊歩道がないので整備をして欲しい。
犬山市 川の駅 親水公園の整備をして欲しい。
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犬山市

市内地域に大雨が降ると道路など空間が無くなってしまい雨水が一気にスピードで治水に流
れ込むのが心配だ。平成12年8月の東海豪雨で田口洞に豪雨があり大きな地すべりで山か
ら住宅が大被害があり各道路がアスファルトやコンクリート等でまるで水の滑走路になった。
あの豪雨の雨量が市内地域で起きたとしたら木曽川、木津用水までの間はどうなるだろう
か？

犬山市

木曽川犬山緑地多目的グランドについて 自然にふれあい、子供から大人まで体力の維持
増進と心身の健康管理に利用、各スポーツ、野球、ソフトボール、テニスコート、ゲイトボー
ル、グランドゴルフ、子供広場、芝生広場など利用している。この施設の中で一番の問題点
がある。下流のテニスコート施設は木曽川が洪水があるたびコート内が浸水する。被害は甚
大で今後改善を必要。国土交通省、都市建設部に是非陳情したい。

犬山市 ライン大橋下流に砂浜を運搬して子供と親のコミュニケーション

犬山市
一宮には173メートルのタワーがある。江南にはスイトピア、パターゴルフ的な施設があり扶
桑には遊歩道やすばらしい公園がある。上流の犬山市にはまだ国土交通省からの施設がな
い。これからの計画なのか。

犬山市 リクリエーション施設（パターゴルフ、グラウンド、ゴルフ場を建設）
犬山市 遊歩道を設け広域緑道とネットワーク化
犬山市 緑地グランド ソフトボール、野球、ゲートボール、グランドゴルフ等の整備を。

犬山市
一宮、江南、扶桑までは整備されているが、犬山で遊歩道が切れている。今度は、犬山の方
でも力を入れて欲しいと期待している。

犬山市
下流から左岸の遊歩道をたどると、犬山の手前で遊歩道が切れている。犬山の方でも力を
入れて欲しい。

犬山市
木曽三川の利用は河川整備であると思う。犬山市の場合、木曽川犬山緑地でスポーツ施設
があり、多目的グラウンドで全国大会など、この施設で景色が良いし、自然が豊かなことで
参加者に喜んでスポーツを満悦してもらっている。

犬山市

木曽川犬山緑地多目的グランドについて 今スポーツの愛好者でこの木曽川緑地に無いの
が、全国的に爆発的のスポーツでパターゴルフ場が市民が望んでいる。一時人気のあった
ゲートボール、グランドゴルフなどは選手が限られていて全員が出来ない競技であるので、
出場出来ない人などは人間関係が原因で今や人気激減してしまった。そこでパターゴルフは
子供から老人や女性までがこの施設をと願っている。コース料はおしまず、大会ごとに楽し
く、子供会、婦人会、老人会利用者の人気度ナンバワン。各務原市で建設省で東海随一の
本格的な天然芝をもつパターグラフ場 各務原リバーサイド21として長良、木曽、揖斐の3
コース有り、全27ホールあり。都市建設部、水と緑推進課で管理運営して、利益も上り、採算
が取れている。地元、岐阜市の住民などで、他県や犬山市などは申込みが困難である。木
曽川三川、河川のスポーツ施設事業の一貫として是非計画してほしい。犬山緑地には十分
建設用地はある。お願い致します。建設省殿。

犬山市
河川利用の姿は上流、中流、下流、支流でそれぞれ違っています。治水についても細やか
なニーズの把握と洞察力が必要です。

犬山市
木曽川・益田川について愛知岬迄活動の場として調査して、あまりのゲートの多さに驚きまし
た。すべて水位、水量などを時々刻々とらえ、さらに河床の整備など多くの業務があると推察
した時、この様な自分達の活動だけでいたことを反省しました。

犬山市
木曽三川はそれぞれ特徴があり、他の都市の利水について大いに参考にされるものと思わ
れます。長短期の利水計画についても注目されていると思います。利水は地理、知勢、生活
様式、文化文明を基本的に支えるものであると考えねばなりません。

犬山市 川の恵みによって生活する人々にとってこれをきれいに保つ努力はしっかりと記録に留め

犬山市
環境は自然の節理によって日々変化し続けるものと思います。人は今有る技術で、その変
化を読み取り積極的な対応を企り、記録し、後世に伝え、その繋がりを明らかにしながら国
家的な富を築く長期的な努力が必要です。

犬山市
自然環境は地球規模で変化するもので人が行うアクションと結果は記録に留め、ハード、ソ
フトの開発を進める必要があります。
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犬山市 現在のところうまくいってると思う。

犬山市

近年庄内川上流部の東濃方面、高蔵寺ニュータウン、桃花岩ニュータウン等が住宅開発さ
れ、道路は舗装され、水路はU字溝で流れをよくしてあり、少し大雨が降ると水かさが増すよ
うになってきた。以前西枇杷島町が水害にあった。一坦水がすぐ増水するので今後も水害は
ありえると思います。

犬山市

私の裏の小さな河川 郷川も高速道路（中央道）ができたため大雨が降るとすぐ大水が出
る。高速道ができる前は少しずつ増水していたのが、いまはU字溝を通ってくるのですぐ大水
になる。そのかわり水が減ってくるのも早い。じわじわと水かさを増さず、急に増水になり、早
く水は引いていく。以前を思うと変わってきた。庄内川等都市部の河川の堤防のかさ上げし
てもダメだと思います。

犬山市
どの河岸にもビニール、ゴム、発泡スチロール等腐らないゴミが多くなりいつまでも河岸に浮
いている。何とか取り除く事を考えねばならないのではないか。

犬山市
桃太郎公園下の芝生のところ、増水で水が来るような所は、危険な所は公園にすべきでは
ないと思う。もしものとき保障問題が国土交通省へこないか。

犬山市
見た川、景色だけの川では川は死んでしまいます。いわゆる水面下あってこそ、魚があり、
虫があり、いくら景色がよくても水が汚染されたり、魚に被害を生んでしまったら海までも大
打撃をうけることになるだろう。

犬山市
北小学校では総合学習で木曽川をフィールドに活動している。アユやウナギの放流、清掃活
動、EM菌による水質浄化など。子供たちが大きくなったときに川を大切にする大人になる土
壌ができている。

犬山市
ダムや直線化により、川の水質が変わってしまった。新しい考え方に変えなければいけな
い。川に対する尊敬の念、川に逆らわないつき合い方、川に生えている草一本でも大切にす
ることが重要。

犬山市 国定公園法 河川法 規制について

犬山市
今日の視察をとおして色々と貴重な体験や勉強をさせていただき今後における「川づくり」に
役立てることができれば幸いに思います。地域環境保全委員としてその役割が果たせるよう
努めて参りたいと思っております。今後ともよろしくお願い申し上げます。

犬山市 子、孫まで伝える川にするため、是非、川の自然を守る環境整備の施策をお願い致します。

犬山市
犬山緑地公園程でなくてもいいですが桃太郎公園は野外バーベキュー会場として整備、トイ
レ、もの洗い場として自然体の公園を。

犬山市 小中学生への体験学習等です。
犬山市 森づくり 山が荒れています。治水を高めるために森作りが必要です。
犬山市 護岸法面が竹藪で覆われている。管理の徹底をお願いしたい。

犬山市
水質が悪くなっている。川底の岩に汚水が汚物が付着している。これを分析し、汚水原因を
究明して欲しい。

犬山市
環境に関しての調査を十分把握しておく必要があるのではないか。希少種も多く生息してい
る。

犬山市 61.0ｋｍ地点他数点ゴミ捨て場となっている。
犬山市 ヌートリアが繁殖 このため農地被害が多発。
犬山市 清掃活動を通して地域との接点を持って欲しい。
犬山市 河川法面にゴミが捨てられているようではダメ。

犬山市
周廻道路（遊歩道）の設置 新濃尾事業により農林省が頭首工上流側に管理歩道を設置し
ている。この事業にあわせて木曽川左岸の右岸を歩けるよう歩道を設置して欲しい。現在堤
防道路から容易に進入でき非常に危険である。

犬山市
５７．０ｋ付近 歩道の設置 通行車輌が多く、歩行が難しい。犬山緑地公園から桃太郎神社
まで歩いてこれない。

犬山市 川の駅の設置 野猿公園の跡地の有効活用は出来ないか。
犬山市 不老閣の有効利用 名鉄の施設であるが川の施設としての有効活用は出来ないか。

犬山市
船着場 現在カヌー、ラフティングなどに利用されているがもっと整備して利用しやすいように
して欲しい。
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犬山市
地元では里の道、山の道を整備している。川の道と里の道の連携が出来ないか？川の道は
ぜひ国土交通の方で整備をお願いできないか。

犬山市 犬山緑地から各務原の方まで周遊できる遊歩道が整備できないか。

犬山市
山の道、里の道は作っているが、川の道も整備して欲しい。川の駅という名称で活性化でき
ないか。

犬山市 カワウが多く、アユがいない川となっている。

犬山市

60.5ｋ～上流左岸 ブッシュ、竹薮に覆われている。地元がボランティアで道をつけている
が、道の確保ができない。すぐにブッシュ、竹薮に覆われ川が見えないｌ昔はもっと川とふれ
合えた。名水百選にはふさわしくない。管理の徹底が出来ないものか？地元に委託できない
か。

犬山市
犬山だけでなく木曽川の全体計画 グランドデザインを見せて欲しい。その中の犬山の位置
づけを知りたい。

犬山市 水量も多く周囲に影響を及ぼす大きな河川なので、治水は非常に重要だと思う。
犬山市 老朽化した河川など早急に対策を進めていく必要だと思う。
犬山市 河川沿道に雑草が多く河川をみることができない。
犬山市 堤防や河畔林など、生態は単純になっていると感じる。

犬山市
栗栖や頭首工のあたりの道路は特に河川を見ながらゆっくりと歩くことができない。遊歩道な
ど人、自転車、車が安心して利用できる道が必要。また栗栖の奥には管理道が必要ではな
いか。河川に降りられる道も必要。

犬山市 管理や人の手が入れられるよう、オープンにしてもよいのでは。
犬山市 河川環境を楽しめる施設が増えるとよい。

犬山市
木曽川は県境となっているので周辺市町と協力し、整備や景観について一体的に進めるべ
きだと思う。

犬山市
公園で管理されており、見かけ上ゴミはないが、浄化機能は低下している。目に見える利用
はわかるが、目に見えない川の持つ能力についても考えて欲しい。

犬山市
犬山頭首工付近で工事資材をおいているが、カワラサイコが自生しているところであり、配慮
がされていない。

犬山市

木曽長良背割提、光明寺、日本ラインなど素晴しい自然環境が残されていますが、近年多く
の河川敷において公園、グランドなど多くの都市公園が形成されています。公園も都市公園
と同じ手法で作られ本来の河川敷の自然を多く破壊しています。もっと自然を生かした独自
の空間構成が望まれます。

犬山市

三派川地区の公園でも、本来あった樹木を除去してその土地に合わない樹木を植栽し、そ
の結果都市公園と同じ景観になった部分が多く、年数がたってそれらの樹木が数年後に枯
れるといったようなことが起きています。近年はその反省から本来の樹木を生かした空間が
形成されています。

犬山市 利用管理はどこが行うのか

犬山市
河川利用については充分検討し規制は強化すべきだと思います。例えば、４WD車の河川乗
入などは禁止すべきです。又河川敷でのゴルフなども法規制が望まれます。１部少数の利
用者のために河川環境が破壊されることは残念なことです。

犬山市 川を生かした計画

犬山市

木曽三川の治水は大変なことだと思います。歴史的にも多くの先人たちの努力は大変なも
のだったと思います。近年一時コンクリートを中心とした直線的な方法がとられ、問題にして
きましたが、近年は多自然型工法導入等で本来の河川の持つ機能を生かした工法が導入さ
れたことは喜ばしいことです。

犬山市 鮎（魚類）がとれなくなってきている。川の汚れか、川苔がなくなってきたのか？
犬山市 栗栖の竹やぶをどうするのか
犬山市 木曽川の水が汚れはじめてきているのではないか。
犬山市 川を守るには、森の整備が必要と考えます。きれいな水は豊かな森が必要。
犬山市 桃太郎神社よりさらに上の竹やぶをもう少し手入れして健康な竹林にして欲しい。

犬山市
あちらこちらに公園ができて、市民のいこいの場になっているようです。が、一方では、川の
浄化機能が寸断される事になるのではないかと思います。

犬山市 もっと自然に！（あるものがあり、ないものがないのが自然だと思います。）
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犬山市
犬山頭首工から犬山緑地公園とをつなぐ遊歩道をつくって欲しい。（今ある道路の南側沿い
には犬山を代表する巨木、古木が多いのでそれらを見ながら歩けるように木津用水側には
りだす形で）更に木津用水沿いに続く尾張広域緑道ともつなげて欲しい。

犬山市 自然を考慮した治水・利水を！一世紀先の人々に感謝されるようなやり方で！
犬山市 自然を考慮した治水・利水を！一世紀先の人々に感謝されるようなやり方で！

犬山市
最近の異常気象への対策は河川計画及び管理に反映されていますか。（短時間降水量、ピ
ンポイント降水等）

犬山市 計画高不足部分は早急に手当てを。

犬山市
私の居住地の関係する木曽川では増水時に少し危険を感じるます。上流部での流量調整が
出来ればと思います。

犬山市 木曽三川を導水路でづなげる事はできませんか。
犬山市 流域に必要な時に必要なだけの水量を確保出来る利水計画をお願いします。
犬山市 自然を充分生かし、住民が親しめる水量の豊かな環境を望みます。
犬山市 自然を生かした改修

犬山市
堤防工事は明治の工法より21世紀の工法を見直す。全域の流れのシュミレーションしその結
果として新しい土木工法を施行する。

犬山市
森の保水力を5倍化県民運動：（1）下流域市民と上流域市民の協同長期活動。（2）荒れた林
の間伐ボランティア活動（3）針葉樹林の広葉樹林化ボランティア植林活動

犬山市
堤防工事のシュミレーション 強度5倍化：（1）木曽川水系の土盛工法の検証（2）堤防芯を鉄
筋コンクリート化

犬山市
ツインブリッジ上流すべて 竹やぶから竹林へ 長良川の一部で活動している。ボランティア
活動の木曽川版化

犬山市 桃太郎 渡船場のイベント 対岸へ渡る楽しさを再現させる。
犬山市 荒地を整備
犬山市 緑化
犬山市 対岸利用 頭首工から桃太郎神社、各務原へループに。歩ける道作り。

犬山市
桃太郎 河川敷内に本流、支流より導水して、子供家族で安心して水に親しめる場所を市民
と共につくる。

犬山市 川と人との距離を近づける
犬山市 本流・支流の導水公園化
犬山市 右岸と左岸の散歩道を整備（流域市町村の共同）
犬山市 河川法が改正されて地域に対しての予算配分が変わるのか
犬山市 今回の会以降の継続を知りたい。

犬山市
犬山地域から桃太郎神社まで犬山の桜と紅葉の復活 犬山焼に残る桜と紅葉を堤防へ植え
る（国の法を和らげる）

犬山市

災害は100年に一度あるかないかというものである。治水は河川だけではなく流域全体の問
題である。林業、工業、農業などの産業と一体のものである。従って国交省のみではなく自
治体を含め総合的に考え検討すべきものである。縦横の連携を充分にとって「治水」を進め
なければならない。

犬山市
護岸対策として単にコンクリートの構築物で対応するだけではなく、林木岩石などの活用も
如何。

犬山市
里山を守り育てること河川を守ることは一体のものである。里山が荒廃していることに留意し
て河川対策を考える必要があると思われる。

犬山市
この辺のチャートに木曽川が穏やかに流れていてもべっとりと泥がついている。30年位前は
こんなことはなかった。清流を取り戻したい。

犬山市
それにしても名勝に適した木曽川にして頂きたい。ゴミ、河川敷の竹、その他のブッシュの繁
茂、水の汚濁－岩にベットリとついている泥（水量の多い時とそうではない時にかかわらず）
などの除去が必要。

犬山市 桃太郎公園も含めて栗栖地区全体の緑地公園化、農業公園化などを検討しては如何。

犬山市
犬山頭首工からの木津用水沿いの巨樹、巨木を保護し、散策路を設けること。－木津用水
沿いに防護柵を設置することも必要。（流量が多く、流水の速度も速く危険であること）
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犬山市
他の二つの川については分かりませんが、木曽川の中流域である犬山に住んでいるかぎ
り、治水面で心配な事はないです。と思うのは考えが甘いのでしょうか？

犬山市
自然が豊かな場所として、ずっと人々に愛される様な環境であってほしい、と思うが人工的に
手を加えた方が良いと思うところもあて、そのバランスが難しい。

犬山市
河川公園では子供とあそびますが川で遊ぶことは出来ず遊泳で
きる所がいいと思います。また子供たちが毎日行きたくなるような素朴で自然豊かな公園が
欲しいです。

犬山市 木曽川について、植物、生き物がわかる施設がほしい。

犬山市
木曽川（犬山近辺）に遊泳出来る所がなく、川で遊ぶ楽しさを子供達に伝えることが出来な
い。木曽川の水を直接手で触れる機会がほとんど無い。

犬山市
４年生の時学校で郷瀬川と木曽川の水質検査をした時生活排水の郷瀬川の方が断然木曽
川よりきれいだった。せめて同じにして欲しい。

犬山市
竹やぶを切るのは川を見るためなのに汚くなった川をみんなは見たいのかなと疑問に思っ
た。

犬山市 魚や虫などがたくさんいる川にして欲しい。
犬山市 遠足で見に行った千本松原がきれいだった。

犬山市
4年生のとき木曽川について調べる時で犬山に調べる所が無くて大変だった。だから犬山に
つくって欲しい。

犬山市
春に桜見物に桃太郎公園に行ったとき木曽川側にじゃぶじゃぶ池を発見して嬉しくおもいま
した。子供たちも足を入れて遊んでいました。のんびり過ごせる空間ができて嬉しいです。
バーベキューやイヌの散歩をするひとたちで賑わっていました。

犬山市 扶桑町緑地みたいな滑り台とか遊具がいっぱいある公園をつくって欲しい。

犬山市
私はいつも木曽川を眺めて生活していますが、この美しい川を未来の為に守っていきたいと
思います。ゴミの清掃活動など自分にできることを協力したいです。

犬山市
この度天竜川で決壊災害が見られたが、木曽川水域の安全レベルはどれ位の位置付け
か？

犬山市
この2～3年上水道の汚れが目立つのでは。（まずい）以前は生水でも非常にうまみを感じ
た。（くみ上げポンプ、地下の上水管等のメンテ・管理はどの様にされているのか。）

犬山市 ライン大橋～四日市信号までの区間の歩道の早期実現を願う。

犬山市
新犬山橋～桃太郎公園まで遊歩道が欲しいという要望が多いが可
能か？

犬山市 テニス場が冠水しないように出来ないでしょうか。
犬山市 下水整備による木曽川の環境浄化状況はどうなっているのか。
犬山市 木曽川緑地グラウンドから犬山城下までの歩道整備が出来ないのか。
犬山市 栗栖地区の大雨の対応方法があればどの様になるのか（景観も含めて）

犬山市
国の所管が違うと思われるが・・・ 以前栗栖地区の住民の方たちが善意で、木竹の伐採を
行ったところ、国からお叱りを受けたそうです。名勝地といえども通常の管理行為或いは、景
観を保全するための行為は許すべきである。国においても、横の連帯をとって頂きたい。

犬山市
沿線の親水スポットは栗栖、ツインブリッジ、木曽緑の３つであるが『身近にふれることができ
る川づくり』の点から、これらの箇所をつなぐ整備を望む。

犬山市
木曽川景観協議会で住民のみなさんに集まっていただいたワークショップを開催した際犬山
橋近辺のコンクリート護岸を景観に配慮したような整備をして欲しいという要望がありました。

犬山市 郷瀬川が流入する付近の水質が悪い。ごみの不法投棄も多い。
犬山市 木曽川犬山緑地の大雨による被害の復旧に際し、ご支援をお願いしたい。
犬山市 景観 犬山城の景観にふさわしい木曽川（堤防）にしてほしい。
犬山市 木曽川の水辺に近づける場所が少ない。砂浜が欲しい。
犬山市 木曽川に沿ってサイクリングロードを整備して欲しい。
犬山市 犬山市は景観はいいが、整備されていない。
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犬山市 竹林で自然を壊している。川が見えない。地域の人の力を借りて、竹を伐っていきたい。

犬山市 頭首工ができて犬山が変わった。ライン大橋から下4kが沼のようになっている。

犬山市
先日の増水で、あと50cmで県道が通行止めになるくらいまで水かさが上がっている。日常生
活に支障が出るため、嵩上げして欲しい。

犬山市
栗栖地区、河原が無く石がない。竹藪や草木で景観が損なわれている。昔のような、河原が
あって見通しの利く川にして欲しい。

犬山市
栗栖地区、河原が無く石がない。竹藪や草木で景観が損なわれている。昔のような、河原が
あって見通しの利く川にして欲しい。

犬山市 予測できない雨で氾濫する例が多くなっているが、犬山の整備率はどの程度なのか。

犬山市
上流は竹藪やブッシュが多く、年４回ボランティアで（伐採、草刈りにより）道を作っている。治
水上の支障となる。

犬山市 犬山では水害での大きな心配はない。

犬山市
山が荒れて水があふれている。山は農水、川は国交省と縦割り行政になっているが、堤防よ
りも先に山を治めることが必要。農水と国交省でパイプがきちんとできているのか。

犬山市 水質が悪化している。

犬山市
河畔林などは、鳥の移動ルートともなっている。三派川地区では鳥の数も減っている。利用
するにしても環境を残していけないか。

犬山市
三派川の川辺林は、最初は伐って別のもの（モミなど）を植えていたが、定着しなかった。都
市公園ではないので、川にあった公園としての整備をして欲しい。

犬山市
川のもつ機能の整備が必要。三派川地区では車で川の中を走っている人もいる。法律を
作ってでも管理していかないと、水質が汚れてしまう。きちんと枠組みを作って管理して欲し
い。

犬山市
子供たちが水辺で遊べる場所をつくって欲しい。
（魚、とんぼ、自然にふれる場所）
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開催場所：瑞穂市 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

瑞穂市

堤防が築堤（高堤式）されて、とても景色もよくなりました。犬の散歩、又己の散歩で無関心
でおれば良いですけれども堤防の景色又人間の身勝手だけで他の事には関心がないのが
実情。そこで目につくのが堤外地の農園作り。これもとても人間にとって無料で結構かと思わ
れますが、災害の面から見ても、ビニールシート、仮説小屋他、増水に一瞬にして流され、水
の阻水を起こし、排水機の故障等をひき起こす原因にならないかと歩きながら不安心してお
ります。一言国交省も経費削減かも知れないが今はスピード（車での監視）の時ではあるけ
ど、例え民間地であっても意見する時はしっかり説明。不要物件の撤去を強制していただき
たいです。

瑞穂市 牛牧排水機場の改修はいつ頃にされますか。
瑞穂市 瑞穂市の災害危機管理はどのように形成されていますか。

瑞穂市
警戒水位標の設置時期と現在の警報水位の関係で設置時期の河床の位置と現在の河床
の泥等の堆積で40～50cmの差があるのではと思いますが、見直し等はされないですか。

瑞穂市

河川の利用、利水は萬物の生物には不可欠な事柄です。昔と違って、利用する、利水する
事にだけ集中している。其処で水源となる森・田・山の水を生みだす根源をわすれ人間の利
益だけの利水になってないか、現在戦後60年、森・山・田・畑・社会・学校・自治会の崩壊に
なっているのも人間、とりわけ行政の体験のない机上のみになっていると思われます。諺に
あるように毎日利用する不可欠な水に感謝する事を日本人は水は無料であるかのような社
会になっています。
標題のQ7と少し違いますけれど。水の根源の森があって利用、利水する事に感謝しましょ
う。

瑞穂市
堤防のモグラ、ヌートリア等の駆除法はどうですか。堤防の決壊
に連結すると思われます。対策を教えてください。

瑞穂市

私達は３０年前に長良川水害を（9.12)経験しました。そのときの欠壌等の報道をきいて、堤
防の築堤構造等が指摘され、それ以後全国各地で豪雨による欠壌が報じられ、毎度の如
く、同じ欠壌の原因。いまだに経験した事のない豪雨でしたので、すぐ災害特例と云った法律
で修復されます。誠に結構な事ですが、長い目で何故と云った疑問がないのでしょうか。9.12
災害以来、ずっと土六川堤防を歩き乍ら見回っていると、今少しづつ欠壌の原因ではないか
と思う事が私なりに見えてきました。大雨の時期も、増水の時になると必らず、堤防の中腹・
天端にモグラの穴が開いています。好天気には河川敷にあるモグラの跡、それが増水にな
ると一気に堤防の中を通じる穴に逃げる傾向を確認。モグラの穴は簡単には崩れません。こ
うした事が堤防の除草等の削除により拡大している一因とも考える。他にもいろんな要件を
見ますけど、あまり長くなりますので・・・。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

瑞穂市

Q5に書きましたけれども堤防のモグラ、ヌートリア等の駆除。今年は雪が多かった為か特に
目立った事は、モグラの異常増加、それも寒さの為か、彼岸花の葉の下等に暖を求めたら
堤防の法面がスポンジの様になり、少しの雨でも堤防が（法面）ズルズルと目に見える形で
ズリ落ちている。（五六川の下 五六橋50m付近）で発見、市役所に通報して翌日国交省の
応急工事をして貰った事。国交省の監視も毎日ジープ型車で通っていきますけどもこの小さ
な事は何も見えないのではと思います。昔は河川監視員がポール、巻尺等を持って堤防を
歩いて見て回った事を記憶しております。
私は岐阜県安全安心県民運動のボランティアを登下校を毎日行っておりそれが終わると犬
を連れて堤防を回っています。夜間も水・土は夜回りしているといろんな人の意見を聞きま
す。雨模様、増水だといった時はグループの皆さんに声をかけて堤防の見回りもやっていま
す。増水の監視が機械になってもハイテクになっても、細々としたところは見えないのが現状
ではないでしょうか。今私達の団地では排水機があるから大丈夫といった他人任せの人が
増え、災害はいつ起こるかわからない、危険意識の低さにあきれておる次第。
一番私が注目して観察しているのは、堤外地の農園、其処に残飯等を埋め、ミミズの発生→
モグラの侵入、ヌートリアの侵入が堤防を破壊する大きな要因だと思いますが、これも取越
苦労かな。
大雨に対する事は国、県がしっかりと上記にような事は行政がしっかりとした提案をしてほし
い。

瑞穂市 瑞穂市は雨量に応じたハザードマップ作成を早急にしてほしい。

瑞穂市
安全対策と自然景観(生き物、安らぎ、美しさ重視）対策
の両方を取り入れた河川対策を考えて、進めて頂きたい。

瑞穂市
安全対策と自然景観(生き物、安らぎ、美しさ重視）対策
の両方を取り入れた河川対策を考えて、進めて頂きたい。

瑞穂市 上記いずれの川について川床を適当に下げる工事を考えて頂く事はご無理でしょうか

瑞穂市

水の災害には過去何百年の間、瑞穂市(瑞穂・巣南）の各過には随分と苦労をして来たこと
を聞いております。
国の機関も大変水害から住民を守る為に費用をかけ、今日見せて頂いて感無量のものを感
じました。これからも何卒よろしく。

瑞穂市
木曽川、長良川は大変手が入っている様ですが、揖斐川にも同様に手配をお願い出来まし
たらよろしくお願いします

瑞穂市
川それは水に繋がります。その両方は大切です。なにとぞむずかしいことですが利水と水害
この二つが河川に対する一番大切であり、おろそかにしてはならない基本で有ると信じま
す。

瑞穂市
災害が起きてから、原因が想定外だったではダメ。困る。
国交省、市行政担当者の方はよろしく。

瑞穂市 瞬間時間雨量のデータの見直し（各地域、各河川毎）→危険水位を見直し。
瑞穂市 安全率の設定は？橋、堤防の強度等、流量
瑞穂市 ゴミ、流木等のクリーン活動を定期的に実施。年2程度。
瑞穂市 大雨、台風時等に水害がなく安全であるように常に対策を講じて行く必要がある。
瑞穂市 常にきれいな水にし、必要に応じいつでもどこでも利用できるようにしておきたい。
瑞穂市 ゴミ対策が必要であると痛感しました。
瑞穂市 災害対策について種々配慮願っており、感謝いたしました。

瑞穂市
出来るだけ自然を残しながら、災害対策を考慮し、廃棄物もない美しい河川を維持していき
たい。

瑞穂市
出来るだけ自然を残しながら、災害対策を考慮し、廃棄物もない美しい河川を維持していき
たい。

瑞穂市
糸天排水機場 現在ガスタービンに換えつつあるが何機入って
いるのか。又いつ頃までに全部交換できるのか。

瑞穂市
治水に合わせ水利用について総合的に検討、配慮が重要と思われているがそれが遅れて
いる。
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瑞穂市
天王川→長良川の調制水門はこの度の梅雨時の出水に大変に効果があり、喜んで居りま
すが平常時の時でも可動することが有りどの様になって居るのですか。（別府排水機場係）

瑞穂市

徳山ダムの利水について当初の計画から建設の流れの中で隣県の水利用が不用になった
とか、ここに来て消極的にない負担金等についても議論されるが結果論で物を言うでもダメ、
将来下流住民の安全孫の代のことを考えれば絶対に必要である。いま反対、不用論は通用
しない。

瑞穂市

私は瑞穂市本田（上）地区に住しますが、中川の水質について。数年前より特に汚れてき
た。エビ・カニ1匹見る事ができない。区長の役目もあり自宅から自転車で上流をたどるが
はっきりした原因は見られない。
数年前、北方地区の掛軸の表装工場の「ノリ」がと言われて見に行くも関係ないと思われる。
最近特に中川が汚れている。良い方法、対策はないものか。

瑞穂市
長良川河口堰について。現在少し疑問に思うのはあの河口堰が必要であったか。魚の問題
にししてもアユ等が遡上できない実態である。堰上流部の底には汚土が蓄積されていると
か、上流に住む我々としてはいまでも疑問に思う。

瑞穂市 土地の保水力を高めるため、住宅化は慎重に進めて欲しい。
瑞穂市 非常に大切な点であり、関心があります。
瑞穂市 田畑の保水力は宅地の何倍?田畑の保水力はどのくらいポンプ能力に相当？

瑞穂市
犀川遊水池が以前よりその容量が減っているように思えるのですが（プランツ等の造成地が
できた為）現実のところどうなんでしょうか。

瑞穂市
雨の保水力が低下している。ポンプによる排水以下にも土地利用計画も内水害には対策が
必要。

瑞穂市 牛牧団地の地下水位が上がっていると感じるがその原因は？

瑞穂市
「ニシバタ」に住んでいるが冬場に水路が涸れる。通年水量を確保できないか?住民の水に
対する考え方、きれいに保とうとする意識が生まれるのでは？

瑞穂市
水路に季節に関係なく水量を確保することは水質の保全も住民の協力が必要で土と草の水
際が復活してもよいのでは。

瑞穂市
長良川の天然アユが激減しています。その原因を真摯に明らかにし、対策をとることをしな
ければならないと思います。
さてその原因を国、県の方々は何と考えておられますか。

瑞穂市 ゴミ対策。地域の強い協力が必要。捨てた人を突き止めて処理させる。
瑞穂市 モータープールからプラントにまわって歩くとゴミはほとんどなくなった。
瑞穂市 県区間の桜提は改修計画で残すことになるのか？なくなってしまうのか？

瑞穂市
長良川（穂積大橋下流）昭和57年頃穂積に引越ししてきてその頃川底の砂利取りがあった
が現在中洲ができている。これを取る計画はあるのか。

瑞穂市

昨日7/23お世話に成りました。知った方が多かったですが女性の会の役員等の自主的な参
加がほしかった。私は県の防災関係で大垣の洗堰問題で5年程前にバス見学をして近く完
成する犀川排水機場でのタービンを知っていました。鳥居さんが質問された犀川遊水池につ
いて、S36.6の今迄の最大の時が基本になって考えている様であるが今頃温暖化の異常気
象と思われる雨量についても記録更新している、この犀川タービンも安心を見せつける施設
である様に思われる。6月29日の名古屋紡績の様に恥ずかしい初歩的ミスが。清水さんから
根尾川の流れが急と言う事で本巣市の文殊と穂積の標高差38mと聞いた。長良川・揖斐川
はともかく本巣・北方の内水が穂積に集まる事を一人でも多くの方に知ってもらいたいと思
う。巣南の方の揖斐川等初めてでよい体験が出来ありがとうごいざいました。

瑞穂市
モグラとヌートリアは内水に影響していると思う。駆除しないと堤防が弱体化してしまうので
は？

瑞穂市 行政が素早く対応してくれているので良くなった。感謝している。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

各務原市
三川下流域に関しては近年水害等の被害も大したこともないと思われます。
おおむね治水に関しては問題は無いと思っております。

各務原市 ゴミの不法投棄は全く減っていないと思われ、行政が徹底的に防止対策を計ってほしい。

各務原市

粗大ゴミ等の投棄は相変わらずの状態で環境悪化は進んでいると思われます。
「川」は「山」と違って一般人が入って作業（ゴミ拾い等）することもボートを浮かべるにしても
監視や看板で立ち入り禁止等の利限があり近寄りにくい面があり、身近な存在にはなってい
ないと思う。

各務原市 ホームレス、違法ゴルファー等、当局の整備や設置がなまぬるい感がある。

各務原市
水量や地形等にもよるが、気楽に近寄れて水際でボート遊ぶなどだれでもいつでも楽しめる
ように、規則をゆるめて欲しい。

各務原市 自然環境がすばらしく、このへんに利用のポイントがありそうである。

各務原市 公園、スポーツ施設の利用も多く、伊木山を北に見て楽しく家族でも遊べる場所だと思う。

各務原市 小学校・中学校等の教育の場として、多面的な利用を考えるべきであろう。

各務原市

日本の河川はおおむね一般人が川あそび（ボート・雑魚とり等）する場所に規制や監視があ
り、利用する状態にはほど遠いと思います。
もちろん危険な場所はそれなりの規制は当然必要ではあるが、「昔の川」ように日常子供た
ちにとっても最も身近な「場所」であり「学習」の場でもあって欲しいと思っております。

各務原市

市の「パークレンジャー」加入の「八木山自然の会」では八木山三山を地域住民としてく。小
学校、中学校の子供たちの学習トレーニングの場としてサポート活動をやっております。もち
ろん里山の道の整備、清掃、倒木等の整理は日常活動としてやっております。
「木曽川自然の会」を立上げ、小中学生の教育、遊びの場として木曽川を利用して行くことが
必要ではないかと思っております。

各務原市 木曽三川の”水”をさらにより一層きれいなものにして行けたら良いと考えます。

各務原市

河原をもっとオープンにすべきと考える。堤防にチェーンを懸けているが、それでも不法投棄
されるとのこと。これは人がいないから悪いことがし易いということなので、もっとオープンにし
て、市民の憩える場所として多くの人々が楽しめる場所としてほしい。河原は人手を加えなく
ても、立派な自然あふれる公園になると思います。扶桑町の遊歩道が良い例。

各務原市 コンクリートの堤防はやめて緑あふれる堤防作りを考えてほしい。
各務原市 堤防に樹木はダメだという考え方はどこから来ているのか、その理由が知りたい。

各務原市 木曽側右岸堤防が愛岐大橋より、上流は堤防断面が不足しているので、補強されては。

各務原市
現堤防は江戸後期にほぼ完成した物ですべてが土砂で築かれて法面に草を植え付けたも
のがそのままです、全国で水害ニュースを見てもそれがよく見ることが出来ます。護岸工事
をもっと充実させるべきと考えています。

各務原市
宝積寺地区は国定公園で「岐蘇路安見図」にも中仙道美濃路一番の絶景もありの記録もあ
り、河川憩いの場として景観を整備されたい。

各務原市

私は数年前に市内（各務原市）の河川を独自に調べた事があります。その記録を市に提出
しましたが答えは基準値を見たしているので問題ないとの事です。担当職員に「本当に水質
がキレイだと思うか」の問いに汚いと思うとの事でした。ＢＯＤ（化学酸素量）SS（浮遊物量）
共にクリヤーしていても一般的な目線では実に汚れた川になっています。行政の基準は水
魚、生物側から視たら勝手な基準で自然がこわれています。
河川事業は治水はもちろん本来の自然を取り戻す事業に力をいれて水に親しみたい昔の川
にして下さい。
※航空写真で木曽川を見ると帯状に汚水が川岸を流れています。これでは子供を川へつれ
ていけませんです。

各務原市 該当地区に流出している河川が汚水に等しい悪水なのでその対策を考えてください。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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開催会場 意見内容

各務原市
自然に逆らった巨大プロジェクトはやめてください、水生物環境に力を入れるべきです。ドイ
ツで見られるハイレベルの行政指導を希望します。

各務原市

私は戦後の生まれですが昭和30年代の川はとてもきれいで魚が数多くいました。
現在は水質が水質が基準値をクリアーしていると報告されていますが悪臭がただよい、魚が
いません。これでは人間、行政の身勝手な基準値で環境悪化を先送りです。大きなプロジャ
クトよりも身近な生活排水を厳しくし、工場排水も監視してください。（基準値の見直し）

各務原市
自然公園内（河川公園）に小動物を飼育しては。昔は当然の様にいた野ウサギ、タヌキ、キ
ツネ、キジ、ニワトリなど

各務原市
右岸の松本工業団地下流の堤防上にヒビ割れが10年以前よりみられ法面をくずす現状が小
規模でみられます。この地区は本堤の漏れ水もみられる所です。

各務原市 伊木山より下流は自然堤防で、本堤の築堤と自然環境整備が必要と考えます。

各務原市
右岸の松本工業団地下流の堤防上にヒビ割れが10年以前よりみられ法面をくずす現状が小
規模でみられます。この地区は本堤の漏れ水もみられる所です。

各務原市
徳山ダムの利水のため、西平ダムから坂祝町への導水路が計画されていますが、各務原市
の上水道源が地下水に依存しているので導水路建設後の地下水流に変化があるのではな
いか心配している。導水路調査結果は必ず公表して欲しい。

各務原市 川島の消防学校周辺の景観はすばらしく、出来る限り保全維持を望む。
各務原市 右岸54ｋ～56ｋ地の河川敷（堤外）に親水地帯を設けたら。
各務原市 この懇談会は、河川法第16条の乙（4）項に準ずるものなのでしょうか？
各務原市 今後は脱ダム方向で。
各務原市 汚水流入の状況などを把握して、水質の管理に気をつけて欲しい。

各務原市
浄水場放流 メダカフリーク 夏休みに子供たちが遊ぶのに、木陰がなく、暑すぎる。ちょっと
一休みできる場所がほしい。

各務原市
堤の脇が竹ヤブに成っているし、また面積が広がっている。川の流水にとっていいのか、悪
いのか？

各務原市 河原地域の一番の悩みはやはりゴミ問題につきる。鍵の複製がある様です。

各務原市
堤防道路は曲線が多いうえ、スピードが出るので危険が多い。中断に道路があったほうがい
い。

各務原市
愛岐大橋のゴミの不法投棄の原因 橋の下でバーベキューを実施する為、車の進入をさせ
ない方法をとる。

各務原市 河原でバーベキューなどを行う者があり、不法投棄が多数発生する。河原では禁止する。

各務原市 愛岐大橋より上流へ岐阜県側の道路の整備と堤防の整備と共にふれあい公園を作る。
各務原市 整備されてよくなってきていると思う。
各務原市 木曽川を見ながら散歩できる遊歩道があったらいいと思う。

各務原市
現在ある愛岐大橋を新犬山橋のようにきれいで人や車が安心できる幅の広い橋として改築
してほしいです。

各務原市
広い河川敷にある雑木を適度に伐採して見通しを良くし、遊歩道などを作ってホームレスが
住みにくいような方法を講じてほしい。

各務原市
浄化公園から「前渡の渡し」の舟着き場のあったところまで通路を作り、ここに記念碑を作
る。（渡舟場の歴史を後世に残す）

各務原市
各務原市はせっかく木曽川に面しているのが、木曽川の景観を見られる所が非常に少な
い。愛知県側にあるような遊歩道を作ったらどうか。

各務原市
伊木山の南すその景観が素晴らしい。しかし堤防道路がなくて淋しいので早く建設された
い。

各務原市
勤労少年グランドの南側木曽川本流との間に公園整備されたい。スポーツの後の休憩所な
ど広く利用できる場所である。

各務原市 神置町より笠田に入る道路を作る

各務原市 下流域の河床の泥土、砂利などを取り除き、水位が上昇しないよう常時監視すること。

各務原市 河川敷内の防水林を整備する。
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各務原市
堤防の上道路の（前渡不動より下流）拡張、片側二車線にして通行車をスムーズに流れるよ
う。

各務原市 防災と併せ、市民が親しみ近づける場所として欲しい。

各務原市
農業用水としてだけではなく、常時地域の小河川に一定量の取水を行い、地域の景観に役
立てて欲しい。

各務原市
農業用水としてだけではなく、常時地域の小河川に一定量の取水を行い、地域の景観に役
立てて欲しい。

各務原市 川島大橋下流の堤防断面不足箇所について、早期の改修をお願いしたい。

各務原市
不法投棄について、行政による常時監視など徹底した対応でない限り、なくならない気がす
る。（現代のモデルでは）

各務原市
夜、アユ漁に行く。8:30～9:00になると、汚水が流れ込み、泡が浮いて水のにおいが変わる。
調査して欲しい。

各務原市 ゴミの不法投棄
各務原市 松原町渡、北山 朝日産業堤防早く・・・？。

各務原市
河田橋から渡橋までの右岸を公園化した時の、河原でのバーベキューの禁止と花火の厳禁
の表示してほしい。ゴミの分別収集場を設置。

各務原市 河田橋から渡橋までの右岸を公園化し運動場、遊歩道、休憩所等の整備をしてほしい。

各務原市
川島は木曽三川の中州にあり、いまもってまだ築堤が完成していない。従って洪水時になる
と下流から差し水（逆流）が入り、一部の住家が水浸しになる。早急に築堤を完成して欲し
い。

各務原市 川島本島の下流部（東海北陸自動車道）の築堤の整備

各務原市

川島最下流の治水について、大正年間の改修が木曽川の原形となっている。川嶋大橋下流
では、昭和30年代に築堤した、その後50年くらいたっている。最下流は堤防が尻なしで、下
から水が入ってくる。今回の洪水でも堤防のあるところまで欠けて流れた。早く整備して欲し
い。

各務原市
川は精神的なものにも寄与することが多い。殺伐とした事例が多いが、精神構造をただすよ
うな川の流れというものがある。親水によって人間性の向上も図れる。災害との兼ね合いも
あるが、水に親しむことを考えていく必要がある。

各務原市
伊勢湾台風など子供の頃は堤防近くまで増水していたが、青少年グラウンド等の整備によ
り、危険性が少なくなったような気がします。国土交通省の努力に感謝しております。

各務原市
各務原市が推進している水と緑の回廊計画と河川環境公園の間をつなげていただきたいと
願っています。

各務原市

「市長と語る会」でも提案させてもらいましたが下中屋町南側の河川敷を、より快適な生活環
境になるように「川と緑の回廊をフィニッシュまで」改善してほしいと思います。現状は、ホー
ムレスの住み家の火災（3月末）、不法投棄の絶好の場所となっており、市役所に2回撤去し
てもらいました。「市堤防北側面には「ツルボ」の群生もみられるそうです。

各務原市
ホームレスの住み家や不法投棄の絶好の場所となっている下中屋町南側の河川敷を是非
自然の美しい環境に整備していただきたい。

各務原市

昭和34年の伊勢湾台風、36年の第二室戸台風を小学生として経験したその後も大雨や台風
の度、豹変する木曽川、緊張した大人たちの姿を見て子供ながら安全な土地に住みたいと
願っていた。
昭和37年ころから建設用に川底の石、砂利が採取され川底が下がり昭和40年を境にしてこ
の付近では木曽川及び新境川の氾濫に対する恐怖心は薄らいだ。
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各務原市

この地域では、過去水不足による飢餓は伝えられていない、つまり豊富な木曽三川の水資
源を利用した農耕や水運がこの地方で有力な戦国大名を輩出しその後、豊富な地方財力に
依り日本をリードする中部経済界を構築したことは、万人が認めることである。
現在、この地方が使用する生活用水、工業用水は供給可能水量と比して思いの外少量であ
ることが報道されています。
この現状から考えてあえて積極的利水は考えず将来本当に必要になったときに容易に開発
できる管理された自然型に維持すべきです。

各務原市

この付近の木曽川に関して30年～45年前と比較すると年間を通して水量が少なくなり、毎年
変化していた川の流れが固定化し、美しい花崗岩と清流の景観は、雑木の生い茂る中州と
なってしまった。
あれほど多くの人々が川に親しみ楽しんだ憩いの場ではなくなった。

各務原市
木曽川の各地域によって開発状況が大きな差があり、当所にも地域住民が楽しく利用できる
河川公園がほしい。

各務原市
勤労青少年グランドには、休日には多数の人々がスポーツを楽しんでいるが、河川敷という
ことで、トイレや飲水に困っている。

各務原市

私どもは昭和54年木曽川右岸の河川敷地内の民有地「向山」が木曽川増水時に浸食されて
いることに苦慮し私有財産を護る為、護岸工事の陳情をしました。関係各位のご理解とご尽
力により護岸工事は完成し感謝しております。
上記のような護岸工事（テトラポット設置）は、古い聖牛、じゃカゴ、猿尾と異なり非常に強固
な為、自然と一体化せず、そのため人工河岸段丘となりゴミと雑木が覆い尽くし、アユ釣りや
川遊びに河原へ降りることさえ出来なくなり善良な人々を木曽川から遠ざけました。そのこと
が悪質な産業廃棄物投機者を蔓延させ悪循環になっていると考えます。
10～15年前、当時の建設省の河川整備のテレビ放送で中小河川でしたが護岸ブロックによ
る工事と平行しながら流心に流れを淀ます大石を置いたり河川敷内の流れを蛇行させてりし
て水生生物や水辺の植物をより自然なかたちで繁殖させるなどの技術と理念があることを知
り感動しました。
遠く離れていった私達の「天下の名流木曽川」を取り戻す為、最初にすべき事は、人々が自
分の手で木曽川の水を掬いその匂いと冷たさを体験することです。人々の目が川を再生しま
す。誰もが河原、河辺に寄れるアプローチの整備が必要です。

各務原市
この地方の治水には、堤防や河川敷への産業廃棄物不法投棄や不法開発への対処が広い
意味での「治水」であると思う。

各務原市 災害もなく、安心して暮らせることを感謝しております。
各務原市 下中屋向山の環境保全に力を貸して頂ける事を期待しております。

各務原市
下中屋町南側（向山）地域へのゴミの不法投棄が目立つが対策はチェーンでの対応しかな
いのでしょうか？

各務原市
下中屋向山代表の一人ですが民有地（共有）の有効利用を一緒に考えて頂きたいと願って
おります。期待が前に進む様な気がしてうれしいです。

各務原市
河川敷の有効利用、自然散歩道の開発、野球、ミニゴルフ、アーチェリー等娯楽施設の開発
等、市当局とも協力しての推進をお願いし期待しております。

各務原市
犬山に製紙工場ができて、木曽川はつるつるの川になってしまい、アユも魚も食べられな
い。

各務原市
不法投棄がある以上、河川利用はむずかしくなる。これを何とかなくさなくては開放して利用
することはできない。

各務原市
サイクリングロード、ジョギングコース、遊歩道を木曽川右岸に笠田公園～青少年グランド～
浄化センター周辺まで川岸を安全な護岸と防犯も考慮して（街灯）実現できると良いと思いま
す。

各務原市
木曽川、長良川にはよく見かけますが堤防中段にサイクリングロードがあったり、河川施設
にスポーツ広場が造られていますが、安全と防犯を特に考えて造ってほしい。でないと少人
数での利用することが難しくなります。
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開催会場 意見内容

各務原市
中屋橋を起点に、西は河川環境楽園から東は各務原大橋までにサイクリングロードを作って
下さるとよいと思います。

各務原市 危険箇所の早期改善をする様にお願い致します。
各務原市 笠田公園から上流の整備の遅れが目立った。
各務原市 笠田公園から青少年グランドまでの整備（遊歩道などの設置）
各務原市 今度は最小限の木々の伐採を行い、遊歩道を造って頂きたい。
各務原市 公園・グラウンド等の人が集まり、尚かつ安全に利用できる。

各務原市 愛岐大橋上流（岐阜県側）の堤防の整備 ライン大橋まで（例としてサイクリングロード等）

各務原市 愛岐大橋上流（岐阜県側）の堤防の整備 ライン大橋まで（例としてサイクリングロード等）

各務原市 治水に関しては災害が少なく安心している。

各務原市
ここ数年大きな災害は起きていないので、治水に関してはよいと思うが、その方法が最善か
どうかは少し疑問に思う。木曽川の馬飼堰、長良川の河口堰等治水、利水の名の下に造ら
れたが失ったものも大変多いと思う。

各務原市
徳山ダム、長良川河口堰も含めて、この地区に利水の目的の施設は必要性が薄いと思いま
す。当然重要な施設は数多くありますが、今後は考える必要はないと思います。

各務原市
コンクリート護岸が露出していて、水ぎわが近すぎると感じました。断面不足箇所の所ではあ
りますが、これでは魚等の生物が生息できないですね。

各務原市

河川自体が持つ自然浄化作用が働かなくなってしまった原因の一部に上流部の砂防堰堤
の作り過ぎ下流部の河口堰等も原因の一つとしてあると思う。治水、治山、利水と河川環境
の保全は相反する部分がある為非常に難しいが、是非とも生命が宿る生きた川にして欲し
い。

各務原市
堤防等は、毎年草刈等されているようですが、その先の樹木林は、全く管理されてないよう
です。伐採には反対ですが、管理伐をしたら不法投棄が少なくなるのでは。

各務原市
川鵜をなんとかして欲しい。利水も目的で水量を少なくした河川にこれだけ川鵜が大量繁殖
しては魚は全滅です。人間が原因の一端を作ったんだからその責任はとるべきだと思う。自
然をコントロールするのも、河川を管理するのも仕事だと思う。

各務原市
右岸浄水事務所周辺は、場内外とも、非常に管理されていてきれいでした。自然と公園（野
球場）がうまくマッチしたよい例と思いました。

各務原市
遊歩道について 鵜沼小伊木町～南町までの間（市民プールからツインブリッジまで）に遊
歩道がほしい。現状の県道の巾員も狭いので、将来の河川計画に合わせて整備してほし
い。

各務原市
木曽川に馬飼頭首工ができて、大きなマスがいなくなった。堰は自然を極端に変えるもので
あり、失ったものは大きい。

各務原市
「ガマダ」川で砂防堰堤が整備され、藻がついて釣りができない。浄化機能がなくなってい
る。昔は大木が流れて石も流れ、浄化機能となっていた。

各務原市 市内の木曽川での大雨に依る堤防の決壊などの氾濫はないと思う。
各務原市 桜の木など植え込み、景観を良くする。
各務原市 草刈りの回数を増やしたら、ゴミ不法投棄が無くなると思う。

各務原市
大雨時の洪水など後日、川岸には流木とか大きなゴミなど数多く流れ付いる。景観がよくな
いため、市内ボランティア等の清掃が必要と思われる。

各務原市
大雨時の洪水など後日、川岸には流木とか大きなゴミなど数多く流れ付いる。景観がよくな
いため、市内ボランティア等の清掃が必要と思われる。

各務原市 堤防整備をし、運動場整備
各務原市 56ｋ砕石場のあたりの護岸整備をする。

各務原市
新犬山橋より上流～坂祝町ロマンチック街道までの右岸側については前箇所、整備されて
第一と思われたが、反面自然が生かされた現状のままで良いと考えられていられるのか？

各務原市
伊木山（55ｋ）付近での砕石場について 岐阜県より、営業停止とおもわれるが、自然環境の
角度から速やかに撤去されるべし。
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開催会場 意見内容

各務原市
河川敷内に立っている大木の伐採は一考を要する。大出水した時にこの堤防の内にある木
が水がぶつかることを防いでいる。災害を少なくする一役を担っている。大安寺川決壊の時
は青竹をたばね水の流れを防いだ工法。

各務原市

木曽三川と言われても私は鵜沼で生まれたものであり木曽川のことのみ意見を申すことにな
ります。
木曽川、長良川、揖斐川を比較した時、川の規模、景観、水の美しさ等すべて木曽川が一位
と思っています。
治水についても私の記憶では木曽川の氾濫は一回（美濃加茂市、坂祝町が被害を受けた）
ありますが現在は治水工事はよく施工されていると思う。

各務原市

昔から治水お制するものは国を制すると言われています。川を守ることに連なると思います。
最近の北陸、東北地方の水害の状況を見る時に橋とか家を破壊しているのは濁流と共に流
れてくる流木が主だと思います。
それも杉、檜の木の根付きのものが多い、これは山の自然を変えた植林が原因ともいえま
す。
大地に深く根を張る落葉樹（雑木林）を守る事が自然に戻る事であり、大切な事ではないか
と思う。緑の山と水と川は深いつながりがあると感じています。
河川担当者職員の方々の一層のご尽力を祈っております。

各務原市

木曽川の「河川環境」は最良とは言えないと思う。まず水質を考えた時、問題は上水道の普
及により浄化槽の処理水が最終的には木曽川へ流れていると思う（下水道の普及した地域
は良いが）
各沿川の雨水排水路はそれがはっきり現れていると思う。ドイツのライン川のように美しい水
が流れるように行政、企業、地域住民の努力が望まれます。

各務原市
木曽川の景観を守る 自然を守ることが景観を守る 犬山頭首工は所管省庁が国土交通省
ではないと思う。羽島用水、木津用水で水利用している これは自然環境を一変した。水の
不必要なときはゲートあげること。

各務原市

木曽川鵜沼地域にはライン大橋（頭首工）があります。羽島用水、木津用水により水利用が
急速に進められてきました。しかし、ダムを造るとことは自然の河川の姿、水の流れを一変し
てしまうものであります。60年前の木曽川は両岸に岩盤が連なり人の生活を変えてきたのは
この美しい木曽川であります。
従って用水の不必要な時は極力ゲートを上げ、下流へ水を流して自然の姿にして欲しいと思
います。

各務原市 木曽川沿いで本市に係わる治水の問題は少ない。
各務原市 万全をきする意味で治水を考えた河川の有効利用を考えたい。

各務原市
日本の河川が急峻であることから、行政は治水を中心に管理してきたし、人々を河川から排
除することを考えた施策を行ってきた。

各務原市 堤防断面不足箇所は、早急な対応が望まれる。
各務原市 河川を流域としてとらえ、行政管理をトータルに行うべきである。

各務原市
規制緩和は、この頃の気象状況を考えると困難が予想されるが、着実に推進していくことと
信ずる。

各務原市
ゴミの不法投棄（愛岐大橋）の上流部の堤防にも、堤防断面不足箇所は存在すると思われ
る。

各務原市
ウォーキングコースとして57ｋ付近の遊歩道整備をお願いして周遊できるよう考えていただき
たい。

各務原市 58ｋ付近犬山大橋の橋下をくぐるような遊歩道は出来ないか考えていただきたい。

各務原市 勝山陸閘から下流部の61ｋ付近にかけて国道を並行した遊歩道を考えてはどうかと考える。

各務原市
新犬山橋→犬山城→頭首工→新犬山橋の周遊ルートを整備して欲しい。犬山市側は整備さ
れているが、各務原市側は交通が危険。

各務原市 水辺は古来より、人間の心の安定に大きな影響を与えること。

各務原市 人々が水辺を利用し、水と親しむことによって、世の中が明るくなるように考えたい。
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各務原市

揺りかごから墓場までの国民の人生の過ごし方を考える場合に、身近な河川と如何に関
わっていくかはとても重要なことと思う。
これは身近に自然と触れ合う最良の教育環境でもあるので、情操教育の現場になり得る。
規制緩和に平行して、子供たちに「川との関わり方」を教育していく必要がある。
このような観点に配慮した河川事業の推進を期待する。

各務原市
北派川のうち新境川は、神置町、堤外地では、2本になっています。南側には橋が2本かかっ
ていますが北側にもかけて、直接、笠田広場へ行けるようにしてほしいです。

各務原市
半野東にある堤防上信号で、朝の大渋滞となっている。堤防の中段を利用し、笠松方面（直
進）と川島方面（左折）を車線を分けるような道路計画をお願いしたい。

各務原市
堤水地は、雑木などが多く、ゴミ捨て場になっているところもあり、公園としての整備をお願い
したい。サイクリングロード､魚釣り、ウォ－キングロードなど

各務原市
笠田広場が拡大されており嬉しいが、さらに拡大して勤労青少年グランドまでつないでほし
い。

各務原市
犬山頭首工で景観が一変した。小学校の時は木曽川を横断していたが、今は水がたまって
泳げない。水が不必要なときはゲートを上げて下流へ水を流して欲しい。昔の景観が戻る。

各務原市
雑木林の開発について、周辺は木曽三川公園などの開発が進んでいるが、下中谷地区
（？）は手つかずで不法投棄もある。

各務原市 下中谷側、保育所のところにツルボ（？）という植物があり、調査を行っている。
各務原市 水と緑の回廊計画と河川公園をつなげる形で整備して欲しい。
各務原市 下中谷地区、ホームレスや不法投棄がある。
各務原市 下中谷地区、ホームレスや不法投棄がある。

各務原市
木曽川導水路の調査で、各務原付近はトンネルを掘ると想定され、地下水の流れが変わる
ことが想定される。調査結果について説明する機会をもうけて欲しい。

各務原市
宝積寺～川島まで、左右岸の水際の写真を撮って歩いたことがあるが、手を引いて孫を遊
びに行く気になれない。

各務原市
川に入って水が耳に入ると川の石をあてて水を取っていた。今は石にヘドロがついている。
自然に親しむ、水の中に入りたいと思える川にして欲しい。

各務原市 S30年代の川の汚れと今の汚れは比較できないほど汚れている。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

養老町
徳山ダムの治水効果への期待が大きい。排水機に頼りその負担の大きさに苦しむことから
少しでも解放され安心して暮らせる一層の治水施策を望む。

養老町
下流から上流へと堤防の嵩上げ、拡幅、護岸、浚張、雑木の伐採等々堤防の強化、流路の
整備は住民に大きな安心感を与えている。実際、水量の増え方、水のひき方等目に見えて
改善している。有難い。

養老町
河川敷の雑木伐採はできないか。河川から荒れている感じがする。水の流速・流量等の関
係は？

養老町
相川右岸堤祖父江地内で国土省（国）と県の管轄がわかれる所で堤防の嵩上げ等に差違は
ないか。

養老町
水との戦い、特に農地を持つ者には排水機場の重要性は今も変わらないが、その負担にあ
えぐ現状。何とか明るい見通しは？

養老町
洪水時水害の危険を予知できる水位観測所を道路から見易い箇所に増設してもらえばあり
がたい。

養老町
河川敷の雑木伐採はできないか。河川から荒れている感じがする。水の流速・流量等の関
係は？

養老町 景観としての河川環境はずいぶんよくなった。

養老町
しかし、魚貝、鳥類の住める環境にはなっていない。下水道等の普及の遅れとの関連大きい
が水質保全、浄化の設備が必要である。

養老町 ゴミによる汚染防止は住民への啓発と川をきれいにする住民運動が進むようにしたい。

養老町
河川管理が国と県で分かれている町で窓口を一本化してほしい。堤防が壊れているのを発
見しても、どこに通報したら良いかわからない。

養老町 河川の利用、利水については実際を観てもらう機会を多くすることが肝要ではないか。

養老町 魚介類、鳥類が生き人間と交流ができる場所は工夫できないか。

養老町
川の恵みを有難く思える環境を作れないか。例えば、
①子供達が川で水遊びができるところ
②親子、家族、団体等で遊歩したり舟遊び等ができるところ

養老町 ふるさとの川、親しみのある川にしてほしい。
養老町 谷が多くあるため、谷の流末処理を考えてほしい。管轄をわかりやすくしてほしい。
養老町 沢田地内のヨシタニ、出水になると内水被害が起こるので改修してほしい。

養老町 牧田川のクリーン大作戦で、堤防法面が急すぎる箇所がある。堤防の構造を考えてほしい。

養老町
牧田川沢田地内吉谷～牧田川堤防の拡幅。
通行量の関係で直線にして頂けないか。
沢田地区の堤防が直角に近い。ボランティア等で老人、婦人、子供では、ゴミ収集が困難。

養老町
徳山ダムを始めとする治水関連工事は着々と進んでおりますが輪中地帯に住む住民にとっ
てはいつ来るかわからない水害におびえる日々を送らなければなりません。

養老町
今回の全国的な豪雨による災害はこの地方は免れましたがいつ被災するかわかりません。
安心な生活を送る事が出来る様、万全をきして頂けることを期待します。

養老町
またコンクリート等で固めた現在の工法を考えなおし自然と一体化した工事を進めればと思
います。

養老町
河川環境を守るのは住民一人一人の意識の問題であり、住民が連携し美化に努めれば以
前の様な美しい河川に変わってくると思います。

養老町
河川美化をもっと多くの人々に呼びかけ回数も年1回ではなく2～3回は行えは良いと思う。き
れいになればゴミを捨てる人も少なくなると思う。

養老町 地域住民の憩いの場所として活用できる。自然を壊さない施設等が出来れば良いと思う。

養老町 揖斐川牧田川合流点の背割堤の延長及、土砂の浚渫の早期実現お願いします。
養老町 河原の雑木等大きくなり過ぎのは切って頂きたい

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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開催会場 意見内容

養老町
水田用の取水口を移築したいのですがなかなか難しいようですがどの様に運べばいいので
すか？

養老町
多芸橋の改修。
橋脚の間隔を広げる。

養老町
牧田川背割堤（中堤）の早急な撤去。
笠郷地区は シーズンに毎年不安。

養老町 また下笠は逃げ場がなく毎年悩みの種となっている。

養老町
輪中提内に住む笠郷住民として、水害になった折、逃げ場がなく、栗笠船附、大野は堤防を
利用できるようにして頂きたい。

養老町 子供の楽しめる遊園地など、また河川環境保全に関する学習場所を作って欲しい。
養老町 泉町地内右岸～南直江までがせまくなっているように思われた。
養老町 内水被害の軽減、牧田川と住宅地との標高差はどのくらいか。

養老町
もともとあった遊水地、湿地帯を住宅化した所は、たまった水の行き先がない。水はけを良く
するため。樋門等の整備を願う。

養老町 牧田川の川床を下げてほしい。
養老町 河川環境については雑水除去早い時期に
養老町 直江、金屋地区、よる工事は何時ごろか。早い時期お願いしたい。
養老町 多芸橋上流の雑木撤去。
養老町 多芸橋上流の雑木撤去。

養老町 川のところによっては砂利等がかなりたまっている所があるので取り除いて頂きたい。

養老町 堤防の下に空き缶やごみ袋等の不法投棄が見られたのでなくす様にしてほしい。

養老町
旧牧田川堤防を撤去すれば「牧田川の上流に建設するダム」（木曽三川の80年史）は不要
になるのか。

養老町
上石津地区の山面積の4割までが人工林（杉・桧）となっています。植林に適切でない所も多
数ある。これらの問題点の改善を。

養老町 ボヤけた話ではなく具体の話をしてほしい。牧田上流のダムの話とか。
養老町 自然豊かな河川づくりとしても実効ある魚道の整備を。

養老町

木曽三川の基本計画に「一之瀬ダム」の計画があります。これが実施されると大垣市上石津
町多良地区が水没するだけでなく、時地区が上流部として孤立することになり、反対です。現
在、上流の山々は植林化（杉・桧）が進んでいるだけでなく、35度以上の傾斜角、若しくは、
積雪が1.5m以上は植林地として植林地として不適格としれているにもかかわらず。植林がな
されている。又、この様なことが土石流危険渓流の上流部でも平然として行われている。この
冬の積雪で20年前後の桧が倒木している。「一之瀬ダム」については、遊水池方式（すでに
提案はしている）とすべきこと、杉、桧の植林も早急に見直すべきです。

養老町
今日の河川行政に於いて、あまりにも砂防堰（利水を目的としているものがあるが）の規模
の大きなものが設置されています。これらに魚道は設けられているがその多くは役割を果た
していない。私は河川の「石」を利用した小規模な砂防方法を採用すべきだと思います。

養老町
河川公園の新設。例えば、
幼児、若者、高齢者が利用出来る空間（垂井の相川等）。

養老町 長良川の鮎が釣れないのは川の環境が悪くなったことが影響しているのではと思います。

養老町 ・堤防に異常（水漏れ等）を発見した時はどこへ最初に連絡するのですか。

養老町
・堤防にサクラの木は植えられないと話してましたが、植えてある木が大きくなってきたらどう
するのですか。

養老町
堤防に木は植えられないとの説明でしたがサクラの木を植えてる（小さいサクラ）のは許可さ
れているのですか？（小畑川・左岸）

養老町 夏、牧田川の高田橋を渡って水がないのにビックリしたことがあります。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

北方町
排水機場が整備されてきて、中小河川の洪水に関しては不安が少なくなってきているが、そ
の水が水害時に親河に（木曽三川）に多重に排水された時親河川は大丈夫なのか、又親河
川が増水で満水の時は中小河川の排水ができるか不安である。

北方町
徳山ダム、長良川河口堰等大型工事が完成して（ダムは近い内）どのような影響があるの
か、今後を見守っていきたいと思う。結果が良くないと費用対効果が今後の課題となる。

北方町
中小河川に排水機等で汲み上げる装置がたくさん完成して、台風の時等でいっぺんに本川
に汲み上げると、本川も大部補強しているが少し不安な所がある。河床も一部深くしているよ
うだが。

北方町
徳山のダムがまもなく完成して、好結果を生んでくれると思うが、20年以上前に計画して、現
在までの投資額に見合った効果があるか少し疑問であるが、完成した以上、より良い方向に
利用、利水：又水力発電で環境に良いので石油、原子力より安全、安心する。

北方町
長良、木曽、揖斐、各河川は形態が違っていて、河原も砂利・砂系と、木曽砂系と大きく変
わっている。特に長良川は変化に富んでいて美しく感じるし、河原（下流中心に）をうまく利用
して公園等にして、美しい風景となっていて人が集まりやすくなっている。

北方町
万が一の災害の時の為の対策や設備が考えられていることに驚きました。住民の知らない
所で、県や各機関が動いていることをもっと住民にアピールしてもいいのではないか。小学
校や教育の場で子どもにも教えたらいいのではないか。

北方町 雨での増水の時の情報の伝達（住民への）方法がわかりにくい。

北方町
上流はとてもきれいな水で、魚がたくさんいるところでしたが、下流に行くほど汚れてきて残
念です。

北方町
自然が豊かでいい環境だと思います。しかし、やはりゴミが多いのに驚きました。増水時の
上流からの木などのゴミは仕方がないにしても、一般のゴミが目立っている。住民ばかりで
はなく、川に遊びに来た人のモラルにも問題があるのではないか。

北方町 川でのボートや水上バイクなどの利用に対する問題はないのか。

北方町
公園などの整備やもっと安全な川遊びのできる所、子どもの安全な所を多く作れたらいいと
思います。

北方町
昔は大水で、大変でしたが今日見た所の下のほうに大工事がしてもらっているのでもう水害
については安心して暮せるなと思いました。

北方町 どなたが清掃事業をやって見える事かと思いますが？

北方町
桜堤、水害があった場合に利用する土等を集めて、上部に桜を植えて住民の楽しみを作っ
てあった。感動した。陸閘、設置があるのは、見て知っていたが初めて使用する意味がわ
かった（何度か使用した事があるか？）

北方町 ○の下（？）等キャンプの後始末が出来ていないよう。利用した人たのマナーが目立った。

北方町
床固、桜堤等いろいろ勉強になった。橋の下等キャンプの後始末がしてないようだ。利用した
人たちのマナーの悪さが目にあまる。

北方町 河原等、家族、友人遊び場なのだがトイレの設置が欲しい。
北方町 河川の中の草木を取り除いて下さい。
北方町 河川の中の土砂を取り除かないと災害の元になる。
北方町 川底が上がったらその分堤防も上げなければダメではないか。

北方町
徳山ダムの関係もあるが、水をうまく配分するようにして欲しい。天王川に水を流したいが、
なかなか了解してもらえない。

北方町
根尾川は岐阜県のモデル河川に指定されていますが環境が非
常に悪い。ゴミは漁協が掃除しているが大変なので国交省でなんとかならないか。

北方町 ゴミ処理を自治会、町民でやっているが追いつかない。国交省の方で何とかしてくれないか。

北方町
県管理のところはよいが、国交省管理の部分は対応が悪い。今日意見をいくつか言っても、
一つもやってくれないのではないかと思う。

北方町 河川の中の草木を取り除いて下さい。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

北方町
・カリモク西公園あたりのごみの多いこと。
・○考橋（？）の間

北方町

上述したＱ１の時以来、三川の大きな氾濫は無い用に思えるが、、、。最近の日本各地の集
中豪雨の被害の様子から考えるに、三川の堤防の強度は大丈夫なのだろうか。テトラ型のコ
ンクリートで川の流れを弱める工夫等の施工を見受けるが、堤防自体の強度はどうか？ 上
述の9.12災害は、一週間以上の長雨が続いた直後の台風による長良川の決壊だった。同様
な状態に置かれたとき、三川の治水は大丈夫なのか。 Ｑ７に述べた、徳山ダムによって揖
斐川については大丈夫なのだろうか。

北方町

「ふれあい懇談会」の一員として河川環境についての情報も多く、環境全体に対する意識も
自分としては高まって来ていると思う。しかし一般の方、特に河川の近くに住む方達の意識
は低いのではないか。治水だけ、特に水害時だけに片寄っているのではないか。環境を守る
一員としての意識を育てるには国土交通局、河川事務所の努力が必要。

北方町
家庭のゴミの投棄が多く、沿川住民の川を汚さないようにという意識も低いと思う。環境への
啓蒙をもっと進めて欲しい。

北方町
・大水の時の流木の撤去等随時やってみえるが、電池やバッテリー等近くの住民が捨てたと
思われる有害なゴミについては処理してみえるのかどうか。（揖斐川の河口近く）

北方町
・シジミ採取に行く事が多いが、トイレ施設があると川の水がし、女性も安心できる。（三川の
全域について）

北方町
広報紙などでいろいろなことを知らされていることはよいことなので、そう言うお知らせを増や
して欲しい。

北方町

揖斐川を河口近くまで車で走る事がよくあり、河原など河川環境が良くなっている事に気づ
いている。平素から浚渫船で川底をさらっている様だし、大水の出た後になると、流木を固め
て処理している様子も見受けられる。長良川の河口近くでは、公園の整備やボートレースの
会場設営等、人との触れ合いを大切に考えられれているのも良いと思う。揖斐川堤の両面
に芝生を植えたりしてあるのも、景観上良い。

北方町

徳山ダムが、揖斐川の生物（シジミ、鮎等）に及ぼす影響については、あまり論議されていな
いが、いかほどの事があろうかと気がかりである。（長良川の河口堰では大変問題視されて
いた）。水量が充分あり、川の水が枯渇すると考えられない為か。でも、揖斐川は伏流水で、
夏は所によっては地上の水が無い場所もある。徳山ダムによる豊かな水の効用も、論議さ
れてはいるが、多数の住民の犠牲を思っても活用を「最大限に」と願う。

北方町

シジミの採取が趣味で、揖斐川の河口まで行く事が多い。毎年同じ場所で採るのだが、ゴミ
の多さにびっくりする。特に電池やバッテリー等、川の近くに住む住民の環境に対する意識
が低いと思う。流れ着いたのではなく、その近くの方が使用済みごと捨てていると考えられる
情景だ。有害物質に対する意識が低い。

北方町

河川を整備するには、本来の河川としての効用を重視するのかそれとも自然を保全するた
めに整備をするのかであるが、従来はどちらかといえば、災害対策としての整備が重点的で
あったが、今日は、地域住民を巻き込んでの自然環境の保全や生態系への環境作りが行わ
れるようになり、地域住民としても川に近づきやすい環境が作られるようになったと思われ
る。しかしながら、作られた以後の保全や管理については、最終的には近隣市町村の重荷と
なって乗りかかっており、今後の課題は地域住民の管理意識の喚起であるが、大人だけが
自然環境や保全に関わるのではなく、子供も積極的に共に参加するような方法を考え、川に
対する愛着意識の長期化を図るのも必要ではないか。

北方町
山口頭首工の下流の水門（舟伏山西地域）が下りた状態が多い
。以前新聞で３㎝を開いて下流部に水を流す記事を見ましたが…
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北方町

支流の糸貫川流域の環境整備への配慮をお願いしたい。特に八つ又地区から上流は、早
急に対処をお願い致します。 万葉集「田鶴のすむ いつぬき川のしき並みに いよたちまさ
る 御代の数かな」。これは糸貫川を詠んだ代表的な歌であります。歌の中に詠まれている
様に「しきなみ」は次から次へと押し寄せる波を指しますが、昔は水量が豊富で田鶴が住み、
その状況が頭に浮かんでくるようです。本巣高校校歌の一部「昔、糸貫川水清く、田鶴のむ
れたる平和の国の・・・」。この様に、この地域は、糸貫川は水量が多く田鶴が住む、風景が
一派的なイメージが固定的と考えております。従って環境（糸貫川）整備が喫緊の課題と考
えております。

北方町
山口頭首工は3cm開けて水を流すことで糸貫川がきれいになるという条件で聞いていたが
（新聞にも載ったが）、いつも閉まっていて、そのため糸貫川が汚くなっている。

北方町
山口頭首工は3cm開けて水を流すことで糸貫川がきれいになるという条件で聞いていたが
（新聞にも載ったが）、いつも閉まっていて、そのため糸貫川が汚くなっている。

北方町 木曽三川の危険個所はもっと住民に周知しておくべきだ。もっと情報の開示を。

北方町
堤防の除草→モグラの穴→堤防の決壊につながる？
モグラの穴を真剣に探しているか、また、どこかで確認したことはあるのか。

北方町
ヨシなどを植える事業は下流の方でしかやってないのか。水質浄化効果もあると聞いたが上
流ではそのようなことはやらないのか。

北方町
親河川がどのような状態になったら排水機を止めるとかいうルールはあるのか。→（内水被
害はないように操作する）

3 / 3 ページ



 

 

 

 

 

 

 

第 1 回ふれあい懇談会でいただいた意見 

 

 

 

 

 

開催場所：揖斐川町 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

揖斐川町 2．58k地点に「床固め」を
揖斐川町 利用した水を川に戻す方策は？
揖斐川町 大量の砂の発生源は

揖斐川町
森前から下流全体的に川の中に雑木が長く生えて川の水流に大きな障害となり洪水時等に
影響あり、この雑木を切ってすっきり出来ないか。

揖斐川町
河川の中に樹木等多く繁っているがこれら樹木を除去すればと思いますがこれらの樹木が
洪水時及ぼす理由を説明戴きたい。

揖斐川町

河川環境の変化におそろしものがあります。先ず河川に自生している草花については昔の
川原には月見草とか河原なでしこ、たんぽぽ等が生えてきれいな花畑であったのが今は草
木も変わり、ヨシ、クズの繁る川になってきました。
川の中を見ると青もが付着し、石は砂に埋り砂一面の河川になって来ました。この様な状態
では水中昆虫も住めないし、魚の餌となる昆虫がいないので魚も育たないあり様です。国土
交通省の皆様も色々と御考えられ、あの手この手をつくしていただいていますが、私は根本
的に何が原因かをさぐっていただき、住民の皆様が何が協力できるのかを教えていただきた
い。
河川美化活動も必要であると思いますが昔の河川を取り戻すには何から手をつけたらいい
のか住民には分かりません御指導を御願いします。

揖斐川町

川の水が汚れて生物も昔と変わってきました。昔の草花何種類かがなくなりヨシ又はぐずの
繁る川となった。川の中を見ますと青もがつき、魚の餌となる昆虫がへり、魚の住めない川に
なっています。河川美化運動も大切ですが河川の水質を少しでも昔の水質に戻れるように
住民は何をして善いかわかりません。ご指導をお願いします。

揖斐川町 河川増水時に対応出来る堤防の強化及び予防。
揖斐川町 水害発生警戒発令の時、初動体制の充実。
揖斐川町 堤防がないところは解消してほしい。場所：揖斐川クリーンセンター付近（下岡等）
揖斐川町 上流河川事務所様へ 河川警戒水位を越えた時点での発令及び連絡等の方法。
揖斐川町 川に住む生きものたちに対して住みやすい河川環境作りの継続

揖斐川町
ふれあい懇談会は毎年開催して欲しい。越美砂防や横山ダムさんも共同ではいかが。県も
一緒にやってはどうか。

揖斐川町
住民にとっては最重要な事業である中で、住民に対する広報が大切に思う。どこがどんな状
況で何のためにとのような対策を必要とするか等もっと「伝える」ことが必要と思う。

揖斐川町
井ノ口 堤が整備途中であることがはっきりわかる。必要があるのなら早期整備，必要がな
いのなら見栄えよく完了工事を。

揖斐川町 堤内の雑木について伐採整備できないか。ゴミ投棄のきっかけになる。

揖斐川町
下岡島 唯一、無堤防区間がありました。説明では洪水時等に水を排出する必要があるとの
ことでした。が、今後堤防工事をする計画あるとのこと。それは矛盾しませんか。

揖斐川町
水の流れ自体を整備する必要はないでしょうか？土砂の堆積、河底の侵食等の発生により
災害になるのではないのでしょうか？

揖斐川町 井ノ口 左岸堤防未着工部分の工事時期はいつですか？計画中との説明がありましたが。

揖斐川町 堤防建設途上の地域の早期完成。
揖斐川町 徳山ダム、横山ダムの放水による水防は安全なのか。

揖斐川町 バーベキューなどゴミが散乱するような使用は禁止できないものか。場所は規定するなど。

揖斐川町
安全との関係が問題ですが子供たちが遊べる地域の作成は出来ない物か。流水プールな
どの建設。

揖斐川町
粕川合流地点から三町大橋までの間に土砂が溜まって本来の河川敷がうまってしまってい
る。

揖斐川町 三町大橋の上流左岸の堤防道路が一部非常に狭く危ない。
揖斐川町 川口橋下流右岸の道路が狭くまた落石等も多く，危ない。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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開催会場 意見内容

揖斐川町
揖斐川の水質が2～3年悪化しているように思う。原因として考えられるのは横山ダムの浚渫
があるように思う。

揖斐川町
揖斐川の水質が2～3年悪化しているように思う。原因として考えられるのは横山ダムの浚渫
があるように思う。

揖斐川町 岡堀りをしてみえるが細いヘドロ状の物が流れてくるので浚渫の方法を考えてほしい
揖斐川町 前島橋と岡島橋の間の左岸の川の中の草木を整備して欲しい。
揖斐川町 河床が高くなっていくと増水の時危険。河床を下げる手法を取り入れるべき。

揖斐川町
水位が下がり続けると水辺の生物に悪影響が出る。或いは流水が切れて生物が生活できな
くなる。最低限必要な水量を確保して安定的に水を流す。

揖斐川町
護岸工事のあり方について表面を自然形態に近づけることによって植生が保たれて水辺環
境が守られると考える。

揖斐川町 最近魚等の不漁が続いていますが、いろんな観点から原因を究明してもらいたいです。

揖斐川町
ゴミの不法投棄が問題となっていますが、車等の乗り入れを止める前に看板によるアピール
だけではなく、パトロール等による、直接アピールする必要があるのではないでしょうか。

揖斐川町 岡島橋下流左岸堤防道路をもっと広くしてほしい。

揖斐川町 揖斐川については、近年大水害もなくおおむね治水施策が有効に機能していると思います。

揖斐川町 東横山の大規模土砂崩れについては早急な復旧が必要だと思われます。

揖斐川町

水質等の具体的な数値は分かりませんが目視する限りでは、増水時以外はきれいだと思い
ます。
水棲生物の生育環境をよりよくする為に工場や家庭からの排水の浄化に努める必要がある
と思います。

揖斐川町
バーベキュー等のリクレーションに利用した後のゴミについては利用者のモラルだけにまか
せずに管理者サイズで分別回収できるような設備を設けたらどうか。

揖斐川町 水の利用というより、河川敷地内のスペースをもっと有効利用出来ないだろうか。

揖斐川町
環境への配慮を十分にしたうえで利用可能な区域と用途を指定して、公共、民間を問わず開
放してほしい。

揖斐川町

堤内のスペースについては自然環境に十分に配慮しながら、公共施設民間施設共にもっと
利用権を開放したらどうか。
河川敷内の土地利用については流域全体をながめながら利用可能な用途区分をするべき
では？

揖斐川町 子供を対象とした親水施設を設け、意識啓蒙したらどうか。

揖斐川町
揖斐川下流の辺りまで車を走らせると春は菜の花畑、秋はすすき、と季節を感じさせる景観
に満足しています。上流のほうにはそのような箇所が少なく、少し残念に思います。

揖斐川町
岡島橋付近の草が伸びすぎて車、歩行など交通の妨げになることが多い。道路管理者側の
お仕事の範囲かと思いますが、早めの除草作業をお願いしたい。

揖斐川町
長良川河川敷も美しい公園になっており市民がいつでも憩える場所になってること、うらやま
しく感じるのですが揖斐川河川敷にも、そのような環境が欲しいと思います。

揖斐川町
また川のほとりに住んでいても川に親しむ、水に触れるという意識がもてません。子供たちも
川に近づいては危険という認識しかないかと思います。もっと川に親しむ環境作りができたら
と思います。

揖斐川町
河川巡視をさせていただいて日頃の河川行政についてあらあめて認識することができまし
た。

揖斐川町
巨大な徳山ダムが完成しますが今後の放水時の安全性は大丈夫でしょうか、従来の堤防
で。

揖斐川町 河川の中に樹木が多く生えているが治水面で大丈夫でしょうか？
揖斐川町 揖斐川の水が無くなることがあるので生物の生態系に悪影響があるので困る。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

揖斐川町
揖斐川のクリーン作戦で河川の清掃活動をしていますが年々ゴミが少なくなってきましたの
で続けることに意味があると思っています。

揖斐川町
河川敷の整備と活用。せっかく身近に一級河川の揖斐川がありますので大いに川に親しむ
ことが出来るようにもっと河川敷の整備をして住民が充分に活用できるようにして欲しいと思
います。その場所で”川の楽校”のような行事が開催出来るとよいと思います。

揖斐川町
水に親しむことが出来るような場所が欲しい。安全、安心して水辺にて遊べるような場所が
欲しい。

揖斐川町
昔のように子供たちが水に親しむことができる場所をつくってほしいと思います。その場所で
定期的に“水の楽校”とか“川の楽校”を開催できるといいと思います。

揖斐川町 このような懇談会を毎年開催して欲しい。

揖斐川町
三川の中でも私たちに身近な揖斐川に関して。治水に対してはいくつものダムがあり安心し
ています。（父から昔の揖斐川の恐ろしさを聞いている）

揖斐川町
利水。揖斐川によって私たち地元はもちろん、他地域の人々も一年を通して多大な恩恵を受
けていると思います。

揖斐川町

川から恩恵を受けながら毎日を生活してきた先祖と違って今は川に近づくこともほとんどあり
ません。風光明媚な揖斐川沿いをもう一度見直す機会をあたえられた気がします。
ふるさとを思うとき是非その中に子供時代にふれ合った揖斐川が浮かんでくるようになって
ほしい。

揖斐川町
ふるさとを思うとき子供時代の思い出が一番です。すぐ近くを流れている揖斐川で遊ぶこと
のない子供たちのふるさとの中に揖斐川はない。もっと身近に川とかかわれるように。

揖斐川町
第二回 除草の時期はとても大切だと思います。年によって気候によって多少は違いますが
有効に進めてほしい。（草の種ができすぎたり、すぐ伸びたたり）

揖斐川町 長良川のようにもっと川を利用できたらいい。（染物、名物川飛び込み、鵜飼等）
揖斐川町 子供も大人も川に近づける環境ができると良い。
揖斐川町 大きなダムより川の堤防を強固にすること。

揖斐川町
揖斐川からの西濃用水について果たしてあれだけの水量がいるのでしょうか。下流で無駄
に捨てられているのです。取水調節を新たにして頂きたい。

揖斐川町
揖斐川がたびたび渇水するようになり用水の取水調節をして、無駄な水の取水を少なくして
川が涸れないように工夫出来ないか。

揖斐川町
工事をするたびに大きな石が取りのぞかれ魚の居場所がない。川の生き物には最悪な環境
であると思います。
人工的に川の生き物が生息しやすい環境を作って頂きたいものです。

揖斐川町
ダムにより下流のにごりが常時化している。早くきれいにできないか。

揖斐川町 魚の生息できる環境を作る。大きな人工の石の設置→鮎用、他の小魚にも必要。

揖斐川町
最近揖斐川が農業用水の取水から川が枯渇するようになりたびたび干上がるようになりまし
た。取水調節をして揖斐川が干上がらないように願いたい。

揖斐川町 非農家であり農業用に利水にあまり興味がないが防災上では川が整備されて安心できる。

揖斐川町
反面、川の水で炊事、洗濯、風呂の水を利用して来た事が今大変懐かしく思い出される。孫
達への語り草として利用する事にのみ利水が生きている

揖斐川町

河口より59km地点の提塘に居住している。子供の頃から揖斐川の流れは自分にとって空、
山と一体の認識であったが50年の間の生活環境の変化で道路が整備され、山が伐採され
谷川の治水が進んだ。
春の山菜採りを例にしても車が山奥迄通行出来る環境になっている。大変便利になって来て
いるが、川、山の姿が消えて来る。
下流部の生活にとって治水は大きな問題と思うが自分達の生活圏においてだけ考えると治
水は自然の川の姿が失われて行くことを意味すると思うが・・・。水が流れるだけの川の姿に
なって来ている。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
揖斐川町 河原の中の雑木を切った場合（無断で切れないか）注意されるか

揖斐川町 従前より大変整備され美しくなってきていると思う。前はもっと多くの投棄物があった。

揖斐川町

昔 川の中を素足で歩くことが大変難しかった･･滑って転んだ。
今川の中に足を入れると泥が浮いてくる。砂利ばかりの川になってしまっている。上流部まで
生活環境が向上し開発が進み自然が消えていくこれはどうすることも出来ない。取り戻すこ
とは出来ないがせめて現状より悪くならない様ストップは可能か？対策を希望する。

揖斐川町
59k地点に居住している道路が整備され山が伐採され谷川の治水が進んだ。自分たちの生
活圏においてだけ考えると治水は自然の川の姿が失われて行くことを意味する？川が流れ
るだけの川の姿になっている。

揖斐川町
大きな河川プール等の建設はどうですか。夏はプール他の季節は釣り堀りでもやって（自然
のままの姿を残したプール。（絵に書いた様な））自然の川の流れの中に人を集める施設の
一ヶ所程度はあってもいいのではないか？老人や子供も川に親しめるような。

揖斐川町 60k付近に住んでいるが、放水の警報が遅く危険である。30分くらい遅いのでは。

揖斐川町
揖斐川左岸、下岡島（粕川合流点付近、クリーンセンターのところ）の無堤部分は危険では
ないか。

揖斐川町
5～6年前から、60km付近～岡島橋下まで砂が増えた。これにより砂の堆積、樹木の生長が
進み、治水上危険である。この供給源はどこなのか。

揖斐川町
西平ダムでもダム下流に4m砂が堆積すると除去すると聞いているが、どの程度たまってい
るのか。砂が増えると治水上問題と思う。

揖斐川町 河道内樹木の伐採が必要である。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

安八町 犀川第一、第二排水機場、平成20年度完成、長良川、新犀川の堤防強化？
安八町 大きな災害、特に地震の時に堤防はどこまで守られるのか。

安八町
長良川・揖斐川の堤防の強化（近年異常気象による多くの台風到来により川の水位が上昇
する回数が多い）

安八町 東海・東南海地震による堤防の強度は現状のままで良いのか？
安八町 遊水池における、水辺の河川利用

安八町
全体意見 長良川及び揖斐川とも下流地域になるため土砂が堆積し川床があると思われる
が定期的な掘削をされているのか。

安八町
堤外地における樹木等は自然に生やしておけば良いのか伐採したほうが良いのか(水の流
れに影響の関係が)

安八町
長良川及び揖斐川ともに下流域ということで土砂等の堆積が考えられるがそれによって川床
があがり洪水を起こす危険はないのか。

安八町 全体意見 河川の公園事業として今後計画はあるのか。
安八町 河川公園の安八・墨俣地区の事業計画はあるのか（水とのふれあい公園などの計画）

安八町
昔は雨が降るとすぐ増水していた。山に保水力がなかったと思われる。堤防の強化も重要だ
が、上流の保水力の維持、増強も必要である。

安八町 昭和51年と同じ洪水がきた場合に今は大丈夫と思っているが、実際はどうなのか。
安八町 水質改善は年々改善されている。更に推進されたい。
安八町 堤防の桜並木の根で堤防に亀裂が発生。これの対応は。

安八町
堤防道路特に長良川右岸道路は年々交通量が増大。今後更に増大すると思われる。安八
町における南北の幹線道路となっている堤防へ機能維持の必要性は理解できるが道路機
能の向上をお願いしたい。

安八町 揖斐川堤防西側より低いので東側も西と同じようにお願いします。
安八町 揖斐川大橋の下流より新幹線橋梁下流の柳などを伐採してほしい。

安八町

治水といえば長良川河口堰。建設され10年が経過した。建設当時は建設に対し、いろいろ反
対の声があがったが最近は静かになったと思う。私どもの安八町においては堰による治水
効果を直接感じることは少ない。しかし、当時のことを思うと国交省は堰による治水管理状況
を一般に報道、報告する義務があるように思う。例えば大雨洪水警報が出、長良川の水位
が上昇した時には特に必要と思う。

安八町
河川の利用・利水は安八町は揖斐川に依存していますが。最近、徳山ダムにより利用可能
な水資源を利用するために揖斐川－木曽川－長良川へ連絡する導水施設の実施計画があ
るようですが、報道を。

安八町 河川敷の有効利用(安八カントリー、木曽三川公園の様に）

安八町

環境整備については一部特定の地域に対し過剰なほどの投資がされているように思う。たと
えば木曽三川公園周辺の投資金額は莫大なものと思う。この地域は国際的な競技（トライア
スロン・ボート等）が行われるが整備が十分されていない地域と比べると大変な差がある。全
国的にも有名な長良川、どこでも優雅に完成された自然を作ることも考えてはどうか。

安八町
長良川 堤防の草刈など良く管理されていると思いますが堤外ののり先の雑木など2m程度
お願いしたいと思いますが 酪農組合が刈らないところ

安八町
決壊した部落に住んでおり、堤防のことについては皆敏感である。草刈りもきれいに行われ
ているが、名神の下流、堤防の広いところでトラックがよく休憩し、ゴミを捨てていく人が多
い。

安八町 毎年美化活動で集めているが、イバラが生えていてけがをする。イバラを刈って欲しい。

安八町
水質をきれいにし、たくさんの生き物が生息する環境に近づけたく思うので、ゴミを捨てない
生活排水をなるべく少なくする等努力したい。

安八町 子供が安全に遊べる場になってほしい。
安八町 現状のままでよいです。
安八町 自然の形態をあまり壊す事無く水害を少なくできればと思う。

安八町
地域ぐるみで川をきれいにする努力をしていきたい。不法投棄など無くす努力も自治体全体
でしていく必要があると思う（家電ゴミ、不燃物などがとても多い様に思う）

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

安八町 揖斐川下流 樹木の繁茂が激しいように感じますが、水の流れに影響はないのですか。

安八町
水位観測所にかかわって計画高水位等で動きが決められているが山林の環境、遊水地の
埋立等による環境の変化が著しい現在、流れの絶対量が変化し計画の枠を越える場合が
多くなるのではないか心配である。

安八町
木が大きくなると水が流れなくなるのではないか（特に揖斐川）。メリット、デメリットあると思
われるので、いい資料があれば教えて欲しい。

安八町
全国で水の被害や山の決壊がある。山林含めて環境が変わってきている。計画高水位は机
上の目安ではないのか。見直しとか考えているのか。

安八町
物理的に治水対策がとられていても、上流の雨量、降り続く期間等によっては危険が予想さ
れる。その辺のゆとりを持った運営にあたってほしい。

安八町
環境については、河川機能を害する状況について十分な対策をとる必要がある。例えば樹
木の繁茂等以前と違ってきている様子も伺える。その辺の危険予測や今後の見通しをもって
いないと心配もある。

安八町
利水については関心はもっと遠いものに感じる。水を生かす方法も以前とは変わってきてい
るところもあると予測する。飲料水・工事用水、農業用水等いろんな窓でも変化や今後につ
いても啓発活動が必要である。

安八町
子供たちに川を身近なものに感じて欲しい。水の楽しさ、怖さを日常的に位置付けてやること
が必要。安八町でもそのような体験が増えると良い。

安八町
木曽三川公園をさらに充実させ、魚が遡上する様子が間近に見られるところを増やしたりし
て今の川の様子、生き物の動きが見られるとおもしろい。アクアトトとの競合は避けるべきだ
がいい要素は生かしたい。

安八町
犀川での整備、水にかかわる行事について
子供たちにとって河川がもっと身近なものになるといい。そのための施設や環境の整備、行
事の運営も共にやりたい。

安八町
昭和51年9月12日を瑞穂市の牛牧団地で体験しました。犀川排水機場が整備されその後は
水害なく喜んでおります。当時長良川の水が逆流し五六川堤が切れ床上60～70cm水につ

かりました。犀川排水機場(墨俣）の性能も12m
3
/秒なのでしょうか。

安八町
住民にとって安全で安心できる治水管理をお願いしたい。30年前の悲劇が2度と起こらない
ように。

安八町

昨年度揖斐川掘削工事を行っている業者のほうが学生対象に「揖斐川についての勉強会」
を開催して下さいました。昔の揖斐川の流れとの比較工事現場での説明，揖斐川に住む生
き物についての話など大変興味深いお話が伺えました。自分たちの住んでいる地域の川に
ついて関心を持ち親しむという点で大変ありがたい企画でした。

安八町 樹木が堤防の高さ以上になっている。２～３年に分けてもいいので伐採して欲しい。

安八町
揖斐川で子供たちが水辺で遊べる場所がないので整備して欲しい。バイパス下流の第５床
固で、高水敷を整備して水辺で遊べるようにできないか。

安八町 堤防ブロックのつなぎ目から草が生えているので、除草して対処して欲しい。
安八町 揖斐川左岸は採草地が多いのですが、その他の利用はできないのか。
安八町 掘削時の土砂運搬車輌による粉塵
安八町 上流から下流までトータル的な治水計画
安八町 ダムを作れば大丈夫なのか？上流の山林の整備も必要ではないのか？
安八町 河川公園などの水辺にふれることができる場所。より安全に遊べる場所が
安八町 テレビ、冷蔵庫などの不法投棄
安八町 増水時に流れてくる木などのゴミの処理。
安八町 Q5、Q6、Q7の問題は一つづづでなくそれぞれが関係した問題だと思います。
安八町 一度に水が出ないようにダムなどを考えてほしい。
安八町 川をきれいに
安八町 生活用水、農業用水、利用
安八町 生活用水、農業用水、利用
安八町 河川洪水予報・警報・発令時、今後の予測も含めて情報提供をしてほしい。
安八町 河川（水）を利用した公園等の整備
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安八町 人の集まる河川敷等へのゴミ置場、トイレの配備はどうか？
安八町 人の入りやすい河川敷の整備（自然環境との両立を）。

安八町
揖斐川の堤防は左右岸で２ｍくらい差があるのではないか。大垣側で２ｍくらい高く感じる。
左右岸同じ高さにして欲しい。

安八町 牧地区に堤防下に水路があり、いつも水が溜まっている。堤防の強度に影響しないのか。

安八町 揖斐川第二出張所に毎年いろいろと陳情をしている。ぜひ実現して欲しい。
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開催場所：大野町 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

大野町
根尾川について 10年以前と比べて水量が少なくなっているように思われるが、実際はどう
なのか。

大野町
・除草の回数を増やしてもらいたい。
・焼却の時の注意

大野町

大洪水時の非難体制について 所長挨拶にハザードマップの配布済みとのことであるが、区
長歴短くて見たことがない。どういう場合（○○の水位計の水位が○○を超えたときに）どう
いうルートで所長の避難命令等に到るのか説明願う。又、どこに避難するのかその指定箇所
等決められているのか。

大野町
１．徳山ダムの運用開始を首を長くして待っている。根尾川沿川に住む者としては根尾川上
流にも治水ダムを建設してもらえると、枕を高くして眠れるのだが。

大野町

２．一昨日の１０月（１１月？）、時季はずれの大水が長良川（特に郡上、美濃）で発生。郡上
市にある実家もあわやという所まで水がきた。想像をはるかに越えた水位で、９０歳の老人
も「こんな水は知らない」と言っていた。
地球規模の異常気象で、今まで積み上げてきた常識的な計算式では間に合わない時となっ
たのではないか。

大野町
１，とんでもない大洪水が発生するかと思えば、とんでもない大渇水も発生する。
近い将来とんでもない大渇水が発生する予感がしてならない。

大野町
２，鉄鋼、製紙など大量に工業用水を使う産業構造ではなくなってきているのは事実である。
農業用水（既得用水が多い）もパイプライン化や農地から宅地などへの転用が進み、必要水
量が減少（農業者は認めようとしない）しているのは事実。一度見直す必要あり。

大野町

３，しかし、大渇水に備えたダム貯留水は必要。木曽川本川にある古いダム（岩屋、牧尾な
ど）は小さなダムであるのに義務放流量が多すぎる。
徳山ダムの完成がいいチャンスであるので、全てを白紙に戻して渇水対策の水を多くし、各
ダムが均一の危険度を持つダムになるよう検討したらどうか。

大野町
１．河川の水質汚濁は（最近の統計資料、調査結果を知らないので何とも言えないが）下水
道の普及によって改善しつつあるだろうか？

大野町
２．私の子供の頃は付近の川に魚がうようよいたし、ホタルも乱舞していた。このことは誰が
なんと言おうと事実である。昔の川に戻せないものか？

大野町

３．今年度農林水産省は試験的に（具体的な事業名は忘れた）「農地（農地、農道、用排水
路など面的）を農業者だけでなく他の団体（老人会、子供会、ＮＰＯ団体、小学校ＰＴＡ等々各
種団体）と合同で保全していく活動に補助金（10ha当り４０万円？）をだす。」と言う制度を始
めた。
請負業者が川を清掃するのは当たり前で感動はしないが、住民自ら参加すれば、ゴミも捨て
なくなるのではないか？
国交省も一度研究してみられると良いのではないか。

大野町
堤防の天端幅などの標準断面不足している箇所はありませんか？真大橋～根尾川～下座
倉橋(根尾川右岸）や揖斐川左岸堤乗用車のすれ違いが困難な位狭いが、定められた断面
（構造令にあっているか）があるか？(法面勾配も含めて）

大野町
３．森林が作る自然のダムは環境に優しい。「人工的なダムはいらない」という人がいるが、
とんでもない話だ。きれい事では済まない。環境保全が大切なことは、沿川に住む者として、
そんなことを言う人より、はるかに強く知っている。

大野町

根尾川右岸の国道３０３号線にかかる「藪川大橋」のすぐ下流に住む者として、２つの要望を
する。
１,根尾川には「水田に水を引く時期」川には一滴の水もなく、「さいの河原」になる。既得権と
はいえ、河川水を一網打尽にして持って行ってしまう権利が農業者にあるのか？チェックして
頂きたい。
川は水が流れてこそ川というのだと思う。

大野町
２,大野町が高水敷利用のため芝生を張り、園路を整備した。しかし、河床が高く、高水敷と
は名ばかりなので、小出水で冠水して荒れてしまったことがある。
河床を切り下げ、低水護岸の整備を願うものである。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
大野町 ウォーキングコースについて 草刈の回数を広く多くする。
大野町 堤防の草刈りの回数を多くして下さい。
大野町 芝火災について カメラの設置が有効であった。平野庄橋北
大野町 河川の近くの住民、企業に区分して管理（美化）に努めるようにすると良い。

大野町
根尾川、大野町側の堤防は今後切れることは想定されますか？またどの程度の水量で危険
ですか？

大野町 水害が発生しない様に堤防の補強などの管理をよろしくお願いします。
大野町 川の中立木の整理。(流水をよく）
大野町 １０年に一度とかの豪雨に耐える治水の安全対策をお願いします。
大野町 生活排水、工場排水、農業排水など環境保全のために普及啓発事業を。
大野町 グライダー場から上流にかけて遊歩道を整備して頂きたい。

大野町
根尾川河川流域には立木等が多く上磯地内は右岸に片よっている。水深も大きくなっている
ようです。河川中央部の浚渫をしていただきたい。

大野町 河川敷内に立ち木多く、水流に影響があるようだ。

大野町
川と海のクリーン大作戦に参加しているのでありますが、上流地区としては揖斐川よりも隣
接の根尾川の方へ参加したい。

大野町

地震、水害、火災は、財産あるいは人命まで奪う最大の災害です。中でも水害は治水行政を
適切に行わないと大きな人災となります。
木曽三川の住民の守りはなんと言っても堤防にあると思います。ひところスーパー堤防建設
の話が話題になりました。
堤防の補強こそが木曽三川の治水の基本中の基本です。

大野町

河川環境は、生活のレベルアップと共に悪くなっているようです。
河川にゴミを捨てる人が多く、マナーの改善自覚が急務です。
自分も役目柄、樋管の管理を委ねられている関係で月２回巡回点検を行っているのが、支
川ではありますが、ビン・缶類の捨てられているのには驚きます。そのゴミはいずれ三川に
流れていくのです。河川環境は個々人がやらねば、また、捨てないマナーを身につけなけれ
ばできません。行政だけでは絶対出来ません。

大野町
木曽三川には近年いろいろな親水広場などが整備され、それなりに活用され、河川の重要
性など啓蒙されています。街の中には安全なスペースは減少するばかりです。これからも河
川を利用した住民の憩いの場を増やしてもらいたい。

大野町 この区域の根尾川右岸にもう少し親水広場をつくってもらいたい。散策道など。

大野町
揖斐川平野庄橋下流左岸(49k）の竹薮内(民有地）にゴミが多い。
再利用？

大野町 堤防に自動車の駐車が見受けられますが合法ですか。

大野町 一部分に遊歩道がありますがもっとたくさん整備して欲しい健康のためのジョギング用。

大野町
河川内に雑木林が多く洪水時に流木等が引っかかり破堤等の原因にもなりかねない。大垣
市～美濃にかけての河川内は整備が進んでいるが当地域の計画はあるのか？

大野町

当方に毎年「揖斐川水防事務組合水防計画」の小冊子が送付されてまいります。冊子内に
「水防上要注意箇所：重点区間・重要度Ａ・重要度Ｂ・要注意区間」に分類された堤防の要監
視区域の一覧表が記載されています。
一覧表には、毎年同じ区域が記載されており、修復の様子も見受けられません。
予算の関係もあろうかと思いますが、早急なる対策をご検討頂き、地域住民に安心で安全な
治水対策を是非お願いいたします。

大野町
河川の自然環境も大切なこととは思います。しかし、河川内の雑木林は洪水時には、流木な
どが引っかかり破堤などの原因にもなりかねないものと思われます。洪水対策を充分に考慮
した環境整備を是非お願いします。

大野町
当地域には樋門・樋管管理者が私を含め３名おります。管理などで今後ともご指導よろしくお
願いいたします。

大野町
当地域の住民には農業従事者も多く、水田・果樹・そ菜などの利水利用には、常に安定した
水供給が受けられ、大いに助かっています。今後ともよろしくお願いいたします。
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第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

大野町
薮川橋下流右岸のグリーンハウスやおか田の建っている敷地は河川区域ですか？河川保
全区域ですか？

大野町
１時間半程のツアーでしたが、至る所でゴミが目につきました。利用者のモラルの問題だと思
いますが、何とかならないでしょうか？

大野町 薮川橋付近の川床に水が流れていない時期が多くあり改善策は悪いですか。
大野町 昔からの輪中を生かし、近代整備を確立する。
大野町 農業を企業化し、水田を守り、地下水をためる。

大野町
根尾川は渇水時に大野橋から海老橋まで地下をもぐるので砂利を取って、年間を通じて流
れ魚の住める河川に出来ないものでしょうか。

大野町 人間、植物や魚が共存できる河川。

大野町
根尾川は渇水時に大野橋から海老橋まで地下をもぐるので、砂利をとって、年間を通じて流
れ、魚の住める河川に出来ないものでしょうか。

大野町
河川内のゴミが大変に多い場所があった。環境面はもちろん治水面、利用面においても問
題となる。個々人がしっかり注意していただきたい。

大野町 下方駅の鉄橋付近の川の右岸の土砂の堆積が気になる。除去してはどうか。

大野町
第三床固の地点の少し下流の川の中州に樹木があるのが気になる。除去できるのなら取っ
てはいかがか。

大野町
真大橋下では、中央に土砂が溜まっているため、水が右岸に寄って堤防際に深い箇所があ
る。昔の破堤箇所でもあり、土砂を取って水を真ん中に流せないか。

大野町 国土交通省に鋼矢板を入れてもらってから、堤内地で水が噴き出さなくなった。

大野町
真大橋の周りは、親水エリアや遊歩道が無い。近くの家は犬を飼っている人が多いため、散
歩道があると良い。

大野町 揖斐川堤外地 民地の取り扱い活用方法(住民の強い要望があります）住民からは公園化。

大野町 川の中に、木が多くある。これが流されると、流木になってしまうのではないか。
大野町 樋管管理をしているが、流木が樋管に引っ掛かると治水上の問題もある。
大野町 散策路の草刈り回数を増やして欲しい。せっかくの道が草で歩きにくい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

本巣市 ・真大橋から下流に堤外に樹木が特にないように思われる。樹木、雑草の伐採

本巣市
・真大橋より下流は、水の流れる中が狭いようである。両側をもう少し掘削して広くしてはどう
か。

本巣市

根尾川は約３０年位前に河床を低くして貰った関係で、真正地域の旧禅正地区の水田は良く
なった。（以前は地下水が高く、ガマがたくさんあったが、それがなく、耕作しやすい水田に
なった）
それ以後、河床の砂利採取がされていないので、河床がだんだん高くなってきている。砂利
採取をして、河床を下げていただきたい。大水が出ても安心しておれる。

本巣市
視察して分かったことは河川敷地内に樹木が大変多く繁茂している。水の流れが止められる
のでは。

本巣市
山口水門北側の右岸にて土建屋さんが工事の残土置き場にしている。増水の時は水の流
れがはばむので左岸の住宅に水がのる。

本巣市

治水の根源は治山であると思う。保水力のある落葉広葉樹の森が切り拓かれ、保水力のな
い針葉樹の森に替えられ、その結果、鉄砲水による水害が増加している。それに追い打ちを
かける形で、林業政策の失敗により間伐された針葉樹の間伐材が流れだし、水の流れをせ
き止め、水害の大きな原因となっている。今や水害は天災ではなく、人災であると思う。１００
年２００年先を見込んだ政策でなければならない。机上の空論なら、小学生でも考える。大切
なのは現場にたった足が地に着いた政策でなければ国民の幸福にはつながらない。

本巣市
根尾川の大野橋上流更地の堰堤にかけて、河床が高くなってきている。２～３年前には更地
の堤防が破堤寸前であった。河床を下げることは出来ないのか。水害が起きなければいつ
までもそのままなのか。治水とは何なのか。

本巣市
中州に木が繁り、繁茂している。その木に流木やらビニール製品がかかり、河川環境は良く
ない。まず中州の木をどうするのかが大切だと思う。

本巣市
グラウンドが整備され、駐車場も立派であるが、南側のグラウンドは草ぼうぼうである。整備
した以上はＰＲを行い、モラル向上を図っていく必要がある。良い行いをしている団体などに
は表彰するなどしたらどうか。

本巣市
最近河川敷でバーベキューをする人が多い。涼を求めて景観を楽しみながら大変結構なこと
と思うが、後が大変。後始末が出来ない。大人がである。先日８月１３日の根尾川花火大会
のクリーン活動では、大野橋下のゴミだけで４ｔトラックいっぱいであった。

本巣市

その２～３日前においては花火の不始末で堤防の法面が火災となり、消防車出動という騒ぎ
があった。
河川敷への出入りの責任は誰のか。後始末の指導は誰なのか、明確にして欲しい。地元自
治会だけが・・・・

本巣市
スポーツ広場や公園として市民に開放されていること大変良いことと思う。今後も増やして欲
しいものである。
道徳心を高めるためにも、優良団体への貸し出しを優先して下さい。

本巣市

川を大切にしたい。川上の住民ほど川を汚さない心を大切にしたい。我々の自治会でも毎年
川掃除をしますが、ゴミの多さに驚きます。「川上ほど川を汚さない」を合い言葉にしていま
す。
河川の管理など大変とは思います。地域住民の幸のためよろしくお願いいたします。

本巣市
中州に樹木が繁り繁茂している。流木やビニルがかかり河川環境はよくないし落差の大きい
大野橋周辺では流路に大きく関係しているように思われる。

本巣市 河床が高くなってきている。砂利を採取して河床を下げる工事をして欲しい。

本巣市
災害は忘れた頃にやってくるのではなく間隔を短くしてやってくると思う。川と水、山と川は
切っても切れない間柄である。まず、山を守ることが必要である。広葉樹の保護と落葉樹の
確保が是非必要である。

本巣市
治山、治水についての住民への理解確保が、必要である。市としての洪水ハザードマップの
作成と各戸への配布、訓練を行う掟になっていることは災害を防止するために役立つことと
思う。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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本巣市
水害の危険性の高い場所には表示物を(看板など）を設置できるとよい。それ以前に対応策
を考え危険性を除去できればそれに越したことはない。

本巣市 堤外の樹木の除去、除草が必要。

本巣市
計画高水位5，33ｍに対し整備達成度は50％位と聞いておりますが後何年計画で整備され
るのでしょうか。

本巣市
山口頭首工が根尾川で一番弱い個所と思われますが国土交通省では改築堤、強化工事の
予定はあるのでしょうか。

本巣市

仕事の上で牧田川と安八の水害にあった。その惨めさは言葉で表せない。将来に旦り被災
者に大きな負担を強いることになる。
治水は今でも河川管理の主体で計画築堤の５０％が達成されていないことは不安を残して
いると言うことだ。是非破堤など水害の防止を第一政策として欲しい。

本巣市
木曽川の環境は見事なものだと思う。安心して雨期を迎えられる。是非長良川系、揖斐川系
もその水準まで上げて欲しい。

本巣市
関連した整備環境も大事であるが、まず治水第一であると思う。異常気象で計画見直しも必
要ではないでしょうか。

本巣市

治水は国の文化バロメーターである。
後進国の自然そのままも良いが水を利用しながら整備された河川が安心であることが基礎
であり、その上に水を利用した産業工業があり、その後にレジャーや遊園地利用があると思
います。
急流の多い日本の川は変化があり、安心であればそれ自体人を集める観光となり得ると思
う。
人を苦しめない河川の実現こそ日本が求める「水」「川」「自然」であるべきだと思う。

本巣市 数谷地内岐阜カクモク（株）周辺で洩水があります。防止工事をお願いしたく思っています。

本巣市 又水利権の問題はどうなっているでしょうか。どうなるのでしょうか。

本巣市
こまごまとした施設より、常に川に水が流れ、堤防は整備管理され、それが常である状態で
人が集まる。工業用水、農業用水を木曽三川間で調整できる利水も必要と思う。

本巣市
左岸第七床固附近の堤防が広いので駐車でき、ゴミを捨てます。1m位高く土盛を出来ない
ものでしょうか。近くは高くなっている。

本巣市
環境整備による河川の利用は必要なことであるが河川に水がない時期があったり、雑木な
どの放置は改善すべき事と思う。

本巣市
環境整備による河川の利用は必要なことであるが河川に水がない時期があったり、雑木な
どの放置は改善すべき事と思う。

本巣市 右、左岸堤防の高さは同一か？

本巣市
堤防の強化による治水。堤防は幅を広げ、上部を片側２車線の道路として利用、堤防。堤防
強化との両立。

本巣市
利水
上水工業農業用水は現在以上の利用は当面考えられてない。

本巣市
利用
憩いの場として堤防、散歩道以外は出来るだけ自然環境を守る。

本巣市
公園の整備により多数の人に河川に感心を持って貰うことはよいことで今後も続けて欲し
い。さらに集落近くの川側の堤防、下段に自転車及びジョギング用道路の整備を要望する。

本巣市
名鉄ガード 上流部の河川幅が峡少と説明を受けましたことについて、当地域の中洲に流石
土砂が堆積しているので撤去し流水断面を大きくして解消できないか？

本巣市 護岸には常に気配りされたい。
本巣市 利水は大切にして欲しい。
本巣市 景色は良いが樹木（松）手入れされるともっと良くなると思います。
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本巣市
根尾川河川敷内に樹木が繁茂して野鳥の宿になっていることについて。農作物（稲、柿、梨）
にスズメ等により多大の被害を受けているので伐採されたい。

本巣市 河川敷地内雑木雑草の撤去管理されたい。

本巣市
堤防天端幅の2車線に出来ないか。用地幅が取れる所は交通
安全上広げて欲しい。

本巣市 増水すると漏水があるようです。２ヶ所後日よくしらべて見ます。
本巣市 堤防の法面にモグラの穴がたくさんあるが異常はないか。

本巣市
河川敷公園を作ってもらい有り難い。現在草などがあり、使用しにくい。作った後の管理も考
えて欲しい。

本巣市 水辺の楽校地点の河川敷公園を整備し(草とり等）使用しやすくしてもらいたい。

本巣市
浅木には堤防のすぐ下に住宅が11戸あるが、今のところ漏水はないと思うが、住民は大水
が出ると不安に思う人が多い。大丈夫？

本巣市
石神や桜堤の側帯が、土のう用土砂の保管場所であることは、今日始めて知った。一般住
民への周知不足ではないか。住民はこのようなことを知ることにより安心や河川行政への信
頼につながると思う。

本巣市
昔から岐阜市の大きなテーマは「治山・治水」と言われているが、河川の整備は非常に大
切。それと同等あるいはそれ以上に「治山」が大切。それと水田の減少で「保水」能力が低下
している。

本巣市 住民の意識の低下（環境に対する）が甚だしい。啓蒙活動をもっとしたらどうかと思う。

本巣市

浅木西の水辺の楽校の利用について
スポーツ（サッカー）だけの利用なのか？当初できる前の浅木住民への説明では皆さん自由
に使って下さい、だったと思う。
家族連れが遊んでいるとサッカーをやるから“どけ”。それが当然のような態度。だから浅木
の人は誰も利用しない。

本巣市
立割行政ではなく、各省庁をまたぐ総合的、横断的な施策が必要。現在はそれが出来てい
るとは到底思えない。

本巣市 2.8k～5k地点及び8k～12k地点までの天端の幅員の拡幅の計画はあるのかたずねます。

本巣市 安全で安心できる河川にして頂きたい。
本巣市 洪水に強い堤防整備に力を入れて頂きたい。

本巣市
堤外地内の樹木の管理体制についての計画及び雑草の管理体制についての考えをおたず
ねします。

本巣市 河川内の樹木を有効活用し、雑木の除去を行う。

本巣市
子供、大人、老人が親しみ持てる河川を作ることが必要であり、特定場所を指定して、整備
をして頂きたい。

本巣市 18・19年度の根尾川に関する予算としてどれだけ計上してあるのかおたずねします。

本巣市
川の中に大きくなった木がありますが水の流れを良くするためにも切ってもらうことができな
いか。

本巣市
根尾川の中州などの樹木が生えているが年々木が大きくなるっている。このままでは水の流
れに問題があると思います。

本巣市 中州が出来て流れがスムーズでないので中州をなくすほうがいいと思います。
本巣市 水辺の楽校 年に何回除草をされるのか。.いつも水際まで除草してほしい。

本巣市
流速を弱める意味で設けられている床固により大雨時の洪水等により逆に土砂がたまった
り、破堤に至ることはないのか。

本巣市
根尾川の山口頭首工から200m上流までが出張所の区域だとのことですが不測の事態での
他の出張所との連携はスムーズなのでしょうか。
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本巣市

最近の異常気象に伴い計画規模を上回る木曽川水系の出水による洪水の発生にどう備え
るかという点です。各河川に観測点を設置して水位やカメラによる監視などについては大変
努力されていますが、万一堤防が決壊した場合の応急復旧について十分すぎる対応を望み
たいものです。
特に今後３０年以内に高い確率で発生すると考えられる東海沖地震などでは、決壊により多
大な被害が生じると思われますので、その点を考慮して頂きたいと思います。

本巣市

やはり渇水対策だと考えます。ほとんど底をついた牧尾ダムや岩屋ダムがテレビ放映される
ごとに「大変だな」と思います。揖斐川上流に徳山ダムが完成し、試験的に貯水する所までき
たのは心強い事です。７月に私もダム底になる場所にたって、その大きさに感動したもので
あります。その徳山ダムの水を木曽川に地下水路（河川？用水路？）を建設して放水しよう
とする計画があると聞きます。大変結構なことですが、そのルート上に地下水を利用して生
活をしている住人もあり、地下水系（脈）が乱れて、それこそ渇水にならないように願いたいも
のです。

本巣市

何年か前、子供の夏休みテーマ学習で長良川の河川環境を調べたことがありました。源流
から河口まで水質、水量、砂礫の状態、動植物の生態などでしたが、上流から下流になるに
従い、かなり環境の良い長良川ですら、相当変化してくることに驚きました。川（河）は自然が
豊かなことが第一だと考えます。それを見て人は景色がよいと思いますし、安らげる場所で
あるとも思うでしょう。
河口の公園から上流の公園まで総延長何十kmの公園計画も良いですが、自然と共存した
開発を望みます。

本巣市
側帯が桜堤になっており、環境の点から「憩いの場所」になることは良いことだと思います。
それなら天端の部分、道路横の路側帯をもう少し広げて欲しい。

本巣市
木曽川、長良川に比べて揖斐川流域の堤外地、低水護岸、高水敷の整備は遅れていない
か。

本巣市
根尾川の堤外地を子供達が家族連れや団体活動で楽しめる様な一体的な公園構想が持て
ないか？

本巣市
グランドのトイレの整備(もう少しキレイに）少年団での使用時、女性、女子、からの要望が強
い。

本巣市 石神地区、側帯の整備
本巣市 左岸の小段の整備がもう少し出来ないか。

本巣市 ゴミを捨てて火を付けていく人がいる。モラルが低下しているのでＰＲが必要ではないか。

本巣市
水辺の楽校が整備されたが、高水敷のグラウンドに年に１～２回程度水がのり、市費できれ
いにしなければならない。左岸側は水がのらない。高水敷の高さを考えて欲しい。

本巣市
堤防からグラウンドにかけて斜めになっており、低水護岸がないため、削れて低くなってい
る。このため、洪水時に水がのり、サッカーの少年たちが使えない。市町村がやるのか、誰
がやるのか。

本巣市
モグラの穴はどのくらいあるのか。異常はないのか。海老地区の名鉄の橋梁の直下100mく
らいのところ、旧海老橋外側では堤防上ひっしりと穴があいている。コンクリートで止められ
ないか。

本巣市 第３床固の河床が上がっており、下流部では堤防に水が近づいており、不安を感じる。

本巣市
中州にヤナギが繁茂し、洪水時に中央が盛り上がって流れる。また、樹木に流木やビニール
などのゴミが引っかかるのでなんとかして欲しい。

本巣市
大野橋下流は坂路で堤防の下にすぐ下りられ、土日はゴミの山である。始末が必要。また、
花火を夜遅くまで行い、左岸堤防が火事になったこともある。
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海津市・高須
福岡大橋付近は、こどもの頃からずっと漏水していた。矢板をうってから少なくなったように
思われる。

海津市・高須 万寿地区堤防強化願う
海津市・高須 万寿地区の堤防強化漏水など

海津市・高須
十勝沖・宮城地震による堤防法面崩れが心配である。揖斐川流域の堤防強化をお願いした
い。

海津市・高須 揖斐川の堤防嵩上をできる限り早く完成するようにお願いしたい。
海津市・高須 帆引新田の一戸の立ち退きを早く実行して工事の早期実施を御願いします。
海津市・高須 計画の堤防高堤防断面に満たない箇所の工事を早くお願いします。
海津市・高須 洪水に強い安全な川づくりの推進堤防の強化
海津市・高須 特殊堤で現在早急に補修して欲しい箇所がある。

海津市・高須
揖斐川下流部（帆引、七右エ門、万寿）の中州を取れば、増水時の水の流れはもっと良くな
ると思う。

海津市・高須 中州で土が多い箇所は取ってほしい。
海津市・高須 今尾橋下流のヤナギを切ってほしい。
海津市・高須 揖斐川･長良川河川敷に自然に生えている雑木を切り取ったらどうかと思う。
海津市・高須 29K付近、竹の撤去

海津市・高須
勝賀が６月か７月頃に切れたとき、道路が冠水するくらいの浸水があり、水田がダメになっ
た。

海津市・高須 防災を第一に考えてほしい。
海津市・高須 堤防の決壊だけは避けなければならない。

海津市・高須

揖斐川流域に住んでいますが、20年程前は上流部で雨が降ると、増水して堤防が大変危険
な状態になることが度々ありました。しかし、横山ダムができ、また、堤防も護岸工事で強化
され、以前ほど増水しなくなり流域住民は大変喜んでおります。徳山ダムが完成すれば一層
安全度は増すものと期待しております。

海津市・高須 長良川の水位は下がったが、揖斐川の水位は下げれるか。

海津市・高須
揖斐川沿川では、横山ダムができ、堤防も強化されて住民は大変喜んでいます。徳山ダム
が完成すれば、一層安全は増すものと期待しています。

海津市・高須 流下能力向上のため揖斐川を掘り下げることにより、潮が上がってくるのは困る。

海津市・高須
上流の横曽根付近を掘削しているので、下流への負担が大きくなるのではないかと不安で
ある。

海津市・高須 自然環境をふまえた整備とその維持管理が大切
海津市・高須 今尾橋から福岡橋の間、堤防補強の計画はあるか
海津市・高須 徳山ダム・横山ダムが出来て揖斐川の水位はどれくらい下がるのか。
海津市・高須 揖斐川を深く掘り下げることはできるか。

海津市・高須
東南海地震等により津波が発生した場合の浸水地域のシミュレーション等が実施されてい
れば、見せてほしい。

海津市・高須 徳山ダムによる効果が知りたい。例えば、洪水時に水位はどの程度さがるのか。

海津市・高須
長良川の水がいつ見ても濁っているので、長良川河口堰を時々開けて、濁った水を流したら
どうか。水が動けばヨシも生育し、浄化すると思う。

海津市・高須
高須輪中内の河川（大江川、中江川）の水が汚れている。冬場、長良川、揖斐川の水を土流
し込み、浄化できないか。

海津市・高須
高須輪中内の水路は流れが無く停滞しており、水が腐敗しやすい。揖斐川や長良川の水を
取り入れれば、輪中の川がきれいになるのではないか。

海津市・高須
堤内河川（大江川、中江川等）の水質が悪化している。月に数回、本川の水を入れることは
できないか。

海津市・高須 生活の中の一寸した工夫や心がけで生活雑排水の垂れ流しを減らすことができる。

海津市・高須 河川が整備されサッカー場などが作られているが、自然のままにすることも大切でないか。

海津市・高須 ヨシ原等自然に近い環境を多くし、小魚等の減少を防止できることも大切と思う。
海津市・高須 河川敷の雑木伐採してはどうか？
海津市・高須 地域住民の声を取り入れながら、地域にあった河川環境づくり

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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海津市・高須 河川敷内をゴミ捨て場にしないこと。

海津市・高須
帆引新田付近の少し上流のブロック針の区間の水際に、流木やゴミ等々が流れ着いている
所が見受けられるが除去されているのか。

海津市・高須 水際の清掃

海津市・高須
帆引新田付近、長良川ブランケットの上の松の木が大きくなっており、ゴミが引っかかるよう
になってきている。

海津市・高須 高水敷の雑草処理
海津市・高須 揖斐川右岸・津屋川の間(24K付近)の河川敷地内は非常に汚れている。

海津市・高須
早朝のサッカー場利用の鍵の貸し出しについて、管理者が９時からしか出勤しない。鍵の貸
し出しに関して便宜が図れないか。

海津市・高須 河川敷の整備と伴に、草刈りゴミ拾いなどを継続的に行って欲しい
海津市・高須 近隣の市町と関係を密に、川や道路をグローバルに考えてほしい。

海津市・高須
高水敷を整備する場合、芝生を植えてスポーツができるようにするためには、費用もかかり、
自治体だけでは出来ない。国土交通省で少しぐらい持っていただければ、利用ももっとでき
ると思う。

海津市・高須
堤防道路の路面改良は行われているのか。堤防道路の交通量増加に伴う騒音対策及び路
面整備の早期実施

海津市・高須 堤防道路について、危険物搭載車両の規制はしているのか。
海津市・高須 堤防上（道路）補強
海津市・高須 堤防道路は出来るだけ２車線道路にして欲しい。（今尾橋上流管内～福東大橋間）
海津市・高須 鍵の管理はどうしているのか。
海津市・高須 長良川の河川敷をもっときれいに整備したらどうかと思う。
海津市・高須 徳山ダムの完成により、揖斐川の河川敷の利用を長良川と共に考えてほしい。

海津市・高須
河川敷に川藻が生えている川や、魚と一緒に遊べる川、川の中に「井戸」を掘る等して、水
辺の生物と遊べる場所を作って欲しい。

海津市・高須
東江小学校東の公園広場は、世界ボート選手権大会時の臨時駐車場の跡地で、自然観察
ゾーン地区であるため、自然的な広場として芝生等の整備を国土交通省でお願いできない
でしょうか。

海津市・高須 環境保全と言うことも判るが川辺で遊びやすい方策も考えて欲しい。
海津市・高須 子供から大人まで安全で安心して川に親しむことが出来る環境作り
海津市・高須 地域住民が、泳いだり魚を獲ると言った「川に親しむ」活動が出来る様に望む。
海津市・高須 公園スポーツ施設以外の場所の早期整備（野鳥観察ゾーン等）
海津市・高須 自転車道路の再整備

海津市・高須
揖斐川は、徳山ダムも完成し治水も安心でき、河川敷の利用もしやすくなると思われるの
で、住民の健康管理にかかわる環境整備を考えてください。

海津市・高須
長良川には比べて揖斐川にはスポーツ施設等が何もないと思います。２～３カ所早急に作っ
て欲しい。

海津市・高須 散歩道を河川敷に作り、危険な道路でなく、揖斐川でできるようにする。

海津市・高須
ジョギング、フルマラソンコースとして利用したいので、東海大橋～平田町の道の駅までの河
川道路を延長して整備して欲しい

海津市・高須
ビーチバレーボールコートを、木曽三川公園内のサービスセンター前河川敷に整備して欲し
い。

海津市・高須 駐車場を耕土で盛り上げて、小学生の生徒に野菜を作らしたらどうか
海津市・高須 長良川サービスセンターで合宿が出来るようにして欲しい
海津市・高須 高水敷の利用目的は、多くの人が集まり利用できるものを優先してほしい。
海津市・高須 ラジコン等の河川敷占用ができないか。

海津市・高須
揖斐川右岸（多度排水機場付近）に、消防ヘリの練習やハンググライダーの飛来がみられ
る。河川管理者として把握しているのか。

海津市・高須 長良川サービスセンターは自由に使用できるのか。設備や利用方法について知りたい。

海津市・高須 長良川サービスセンターの駐車場を、今度、どのように活用するのか。
海津市・高須 近隣の市町と関係を密に、川や道路をグローバルに考えてほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

海津市・高須
高水敷を整備する場合、芝生を植えてスポーツができるようにするためには、費用もかかり、
自治体だけでは出来ない。国土交通省で少しぐらい持っていただければ、利用ももっとでき
ると思う。

海津市・高須 地域の文化を生かした川づくりが出来るとよい。
海津市・高須 「川を汚さない」「ゴミを捨てない」といったマナー教育を学校や地域が進める
海津市・高須 川に関心や親しみを高めるため流域全体の「川マップ」を作成すると良い。
海津市・高須 南濃地区のことはよく分からない。南濃の現場についても見てみたい。

海津市・高須
地域住民を巻き込みながら河川づくりをやっていこうということは非常にいいことなので、今
回の様な会議を１回きりで終わらないで欲しい。また、出た意見を踏まえて、“このようにし
た”という報告の機会を設けてほしい。

海津市・高須
河川事務所の人は、２～３年で転勤してしまうので、こういう意見をいっても伝わらないので
はないか。

海津市・高須 説明を受ける場合は、なるべき専門的な言葉は使わないように配慮してほしい。
海津市・高須 備蓄土砂か（各場所）明記を明確にお願いします。

海津市・高須
川幅が広く水位も安定し、周辺に障害物もない長良川に、水上飛行機の発着場を作り、中部
国際空港へのアクセス等他地域との交通手段に利用できないか。

海津市・高須 河口堰の流量はかなり多く、その流水を利用し、水力発電はできないものか
海津市・高須 内側水路の撤去埋め戻して道路に使用をお願いします。
海津市・高須 クレール平田上流の堤脚水路は、上下流につながっていない。
海津市・高須 非常備蓄用土砂は分かりやすく現場に表示してほしい。
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開催場所：海津市南濃地区 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

海津市・南濃
田鶴地区の堤防内側(17K～17.4K)では下段下部よりたえず水のしみ出しがあるため対策を
要望します。

海津市・南濃
揖斐川右岸堤田鶴地区の17.4k～17.0k辺りの、昔、池のような形体になっていた所は、泥沼
のような状態と思われます。当地区堤防下段側は、たえずジュクジュクした状態で大水が出
ると心配です。何よりも早い対策をお願いいたします。

海津市・南濃 揖斐川右岸コンクリート堤防及び排水改良事業について検討を願います。
海津市・南濃 揖斐川右岸堤の高さが低い。堤防の高さを求める。
海津市・南濃 旧：田鶴排水機場漏水がある
海津市・南濃 小屋川にあった水止め壁をなくしたこともあり、太田の特殊堤の早期築堤を。

海津市・南濃
太田地区の特殊堤はコンクリートの目地がずれている所もありますが、大変なことにならな
いか。

海津市・南濃 太田特殊堤は築後４５年以上も経過し、早急に対策が必要ではないか
海津市・南濃 特殊堤が沈下している。堤内地に影響(クラック、地盤沈下)が出ている。
海津市・南濃 川底のさらえ

海津市・南濃
土砂が揖斐川に流れ込む所は、土砂の堆積によって川幅が狭くなっている。これは洪水予
防の点から取り除くべきと思う。

海津市・南濃 揖斐川右岸コンクリート堤防及び排水改良事業について検討を願います。

海津市・南濃
田鶴の排水機場は、現在のポンプ２機では20mmを越える雨に対応できないのではないか。
排水能力の向上等、改善策を講じてほしい。

海津市・南濃 勢濃水門付近、36年前に洪水で水没した。特に山から水があつまる。
海津市・南濃 川の中の樹木を伐採して下さい。

海津市・南濃
揖斐川河川の中の自然木はどの様に採除されるのですか。自然木はそのままでいいのです
か。

海津市・南濃 河川敷に樹木は洪水に対してはマイナスと思えるので、低木に剪定するべきと思う。
海津市・南濃 河川敷の立木に対し、洪水予防の見地から対処してほしい。
海津市・南濃 洪水予防の見地から河川敷の立木を伐採してほしい。
海津市・南濃 南濃地区の田鶴地区１7.4K～１7K附近に防災ヘリポートなどの設置を要望します。
海津市・南濃 南部排水機場の構造について説明される場合は、西輪中のほうにも聞かせてほしい。

海津市・南濃
多種多様な水生生物水生昆虫が棲息しているので、河川改修工事等においてビオトープに
配慮した工法をお願いします。

海津市・南濃
特殊堤沿いの住民は、近年、徳山ダムの完成を受けて（治水上の安全性が高まったと考え）
移転は無いものと考え、新築・増築を行っており、また、近隣住民同士の連帯感も深まってい
る。

海津市・南濃
山崎地区東南地点に地元改良組合が作った水門は、改良すべく指摘を受けるが、地元負担
が多いため、公費でお願いできないか。

海津市・南濃
伊勢湾台風時に、田鶴神明神社南50ｍあたりの堤防がゆるみ危険状態となった。（資料の
提示あり）

海津市・南濃 治水事業について、行政的に一方通行的なところがあり、要望に対しての回答が見えない。

海津市・南濃 大田区、安江区の堤防の高低差がありますが基準をお聞かせ下さい。

海津市・南濃
平成4年3月20日以降、工事実施されていない揖斐川右岸拡張改良工事について、今後の
予定について説明が欲しい（４軒分の立ち退き跡地の管理等）。

海津市・南濃
揖斐川右岸の沿線住民に移転等の計画があるなら住民に説明をされることが大切であった
と思う。計画がないのなら、住み慣れた今のままでよいとの意見が多い。

海津市・南濃
想定外の降雨量時に太田の特殊堤は大丈夫か。また、耐震性についても大丈夫か聞かせ
てほしい。。

海津市・南濃
平成３～４年に南濃町太田地域で４軒の住居移転等があったが、当時の計画の進捗状況と
現在に至るまでの経緯、さらには、今後どのような計画なのか、教えて下さい。

海津市・南濃 田鶴排水機場のポンプ能力は適性なのか
海津市・南濃 南部排水機場の構造が現状のようになった理由が聞きたい。
海津市・南濃 徳山ダムが完成して運用されたら水位はどうなるか。
海津市・南濃 勢濃排水機場の排水量は、何mmまでの雨量にたえられるか。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
海津市・南濃 集中的な雨量の場合、山除川の地域の洪水はこないか。
海津市・南濃 特殊堤は将来改修するのか。自宅の改築・補修ができない。

海津市・南濃
ポンプの性能は○○m3/sと表現されているが、なかなか実感できない。具体的にどの地区
(流域面積)に降雨が何mm降ったときに相当するのか知りたい。

海津市・南濃 川裏水路が濁っている。

海津市・南濃
多種多様な水生生物水生昆虫が棲息しているので、河川改修工事等においてビオトープに
配慮した工法をお願いします。

海津市・南濃
三重県内は整備されているが、海津市内の整備は遅れていると感じる。しかし、ある面自然
のままでいいと思う。

海津市・南濃 徳山ダムが100％運用された後、色々と考えてほしい。
海津市・南濃 堤防道路が混雑するのに伴い、ゴミの問題も増えた。

海津市・南濃
河川クリーン作戦では河岸は危険な為、流木、ごみは回収しない。公費でお願いできない
か。

海津市・南濃 ゴミ拾い

海津市・南濃
堤防搬路のカギは、緊急時用に保管場所をはっきりさせておき、常時は閉めておいてほし
い。自由に開放されると、車両が埃を巻き上げたり、暴走族が集まったりする。

海津市・南濃 有事の際の対応を早くするため、河川敷進入路の鍵を近所で保管することはできないか。

海津市・南濃
山崎地区東の揖斐堤道路は散歩最適であるが、犬のふん不始末が多く、これでいいのかと
いう声が多い。

海津市・南濃
木曽川の砂採取は、交通対策、ホコリ問題、石津南濃小・中学生の通行、カギ、火事などの
問題がある。

海津市・南濃 今年、堤防下道路の側溝の土砂を取り除いて頂き感謝します。３～５年に一度は実施整備。

海津市・南濃
ゴミ等の集まりやすい場所はボランティアを利用し美しくきれいにする活動をしてもらっては
どうか

海津市・南濃
雑林が多く木の高さも高いので、田畑や人道橋があるようにみえるが危険なところにもなる
のではないか

海津市・南濃 堤防の草刈りをボランティア又は地域へ依頼する事例を増やしたらどうか。

海津市・南濃
水面利用のルールは、個人グループに浸透していないのではないか。ルール及びマナー等
について、もっと浸透させて欲しい。

海津市・南濃
砂組合の車両に関して、小中学校の通学路を通行するため、交通対策や防塵対策を指導し
てほしい。

海津市・南濃
木曽川下流河川事務所の資材置き場と思われる用地にロープが張ってあり、雑草が生い
茂っている。管理がどうなっているのか伺いたい。

海津市・南濃
カヌー教室があることをＨＰで広報し、子供から大人まで川出の遊びを楽しく学習できる施設
として活用出来ないか

海津市・南濃
揖斐川本流の浚渫を行い、右岸側に高水敷を作ってほしい(一石二鳥)。その一部は子ども
たちが野球・サッカーのできるグランドにしてほしい。返答を期待している。

海津市・南濃
現在、牧草地として利用されている南濃町南部地区の揖斐川右岸の河川敷を、市民の散策
の場、また河川環境に関心をもって頂く場所として散策道の整備を図ってはいかがでしょう
か。

海津市・南濃
揖斐川右岸の河川敷は現在は牧草地ですが、身近な場所に散策道路があり川に関心を
持って頂くと共に自
然水の恵みが感じる人がより多くなると良いと思います。

海津市・南濃 公園・運動場の設置について

海津市・南濃
海津市の河川敷に散歩、ボール遊びなどができる場所や、自動車の駐車ができ、自転車で
遊べるような場所があると良い

海津市・南濃
高水敷を牧草地として利用されるのもよいが、もう少し地域住民が生活の中で利用できる河
川敷の利用を考えて欲しい。

海津市・南濃 散歩道、親子で遊べる場所の確保（河川敷の利用）

2 / 3 ページ



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

海津市・南濃
「治水対策に明け暮れる水郷地帯」から「安全で魅力のある水郷地帯づくり」に取り組むこと
が大切であると思う。

海津市・南濃
木曽川の砂採取は、交通対策、ホコリ問題、石津南濃小・中学生の通行、カギ、火事などの
問題がある。

海津市・南濃 洪水時のゴミは残念。日頃から要注意。

海津市・南濃
今から30～40年程前に、特殊堤沿いの住宅の移転の噂があったが、これについて知りた
い。

海津市・南濃
海津橋西詰南へ特殊堤防の付近に住んでいるが、ゆくゆくは立ち退きと聞いていましたが、
昨今、国の方ではどのような計画でいられるか教えてほしい。

海津市・南濃 各河川事務所の管轄範囲が分かるような図面があればいいと思う。
海津市・南濃 （19.6K付近）船つき場の設置を要望します。
海津市・南濃 舟のおける場所、車の駐車場所の設置
海津市・南濃 本地区の堤脚水路が沈下していて排水できない。改修して欲しい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

桑名市・桑名 赤須賀地区の堤防は現在の工事が完成すれば万全だと思う
桑名市・桑名 赤須賀もゼロメートル地帯で地盤が低いので排水のためポンプ場が必要ではないか。

桑名市・桑名
増水時、各支川から流出した大量のゴミや流木が川岸に漂着・堆積し、本流の流れを防いで
いないか心配です。

桑名市・桑名 七里の渡しにも近い赤須賀地区に船着場を（観光、非常時）ぜひ整備してほしい。
桑名市・桑名 城南地区に、過去の水害などの歴史を説明する説明板があるといい。

桑名市・桑名
桑名に船着場がないので作れないか。非常時にもよいのではないか（七里の渡しは一段低
い）。

桑名市・桑名
現在の工事で公民館が仮になっている。ここは避難場所となっているが、そのことを考えて
いるのか？

桑名市・桑名
防災基地避高台など整備してほしい。地震時における海上輸送の整備をしてほしい。また、
その位置を示す看板を設置してほしい。

桑名市・桑名 災害が起きたとき河川事務所も避難場所に開放して欲しい。
桑名市・桑名 防災治水防災基地避難場の整地して欲しい。(福島地区)
桑名市・桑名 町屋川治水。
桑名市・桑名 自然や魚などにやさしい治水を行ってください

桑名市・桑名
60年あまり、揖斐川、長良川を見守ってきたが、木曽川下流事務所の河川事業への尽力に
対し、沿川住民の一人として感謝します。

桑名市・桑名
伊勢湾台風により47年無事経過していますが、今後も安全な堤防により私たちが安心して
生活できるようにお願いします。

桑名市・桑名 人の目につくように、高潮堤の説明板がほしい。
桑名市・桑名 揖斐川（特に赤須賀地区）の治水対策をお願いします
桑名市・桑名 鉄板護岸の耐久年数は？
桑名市・桑名 地震時の津波が堤防をこえないか不安
桑名市・桑名 伊勢湾台風並みの台風がきても堤防は大丈夫か？
桑名市・桑名 地震と水害による複合災害時、液状化による堤防決壊のおそれはないか。

桑名市・桑名
伊勢湾台風時に比較し現在の堤防設計仕様（堤防の中、堤防の高さ等）は改善されていま
すか。

桑名市・桑名 赤須賀地区の改修が始まりましたが、どのように進むのですか

桑名市・桑名
東海地震、東南海地震の発生が懸念されていますが、木曽三川下流域の施設は大丈夫で
すか

桑名市・桑名
木曽川下流事務所管内の木曽川･長良川では、上流部に比べて下流は洪水に対する安全
度が高いと聞きましたが、桑名市に最も影響がある揖斐川、多度川、肱江川の改修につい
て教えてください。

桑名市・桑名 地盤沈下の現状、将来の見通しについて説明してほしい。
桑名市・桑名 堤防の耐震性はどの程度か？Ｍ７ぐらいまで耐えれるのでしょうか？
桑名市・桑名 伊勢湾台風以上の台風が来た場合はどうなるのか？
桑名市・桑名 桑名市の渇水対策は大丈夫か。長良川河口堰の水も使えるのか

桑名市・桑名
今春、熊谷から水の豊富な桑名に越してきたが、この木曽三川の豊富な水を大切に使用し
たいと考えています。

桑名市・桑名 工場廃液、生活水の規制等、関係機関と連携し、河川環境の改善に努力してください。

桑名市・桑名
台所の水が、どれぐらい川を汚しているのかなど、主婦や子供を対象にした水質に関する啓
発活動等をしてはどうか。

桑名市・桑名 自然や魚などにやさしい治水を行ってください

桑名市・桑名
以前、干拓地先に離島（防波堤？）を作ると聞いたことがある。レクリエーション自然環境整
備ができたらいいなと思います。

桑名市・桑名
人工的なものが目立ち、生き物の生息が無視されているように思います。葦やヨシ、シジミが
たくさんとれた場所が失われてしまい残念に思います。自然が無くなってしまい残念です。

桑名市・桑名
揖斐川のヨシ山が小さくなっている。水の浄化や生き物の住処として重要なヨシ原の減少の
原因や再生を考える必要がある

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります
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第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

桑名市・桑名
堤防がコンクリートなので、もう少し緑の増やし自然を残しながらの改修をしてほしい。また、
ジョギングや散歩がしやすい景色に。

桑名市・桑名 人工的になりすぎず、自然の景観も活かしてほしい。

桑名市・桑名
「川口水門」は景観上見苦しいため、早急に撤去改善してください。また、その時期を明らか
にしてください。

桑名市・桑名
揖斐川右岸の伊勢大橋／住吉間の道路は堤防が高くて「水郷桑名」の観光を考えると景観
が悪い。何か工夫してほしい。

桑名市・桑名 桜堤防の桜を多くする。

桑名市・桑名
子どもの頃、揖斐川堤防は「桜堤」とよばれていました。こんな桜の木の下で色々な河川に
関するイベントなどができるようになるとよいと思います。

桑名市・桑名 桜の木を植えて欲しい。桜堤防復元
桑名市・桑名 吉之丸地区水門付近は環境に非常によく考えられたところであり、すばらしい。

桑名市・桑名
桑名城角播等の復元は我々にとって川への郷愁があり、すばらしい。今後も続けてほしいで
す

桑名市・桑名
川口水門周辺の新堤防はコンクリート打ち放しで違和感あり。周辺景観とバランスのとれる
ものが望ましい。

桑名市・桑名
干潟の再生、ヨシ原の復活、桜並木等に配慮されているがほかにはどのようなものがあるの
か。

桑名市・桑名 名四～城南の不法投棄が多い。
桑名市・桑名 釣り人や、花火で来た人と思われるゴミが多く放置されている。

桑名市・桑名 不法投棄対応として人が常に訪れるように公園や桜並木（夜桜）等を整備してはどうか？

桑名市・桑名
河川の水はきれいになったが、河川にはゴミが流れ、堤防上にはゴミが放置されている。定
期的に清掃してもらうとあまり捨てていかないのではと思います。

桑名市・桑名 ゴミの清掃をもっとやってほしい。
桑名市・桑名 城南排水機場周辺にゴミの不法投棄をさせない為の看板などの対策が必要
桑名市・桑名 ゴミ袋は三川共通の袋を利用できる様にして下さい。
桑名市・桑名 死角が多い為に不法投棄や犯罪発生が心配。
桑名市・桑名 城南地区、浜の地蔵さん辺りは俳句会の人も多く、ゴミなどきれいにしてほしい。
桑名市・桑名 子供達を巻き込んで河川のゴミ拾いなどして川を汚さないことを指導してはどうか。

桑名市・桑名 ゴミの再利用などを考え、いつまでも堤防上に置かないことを考えてほしいと思います。

桑名市・桑名 ペットボトルやスーパーの袋が落ちているのをよく見かける。河川がゴミ箱のようですね。

桑名市・桑名 キングポストのチェーンのカギを、いちいち借りにいくのは面倒。もっと自由にできないか。

桑名市・桑名 ゴミ問題や不審者問題などのため、草をこまめに刈ってほしい。

桑名市・桑名
本来は河川敷進入路にカギをかけず、子ども達が自由に出入りできるような河川の姿が望
ましいと思うが、安全面等から難しいと思われる。

桑名市・桑名
「川の監視」を国と市町が協力して、積極的に実施してほしい。河川モニターという制度はあ
るが、市町と連携しているとはいえないのではないか。

桑名市・桑名 もっと河川の清掃を多くしてほしい。岸などにゴミが付着しており汚い。

桑名市・桑名
係留場所の整備は有難いが、整備後、砂の堆積などで利用できなくなっている。浚渫などの
管理についても、国で負担するなどの対応を考えたり、話し合いの場所を持つなどして欲し
い。

桑名市・桑名 錠のかかっている入り口の所に鍵の借出要項などを張ってはどうか？

桑名市・桑名
船舶の係留箇所がどんどん浅くなっている。浚渫し、その砂を１トン袋などを利用してヨシ原
再生を実施してはどうか。

桑名市・桑名 漁協・国・市の観光と合体して有料のシジミ獲り場所として河川を開放してはどうか？

桑名市・桑名
長良川河口堰上流にあるスロープ入り口の錠を、どこに行けば借りることができるのか、利
用情報などを広報等で知らせてはどうでしょうか？
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桑名市・桑名
ゴミや車の放置、爆竹や花火、船へのイタズラ等に迷惑している。また、貸し出されたカギ
で、不特定の人が出入りしている。地元としては、河川敷への進入路のカギを貸し出してほ
しくない。

桑名市・桑名 マリンスポーツ利用での事故やゴミ問題対策。
桑名市・桑名 雑草が長くなると虫が多く発生する。雑草は長くなる前に整備して欲しい。

桑名市・桑名
国の機関と言うこともあり、ボランティア等が河川のゴミを拾う袋を統一するなど、広域的なこ
とを考えて欲しい。

桑名市・桑名 車を高水敷に入れるだけも荒れる。注意してもらえないか。
桑名市・桑名 水上バイク等の水面利用者のモラルが低い。危険なので対策はないか。
桑名市・桑名 ジェットスキー等を締め出してほしい。

桑名市・桑名
市・県・国と各々独立して整備するのではなく、協働作業としてやっていくべきではないか。有
効な税金の使い方をしてほしい。

桑名市・桑名
不法係留船が増加しているため至急対策を実行してほしい。道路駐車は道交法改正で効果
を上げている。

桑名市・桑名 出張所はもっと集約して管理した方がベターである。
桑名市・桑名 近鉄高架下の冠水が気になる。

桑名市・桑名
自転車による木曽三川ツーリングが出来るように、できるだけ河川堤防を利用させて欲し
い。

桑名市・桑名 近鉄橋下の道路は大雨時に雨水がたまるので、出来るだけ早く改善が必要。
桑名市・桑名 ＪＲ、近鉄の橋の下の道に水が溜まって困る。

桑名市・桑名
新堤防より旧堤防の天端が沈下して勾配が逆勾配となり水が溜まって通行に支障が出てい
るところもある。

桑名市・桑名 鉄道橋をアンダーしている箇所でよく冠水が生じている。なんとかならないか。

桑名市・桑名
洪水時に流木・ゴミ等が大量に流れ出せば下流では対応が不可。上流での対策が必要と思
うが、上流ではどんな対策を行っているのか。年間のゴミ処理にどれくらいの費用がかかっ
ているのか教えて欲しい。

桑名市・桑名
堤防のメンテナンスは、コンクリートの亀裂はチェックしているか、そしてその記録は残ってい
るか。

桑名市・桑名
ジェットスキーの置き場所になっている場所があるようだが、許可を受けているのか、事故の
ときの補償は？

桑名市・桑名 川岸のヨシ原に船が係留してあるが、許可等が必要ですか。
桑名市・桑名 磯あそびを親子でできる場所や生き物とふれあう場所がほしい。
桑名市・桑名 潮干狩りなど、子ども達が遊べる護岸がほしい。入りやすい河川にしてほしい。

桑名市・桑名
護岸工事はコンクリートばかりで親水性がない。浜辺、葦山の造成、川の体験学習のできる
場所や機会をつくってほしい。

桑名市・桑名
以前、干拓地先に離島（防波堤？）を作ると聞いたことがある。レクリエーション自然環境整
備ができたらいいなと思います。

桑名市・桑名
子どもに河川は危ないと教えるだけでではく、遠浅で子どもたちが泳いだり潮干狩りくらいは
できる場所がほしい。

桑名市・桑名
河川の恵み、大切さ、恐ろしさ、歴史を、特に子どもたちに伝えてほしい。子どもの頃から川
に親しみ、川を知るため新しい企画をお願いします。

桑名市・桑名 子どもたちに川の体験学習の機会や場所を作ってほしい。
桑名市・桑名 どこでハマグリがとれるかなども、季節にあわせて情報を流すとよいと思う。

桑名市・桑名
ここまでは国とか、市の関係とか言わず、手を取り合ってほしい。安全で楽しく利用できるよう
にしてほしい。

桑名市・桑名
父が子どもの頃、揖斐川で泳いだといっていました。今は昔のようにはいかないと思います
が、父の遊びがうらやましく思いました。

桑名市・桑名
これまでは自治体単位で色々な活動がされてきたが、ゴミ拾いやヨシ植えなど、教育委員会
などと連携して子ども達が学習できる機会を作ってほしい。

桑名市・桑名 子供達のため、川の体験学習の出来る場所を作ると良いと思います。
桑名市・桑名 ドッグランに開放して欲しい。管理は各自治体、又ＮＰＯ団体に依頼する。
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桑名市・桑名 野球場、サッカー場、ゴルフ場に利用できないか

桑名市・桑名
河川敷に市民の憩いの場を作ったらよいと思う。テニスコート、ゲートボール場等を、市・地
区自治、ボランティア等、各種団体で管理。

桑名市・桑名 吉之丸地区は環境にも特徴を出し市民の楽しい場所にしてほしいです。

桑名市・桑名
河川の高水敷を公園、運動場に整備し市民の憩いの場として提供していただいていることに
感謝します。

桑名市・桑名
住吉神社周辺から伊勢大橋にかけては桜堤防と呼ばれていた歴史ある場所。遊歩道の整
備をして欲しい。

桑名市・桑名
下流河川事務所内における住民対象窓口の対応について、受付、電話、面談アポイント等
についてもっと工夫してほしい。

桑名市・桑名
自由な遊び広場は青少年育成にも資すると思うので、伊勢大橋下流側河川敷に、若者など
誰でも自由に遊べる広場を提供してください。

桑名市・桑名
木曽三川公園までのアクセスは車がほとんどであるが、サイクリングロードを整備して桑名、
多度、愛西、弥富方面からのアクセス利便を図ってほしい。

桑名市・桑名 城南長島海岸の前に砂浜を作り、レクリエーションや自然環境整備をしたらよいと思う。

桑名市・桑名 トイレを設置して欲しい
桑名市・桑名 釣りに行く人にトイレを設置して欲しい。
桑名市・桑名 有料マリーナを作っては。年間１２万円くらいなら利用者がいると思う。
桑名市・桑名 河川敷に公園や野球場、サッカー場を作ってほしい。
桑名市・桑名 全般的に、河川敷にレクレーションの場所を作って欲しい。
桑名市・桑名 国営木曽三川公園の整備が進められているが、今後も整備が進むのですか。

桑名市・桑名
市・県・国と各々独立して整備するのではなく、協働作業としてやっていくべきではないか。有
効な税金の使い方をしてほしい。

桑名市・桑名 川をきれいにする啓発活動に力を入れて

桑名市・桑名
木曽川下流河川事務所が発行するかわら版で、ゴミ問題の実態、処理にかかっている費
用、河川美化の必要性を知らせたらどうか。

桑名市・桑名
地域住民の意思要望を川づくりに取り入れるふれあい懇談会はすばらしいことだと思いま
す。今後も続けて頂きたい。

桑名市・桑名 国土交通省と県との境がわからない高潮堤（築堤）
桑名市・桑名 一級河川と二級河川の違いが知りたい。
桑名市・桑名 木曽三川における管理・管轄の境界を分かるように説明してほしい。
桑名市・桑名 船を係留することのできる施設を増やしてほしい。
桑名市・桑名 七里の渡しにも近い赤須賀地区に船着場を（観光、非常時）ぜひ整備してほしい。
桑名市・桑名 並木を説明する説明板があるといい。
桑名市・桑名 桑名はヤキハマグリが有名だが、親水性に富んだ護岸にできないか？
桑名市・桑名 桑名はヤキハマグリが有名だが、親水性に富んだ護岸にできないか？

桑名市・桑名
桑名に船着場がないので作れないか。非常時にもよいのではないか（七里の渡しは一段低
い）。

桑名市・桑名 河川がきれいになったら、諸戸邸の前から定期的に遊覧船などを出してPRするとよい。

桑名市・桑名 伊勢大橋を早く架け替えてほしい
桑名市・桑名 木曽三川だよりを楽しみにしています。益々の充実を期待しています。

桑名市・桑名
水郷資料館スタンプラリーに参加し、近くに様々な資料館があることを知った。もっとPRを行
い、このような企画を多くの人に知ってもらいたい。

桑名市・桑名
伊勢大橋の架け替えはいつ頃になるのでしょう。話が出てからかなりの年数がたつと思う
が、川の景観や東海道の歴史とマッチし、三重のシンボルとなるような立派な橋をよろしくお
願いします。

桑名市・桑名
治水事業の歴史を市民・県民に知ってもらえるような行事や他の地区の治水事業に携わっ
た方々との交流会等を開催してはどうか。

桑名市・桑名
環境や治水の歴史等について、子ども達を含めて住民に対して勉強会などの機会を増やし
てほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

桑名市・桑名
愛知、岐阜、三重三県の県境にあるため、いろいろなことが県境で寸断されるので、県境を
越えた下流域としてのまとまった活動や情熱共有を期待したい。県境というバリアを除去した
広域活動を望む。

桑名市・桑名
油島付近の長良川右岸を立体交差として、交通渋滞の緩和と歩行者等の安全を確保し、か
つ環境保全と千本松原への悪影響を防止する。

桑名市・桑名 マリーナをもっと作り不法係留船を無くして欲しい

桑名市・桑名
城南地区浜の地蔵さん付近の旧堤防が川の中に入ってしまっているので旧堤防の説明看
板

桑名市・桑名 赤須賀神明社の渡しの跡又旧赤須賀（揖斐川の中）の説明板設置

桑名市・桑名
宝暦治水の話を聞いて、この人たちのおかげで私たちの今の暮らしがあることを知り、感謝
しています。定期的に子どもたちや地域の人たちに治水の歴史を啓発する機会を設け、関
心を高めるようにしてはどうか。

桑名市・桑名
平成10年頃、この先20年までの十年間に、不法係留対策として、各地区で係留場所を作っ
て、それぞれに管理するように決まったということが新聞報道されたように思う。これについ
て何かありますか。

桑名市・桑名 洪水時のゴミ流木等の写真を撮って美化のＰＲを
桑名市・桑名 マリーナ係留所増設して不法係留を無くして欲しい。
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開催場所：桑名市多度地区 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

桑名市・多度
最近の一局集中的な雨や農耕地の除草剤や化学肥料の使用の影響が心配。堤防の補強と
ともに、流下断面の確保のために川の内面の整備も必要と思います。

桑名市・多度
肱江川及び肱江川右岸堤防の整備が大変遅れていることが気になる。早期改修をお願いし
ます。

桑名市・多度 中須地区は、一期に水が集まり決壊が心配。早急にて堤防の改修を依頼します。
桑名市・多度 揖斐川右岸堤防の強化、延伸をお願いします。

桑名市・多度
南之郷地域で平成１７年度で「しみ出し」の工事が終わったが、「しみ出し」水は止まっていな
い

桑名市・多度
勢濃水門の排水機が水を引く影響で、山除川の河岸が浸食されている。二御橋より勢濃樋
管まで(15.8～16.6K)の(堤防の)補強

桑名市・多度 多度北小（善雨橋）より西へ２５８号線までの整備を早急にしてほしい。

桑名市・多度
揖斐川左岸堤防、多度川から上流について、堤防を早急に対処して欲しい。多度にも輪中
や海抜０ｍ地区があることを認識してほしい。

桑名市・多度 多度川・肱江川の河床の整備

桑名市・多度
近年多度町も開発の影響により、樹木のある山が減少し、大鳥居、南之郷の排水機場で最
大の排水作業をしておりますが、追いつかなくなってきている。そのため、ポンプの排水管の
径を増やしてほしい。

桑名市・多度
大鳥居の水門は、下流側の容量が足らず、出水時には止むを得ず閉めるようにしている。そ
のため、大鳥居の上流側で頻繁に浸水が発生している。このような実態を考慮して、排水ポ
ンプを改善してほしい。

桑名市・多度
中須地区はゼロメートル地帯であり、水害時の内水排除の為、ポンプ場の建設をお願いした
い。

桑名市・多度
赤沢川は自然排水河川である。台風や集中豪雨時に河川水位が高くなり、側溝の雨水が溢
れ、床下浸水が発生する。

桑名市・多度 ゼロメートル地帯の内水排除のため、ポンプ場の建設をしてほしい。
桑名市・多度 内水排除のため、福永樋門の老朽が心配。樋門の新設(改修)をしてほしい。
桑名市・多度 赤沢川に排水機を設置してほしい

桑名市・多度
肱江川は、河床が盛り上がり、樹木、ヨシ等が茂り、とても一級河川とは思えない。水郷の町
として景観にも配慮した川にしてほしい。

桑名市・多度
肱江川は、樹木やヨシが茂るため河床の上昇が大きい。川底を浚渫すれば、水もスムーズ
に流れると思う。

桑名市・多度 多度川はヨシや柳が生い茂り、出水時流れが悪いのではないか

桑名市・多度
多度川、揖斐川にやなぎの木が多くなり、出水時の水の流れを妨げている。水災の危険が
増大している

桑名市・多度
河床に樹木が多いので、取りのぞくべきである。昔はヨシ原は全然無かったのに、いまは多く
ある。昔は無かったヨシの事を言う環境団体の発言は解せない。

桑名市・多度 中州の柳等を伐採してほしい。

桑名市・多度
堤防補強工事に関して、南三郷地域には「ヨシ」が多くはえているおり、増水が早い。「ヨシ」
は環境浄化をするとは聞いているが、「ヨシ」をなくして、川底を下げたらどうか。

桑名市・多度 「ヨシ」を保全すると言う説明であったが増水時、水の流れの障害になる思う

桑名市・多度
堤防の補強ありがたい。今の計画は将来の流量を軸にした諸計画ではあると考えますが、
河川内の障害（樹木等）を取り除くことにも一考してほしい。

桑名市・多度
最近の農業管理を見ると保水能力が低下している。一旦水の処理にも配慮必要ではない
か。

桑名市・多度 肱江川に、防災の基地や避難高台（防災ステーション）を整備してほしい。
桑名市・多度 ヨシが生えるようになったということは、水が出なくなったことの表れではないか。
桑名市・多度 昔に比べ川巾がせまくなっているが、出水時大丈夫か？
桑名市・多度 新香取橋の西の堰堤下が深掘されていて危険である（県の管理区間）

桑名市・多度
過去の教訓を生かしながら未知の災害に対し、あらゆる場面を想定して怠りなく万全の体制
をとってほしい。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

桑名市・多度
昭和28年13号台風、昭和34年７号台風、昭和34年伊勢湾台風で三度も決壊を経験した。ま
だ、今でも地域の人たちは台風が来ると心配をしている。洪水による被災が生じないようにし
てほしい。

桑名市・多度 １３号台風、７号台風、伊勢湾台の３度洪水が起きた。洪水しないよう対策を
桑名市・多度 Ｓ36年６月の集中豪雨で古敷地区の堤防が内側に埋没し、本堤防がなくなりました。

桑名市・多度
肱江川の南之郷堤防護岸工事完成しているが、工事箇所の手前が侵食している。（肘江川
と多度川の合流付近で肘江川の南之郷堤防護岸工事完成）

桑名市・多度
肱江川流域の堤防補強工事を早く完了してほしい。上流での開発が進み、大雨のとき、濁液
で増水する。

桑名市・多度 肱江川の計画堤防高は？漏れは有？無？

桑名市・多度
揖斐川は徳山ダムの建設により、洪水位が下がると思っている。にもかかわらず、下流の方
で堤防のかさ上げをしようとしているのは、河口堰の影響などで、下流の方から揖斐川の方
へ水が上がってくる（ぬまってくる）からということではないかと疑問に思っている。

桑名市・多度 徳山ダム完成後、揖斐川水位はどの位に下がるのか？
桑名市・多度 多度川の川底が浅くなって来ていますが、大丈夫か
桑名市・多度 肘江川は計画高に対して、それくらい低いのか？

桑名市・多度 南三郷では現在揖斐川の水を入れて水稲をつくっている。「水利権」は地元においてほしい。

桑名市・多度 前川の樋管を新しくしても、水が取れるような対応をお願いしたい。
桑名市・多度 今は農業用に揖斐川の水を利用しているが、徳山ダム完成後も利用できるのか。
桑名市・多度 肱江川にホタルが増えた要因は、下水道整備が進んだからと思われる。
桑名市・多度 肱江川にホタルが増えた。

桑名市・多度
赤須賀の方が以前よりもかなり上流まで来てシジミ漁をおこなっている。あれだけ採ればシ
ジミも少なくなると思う。

桑名市・多度
多度川→香取橋河川より、昔にぎやかだった下流通称船渡場付近までの柳の木の撤去を
お願いしたい。環境や景観も大切だが、人命の方が大切だ。

桑名市・多度
環境団体は多度川の中の樹木などについて、なんと言っていて、国と市はどのような対応を
行っているのか。

桑名市・多度
水をきれいにしましょう、と水洗便所するなど色々な施策がなされてきたがどれだけ美しくな
りましたか？

桑名市・多度
地元の漁師さんによると、揖斐川での「しじみ」が取れなくなったと聞くが、水質調査は行って
いるのか。

桑名市・多度
多度町のクリーン作戦のときに、テレビ等のゴミが捨てられていた。ゴミ処分の有料化に伴
い、不法投棄が増えることが懸念される。看板等を設置できないか。

桑名市・多度 県一般河川赤沢川の（中須）ヘドロ撤去を県へ要望してほしい

桑名市・多度
もう少し堤防の維持管理をしてほしいと思います。特に、このゴミゼロデー（５月末月曜日）の
前には必ず草刈をしておいてほしいということです。そして日頃からこの草がなければ、ゴミ
が目に付くのでゴミを捨てる人も捨てにくくなるように思います。

桑名市・多度 草刈の回数を多くして、いつもきれいにしてほしいと思う。

桑名市・多度
美化活動の年間回数を増やし、継続的に実施していくようにお願いします。ボランティア活動
には協力していきます。

桑名市・多度 ヨシ原以外の雑木はどうするのか

桑名市・多度
釣り人の車の駐車についてどのように考えているのか。車は河川敷に止めていいのか。道
路に止めさせるのなら、止めるスペースを確保して堤防には止めない方法をとってほしい。

桑名市・多度 道路拡幅してセンターラインを設置、また道路の曲がりを少なくしてほしい
桑名市・多度 肱江川の堤防幅が狭く、車の交通が不便
桑名市・多度 堤防の上を二車線道路としてほしい。（特にＪＲ線上流部）
桑名市・多度 堤防道路を広くして車が通りやすくしてほしい。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

桑名市・多度
堤防道路のバイパス的役割があると思うので、三郷橋を北から渡って南方面へ下へ降りる
道路を作ってはどうか。

桑名市・多度
南之郷の水管橋下をくぐる西側道路を揖斐川の工事用道路を通行道路として整備してほし
い

桑名市・多度 上記駐車の問題や、ゴミ問題など、河川の維持管理について住民に説明してほしい。

桑名市・多度
監視カメラの目的は避難に使うのか。そうであれば文書化されたもの等を住民に示して欲し
い。住民には何も知らされていない。

桑名市・多度
多度地域の内の川では、各小学校が地域の川の生態を研究しています。揖斐川に関して
も、子どもたちに川のすばらしさを教えていけるような環境をつくってほしいと思います。

桑名市・多度 護岸工事後、河川へのおりる道を作って欲しい。（水道橋付近）

桑名市・多度
大鳥居、南之郷地区より堤防へ上がり降りする際の坂を北南両方向に上がり降りできるよう
に坂を作ってください。特に大鳥居排水機場の南側にある坂は、道路が曲がっていて狭いの
で、非常に事故が起き易いと思えます。

桑名市・多度 堤防の上を遊歩道にして休憩のできる東屋等を設置してほしい。
桑名市・多度 肱江川に遊歩道を整備してほしい
桑名市・多度 肱江川を下流から上流までの遊覧出来る様に要望する
桑名市・多度 川（肱江川～揖斐川）を遊覧できるように作ってほしい。
桑名市・多度 赤沢樋管出口の水域を公園化できないか？
桑名市・多度 揖斐川右岸に河川公園を作ってほしい。岸にゴミが付着しており汚い。

桑名市・多度 「ここは県」「ここは国」と説明されても住民には関係ない。分けずに対応してほしい。

桑名市・多度
このような場は非常に勉強になった。しかし、意見を聞いただけで終わっては意味が無く、集
計して計画的に実行してもらいたい。

桑名市・多度 国と民地の境界杭が突出して車が衝突する。構造を変えて欲しい
桑名市・多度 多度地区にも道の駅を設置して欲しい
桑名市・多度 下流域の海津市、桑名市で水上輸送の復活はできないか。
桑名市・多度 中須橋の老朽化が進んでいるようで工事を早期に進めて頂きたい。

桑名市・多度
香取の潜り橋について、法律には適合しない橋であることは理解しているが、地元の大切な
通行路であるため、残しておいてほしい。
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開催場所：桑名市長島地区 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

桑名市・長島 堤防の高さはいいと思うが、幅をもっと広くしてほしい。
桑名市・長島 堤防早急に完成して頂きたいです。
桑名市・長島 鉄道より上流の堤防整備
桑名市・長島 木曽川堤防沿い姫御前・東殿名地区の高潮堤防の早期完成。
桑名市・長島 東海地震の強化区域であり、耐震対策のための堤防強化の推進を御願いしたい。

桑名市・長島
長島町松蔭地区で行われていた水防拠点整備は、造成後は整備が行われていないような
ので、整備の促進をお願いしたい。

桑名市・長島
木曽川右岸堤防の西川地区に漏水があります。対策として、耐震堤防補強、高水敷整備を
お願いします。

桑名市・長島 堤防の高さを高く巾を広くして下さい。早い時期に

桑名市・長島
現地で高潮堤防の工事が止まっているところを見た。とても不安であり、このままではこれま
で作ったところも無駄になる。早期完成を。

桑名市・長島 高潮堤の整備を進めてほしい！！
桑名市・長島 防災拠点を完成して欲しいです。
桑名市・長島 防災パトロール

桑名市・長島
長島地区は木曽三川の堤防に囲まれた海抜ゼロメートル地帯で、まさに治水事業が水害か
ら市民の生命と財産を守り活力ある経済社会を形成する根幹事業だと思います。

桑名市・長島 樹木を残しながら整備して下さい
桑名市・長島 治水事業といわれても良く分からない。何を指して治水事業といっているのか。

桑名市・長島 １～２年前、強化していく地域になったが、地震に対する安全性はどれくらいあるのか？

桑名市・長島 集中豪雨、台風などの増水に対して堤防の安全性を具体的に（数値）知りたい。

桑名市・長島
現状で大丈夫か。漏水などはないか。またそういった時の確認方法はどのようにされている
か。

桑名市・長島 現在工事中の箇所の有無について。
桑名市・長島 水位の標識はどこにあり、どのように管理利用しているか。
桑名市・長島 堤防の整備・改修の様子
桑名市・長島 自然の破壊はないか。
桑名市・長島 潜在危険箇所の把握
桑名市・長島 長良川河口堰の役割、有効利用関係等お尋ねしたいです。
桑名市・長島 河口堰の開閉による水位の増減を具体的に知りたい。
桑名市・長島 河口堰の開閉による水位の増減を具体的に知りたい。
桑名市・長島 長良川と関係する支流（生活用水のはいるところ）農業用水の取り入れ口などの状況
桑名市・長島 水の監視
桑名市・長島 内水面の水が汚れているので水質の向上を
桑名市・長島 昔のようにウナギやアサリがたくさんとれるような川にしてほしい
桑名市・長島 一号線から下流に１本も緑の木がありません。
桑名市・長島 自然の監視
桑名市・長島 樹木を残しながら整備して下さい

桑名市・長島
恵まれた豊かな自然環境を後世に残すためにも、いっそう河川の整備、管理が不可欠だと
思います。

桑名市・長島 堤防の川側の葦など、植物体系の保護の状態はどうしているか。
桑名市・長島 河口堰の魚道のアユの遡上状態は。

桑名市・長島 自然保護の基準レベル（国家的レベル・地方的レベル・市町村的レベル）はどのレベルか。

桑名市・長島 湿地性の植物保護、保護すべき生物は
桑名市・長島 ゴミの不法投棄が多いため、河川敷をきれいにしてほしい。

桑名市・長島 以前、松の木あたりに集めた流木に火災が発生した。今後は、早急に処分してほしい。

桑名市・長島 県外の人のゴミが多いように思われる。
桑名市・長島 火災の予防のため、船着場のゴミや流木の撤去

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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桑名市・長島 船着場に流木やゴミが置かれている。火事等の原因となっているため、撤去してほしい。

桑名市・長島 最近、放置乗用車に猫が数十匹住みついていた。対策を講じてほしい。

桑名市・長島 河川パトロールをしっかりやって欲しい。ゴルフやバーベキュー後のゴミなどが多い。

桑名市・長島 河川の漂着ゴミの回収してもらいたい
桑名市・長島 不法投棄車両
桑名市・長島 堤防の除草はきれいに行われている。ブランケット面も除草してほしい。
桑名市・長島 一般車のブランケット内へ乗入しないようにしてほしい（下坂手地内）

桑名市・長島
運動公園で、公園利用者、ジェットスキー、バーベキューの人たちでトラブルが多い。うまく線
引きして利用できないか

桑名市・長島
渚再生など、地元にとってはありがたいが、鍵の管理をしっかりしないと、ウインドサーフィン
など一つの目的の人が集中して集まるため、地元住民が使いにくい。カギの管理を工夫して
ほしい。

桑名市・長島 堤防草刈りをのびない様にしっかり。コンクリートの目地対策も
桑名市・長島 川側へ車を入れないようにできないか？
桑名市・長島 グランド内の芝生でのゴルフの練習等を行っているので危ない

桑名市・長島 高水敷の利用者を、登録制度にしたり、有料にすると、きれいに使ってくれるのではないか。

桑名市・長島 三川のヘドロをなくすこと

桑名市・長島
河川公園をきれいに使えるならば、100～200円程度の金額は苦にならない。有料制にでき
ないか。

桑名市・長島 鍵の管理はどうなっているのか。利用者の鍵の管理をしっかりしてほしい。
桑名市・長島 ゴミが多い。住民のモラルがないかもしれませんが。

桑名市・長島
色々な施設を作るのも良いが、しっかり管理してほしい。伊勢湾記念館も草がはえて残念で
ある。

桑名市・長島 河川敷にゴミを捨てないようにしましょう。
桑名市・長島 水辺の楽校にホームレスが住み着いている。
桑名市・長島 色々作るのは良いが、作ったモノの管理をしっかりして欲しい。

桑名市・長島
袋を持たずに犬の散歩をする人が多い。川を散歩するとき糞が多くて使いにくい。何とかでき
ないか。

桑名市・長島
木曽三川の広大な水と緑のオープンスペース（河川敷）を活用した安全で快適な利用が図ら
れるような整備、維持管理の確保を要望します。

桑名市・長島 ジェットスキー等の利用者のルールづくり

桑名市・長島
水上バイクの利用者を対象にものを売っているものがいるが自由使用の範疇を越えている
のではないか。

桑名市・長島 犬のふんの後始末がしてなくて不快である
桑名市・長島 トイレなどをつくるのはいいが管理をしっかりして欲しい
桑名市・長島 堤防道路の幅を広くする

桑名市・長島
長良川や木曽川の堤防道路が狭く危険を感じる。堤防補強の一環として幅員を広げて欲し
い

桑名市・長島 押付グランドの道路幅を広くして欲しい
桑名市・長島 閘門での釣りが禁止されているがその理由が知りたい。
桑名市・長島 作物（畑）など、利用されているか。
桑名市・長島 交通量と交通安全対策について
桑名市・長島 車対歩行者の規制の有無
桑名市・長島 木曽三川の美しさをアピールして、住民が楽しむ行事があればいいと思います。

桑名市・長島 小学校の子供たちと遊ぶボランティアをしているので、「水辺の楽校」を利用したいと思う。

桑名市・長島 子供達が安全で遊べる親水護岸整備（魚釣り、サイクリングロードの整備、潮干狩り等）

桑名市・長島 水辺の楽校を活発に利用してほしい。
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桑名市・長島 水辺の学校へ、学校の児童生徒を招いて水辺に親しむ企画を実施して欲しい

桑名市・長島
河川敷を利用した公園があるといい。小さい子供連れでもゆっくり遊べるところがほしい。水
辺の学校は、遊べる施設が少ないと思う。

桑名市・長島
しじみ取りをする際に、駐車するスペースを作って欲しい。また、進入路やトイレの整備をして
ほしい。

桑名市・長島 押付グランドにトイレなど整備
桑名市・長島 押付グランド岸の整備
桑名市・長島 堤防、公園等に、（緑）樹木、公衆トイレがあってもいいと思います

桑名市・長島
木曽川右岸には、１号線より上流には水辺の楽校など施設が多いが、１号線より下流には
何もない。バランスよく施設を配置してほしい。

桑名市・長島 下流域を「歩く会」実施されていますが、船頭平公園まで延長
桑名市・長島 魚つり場所

桑名市・長島
木曽三川の広大な水と緑のオープンスペース（河川敷）を活用した安全で快適な利用が図ら
れるような整備、維持管理の確保を要望します。

桑名市・長島 サイクリングロードの整備

桑名市・長島
河川環境はよくなってきたが、防犯に関する環境はよくなっていない。親水箇所を点在させる
のではなく、数箇所に集約すれば、目が行き届きやすく犯罪も減るのではないか。

桑名市・長島 国道１号より国道２３号までを花壇や芝公園で緑化を
桑名市・長島 運動公園の設備、トイレ増設、水道設置
桑名市・長島 堤防廻りに遊歩道を設置し、休憩できる四阿など作って下さい。
桑名市・長島 （船着場）変形護岸を設置して下さい

桑名市・長島 グランドにナイター設備とロッカー、緑化、防犯のための電灯などを整備してほしい。

桑名市・長島 河川利用のためのスペースが必要
桑名市・長島 船頭平閘門の観光客の少ないのは何がネックなのか。
桑名市・長島 「し尿船」の発着があったが現在は発着しているのか？
桑名市・長島 漁（魚・蜆）などについて
桑名市・長島 造林地の有無

桑名市・長島
船頭平閘門の桟橋は協議会で規約を作って運用しているという説明であるが、その規約を
見せてほしい。

桑名市・長島 船頭平閘門で木曽三川分流の功績やデ・レーケなどをＰＲしては
桑名市・長島 船頭平公園での写真大会・写生大会などのイベントなど募集してはどうか。

桑名市・長島
遊覧船の発着があると良いが、観光客の参加数に問題があれば、何かの催し物とセットして
実施してほしい。

桑名市・長島
「～まつり」の開催「何でも市」など、船頭平講演のイベントを増やすよう、みんなで一度話題
にして話し合ってみる。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

愛西市・弥富
堤防工事は外的には万全に見え安心していますが、中が砂で築いてあるので、地震には弱
いとは聞いていますが、どうか。

愛西市・弥富
堤防の補強工事は、木曽川橋上流で行われているが、立田排水機場までの区間について
実施し、さらに上流部もやってほしい。

愛西市・弥富 五明地区の堤防について、立田悪水路半分くらいにして堤防の基礎部分を強化する

愛西市・弥富
東名阪木曽川橋付近の堤防護岸補強場所から上流の森川排水機樋門と下流尾張大橋まで
の護岸補強工事の早急な実現を希望しております。

愛西市・弥富 現在工事中の箇所と同じ幅の河川敷整備を立田排水機まで延長して欲しい
愛西市・弥富 木曽川の悪水路を狭くして堤防を広げる方法を検討して下さい
愛西市・弥富 可能な限り幅の広い堤防（スーパー堤防？）を建設したら。
愛西市・弥富 五明地区は、堤防を強化するために、背後の水路幅を狭めることがよいと思う。

愛西市・弥富 護岸工事の進み具合を図で見ると愛知県側が遅れている。愛知県側も早く進めて頂きたい

愛西市・弥富 堤防の中央部に矢板を打ち込む対策をしてはどうか
愛西市・弥富 堤防を高くするすると共に水制工事をする

愛西市・弥富
地盤の沈下対策として沈下した部分を砂で補強するといった環境対策が必要ではないかと
思う。

愛西市・弥富 地震に強い木曽川にすることが大切だと考えています。

愛西市・弥富
川幅が広いのに比して堤防幅が狭いように思う。特に、東名阪鉄橋から下流、尾張大橋付
近については、堤防の幅を倍くらいにしても安心できない。

愛西市・弥富 環境のためにも堤防をスーパー堤防化して広くして欲しい

愛西市・弥富
木曽川左岸堤、五明・小島地先(愛西市～JR橋）の高水敷工事を実施し、将来はスーパー堤
防工事を実施して欲しい

愛西市・弥富 五明地区～尾張大橋迄、強い台風や強大地震が発生しても壊れないように補強してほしい

愛西市・弥富
ヨシが生えるようにしたり、堤防の幅を広げたり、川の流れを少しでも緩やかにする工夫が大
切だと思う。

愛西市・弥富
堤防の裏に回り込んでくる水は堤防の土をえぐるため、漏水しやすくなる。ゴルフ場の裏付
近で漏水し、一晩中警戒にあたってことがある。堤防のコンクリート厚が足りないのではない
か。

愛西市・弥富 堤防を補強した年月により耐性が異なってくると思うので、不安である
愛西市・弥富 堤防の幅は一定と考えていましたが、立地によって異なることを知りました。
愛西市・弥富 木曽川では、上流からの水よりも、下からの水の方が怖い。
愛西市・弥富 五明地区の事が心配。水の流れを工夫する必要があると感じた
愛西市・弥富 堤防整備について三重県側より愛知県側が遅れているように感じる。

愛西市・弥富
2009年は伊勢湾台風50周年に当たる。高潮対策として国民的取り組みにより進めるとよい。
国交省としてコアになる動きをしてください。

愛西市・弥富 川上から流れてくる土砂で川底が浅くなっているのも気になります。
愛西市・弥富 中央部浅瀬を浚渫して、本流を中央部にもってくるような浚渫の計画はあるのか。

愛西市・弥富
東名阪付近では、近年、河川の真ん中付近が20～30cm上昇している。そのため、みお筋が
五明の方へ向かい、淵が深くなっている。その辺りの変化も把握してほしい。

愛西市・弥富 愛西市立田町～尾張大橋付近について、浚渫を必要に応じてして欲しいと思う。

愛西市・弥富
川の中央が高く岸側が低いということを聞いた。高いところを掘り下げて低くするということも
考え方のひとつと思います。

愛西市・弥富 五明に設置されている水制と水制の間には、最近、だんだんと土が溜まってきた。

愛西市・弥富
地震発生時や停電時等、非常時を想定した緊急情報システムについての整備も早急におこ
なってほしい。

愛西市・弥富
三重県側には防災浅橋が作られているが愛知県側には無いので尾張大橋下に整備してほ
しい

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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愛西市・弥富
地域の防災について勉強している中で、これからも関心を持って取り組んでいきたいと思い
ます。このような企画をもっと、弥富市と国交省が共同で住民にＰＲしてはどうか。

愛西市・弥富
天井川となっている下流部では治水対策優先で安心して住める地域とするため一日も早く切
れない堤防（切れにくい堤防）になるようにしてほしい。

愛西市・弥富 治水が優先。巾広い堤防を作って欲しい
愛西市・弥富 何事にまして治水を優先してほしい。

愛西市・弥富
昭和20年代の木曽川には砂が多く見られ、ヨシが多くあり、木曽川の波消しの効果もあっ
た。堤防の補強と併せて川の砂とかヨシのある河川にすることが大切。

愛西市・弥富 ９月26日は伊勢湾台風で6,000人が亡くなったことを忘れないようにしてほしい。

愛西市・弥富
堤防高不足、漏水対策、桁下高不足、高潮高不足、高潮堤未整備等の治水を環境利水より
先づ第一に実施

愛西市・弥富
環境等の整備も大切であるが、レジャードームの建築は必要か。治水工事を優先にして下さ
い

愛西市・弥富 “完全な治水”絶対といえる護岸工事をして頂きたい
愛西市・弥富 環境よりも洪水対策を望む。大雨時の洪水対策を完全にしてほしい。

愛西市・弥富
治水と環境に関しては相反するものだと思う。ヨシを育てるということは、100年度には堤防
が崩れるということと同じだと思う。

愛西市・弥富 予算の問題もあり困難な面もあるが、人命尊重を第一にして取り組んでほしい。

愛西市・弥富
自然災害の恐ろしさを体験していますが、今では生活上では水の不自由さ、不便さを感ずる
ことなく安心して過ごしています。感謝いたしております。

愛西市・弥富
築堤状況、暫定区域が当地域はほとんどでびっくりした。長期的に先を考えた治水工事が必
要だと思う。

愛西市・弥富 東南海地帯で「６弱」となった時に堤防の沈下は、どの辺りでどの程度と考えているのか。

愛西市・弥富
地震や高潮について、対策をどのように考えているのか、計算の根拠等が住民にも聞かせ
てもらえば、自主防災活動の中で住民自身が啓発・伝達を図っていく所存である。

愛西市・弥富 「築堤」ラインの今後の完成への年度計画はどうなているのか。
愛西市・弥富 全国の海岸堤防の耐震化の整備状況の中で伊勢湾部分が非常に遅れているのは何故か
愛西市・弥富 地盤沈下の進行により堤防の沈下に対する余裕を見込んでいるのか。
愛西市・弥富 防災（地震、津波）対策と現状を地域に情報提供してほしい
愛西市・弥富 地震対策や津波対策について、調査や弱い箇所の補強は、すでに終わっているのか

愛西市・弥富
管理が難しいと思いますが、洪水の時間差などがあると考えますので、平行して流れる三川
を樋門などで接続することはできないか。

愛西市・弥富 高潮区間と一般区間との堤防つなぎ
愛西市・弥富 尾張大橋の下流と五明地区では、堤防の幅（堤間距離）はどれだけ違うのか？

愛西市・弥富
五明は背後に水路があり、堤防を強くするためには前に出すしかない。その余裕はあるの
か。

愛西市・弥富 堤防の高さはどれくらいを目標にしているのか。
愛西市・弥富 堤体は砂なのか。堤体の土質調査等は行っているか。
愛西市・弥富 堤体の土質の弱いところを地元の防災組織に知らせてほしい

愛西市・弥富
久しく災害に接していないこともあり、防災ボケしている人が多いと思う。大雨のときなどは
(災害が起きなくても)、防災に関して家族で話し合う良い機会であり、そのきっかけとなるよう
な材料を提供してほしい。

愛西市・弥富
伊勢湾台風級の暴風雨に対して、堤防は安全なのか。また、堤防が地震に対して耐え得る
のか、小冊子を発行し情報を提供して欲しい

愛西市・弥富 木曽川の水深はどれくらいあるのか。(最深、最浅)

愛西市・弥富 木曽川の左岸堤防は地震対して大丈夫なのか。また、対策が不十分なところはどこか。

愛西市・弥富 洪水に対して危険な場所を公開する
愛西市・弥富 木曽川の水位と堤内地側の地盤高は、どれだけ違うのか？
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愛西市・弥富
60年間で川の地形や自然環境など、川の様子が変わったことを知った。これまで、その対策
をしてこなかったのか。

愛西市・弥富 堤防の土質が悪い等の情報を住民の自主防災組織にも教えてほしい。
愛西市・弥富 木曽川の水の塩水化が上流域に拡大している。川水にする対策が考えられないか。
愛西市・弥富 尾張住民が安心、安全な水が今まで通り利用できるようにしてほしい。

愛西市・弥富
昔（戦前後）は水が流されて絶えず流水しきれいであったが、筏川、鵜戸川等近辺の川が悪
臭と汚れている。何とかならないか。

愛西市・弥富
昔は木曽川が佐屋川、鵜戸川、筏川、鍋田川などへ放水されていて、すべての川が清流で
あった。今ほとんど放水されず、すべての川が淀み、汚れているのが現状である。水利権に
ついてもわからないが、三川もあるのに下流域は恩恵を受けていないように思う。

愛西市・弥富
国の機関である水資源公団と協議して、水資源用水の水を少しでも市内の用水等に流入し
ていただき、弥富市内を流れる川を美しい川（水）になるよう協力方をお願いします。

愛西市・弥富 シジミ取りが盛んですが、環境ホルモンの調査はされているのか？

愛西市・弥富
愛知県内の内水面では、環境部局が環境ホルモンの調査を行っているが、それらの河川が
流入する木曽川では、環境ホルモンの調査をおこなっているのか。できれば木曽川でもしっ
かり調査して欲しい。

愛西市・弥富
木曽川大堰での取水口の直上流で、工場排水が流入していると聞いた。取水口での水質等
のチェックは行っているのか。

愛西市・弥富 排水機場にゴミ除去装置設置を付け、ゴミや藻の流出防止を実施されたい。
愛西市・弥富 水質改善で水で遊べる環境を。
愛西市・弥富 木曽川大堰上流の製紙工場の排水に環境ホルモンがはいっていないか心配である

愛西市・弥富 大きなメリットがある水制工を多く作り、昔のようなヨシ群のある望ましい河川域にしてほしい

愛西市・弥富 美しい川の流れをいつまでも残すためなどに流域一帯の協力体制づくり

愛西市・弥富
コンクリートは温暖化などの環境によくないと思う。今後はコンクリートに変わるものを考えて
ほしい。

愛西市・弥富 ヨシ原の再生活動を愛知県側でも行ってほしい
愛西市・弥富 ヨシ原が堤防近くにないので、ヨシ原を多くしてもらいたい

愛西市・弥富
昭和20年代の木曽川には砂が多く見られ、ヨシが多くあり、木曽川の波消しの効果もあっ
た。堤防の補強と併せて川の砂とかヨシのある河川にすることが大切。

愛西市・弥富 コウノトリ、ダイサギなどの大型鳥類が生息できる水郷へ

愛西市・弥富
地盤沈下や上流ダムの影響で、海水が以前よりも上流までに入り込み、葦がなくなってきて
いる。シジミやアサリがいなくなった理由についても、漁師や周辺住民の意見を聞いて、総合
的い判断して欲しい。

愛西市・弥富
川の中央を水が流れるように堤の下に干潟を作ってほしい。五明の西から尾張大橋まで第
一期工事として早急に取りかかってほしい。

愛西市・弥富 川の下流は上流の環境に影響されることを考えなくてはいけない
愛西市・弥富 「川は生き物」と考え、自然の力を借りることが人間の知恵ではないかと思う。

愛西市・弥富
これからの治水は、長期的に考えて、大河の脅威を人間の英知で模索しながら、是非子孫
のために緑豊かで穏やかな木曽川を残してほしい。

愛西市・弥富 自然と環境の両立を、今の技術でできるのではないか。

愛西市・弥富 無理にヨシ群を作る必要はないと思う。自然に逆らったことをやっても、結局だめである。

愛西市・弥富
治水と環境に関しては相反するものだと思う。ヨシを育てるということは、100年度には堤防
が崩れるということと同じだと思う。

愛西市・弥富 可能限り、生息可能な生態（鳥、魚、植物）が存在することを望む

愛西市・弥富
美観的には殺風景に感じます。せっかくしっかり堤防ができているので、景観や環境美化に
も留意したものにしてもらえば住民もより関心を持つと思う。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

愛西市・弥富
水制工事と伴に、ヨシ原等、川は地域にとって安らげる大切な場所であり、安全で安心でき
る堤防とともに家族等が楽しく利用できる環境を作ってほしい。

愛西市・弥富
60年間で川の地形や自然環境など、川の様子が変わったことを知った。これまで、その対策
をしてこなかったのか。

愛西市・弥富
河川敷のゴミの掃除作業は、地元自治会や行政ボランティアetcの協力を得て、しっかり行っ
てほしい

愛西市・弥富 ゴミについて、取り締まり強化は勿論ですが、捨てられたゴミは早く処分して欲しい
愛西市・弥富 放置ゴミについて河川管理者、自治体、地元住民による体制づくり
愛西市・弥富 放置ゴミ対策を行い美しい川の流れを残したい
愛西市・弥富 一人がゴミを捨てると、その箇所にゴミが集中して捨てられる。
愛西市・弥富 懲罰は無理だと思うが、ゴミの不法投棄を規制する方法を考えて欲しい。
愛西市・弥富 上中流からのゴミが川下に流れ出ない対策を協議する組織作りをされたい
愛西市・弥富 日常のビニールゴミのポイ捨て防止。
愛西市・弥富 増水時の上流域よりのゴミの流出防止

愛西市・弥富
川と海のクリーン作戦を１回/年を、毎月１回程度に増やす。また、集めたゴミは市町村が集
荷する

愛西市・弥富 ゴミの収集に留意してほしい。
愛西市・弥富 ゴミの不法投棄が特に日曜日に多い
愛西市・弥富 ルールのある高水敷の利用
愛西市・弥富 安全上の理由から水上バイクのエリアを限定してはどうか

愛西市・弥富
堤防の沈下防止のため、木曽川左岸堤、弥富市五明・小島地先堤防への自動車進入防止
の徹底

愛西市・弥富 危険防止の意味からも水上バイクを禁止してほしい
愛西市・弥富 枯れたヨシへの放火事例があった。早期に流木の処理を
愛西市・弥富 高水敷を利用するアウトドアの車のルールづくりが必要である。
愛西市・弥富 犬の糞が大変多く見られる。飼い主のマナーの呼びかけを徹底してほしい
愛西市・弥富 さらなるグランド管理を望む
愛西市・弥富 車が川に落ちない様に安全対策を

愛西市・弥富 イオン付近の道路は広いが、尾張大橋ではそのままである。いつになったら広くなるのか

愛西市・弥富 堤防の強度について弱いところ点検して欲しい
愛西市・弥富 ゴミの不法投棄を抑制する看板はあるのか。

愛西市・弥富
浚渫の度数、場所、期間等は法律によって定められているのですか。定期的におこなってい
るのか。

愛西市・弥富 毎年、誰かがヨシに火を付けて燃やしているが、どうしてか？
愛西市・弥富 堤防下の高水敷は、平常時は水がないので有効利用できるよう整備してほしい。

愛西市・弥富 現在実施している水制補強工事後の高水敷の整備工事（芝張りを含む）を行ってほしい

愛西市・弥富
昔から魚・貝類の多くとれる水の美しい風光明媚なところです。木曽川が私どもの生活の拠
り所としてあり続けてほしいです。

愛西市・弥富 木曽川東名阪とＪＲの間の河川敷工事を早急に実施して下さい
愛西市・弥富 ゴミ対策や安全対策を確保しながら高水敷の活用する施策を考えたい。
愛西市・弥富 子供達に川についての自然観察が出来る場所がほしい

愛西市・弥富
大河は氾濫することが怖いが、穏やかなときは「気」をもらえる。川も見方によっても感じ方が
異なる。子ども達にもこのようなことを教えていかなければならないと感じた。

愛西市・弥富 川に興味を持つ、関心を持つということを子ども達に教えていくことが、大人の課題である。

愛西市・弥富 子どもたちが自然環境を学べる場所を作る。
愛西市・弥富 水辺でレクレーションが出来る様にしてほしい
愛西市・弥富 子どもたちが川に入って水に触れる遊び場を作る、
愛西市・弥富 遊歩道、公園などで気軽に遊びに行ける空間をつくる。
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

愛西市・弥富
水制工事と伴に、ヨシ原等、川は地域にとって安らげる大切な場所であり、安全で安心でき
る堤防とともに家族等が楽しく利用できる環境を作ってほしい。

愛西市・弥富
立田大橋付近と尾張大橋付近の河川敷に駐車場を備えたショギングコースを整備してほし
い

愛西市・弥富
東海広場等の河川敷公園の利用時間が従来に比べ１時間短くなった。夕方に散歩等を行う
人のため、夏場は６時まで開園してほしい。

愛西市・弥富 市民の憩いの場として整備すると共に安全を確保しながら自然を生かす
愛西市・弥富 河川公園は必要ない

愛西市・弥富 河川敷の使い方を考えていくことが大切である。住民へのＰＲやアンケートの活用を。

愛西市・弥富 木曽三川公園は憩いの場となっている。長島ドーム完成が楽しみです。

愛西市・弥富 河川に興味を持つ人を多くするため、今回のような行事は本当に有意義であると思います。

愛西市・弥富
地域の防災について勉強している中で、これからも関心を持って取り組んでいきたいと思い
ます。このような企画をもっと、弥富市と国交省が共同で住民にＰＲしてはどうか。

愛西市・弥富
現在実施している工事の話や河川に関する情報提供を、河川施設を利用する住民に見せる
パンフレット（小冊子）を作成してほしい。

愛西市・弥富 古い施設の見学会、講習会なども含めて今後も継続して頂きたい。
愛西市・弥富 漁業権は設定されているのか。
愛西市・弥富 尾張大橋や近鉄の鉄橋を高くする

愛西市・弥富
長良川河口堰が出来てから、下流に運ばれてて来る土砂が変わった（細かくなった）。流れ
てこないなら補給するなどの措置が必要ではないか。

愛西市・弥富 両岸の堤防かさ上げに必要なので尾張大橋を早期に掛け替えて欲しい

愛西市・弥富 木曽三川サポートセンターの情報をみています。今後ともよろしく楽しませてください。

愛西市・弥富 弥富市「０の会」の団体として、弥富市にある出張所の見学をさせてほしい。
愛西市・弥富 今度は木曽岬の堤防状況も見学してみたい（伊勢湾から）
愛西市・弥富 高潮対策として尾張大橋の早期架け替えを望む。
愛西市・弥富 ９月26日には、毎年伊勢湾台風の追悼行事をしてほしい。
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開催場所：木曽岬町 



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

木曽岬町 県との境界について、10年以上、今の形なので完成しているものと思っていた。驚いた。

木曽岬町 源緑地区の堤防のかさ上げを早急実現をお願いしたいと思います。

木曽岬町
堤防の高さは高潮に耐えられるが、大地震時に津波が来たら危険。地震にも耐えられる堤
防にして下さい。

木曽岬町
高潮堤源緑地区の完成を早くして欲しい。管轄が異なる区間があるが、木曽岬町は一つな
ので相談しながら対策を進めて欲しい。

木曽岬町 護岸工事を全体に高くして台風等にも対応出来る強度にしてほしい。

木曽岬町
高潮などは海から波が来るので源緑輪中の堤防を最初に実施しないといけないのではない
か。

木曽岬町 愛知県との県境付近と尾張大橋桁下高不足の箇所なども含めて高潮堤未整備区間の整備

木曽岬町 堤防改修を、下流と同じじょうに加路戸の舟つき場付近までやっていただきたい。
木曽岬町 源緑地区の波返しを早く完成させていただきたい！
木曽岬町 源緑地区の堤防の完成を早くしてほしい。
木曽岬町 R23号の取り付け道路を緊急時に防災対策として考えられないか。
木曽岬町 東海地震・東南海地震発生時の避難体系を確立してほしい。
木曽岬町 木曽岬町に災害時の拠点を作ってほいい。

木曽岬町
治水工事を最優先に進めてほしい。その後で、例えば、スーパー堤防を憩いの広場活動、
簡易トイレ、ベンチの設置等の環境整備をしてほしい。

木曽岬町
高潮堤未整備区間の整備や、源緑排水機場樋管附近と県管理堤防との整合を取って欲し
い。

木曽岬町 震度いくるくらいで堤防がこわれたりするのか？
木曽岬町 堤防の高さや形は、上下流で違うと聞いた。その理由を教えて欲しい。
木曽岬町 波返しが完成しているが、この次の予定はありますか。
木曽岬町 液状化で堤防が沈むことはあるのか。

木曽岬町
頑丈な護岸堤防が出来たが、近い将来来ると言われている東南海地震例えば阪神大震災
程度の地震が来た場合大丈夫か。

木曽岬町 高潮堤の高さは、地盤沈下量を見込んで余裕高をとっているのか。

木曽岬町 古い堤防の上へ新しい堤防を作っているがその土台（基礎）の強度と地震に対してあるのか

木曽岬町 木曽岬干拓の堤防が決壊された時の木曽岬町への影響や対策等を説明して欲しい。

木曽岬町
堤防が決壊したときの防災マニュアルの作成状況や内容、公開はどうなっていますか。どこ
で閲覧することが出来ますか。

木曽岬町
長良川河口堰は洪水や高潮・地震の際に危険な障害物となっているという指摘をどう受け止
め、その対応をどう考えているのか。

木曽岬町 干拓堤防は、東南海･南海地震に耐えられるのか。
木曽岬町 高潮堤の沈下は、今後どのように推移していくのか？
木曽岬町 高潮堤の基礎構造はどうなっているのか？
木曽岬町 耐震設計はされているのか？
木曽岬町 大江排水機場樋管は、どれくらいの規模の水を排出できるのか？
木曽岬町 堤防の基盤の性質を説明してほしい。
木曽岬町 地盤沈下に対して、地下水・浸透水・温泉のくみ上げは関係あるのか。
木曽岬町 木曽川の余っている工水を上水にふりわけてください。
木曽岬町 知多半島に送られている長良川水系を木曽川水系に戻すこと。
木曽岬町 農業用水の利用により農業運営の安全・安定
木曽岬町 本川の水を利用して町内の排水路の美化に活用したい。

木曽岬町
木曽岬町内にある水路で流れの悪い場所があり、汚れの元となっている。水防団の放水を
利用して水路に流すとよいのではないか。

木曽岬町 ヨシ山を増やし、魚、貝が増えると良いと思います。
木曽岬町 ヨシヤマを造って欲しい。
木曽岬町 干潟・ヨシ原の再生。面積の拡大。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
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※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容
木曽岬町 全域で干潟少ない

木曽岬町
下流域であるのに、自然浄化作用がある干潟が極端に少ないと思います。自然環境と向き
合うことは大切だと思います。

木曽岬町 昔あったヨシヤマをもっと増やしてほしい。

木曽岬町
ヨシ原が大切とわかったが、工事終了後の場所でヨシ原は増えてくるのですか。ヨシを無くさ
ないように配慮してほしい。

木曽岬町 増水時に上流から流木等が流れてくる、その木等はどこへ行く？
木曽岬町 ヨシが少なくなっている原因を教えて欲しい。
木曽岬町 夏に花火等のゴミをすてるのが多いが何とかならないか

木曽岬町
堤防下に降りる階段の所に、「ゴミ不法投棄監視カメラ有り」の看板を設置すると、効果があ
るのではないか。

木曽岬町
ゴミを放置していく人が目立つ。モラルに欠けていることが悲しい。罰金制を導入できない
か。

木曽岬町 R23号線の橋下に不明の鉄箱や錆びたモーターなどがある。何でか。
木曽岬町 個人が自発的にゴミを捨てないようにする方策を考える必要がある。
木曽岬町 ゴミ、不法投棄の対策は
木曽岬町 加路戸～大新田 舟つき場へゴミカゴなど配置して欲しい
木曽岬町 夏休みにはベーベキューなどのゴミが多く捨てられて困っている
木曽岬町 堤防が新しくなったら車の進入を禁止して下さい！
木曽岬町 木曽川で貝取りに際して、安全にはくれぐれも気をつけてほしい。
木曽岬町 カギとチェーンを勝手に開けて車を乗り入れる人がいる。

木曽岬町
主に他県の人だと思われるが、多くの人が堤防道路に車をとめるため、非常に危ない。その
ため、河川敷に駐車できると交通災害も無くなると思うが、駐車場として利用できないか。

木曽岬町 河川敷内に進入の一般車はどういうた車両か。
木曽岬町 クリーン作戦年2回実施。
木曽岬町 木曽川堤防清掃（除草）活動の継続を
木曽岬町 前ケ須港の入口部のレジャーボートの使用制限。
木曽岬町 舟つき場にモーター泥棒がくるので電柱などを整備してください
木曽岬町 現地視察時にホームレスを見たが、危なくないのか。
木曽岬町 芝生のある高水敷で花火やバーベキューのゴミが凄く、モラルが無い。悲しい。

木曽岬町
木曽岬町漁協の向い側の堤防道路はしじみ取りの方のが車を止めて危険です。車を停める
場所を考えて貰うと良いと思う。

木曽岬町
長島温泉の花火のときは、堤防道路が車の縦列駐車でいっぱいになり、非常に危ない。改
善してほしい。

木曽岬町
高潮堤の上(完成した高潮堤防の天端)を一方通行でもよいので、車を通してもらえれば、堤
防道路が安全になると思う。

木曽岬町
堤防側から来る車がセンターラインがないため右よりに走ってきます。正面衝突しそうでいつ
も恐いです。堤防道路が補足、ガードレールやセンターラインがないため危険。なんとかして
欲しい。

木曽岬町
加路戸のあたりでガードレールを付けた為に道巾が狭くかんじられトラックとすれちがう時に
接触しそうになる。

木曽岬町 堤防天端を将来道路として使用できるかどうか。
木曽岬町 堤防道路と町道を合体して、広い道路にできないか。
木曽岬町 木曽岬町側の堤防道路にもセンターラインを引いて走りやすくして欲しい
木曽岬町 名四下の橋附近の堤防の亀裂の対応をして下さい。
木曽岬町 堤防の亀裂の抜本的な対策が必要。

木曽岬町
河川護岸堤防駐車帯付近にゴミの不法投棄があったりするが、処理はどこに依頼するの
か。

木曽岬町 ゴミの減量化に対する監視カメラ設置の効果がわかれば教えて欲しい。
木曽岬町 安全に囲って、天然プールを作って欲しい。
木曽岬町 川の一部を利用して天然のプールで子供達が安心して遊べる施設がほしい。
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木曽岬町 木曽川の水を利用した自然プール。
木曽岬町 魚釣りが楽に出来るように突堤の様な物を作ってほしい。
木曽岬町 河川敷を自然公園の様に出来ないか？
木曽岬町 サイクリングや散策路の利用のために簡易トイレやベンチ等設置できないか。

木曽岬町
波返し下の部分はかなり広いスペースがあるが、例えば催事など行った場合駐車スペース
として利用できるか。

木曽岬町 堤防道路と町道の違いは何か。
木曽岬町 尾張大橋が混むので、橋を広げるか、もう一本橋を作ってほしい。
木曽岬町 今後の地盤沈下対策

木曽岬町
長良川河口堰の影響による環境悪化が深刻な状況になっている（ヘドロの堆積、ヨシ原の半
減、アユ・サツキマスの激減、環境ホルモンの増加等）。ゲートは開放すべきである。

木曽岬町 河口堰からの水の利用実績もないのに建設負担分だけ支払わされるのは納得いかない。

木曽岬町 R23号 木曽川大橋の桁下高不足による橋の改修。
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愛西市 暫定堤防は早く完成してほしい。
愛西市 八開地区は木曽川堤防が切れると全地区が水没する。堤防はしっかり整備して欲しい
愛西市 堤防の補強を行ってください。(15.4km以降は工事が進められていない)
愛西市 ＪＲ鉄橋以北の堤防は極めて細い
愛西市 木曽川左岸15km付近の堤防の下がいつも濡れている

愛西市
木曽川左岸の14.6～14.8km付近の堤防小段などに、雨水の浸み出しや同時に油膜が見え
ることがある

愛西市 愛西市側の護岸は石組のところがある。コンクリートにて、改良工事を実施して欲しい

愛西市
年に数回程度、畑の土が道路に流れ出す被害がある。堤防を頑丈にすることも大切だが、し
み出ることに対しての対策をして欲しい。

愛西市 堤防強化よりも、堆積する砂の浚渫が大事だと思う
愛西市 川底に砂が堆積しない様に除去し、水位を下げる対応をして欲しい
愛西市 低湿地に住む人々を減らすのも税金の節約になるのでは？
愛西市 防災センター地点で地震時の液状化現象に対する調査・対策を考えているか。
愛西市 大きな地震が心配されていますが、堤防等は大丈夫か
愛西市 木曽川の河床掘削は、最近はやらないのか、その理由は？
愛西市 地球温暖化による大雨等の対応は考えているのか？
愛西市 津波は小さくても、上流からの洪水と一緒になったら大丈夫なのか。
愛西市 地震の際の堤防の液状化対策はどのようになされているか説明してほしい。
愛西市 高畑防災ステーションは、高畑地区ではないのに、なぜこの名前がついたのか？
愛西市 高水敷の左右岸の幅が異なるのはなぜか。
愛西市 木曽川の水位と農地の高さはどれくらいあるのか？

愛西市
木曽川大堰・長良川河口堰も完成し、水需要に対する工事は全て整った感がある。これ以
上河口部にダムを造る必要はない。

愛西市
今後は上流部を整備する必要がある。このためには水源地帯への植林が緊急の事項であ
ると思う。

愛西市
海部幹線水路や農業パイプラインの水がかなり捨てられている。十分利用されていないので
は

愛西市 佐屋川用水の水を地元の畑地に分けてあげてほしい
愛西市 高畑付近の悪水路（用水路）に油がみられる。なんとかしてほしい。

愛西市
利水権の問題で、佐屋川の水を鷹場川に導水できません。利水権を再考して、きれいな水
を導水出来ないか？

愛西市 やなぎを植える等、水際で生物が生きられる環境を工夫してほしい
愛西市 ヨシ原を増やしていくのもいいかなぁと思います。

愛西市
河川敷の下大牧から塩田にかけて、自然の雑木林がなくなり、鳥のすみかはどうなったのか
なと思っています。ホタルもここ20年くらい横ばい状態で、全然増えていません。

愛西市 背割堤の環境維持
愛西市 背割堤を歴史的、環境面から堤防の舗装などはあってはならないと思う
愛西市 三興製紙の排水が気になる（佐屋川用水にまともに入り込んでいることなど）。
愛西市 人工物で環境整備を実施すると今後の経費は増加しないのか
愛西市 ゴミの処理はボランティア運動を活性化させるなどが必要
愛西市 ゴミ等があればすみやかに片づけてほしい
愛西市 東海大橋の下にキャンプ、バーベキューの残が非常に多い
愛西市 堤防へのゴミ捨てが多い
愛西市 普通では考えられない物が捨ててあり、憤りさえ覚える。
愛西市 河川敷に草木がいっぱい伸び、ゴミ捨て場になっています。

愛西市
塩田信号交差点から木曽川堤防に向かってのぼる上り坂中段にものがよく捨てられます。
何か対策を講じていただきたい。

愛西市 監視カメラでゴミを捨てる人を確認して防止策としてはどうか。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

1 / 3 ページ



※意見は原文のまま記載してあります

※ご発言で頂いた意見は意見内容を要約して記載しています。

第１回ふれあい懇談会で頂いた意見

開催会場 意見内容

愛西市
河川敷に草木が繁り、格好のゴミの捨て場になっているので、草木を刈ってほしい。(木曽川
右岸20.5K付近)

愛西市 ゴミのポイ捨てや不法投棄が少なくなるような対策を考えたい

愛西市
堤防下（東側）のゴミ拾いで、不燃ゴミやペットボトル等ゴミが多くて驚きました。少しでもゴミ
が落とされないような工夫を考える必要があると感じました。

愛西市
東海大橋の下等にゴミが多く、地元中学生等がボランティア活動で清掃活動をしても追いつ
かない。何か対策はないか。

愛西市 放置船舶の撤去を。不法投棄は次の不法投棄を生む
愛西市 ゴミが多く捨てられていて、非常に環境悪いので、なんとかしてほしい。
愛西市 ゴミの対策を厳しくするため、船や自動車の乗入の管理が出来ないか
愛西市 夜間暴走族が走り回って困っております。
愛西市 堤防の草刈りなど大変な仕事をよくやってくださっていると感謝しています。
愛西市 パトロールの回数を増やし、オートモトクロスに対して積極な対処を望む

愛西市
高水敷の整備は進んだが、その上が放置されている。もっと、管理をよくして利用しやすくし
てほしい。

愛西市
堤防や河川敷がゴミ捨て場になっているので、非常に残念である。日本人のモラルの低下を
どうしたらよいのか。家庭の中での教育というか話し合いを大切にしたいものである。

愛西市
河川敷にゴミ放棄が多く、自然環境が汚染されている。河川敷を利用してのキャンパーのマ
ナーが悪いと思う。

愛西市 木曽川の堤防が産業道路になっていて、車の交通量が多く、道路巾が狭く危険である。

愛西市
立田大橋西交差点の南の道路巾を広げてもらい、右折の車が右折しやすいようにしてほし
い

愛西市 木曽川の堤防は車の交通量が多く、道路巾が狭く危険である

愛西市 暴走族対策として、福田地区堤防道路のＳ字を直線に改修し、事故対策をしてください。

愛西市
木曽川の堤防内のすぐ下の道路など、水の吸収されやすい舗装方法にしてみてはどうで
しょうか。

愛西市
すごいスピードで走る車があるので、堤防道路にも制限速度の標識があってもいいと思いま
す。

愛西市
堤防道路と交差する道で、１日数人の歩行者しか渡らない橋のところも優先ということ全部
止まれになっている。

愛西市 堤防道路等の通行阻害（交差点等）により、行楽時期には大渋滞が起こる

愛西市
長島には押付グランド等が整備されている。愛西市にも木曽川左岸の河川敷に有効的な利
用と整備をしてはどうかる。（サイクリングロード等）

愛西市 多度線大橋の富安周辺の河川敷の利用を拡大して欲しい
愛西市 グランドとして利用できる高水敷を広げると問題がありますか。

愛西市
東海大橋より南の高水敷は広いが現状は荒れ地で環境にも悪い。市民が活用出来る場所
として整備して欲しい

愛西市 船頭平閘門北側のよし山には舟が乱雑につながっている。

愛西市 川に舟をおろしにくいことが長島町の様にマリンスポーツが盛んにならない原因だと思う

愛西市 愛西市にも、桑名市等の様に子どもから老人まで遊べるような施設が欲しい。
愛西市 河川敷に野馬公園的なものを作ったらどうか？
愛西市 東海大橋下のグランドをもっと活用できるように利用方法を検討するべき

愛西市 木曽三川公園等にお金をかけていくのは、トータルで利益になっていないのではないか

愛西市 木曽川左岸高水敷の利用・整備はどのように進められるのか？

愛西市
今日は参加させて頂きありがとうございました。岸の名称等、木曽川左岸下流に向かって西
とか東とか、わかり易く付け加えてほしい。
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愛西市
今後、このような懇談会を行う場合は、木曽川に接していない人達は、川に関心がないので
（活発に意見が出ないので）、沿川の総代さんを集めるとよいのではないか。

愛西市
塩田の渡しなどを観光目的にクローズアップし手はどうでしょうか。対岸に集客力のある何か
をつくるということが考えられる。

愛西市 官民境界の整備（石積みのコンクリート化）に地元に説明してほしい
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